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CATTOLICO 
CREMASCO  
D’INFORMAZIONE 
FONDATO NEL 1926

CREMA, POLITICA 

Il rimpasto di Giunta
accende il Consiglio

Luca Guerini a pagina 6

CATTEDRALE

Celebrato il Corpus Domini 
dono di amore e perdono 

Giamba Longari a pagina 12

SOTTOPASSO VIA GAETA 

Il grande manufatto
è pronto: finalmente!

Luca Guerini a pagina 11

CULTURA 

Crema, gli appuntamenti 
proposti per l’estate

Mara Zanotti a pagina 34

Voto europeo

Si vota per il Parlamento europeo, 
sabato 8 e domenica 9 giugno. Tutti 
temono una scarsa affluenza. È quindi 
necessario sollecitare di recarsi al voto. 

Votate, votate, per far sì che non siano gli altri 
a decidere per voi! Per essere protagonisti nel 
scegliere i nostri rappresentati all’Ue. 

Ma votate soprattutto perché l’Unione 
europea è una bellissima realtà, unica nel 
panorama mondiale. E dobbiamo tenerla 
viva. Certo, ha tanti punti deboli, ma la 
partecipazione e la convinta adesione la 
renderà sempre migliore.

È stata una scelta di tre grandi politici 
cristiani, tra cui l’italiano De Gasperi, dopo 
due drammatiche guerre mondiali, che ha 
portato la pace per ottant’anni (non era mai 
successo!) e la manterrà per molti ancora. 
È un’Unione fondata sui valori cristiani 
che hanno costituito la civiltà occidentale, 
nonostante qualcuno lo voglia negare.

 Ai futuri europarlamentari indichiamo 
alcuni punti irrinunciabili. Innanzitutto un 
chiaro “no” alla guerra, obiettivo importante 
da perseguire, nella convinzione che debba 
essere percorsa instancabilmente la via della 
mediazione, specialmente diplomatica, quale 
strumento primario per la risoluzione dei 
conflitti. Incandescente è il caso Ucraina.

In secondo luogo no a nazionalismi 
che minano l’unità dell’Unione stessa. 
Promuoviamo invece quella coesione che 
trascende i particolarismi. Noi puntiamo a 
un’Europa ancora più unita, con una politica 
estera comune, con una comune gestione 
dei confini, che si incammina verso un vero 
federalismo.

Anche la tutela della vita umana, dal conce-
pimento alla morte, deve essere ribadita come 
priorità a fronte di una costante riduzione 
dell’essere umano a oggetto. Bisogna invertire 
il preoccupante calo demografico e attivare 
adeguate politiche di sostegno alle famiglie e 
al matrimonio. La recente discussione sull’in-
clusione del diritto all’aborto nella Carta dei 
diritti fondamentali dell’Ue ci fa ribadire l’im-
portanza di promuovere i valori cristiani nella 
costruzione dell’Ue. Allo stesso tempo vanno 
tutelate vita e dignità umana anche nel mondo 
del lavoro – tuttora segnato da forme di ingiu-
stizia e sfruttamento – e nell’ambito dell’immi-
grazione, dove l’Unione non ha ancora trovato 
una politica comune accogliente.

Andiamo a votare dunque, per l’Europa del 
futuro, con più valori, più unita e più forte! Servizio a pagina 7

Cosmesi A Milano Beauty Week 
si prepara Crema beauty Days
n “La cosmesi è un’eccellenza 
di Crema e del Cremasco – ha di-
chiarato il sindaco Fabio Berga-
maschi –. Lo sappiamo bene, ma 
non l’abbiamo mai adeguata-
mente valorizzata in un’ottica di 
comunicazione del nostro territo-
rio: il racconto di ciò che sappia-
mo fare nel territorio e sappiamo 
fare nel mondo, in cui esportia-
mo bellezza attraverso i prodot-
ti cosmetici”.

Con l’assessore Giorgio Car-
dile e i referenti di Reindustria, 
una delegazione di Crema è sta-
ta in settimana alla presentazio-
ne di Milano Beauty Week, giunta 
alla terza edizione. “Siamo ospi-
ti come Comune di Crema per-

ché ci legheremo a questo evento 
con i Crema beauty Days: un fe-
stival culturale inedito, che so-
no sicuro che rimarrà nel tempo, 
perché racconta una specificità 
della nostra gente. Siamo ansiosi 
di presentarla: ci vediamo lune-
dì a Crema in conferenza stampa 
con Cosmetica Italia e in colle-

gamento con l’assessora Alessia 
Cappello del Comune di Milano, 
e con tutto il partenariato che ci 
accompagnerà in questa nuova 
grande iniziativa”.

Per Bergamaschi “è molto im-
portante esserci per il nostro ter-
ritorio, perché è un modo per 
legarci a Milano non solo nel-
la quotidianità ma anche a livel-
lo istituzionale, per intercettare 
quelle connessioni oltre anche 
alle presenze di visitatori milane-
si che potranno venire a Crema 
per apprezzare la nostra bellez-
za e soprattutto dare un ulterio-
re impulso allo sviluppo turistico 
della nostra città. Crema città del-
la bellezza”.

2 GIUGNO
Domani Festa della Repubblica  
La Costituzione ai diciottenni 

BAGNOLO CREMASCO

Dai banchi di scuola parte 
la Lotta alla mafia 

Francesca Rossetti a pagina 19

ELEZIONI AMMINISTRATIVE 

Intenso faccia a faccia a
Romanengo. Ora Castelleone 

Bruno Tiberi a pagina 17
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Una firma che fa bene

www.8xmille.it/come-firmare

Direttore della Caritas della 
diocesi di Crema è il diaco-

no Claudio Dagheti. A lui chie-
diamo di spiegarci come vengo-
no impiegati i fondi dell’Otto per 
Mille nel settore della Carità.

“Sono fondamentali – ci dice 
–. Senza di essi non potremmo 
svolgere tante delle nostre attivi-
tà verso chi è nel bisogno.”

Quali attività? “Ogni anno – 
racconta – ci incontriamo il Ve-
scovo e io, come prevedono le 
indicazioni della Cei, e stabilia-
mo come distribuire i fondi: due 
terzi dell’Otto per Mille riservati 
alla carità vengono usati per le 
opere caritative della diocesi, 
un terzo va a sostenere iniziative 
caritative di altre realtà di ispira-
zione cristiana, non legate diret-
tamente alla Caritas. Ad esempio 
il Centro Aiuto alla vita.”

I due terzi che la Caritas ge-
stisce sostengono quelle attività 
che non possono essere finan-
ziate da fondi pubblici. Tra di 
esse il rifugio San Martino, dor-
mitorio per i senzatetto (solo 
durante l’inverno), la mensa 
dei senza dimora (per l’intero 
anno). “Senza l’Otto per Mille – 
continua Claudio – non sarem-

MODELLO 
730
Per chi, oltre ai redditi 
di pensione, di lavoro 
dipendente o assimila-
ti, possiede altri redditi 
da dichiarare e/o oneri
detraibili/deducibili e  
non ha la partita IVA.

MODELLO
REDDITI
Per chi non sceglie il 
modello 730, oppure 
per chi è tenuto per leg-
ge a compilare questo 
modello.

MODELLO
CU
Per chi non sceglie il 
modello 730, oppure 
per chi è tenuto per 
legge a compilare 
questo modello.

Firma per l’8xmille alla Chiesa cattolica

COME SI PUÒ OTTENERE IL PROPRIO CU E LA SCHEDA ALLEGATA?
L’Inps non invia più a domicilio il CU. È necessario ottenerlo telematicamente, tuttavia i 
pensionati che non hanno l’obbligo di presentare la dichiarazione redditi possono con-
segnare solo la scheda per la destinazione dell’8xmille e del 5xmille.
PER OTTENERE LA SCHEDA
La scheda è reperibile in tutte le parrocchie, direttamente presso Ufficio Sovvenire a Cre-
ma in via Frecavalli, 16 o allegata al modello Unico per le persone fisiche.
PER OTTENERE IL CU
• Per il scaricare il CU Inps 2024 è necessario essere in possesso di Pin Inps in corso di 
validità, credenziali SPID oppure CIE o CNS;
• Rivolgersi agli uffici dell’Inps e richiedere il CU 2024 presso gli sportelli dedicati;
• Richiedere l’invio della Certificazione Unica 2024 tramite Pec;
• Rivolgersi presso Caf, intermediari abilitati o Patronati. 

Per ulteriori informazioni UFFICIO SOVVENIRE - I.D.S.C.
Via Frecavalli, 16 - Crema - Tel. 0373 86769

dal lunedì al venerdì dalle 9.00\12.30 – 14.30\16.30.

mo in grado di accogliere le 18 
persone che ogni notte dormono 
da noi.”

“Un’altra parte dei fondi ci 
permette di gestire gli apparta-
menti della Casa della Carità, 
per famiglie che hanno avuto 
uno sfratto, o per seconda ac-
coglienza per persone che non 
hanno lavoro o hanno un lavoro 
precario e quindi non possono 
sostenere un affitto. Si tratta di 
famiglie o di persone che ci con-
tattano direttamente o ci vengo-
no indicate dai servizi sociali.”

“Un’altra quota la usiamo per 

un’altra attività importante: il 
sostegno all’inserimento lavo-
rativo di persone con disabilità 
o problemi vari di inserimento 
sociale (il post-carcere, lavori 
socialmente utili, ecc.). I fondi ci 
permettono di sostenere l’edu-
catore e di coprire le spese assi-
curative. Si tratta di 40 persone 
che cerchiamo, ogni anno, di ri-
qualificare e inserire nel mondo 
del lavoro. 

L’Otto per Mille è fondamen-
tale, ci permettere di essere molti 
liberi, non dipendenti dagli enti 
pubblici e servire gli scartati”. 

Nella foto
la Casa 
della Carità
di viale 
Europa

CARITAS
Il direttore, diacono Claudio, 
illustra le attività caritative 
sostenute dai fondi 8xmille

MARIA CHIARA BIAGIONI

n “Le soluzioni militari e le ar-
mi non porteranno né pace alla 
martoriata popolazione Ucraina 
né sicurezza globale. Porteranno 
a un’intensificazione dello scon-
tro. Purtroppo è evidente. È stato 
studiato: è così che funzionano i 
conflitti”.

È Francesco Vignarca, coor-
dinatore della Rete italiana pa-
ce e disarmo, ad analizzare le 
possibili conseguenze delle de-
cisioni che dopo l’apertura di 
Emmanuel Macron e di altri Pa-
esi europei sull’uso delle armi 
occidentali contro obiettivi stra-
tegici sul suolo russo. Anche il 
presidente americano Joe Biden 
ha deciso la revoca dei limiti im-
posti a Kiev sull’uso del materia-
le bellico inviato.

Vignarca, sempre più Paesi si 
dicono disponibili a dare il via 
libera agli attacchi oltre il confi-
ne russo. Cosa si sta rischiando?

“Purtroppo il meccanismo 
è sempre lo stesso e si è ripetu-
to in questi ultimi due anni. C’è 
sempre stato qualcuno a fare per 
primo delle dichiarazioni e poi 
piano piano le decisioni si so-
no allineate. Il problema è che 
non c’è stata una risoluzione del 

conflitto, anzi un peggioramen-
to. Si potrebbe anche arrivare, ed 
è quello che rischiamo, a un di-
spiegamento di truppe occiden-
tali che ovviamente porterebbe a 
un’ulteriore escalation. Dico ‘ul-
teriore’ perché l’escalation c’è già 
stata e ogni volta è solo un passo 
in più verso una guerra più ampia 
e verso l’ipotesi che possa diven-
tare una guerra nucleare.

Noi l’abbiamo detto dall’inizio: 
continuare a pensare che la solu-
zione di un conflitto possa pas-
sare solo per la via militare o con 
l’invio di armi, è rischioso.”

Il ministro degli Esteri rus-
so Lavrov ha detto che la Russia 
è pronta ad adottare misure di 
deterrenza nucleare, ma ha an-
che detto di essere aperti a “so-
luzioni politiche” a patto però 
di uno stop dell’invio di armi 
dall’Occidente. È una condi-
zione praticabile o è già trop-
po tardi?

“Una scelta di pace è sempre 
praticabile e sempre possibile. 
Bisogna sempre sperarci, biso-
gna sempre pensarci. Se si punta 
tutto su un’escalation e su un raf-
forzamento dello scontro, è chia-
ro che si attutiscono gli spazi per 
altre strade. Non penso però che 
per garantire un processo di dia-

logo, basti solo che l’Occidente 
non invii armi o che l’Occiden-
te decida di non dare il permes-
so all’Ucraina di utilizzare armi in 
Russia. Assolutamente no. Ci so-
no molti altri passi da fare, anche 
da parte di Putin e del suo regi-
me. La pace non si ottiene subi-
to, ma si raggiunge anche grazie 
a una serie di decisioni che da 
qualche parte devono partire.

Bisogna creare le condizioni 
perché avvenga il dialogo e av-
venga il prima possibile. Una di 
queste condizioni è quella di fer-
mare l’escalation e di essere i pri-
mi a farlo. Ci vuole coraggio.”

C’è una campagna elettorale 
in corso per le elezioni europee. 

Che gente dobbiamo mandare 
in Europa?

“Sicuramente non chi segue la 
linea devastante di mettere il tur-
bo alla militarizzazione dell’Eu-
ropa. Una decisione del genere 
porterebbe a quell’escalation ver-
so una guerra globale che tutti te-
miamo. Sembra che la panacea di 
tutti i mali sia comprare e costrui-
re armi. No, non è questo il moti-
vo per cui è stata fondata l’Europa 
e non è questa la via per far di-
ventare l’Ue protagonista. 

Non vedo un partito in Italia 
che sia in grado di garantire una 
posizione del genere. Ma vedo 
tante persone, tanti candidati che 
invece lo potranno fare”. 

Nostra intervista a Francesco Vignarca, coordinatore 
della rete italiana Pace e disarmo, dopo  l’apertura 
di alcuni Stati a colpire con le armi la Russia

25 maggio: 
attacco 
missilistico 
russo nel 
centro di 
Kharkiv. 
Foto Afp/Sir

GUERRA IN UCRAINA
Corsa al riarmo. “Ci vuole 
il coraggio di una scelta di pace”

n“Rammarico” dei vescovi dell’Ue per la conver-
sione in moschea della chiesa di San Salvatore a 
Chora, in Turchia. È “un altro duro colpo al dialogo 
interreligioso”. In un comunicato  la Commissione 
delle Conferenze episcopali dell’Unione Europea 
(Comece) si è espressa in merito alla recente attua-
zione della decisione presa dalle autorità. Quattro 
anni dopo la conversione della Basilica di Santa So-
fia in moschea, la simbolica chiesa di San Salvato-
re in Chora a Istanbul sta seguendo la stessa strada. 

Il presidente turco Erdogan ha aperto formalmen-
te la chiesa cristiano-ortodossa bizantina al culto 
islamico all’inizio di maggio. “Si tratta – afferma p. 
Manuel Barrios Prieto, segretario generale della Co-
mece – di un ulteriore passo avanti nel diluire le ra-
dici storiche della presenza cristiana nel Paese, ed 
è una decisione deplorevole che renderà più diffici-
le la convivenza religiosa. Con questa azione, qual-
siasi iniziativa riguardante il dialogo interreligioso 
promossa dalle autorità del Paese perderà inevita-
bilmente di credibilità”.

La Comece sottolinea come la chiesa di San Sal-
vatore in Chora risalente al IV secolo sia “un emble-
ma della cristianità orientale e memoria viva della 
presenza storica dei cristiani nel Paese”. La Chiesa 
fa parte del patrimonio culturale mondiale dell’U-
nesco. Famosa in tutto il mondo per i suoi affreschi, 
è considerata uno dei più importanti esempi di ar-
chitettura sacra bizantina nel mondo. Anche questo 
edificio è stato un museo per quasi 80 anni. C’è il ti-
more che, come è successo per Santa Sofia, anche 
per la chiesa di San Salvatore, gli affreschi sulla vita 
di Cristo che contiene al suo interno, saranno coper-
ti da drappi. La Comece era scesa in campo nel lu-
glio 2020, quando la Basilica di Santa Sofia cambiò 
lo status da monumento a luogo di culto musulma-
no. In quell’occasione ha anche sottolineato il “se-
rio problema” della Turchia rispetto a incitamento 
all’odio e minacce rivolte contro le minoranze na-
zionali, etniche e religiose.

Turchia
Diventa moschea 
la chiesa di San 
Salvatore a Chora.
Bloccato il dialogo
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Seguici anche su

APERTO TUTTI I GIORNI 
DALLE ORE 8 ALLE ORE 20

www.centrospesacrema.it

CREMA viale De Gasperi 52

I NOSTRI I NOSTRI 

PREZZIPREZZI

€ € 00,98,98

BISCOTTI SMILEYS BISCOTTI SMILEYS gr. 400gr. 400

€ € 11,65,65

€ € 11,00,00

CONO AMARENA E PANNA CONO AMARENA E PANNA gr. 420gr. 420

PROSCIUTTO PROSCIUTTO 
COTTO CITTERIO COTTO CITTERIO 
gr. 110gr. 110

€ € 00,99,99
€ € 11,35,35

ZUCCHERO ERIDANIA ZUCCHERO ERIDANIA 
CLASSICO CLASSICO kg. 1kg. 1

TORTELLINI BUITONI TORTELLINI BUITONI 
ALLA CARNE ALLA CARNE gr. 230gr. 230

GRISBÌ FRESH PISTACCHIO GRISBÌ FRESH PISTACCHIO 
E NOCCIOLA E NOCCIOLA gr. 135gr. 135

GELATO BISCOTTO BAIOCCHI GELATO BISCOTTO BAIOCCHI 
gr. 60gr. 60  

€ € 11,49,49
2 PEZZI 2 PEZZI

GELATO BISCOTTO PAN DI STELLE GELATO BISCOTTO PAN DI STELLE 
  gr. 65  gr. 65 2 PEZZI

€ € 11,00,00

Salvo esaurimento scorte

€ € 11,00,00

n  100 mila bambini, prove-
nienti da oltre 100 nazioni. So-
no i numeri delle due giornate 
in cui si è svolta, sabato e dome-
nica scorsi, la prima Giornata 
mondiale dei bambini – patro-
cinata dal Dicastero per la Cul-
tura e l’educazione – allo Stadio 
Olimpico e in piazza San Pietro. 
La prossima, ha annunciato 
papa Francesco dopo il mono-
logo di Roberto Benigni che ha 
concluso l’evento, si svolgerà nel 
settembre 2026: “Vi aspettiamo 
lì”. Sia allo Stadio Olimpico che 
in piazza San Pietro il Santo 
Padre ha scelto di dialogare a 
braccio con i bambini, nel pri-
mo caso rispondendo alle loro 
domande e nel secondo sotto 
forma di omelia dialogante.

STADIO OLIMPICO
Dialogando con i bambini 

allo Stadio Olimpico, per il pri-
mo atto della Giornata mon-
diale dei bambini, il Papa ha 
fatto plasticamente vedere cosa 
significa fare pace, stringendo 
lui stesso la mano di uno dei 
piccoli e chiedendo a ciascuno 

dei bambini presenti di fare al-
trettanto.

Poi ha dato il calcio di inizio a 
una breve partita tra i campioni 
dello sport, capitanati da Gigi 
Buffon, e i piccoli protagonisti 
della Giornata. Molti gli artisti 
che si sono esibiti a bordo del 
campo di calcio, da Renato 
Zero ad Albano, da Orietta Berti 
a Lino Banfi.

“Se tu dovessi fare un miraco-
lo, quali sceglieresti?”, una delle 
domande dei bimbi. “Che tutti 
i bambini abbiano il necessario 
per vivere, per mangiare, per 
giocare, per andare a scuola”, la 
risposta del Papa. “Questo è il 
miracolo che a me piacerebbe 
fare: che tutti i bambini siano 
felici”.

“Non dobbiamo lasciare ab-
bandonati i nonni”, il monito. 
Poi la rivelazione: “Io sono feli-
ce perché voi siete gioiosi, avete 
la speranza del futuro. Conti-
nuate a essere gioiosi”.

IN PIAZZA SAN PIETRO
“Siamo qui per pregare insie-

me, per pregare Dio. Preghiamo 

Dio, Padre, Figlio e Spirito San-
to: uno in tre persone”. France-
sco ha cominciato così l’omelia 
della Messa per la prima Gior-
nata dei bambini, pronunciata 
in piazza San Pietro interamen-
te a braccio, lasciando da parte 
il testo scritto.

“Lo Spirito Santo è quello che 
ci accompagna nella vita”, ha 
ripetuto a più riprese il Ponte-
fice esortando i bambini a fare 
lo stesso. “Il problema è chi è 
lo Spirito Santo”, ha detto spie-
gando ai piccoli cos’è la Trinità. 
“Non è facile, perché lo Spirito 
Santo è Dio, è dentro di noi: 
noi riceviamo lo Spirito Santo 
nel battesimo, nei sacramenti. 
Lo Spirito Santo è quello che ci 
accompagna nella vita. È quel-
lo che ci dice nel cuore le cose 
buone che dobbiamo fare. È 
quello che quando facciamo 
qualcosa di male ci rimprovera 
dentro. Lo Spirito Santo è quel-
lo che ci dà la forza, ci consola 
nelle difficoltà”.

“Siamo felici, tutti noi, per-
ché crediamo”, ha sintetizzato 
il Papa: “La fede ci fa felici. E 
crediamo in Dio che è padre, 
figlio e Spirito Santo. Il Padre 
che ci ha creato, Gesù che ci ha 
salvato e lo Spirito Santo che ci 
accompagna nella vita. Pregate 

per noi, pregate per i genitori, 
per i nonni, per i bambini am-
malati – ci sono tanti bambini 
ammalati – e soprattutto pre-
gate per la pace, perché non ci 
siano le guerre”. 

“Salutate i vostri genitori, i 
vostri amici, salutate i nonni!”, 
la consegna durante l’Angelus 
recitato al termine della Messa. 
“Un applauso ai nonni”, ha det-
to Francesco ringraziando gli 
organizzatori dell’evento.

“I bambini sono il nostro fu-
turo, la gioia di domani”, l’esor-

dio del monologo di Roberto 
Benigni, che per prima cosa ha 
dato un bacio al Papa a nome di 
tutti i bambini presenti. “Se non 
sarete come questi bambini, 
non entrerete nel Regno dei cie-
li, ha detto Gesù”, ha proseguito: 
“Oggi noi siamo nel Regno dei 
cieli, perché siamo tornati tutti 
bambini. E il più piccolo di tut-
ti è papa Francesco. I bambini 
non sono un vaso da riempire, 
sono un fuoco da accendere, e 
voi accendete la fantasia”, l’o-
maggio di Benigni, sofferman-

dosi sull’importanza delle fiabe, 
che a volte hanno il pregio di di-
ventare vere. “Inventate storie, 
perché diventerete unici, anche 
se lo siete già: ognuno di voi è 
protagonista di una storia che 
non si ripeterà più per l’eterni-
tà. Siete voi gli eroi della vostra 
vita. Le cose difficili dovete fare: 
e se sbagliate non vi preoccupa-
te, provate e riprovate”. 

“Qualsiasi cosa fate, amate-
la: non accontentatevi di fare 
un buon lavoro, lo dovete fare 
al meglio”, ha proseguito il co-
mico, attore e regista. “Non vi 
fidate di chi vi dice siate sicuri: 
dovete essere insicuri, più dub-
bi avete meglio è. Chiedete e 
non abbiate paura, come dice-
va Giovanni Paolo II. Prendete 
il volo, prendete in mano la vo-
stra vita e fatene un capolavo-
ro. Fate diventare il mondo più 
bello, noi non ci siamo riusciti. 
Cercate di portare il vostro con-
tributo al bene”.

FESTA DIOCESANA
A SERGNANO

La Giornata dei bambini è 
stata celebrata – come chiesto 
dal Papa – anche a livello dio-
cesano. Per i cremaschi l’incon-
tro s’è svolto, nel pomeriggio di 
sabato 25 maggio, all’oratorio di 
Sergnano, con una bella parte-
cipazione. 

Dopo l’accoglienza, le attivi-
tà, i giochi a gruppi e la meren-
da, ecco il collegamento con lo 
Stadio Olimpico di Roma per 
vivere insieme la preghiera del 
Santo Padre con i bambini. Poi, 
i saluti finali. 

Lo scorso fine settimana gli incontri prima
allo Stadio Olimpico e poi in piazza San Pietro.
“Pregate per tutti e, soprattutto, per la pace”

Il Papa con i bambini 
e, sopra, il gruppo 
di Ombriano e uno dei tanti 
appelli di pace 
allo Stadio Olimpico
(Foto Siciliani-Gennari/SIR)

GIORNATA MONDIALE
Il miracolo chiesto 
dal Papa: “Che tutti 
i bambini siano felici” 

Ombriano
Dal Papa!
n Tra i presenti alla 
Giornata mondiale dei 
bambini voluta da papa 
Francesco c’erano anche 
gli alunni e le alunne 
della scuola primaria di 
Ombriano, guidati dal 
dirigente Attilio Maccoppi. 
L’incontro con il Santo 
Padre è stato il culmine di 
un percorso di educazione 
civica ed educazione alla 
pace sostenuto anche dal 
Comune di Crema. Questo 
momento sarà un ricordo 
indelebile per i ragazzi.
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LA PENNA AI LETTORI Scrivici a 
info@ilnuovotorrazzo.it

Niamey
Ti converti all’Islam
o paghi!
n Pagare, passare all’islam o partire: il 
dilemma delle comunità cristiane.

Accade a un centinaio di kilometri 
dalla capitale Niamey. Arrivano con 
alcune moto, armati e propongono di 
scegliere quanto conviene delle citate 
operazioni. Pagare una tassa di 50.000 
CFA (76€) per persona di sesso maschi-
le a partire da 15 anni oppure conver-
tirsi all’Islam. Se entrambe le cose sono 
rifiutate allora non resta che abbando-
nare il villaggio e tutto quanto si pos-
siede nelle loro mani. 

Loro sono ciò che la gente del posto 
chiama i ‘banditi’ e che gli studiosi de-
finiscono come Gruppi Armati Terrori-
sti della nebulosa ‘djihadista’ che opera 
soprattutto nella zona delle ‘Tre Fron-
tiere’. Si tratta del Mali, il Burkina Faso 
e, appunto, il Niger. Questi tre Paesi 
sono attualmente governati da regimi 
militari e hanno scelto di coalizzarsi 
in una nuova entità chiamata ‘Alleanza 
degli Stati del Sahel’, AES.

Dal rapimento di padre Pierluigi 
Maccalli, avvenuto nel 2018, la vita dei 
contadini che popolano la zona che 
confina col Burkina Faso, non ha cessa-
to di deteriorarsi. Minacce, rapimenti, 
uccisioni mirate, scuole desolatamen-
te chiuse, intimidazioni e un clima di 
paura caratterizzano il quotidiano dei 
residenti. La presenza dei militari ni-
gerini non arriva a dissuadere queste 
pratiche ormai assodate nella zona. Le 
denuncie e le richieste di aiuto sem-
brano cadere nel vuoto o quantomeno 
nella retorica del ‘sovranismo ambien-
te’ e nel tanto decantato allontana-
mento delle presenze militari straniere 
dal suolo nigerino (russi a parte). Tutto 
ciò non arriva a dissuadere i ‘banditi’ 
o gruppi armati che, nel frattempo oc-
cupano il terreno e, grazie alla politica 
della terra bruciata, arruolano giovani 
condotti all’indigenza con la promessa 
di facili guadagni e una nuova identità 
sociale.

Fin dal marzo scorso nel villaggio di 
Tiboandi per passare, non più tardi di 
due settimane dalla data odierna, ai vil-
laggi di Kiloubiga, Torsé e Koutougou, 
la musica e le richieste sono le stesse. 
A volte i cristiani accettano di pagare 
e non raramente si vedono costretti a 
partire verso luoghi più protetti come 
Makalondi e Torodi. I ‘banditi ‘ han-
no dato una settimana di tempo per 
dare loro una risposta. Appare chiaro 
che rifiutando la ‘conversione’ rimane 
l’opzione dell’esodo perché pagare la 
somma richiesta quest’anno significa 
vederla raddoppiata per l’anno pros-
simo. Il sindaco del capoluogo è stato 

informato e le autorità sono al corrente 
del dramma che si svolge non lontano 
dalla capitale.

Impotenza, incapacità, difficoltà ad 
assumere la responsabilità della sicu-
rezza della gente e occasionali rastrel-
lamenti non hanno dato i frutti sperati. 

In effetti non sono solo i cristiani ad es-
sere colpiti dai racket dei gruppi armati 
ma ogni abitante della zona delle Tre 
Frontiere. 

Tutti costoro hanno nondimeno una 
caratteristica che li accomuna. Sono 
poveri contadini che si aggiungono alla 

lunga lista degli ‘invisibili’ che hanno 
poca importanza economica e geopo-
litica. Quest’ultimo fattore contribu-
isce forse a spiegare meglio le ragioni 
del perpetuarsi della violenza sui civili 
in questa porzione del Sahel.

Mauro Armanino. Niamey

Tutto green 
E i camini a legna?
Il piano regionale
n Egr. Direttore
ho 74 anni, abito a Castelleone e sono 
un suo affezionato lettore da molti 
anni. 

Da tutte le parti, non si fa altro che 
parlare di green, tutto dev’essere gre-
en. Io abito in una villetta singola che 
riscaldo usando una caldaia di ultima 
generazione alimentata a metano. 
Ogni due anni, a mie spese, devo far 
effettuare il controllo dei fumi di sca-
rico e, se non faccio questa verifica, 
sono passibile di una grossa multa ( 
può arrivare fino a € 3000).

Allo stesso tempo, nel mio quar-
tiere, ci sono molti camini alimentati 
a legna. Mi sono documentato: per 
un’ora di riscaldamento vengono 
prodotti dalla legna 13,7 g. di PM, dal 
Pellet 3,12 g. di PM, dal gasolio 0,005 
g. di PM e infine dal metano 0,002 g. 
di PM. Per quanto riguarda le emis-
sioni di CO2, una stufa a legna ne ri-
lascia nell’atmosfera 140 kg per ogni 
gigajoule di riscaldamento mentre il 
metano ne rilascia 63. In Lombardia, 
ed in altre tre regioni, ho scoperto che 
è vietato scaldarsi con la legna in tutti 
quei comuni situati ad un’altitudine 
inferiore ai 300 metri. 

Mi domando: perché la regione 
viene a controllare i fumi della mia 
caldaia a metano e non fa rispettare 
il divieto di usare la legna? Così, po-
tremmo garantire ai nostri figli e ni-
poti un futuro più green.

P. Antonio Bellani

Miobus
“È troppo tardi, non 
è più possibile!” 
n Egregio Direttore,
domando cortesemente spazio in 
questa rubrica per poter rendere pub-
blica la notizia per quanto riguarda il 
“disservizio” inerente il Miobus ur-
bano della città, avvenuto in data 21 
maggio.

Nella data citata, alle ore 8.45 (ora-
rio dettatomi dalla segreteria telefo-
nica) chiamo la medesima per il mio 
trasporto dalla frazione di San Bernar-
dino all’ospedale maggiore in città.

La risposta è stata (udite, udite!): “È 
troppo tardi, non è più possibile”.

Ma allora mi chiedo, e chiedo al sin-
daco (visto che trattasi di un’azienda 
partecipata del Comune di Crema): 
“A che serve la serva che non serve?”

Provvedere!
Valter Sangiovanni

n “Dal 3 al 7 luglio si terrà a Trieste la 50a Settimana So-
ciale dei Cattolici in Italia, un momento di condivisione e 
riflessione di temi importanti che interrogano le nostre 
comunità e i nostri tessuti sociali. In particolare in questo 
momento in cui ci apprestiamo ad esprimerci sui nostri 
rappresentanti nel Parlamento europeo e, in tanti paesi 
del Cremasco, nelle amministrazioni comunali.  

Democrazia e partecipazione è proprio il tema della 
Settimana Sociale del prossimo luglio. Due parole che 
sembrano sbiadirsi in tante regioni del mondo investi-
te da conflitti e regimi che non permettono una libera 
espressione democratica. Per questo, come cittadini sia-
mo chiamati a difenderle rendendole parole vive ed effi-
caci attraverso una reale partecipazione alla vita politica 
delle nostre comunità. 

Politica, del resto, non è solo sedere in parlamento o 
in qualche tavolo decisionale, ma è partecipare in tutti i 
campi che ci interessano: associazionismo, oratorio, po-
lisportive, cultura... Solo partecipando infatti possiamo 
dichiararci veramente una democrazia. 

“La democrazia – si evidenzia nel documento prepa-
ratorio a questa 50a Settimana Sociale – è la forma di un 
desiderio profondamente umano: quello di vivere insie-
me volentieri e non perché costretti, sperimentando la 
comunità come il luogo della libertà, in cui tutti sono ri-
spettati, tutti sono custoditi, tutti sono protagonisti, tutti 
sono impegnati in favore degli altri.” 

 E ancora: “La partecipazione è un campo accessibile, 

dove nessuno deve sentirsi escluso dalla possibilità di in-
cidere nei processi cruciali per la difesa e la promozio-
ne del bene comune; dove nessuno può chiamarsi fuori 
dalle responsabilità condivise, ma deve poter mettere in 
gioco i suoi talenti per il bene del suo quartiere, della sua 
città, del suo paese”.    

“Al cuore della democrazia – sostengono ancora i com-
ponenti del comitato promotore della Settimana Sociale 
– vogliamo trovarci partecipazione e pace, lavoro e diritti, 
migrazioni e diritto ad una vita libera e dignitosa, ecolo-
gia integrale, un’economia che metta al centro l’uomo e 
la natura.”

Temi che spesso appartengono di più al mondo asso-
ciazionistico che a quello politico. Motivo alla base della 
“disaffezione” alla politica soprattutto da parte delle ge-
nerazioni più giovani. 

Quella che ci aspetta il prossimo 8-9 giugno è un’occa-
sione importante per poter essere protagonisti della sto-
ria e del futuro delle nostre comunità e del nostro Pianeta. 

L’importanza del fare sentire la propria voce ed espri-
mere il proprio voto vale sia per il livello locale che per 
quello nazionale ed internazionale. Tutti abbiamo bi-
sogno del contributo di tutti e le prossime elezioni po-
tranno essere una cartina torna sole di quanto, il futuro 
economico, politico e sociale, sia davvero un’importante 
esigenza comunitaria. 

Commissione diocesana
Pastorale Sociale e del Lavoro

5oa Settimana Sociale ed elezioni
“Al cuore della democrazia” 

n  L’immagine  spiega  meglio di qualunque  paro-
la.  Ha ragione il lettore che ce l’ha portata in reda-
zione. “L’ho scattata l’altra mattina. Il pannello si 
trova all’inizio di via XX settembre, non vicino alla 
discarica! Per chi non lo sapesse, in origine conte-
neva le informazioni per un turista in visita a Cre-
ma. Sono anni che è ridotto così!”.

Per il cittadino “ogni commento sarebbe super-
fluo, se non che i nostri amministratori spesso 
si inorgogliscono per i dati di afflusso dei turisti. 
Questo è proprio un bellissimo biglietto da visita!”, 
rincara deciso. E qualche ragione ce l’ha, nel ca-
so specifico. La domanda che pone è “a chi tocca 
metter mano?  Il Comune? La Pro Loco? Qualche 
generoso volontario? Se il turista viene trattato in 
codesto modo, una domanda me la farei”.

COSÌ NON VA

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o disservizi in città e nei paesi, non per 
spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare l’ambiente in cui viviamo.
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nell’ambito della carità. La quasi 
totalità ritiene la carità una scelta 
irrinunciabile. 

La nostra non è una comunità 
agonizzante. Molte sono le risor-
se che ancora si possono mettere 
in campo: le iniziative di carità, 
le diverse forme di volontariato, 
lo stile di attenzione verso anzia-
ni e ammalati, di condivisione e 
solidarietà con gli ultimi, di ac-
coglienza per i nuovi arrivati in 
parrocchia e per gli stranieri. E 
poi coinvolgimento delle perso-
ne nelle scelte della comunità; 
laici impegnati nel servizio; preti 
disponibili al dialogo; presenza 
di gruppi di adulti e di famiglie 
coinvolti nei cammini formati-
vi della comunità. Grest, campi 
scuola, gruppi famiglia, le feste 
d’estate o dello sport, le attività 
sportive. Le strutture della co-
munità sono ritenute idonee e il 
luogo privilegiato è individuato 
nell’oratorio. Grande impegno 
per la catechesi di bambini e ra-
gazzi; molto apprezzati i centri di 
ascolto della Parola e i tentativi di 
accompagnamento alla fede de-
gli adulti. 

Molteplici poi sono le fragili-
tà indicate dall’indagine: scar-
sa presenza dei giovani nella 
vita di comunità; oratori spesso 
chiusi; mancanza di esperien-
ze forti di servizio. Mancanza di 
partecipazione, collaborazione, 

corresponsabilità e di figure lai-
che disponibili a impegnarsi. Le 
parrocchie e le UP sono chiuse 
in sé stesse e alle persone nuove 
o con idee diverse. Poca preoc-
cupazione per avvicinare le fa-
miglie. Le UP hanno indebolito 
le comunità parrocchiali, non 
hanno rispettato le particola-
rità e hanno acuito i campani-
lismi. I presbiteri sono spesso 
fisicamente assenti, sempre di 
fretta, faticano a dialogare con 
le persone, tendono ad accen-
trare le decisioni e hanno paura 
di perdere un certo potere sulle 
comunità. Le principali criticità 
sembrano essere la formazione 
degli adulti, ritenuta insuffi-
ciente, e la scarsa vitalità della 
liturgia. Infine si sottolinea una 
certa distanza della Chiesa dai 
problemi sociali e del territorio, 
nonché la mancanza di traspa-
renza nella gestione economica 
delle comunità.

Lo sguardo sul mondo di chi 
frequenta le nostre comunità è 
sostanzialmente positivo, poi-
ché lo identifica principalmente 
come “luogo in cui si manifesta 
la presenza di Dio”. L’idea di es-
sere di fronte a un “cambiamen-
to d’epoca” è unanimemente 
condivisa, ma suscita in egual 
misura speranza e paura/preoc-
cupazione, si riscontra difficoltà 
ad accogliere il nuovo. 

n Il prossimo martedì 11 giugno 
le Unità Pastorali della città si uni-
ranno in assemblea per vivere la 
seconda parte del percorso sino-
dale in vista della Visita Pastorale 
del vescovo Daniele che si terrà 
dalla Quaresima 2025 alla Pasqua 
2026.

In preparazione a quell’incon-
tro pubblichiamo questa setti-
mana la sintesi dei lavori svolti, 
la prossima il vicario di zona don 
Remo Tedoldi ci illustrerà le te-
matiche sulle quali l’assemblea 
lavorerà. 

IL CAMMINO FATTO
Il 26 gennaio 2023 il vescovo 

Daniele convoca un’Assemblea 
delle parrocchie e Unità Pasto-
rali (UP), associazioni e singole 
persone della città, per chiedere 
di dare il via a un “percorso sino-
dale” per il ripensamento della 
pastorale cittadina, in vista della 
prossima Visita Pastorale. E indi-
ca questa finalità: “Che la nostra 
Chiesa possa più adeguatamente 
testimoniare e annunciare il Van-
gelo di Gesù in questa città”. 

Per questo chiede di riflettere 
insieme, per individuare propo-
ste, scelte e modalità adeguate 
per questo “cambiamento d’epo-
ca” e per essere una vera “Chiesa 
in uscita”. 

Ne è nato un gruppo di lavoro 
con lo scopo di favorire questo 
percorso comunitario. Il gruppo 
ha impostato il lavoro in tre mo-
menti: vedere, giudicare, agire.

VEDERE
La prima fase: vedere. La let-

tura della situazione è stata ten-
tata attraverso un questionario 
di 26 domande diffuso soprattut-
to nelle comunità cristiane; un 
questionario con 8 domande per 
giovani e adolescenti; una serie 
di incontri con realtà collettive 
del territorio. 400 i questionari 
restituiti, metà compilati da ul-
tra sessantenni e solo un quinto 
da persone con meno di 45 anni, 
il 7,5% dai 16-30 anni. 110 i que-
stionari compilati da adolescenti 
e giovani. 20 le realtà extra eccle-
siali contattate. 

GIUDICARE
La seconda fase: giudicare/di-

scernere. Prevede la riflessione 
sui risultati. Per facilitare tale ri-
flessione, il gruppo ha organizza-
to una prima raccolta dei dati in 
forma sintetica articolandola in 
due parti: I) Sintesi delle risposte; 
II) Quesiti emersi dalle risposte, 
divisi in 7 macro-aree, su cui or-
ganizzare il discernimento.  

Per aiutare la lettura, i risulta-
ti sono stati allineati sui tre assi: 
i mutamenti incalzanti e visibili, 
quelli più lenti ma sempre per-
cepibili e infine quelli che non si 
vedono se non sul lungo periodo, 
a scala generazionale.

Tre movimenti differenti ma 
tra loro complementari, perché 
tutti espressione di un’unica re-
altà, spesso problematica con la 
quale comunque fare i conti. 

A - CRITICITÀ
E OPPORTUNITÀ 
CI PRESSANO E PROVOCANO

La percezione di Comunità si 
coglie la domenica, ma durante 
la settimana il senso di Comunità 
si perde. Spesso i gruppi all’inter-
no non si conoscono e in qual-
che caso sono in conflitto. Circa 
l’accoglienza e il sentirsi accolti 
poco più della metà risponde 
“abbastanza”. 

I credenti praticanti vivono i 
momenti liturgici positivamente, 
ma più di un terzo di loro rimar-
ca la difficoltà del rito, l’uso di un 
linguaggio poco comprensibile. 
Le omelie sono spesso lontane 
dal mondo reale e i canti obso-
leti. 

Il punto catechesi e forma-
zione non è esente da criticità e 
la valutazione di inadeguatezza 
sale da un quarto delle risposte 
se si parla di adulti, a un secco 
50% quando si focalizza su una 
Chiesa aperta ai giovani. 

Se si registra la fuga dei giova-
ni, il medio termine lascia aperti 
dei margini alla possibilità di ri-
correre alla leva della formazio-
ne, certamente con vistose cor-
rezioni. 

Le risposte pervenute regi-
strano maggiori convergenze 

B - IN CAMMINO 
VERSO IL FUTURO

L’individuazione degli esi-
ti verso cui si è indirizzati è ri-
sultata meno nitida. Il quadro 
emerso è piuttosto frammentato. 
Registriamo invece l’altissimo 
apprezzamento (85%) che ha 
ricevuto la richiesta del vescovo 
Daniele per un approccio pasto-
rale più unitario per l’area urba-
na di Crema. 

Ora, in cammino verso il futu-
ro, di che cosa si sente maggior 
bisogno? Sono emerse le seguen-
ti richieste: 

• leggere i segni dei tempi, fa-
cendo emergere il bene che c’è 
nella nostra società;          

• aggiornare il linguaggio uti-
lizzato dalla Chiesa; 

• una maggiore “prossimità” 
alla gente, fatta di “ascolto”, di 
“attenzione”, di “cordialità”, dan-
do il primato alla “relazione” sia 
con i vicini sia con i lontani e in-
contrare le persone oltre gli spazi 
religiosi e per favorire un dialogo 
da vera “Chiesa in uscita”; 

• più iniziative rivolte alle per-
sone sole e fragili, in particolare 
gli anziani, promuovendo il mi-
nistero di “sentinelle” nei condo-
mini per intercettare i bisogni; 

• vivere veramente da “poveri 
tra i poveri e combattere le disu-
guaglianze”; 

• creare “momenti comunitari 

e di convivenza per famiglie”, per 
incontrare specialmente giovani-
coppie;

• dare esempio di fraternità, a 
cominciare dai presbiteri, pas-
sando dall’io al noi;

• coinvolgere i giovani, affi-
dando loro responsabilità e aiu-
tandoli a stare insieme; 

• sentirsi ascoltati e vedere va-
lorizzato l’apporto e il carisma di 
ciascuno; 

• maggiore unità e collabora-
zione tra le parrocchie delle UP; 

• predisporre cammini for-
mativi e di spiritualità rivolti agli 
adulti con il riconoscimento del-
le ministerialità e l’affidamento 
di responsabilità pastorali; 

• aumentare i momenti di pre-
ghiera e ridare spazio alla Parola, 
rilanciando i “centri di ascolto 
della Parola nelle famiglie”; 

• aggiornare la strutturazione 
della catechesi/formazione per 
tutti in chiave più esperienziale; 

• la comunità sia luogo in cui si 
sperimenta l’incontro personale 
col Cristo risorto; 

• mettere mano a una revisio-
ne liturgica, nel linguaggio (ome-
lie e non solo), nel clima di acco-
glienza e coinvolgimento specie 
dei più giovani e piccoli; 

• che la Chiesa difenda mag-
giormente i valori e la tradizione 
(famiglia, rispetto verso gli altri 
e le loro opinioni) invece di par-
lare solo di povertà. Si chiedono 
“sacerdoti santi (magari vestiti 
da preti!), non assistenti sociali”, 
e meno “confusione” generata 
da “sacerdoti che esprimono un 
pensiero non conforme alle re-
gole della Chiesa”. 

Su sollecitazione del vescovo Daniele è stato 
diffuso un questionario che ha dato una lettura 
della comunità di Crema. Le richieste emerse

ASSEMBLEA PASTORALE
La Chiesa cittadina guarda al suo futuro

È possibile recuperare tutto 
il materiale prodotto fino 
ad ora e i dati raccolti 
inquadrando questo QR Code
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LA CITTÀ

LUCA GUERINI

n Come stabilito nella confe-
renza dei capigruppo, la ricom-
posizione della Giunta è stata 
dibattuta nella seduta consigliare 
di martedì. “Qualcosa è stato re-
so noto dai media, ma questa è la 
sede della democrazia cittadina”, 
ha esordito il sindaco Fabio Ber-
gamaschi, annunciando la nuova 
(ormai nota) Giunta. 

“Nell’ultima seduta ho parlato 
della riorganizzazione dell’area 
tecnica del Comune. Un preciso 
disegno con un preciso orizzon-
te: traguardare gli obiettivi impor-
tanti che ci siamo posti a inizio 
mandato”, ha aggiunto il primo 
cittadino. Ribadendo di aver agi-
to “con massima convinzione, 
non senza qualche fatica uma-
na. Ho ritenuto di modificare la 
Giunta: non ho mai fatto mistero 
di voler nominare un nuovo as-
sessore. Quello di oggi è un allar-
gamento della squadra”. 

Bergamaschi è tornato an-
che sull’importanza del 2024, 
“che chiama un ripensamento 
e un’organizzazione, non un pit 
stop o un azzeramento. Una fase 
di gioco in cui l’allenatore si assu-
me la responsabilità come meglio 
schierare le persone a disposizio-
ne”. Il sindaco ha assicurato che 
con i consiglieri c’è un dialogo 
personale disinteressato: “Siamo 
chiamati pro tempore a servire 
questa città”. Un passaggio delica-
to è stato “salutare Gianluca Gios-
si, che a quest’aula ha dato molto, 
ma alcune fatiche erano eviden-
ti nel suo assessorato. Giossi fino 
all’ultimo momento ha affrontato 
con dignità questa fase, che non 
squalifica la persona”. Tutto vero, 
ma l’ormai ex assessore, di fatto, 
non si è dimesso, ma è stato de-
fenestrato.

Nel presentare, poi, i nuovi as-
sessori e le deleghe, il sindaco ha 
ringraziato per la disponibilità. 
Se Giuseppe Bellandi al Bilancio 

avrà “il compito di conservare 
l’impostazione esistente e avviare 
una fase, se possibile, espansiva”, 
Pagliari a Lavori pubblici e viabi-
lità avrà “un compito importan-
te, arduo, ma ha le spalle larghe 
per affrontarlo e un percorso im-
prenditoriale che ne attesta le ca-
pacità”. Sempre Bergamaschi ha 
insistito di non avere “attese mes-
sianiche rispetto ai subentranti, 
ma la consapevolezza di aver in-
dividuato due profili alti, che raf-
forzano la Giunta, il Consiglio e 
la città.” Per la vice Cinzia Fon-
tana le parole sono state “duttili-
tà e competenza”: insomma l’ex 
parlamentare è una garanzia, 
schierata “per valorizzare asset 
patrimoniali e importanti parti-
te di città e territorio in una fase 
politica espansiva nuova”. 

Danilo Savarè (Pd), restando 
nella metafora calcistica, ha so-
stenuto che “un allenatore deci-

de come cambiare per migliorare 
il gioco. Così ha fatto il sindaco. 
Un cambiamento di tale porta-
ta può suscitare dubbi, ma ogni 
scelta è stata presa per servire 
al meglio la città. Nuove idee ed 
energie sono essenziali per por-
tare avanti progetti e obiettivi”. 
L’esponente di maggioranza ha 
dato atto al sindaco di “coraggio e 
autorevolezza, che non è un’im-
posizione, ma una qualità che si 
guadagna con rispetto e azioni 
concrete”. Francesco Lopopolo di 
Crema Bene Comune ha ribadito 
il sostegno a “scelte condivise. Un 
cambiamento che è un’opportu-
nità”. Il consigliere civico non ha 
mancato di punzecchiare le mi-
noranze: “Alla gente delle nostre 
discussioni interessa poco, inte-
ressano i fatti concreti. Nel 2010 
ci furono scelte analoghe nel cen-
trodestra al governo, ma oggi non 
va più bene, chissà perché”.

Per Paolo Patrini (FdI), non 
è normale dopo solo due an-
ni “perdere cinque consiglieri e 
sfiduciare un assessore, al qua-
le umanamente siamo vicini, ma 

che non era all’altezza di quell’as-
sessorato”. Dubbi sulla revoca di 
Fontana, “che era una fuoriclas-
se del Bilancio”. “Sembra il mer-
cato di riparazione di gennaio, 
ma spesso questo porta all’eso-
nero del mister”, ha chiosato re-
stando nel soccer, per sottolineare 
che “in questi due anni s’è pastic-
ciato”. La Lega con Andrea Berga-
maschini ha chiesto “correttezza 
istituzionale”, avendo il sindaco 

nominato Pagliari e Podestà “ap-
pena dopo la riunione sul futuro 
di Finalpia; due dei tre compo-
nenti del CdA sono stati tolti”. A 
suo parere “ve le cantate e suona-
te da solo. Giossi l’avete sfiduciato 
voi della maggioranza discuten-
do in passato sulla piscina. È stato 
revocato, non si è dimesso, sin-
daco. Dovete dire come stanno 
le cose”. Subito dopo Bergama-
schini ha alzato un cartello con 

la scritta “dimissioni”.
Per la maggioranza Eugenio 

Vailati, Manuela Piloni e Tere-
sa Caso hanno alzato gli scudi: 
“Giusto fermarsi a riflettere su 
ciò che è stato fatto: tanta ro-
ba, altro che mancanza di stra-
tegia”, ha detto quest’ultima. 

Ilaria Chiodo, tra le altre cose, 
ha proposto una delega alle Poli-
tiche abitative (si legga a pagina 
9). Duri gli attacchi della forzista 
Laura Zanibelli (“Caro sindaco il 
passo è lento. Dalla maggioran-
za non ho ascoltato neanche un 
progetto nuovo per giustificare il 
mutato contesto che avete detto 
e per Finalpia ha ammazzato il 
CdA in un colpo solo”) e Simone 
Beretta (IV):  “Sindaco, il respon-
sabile di ciò che non è andato per 
il verso giusto è lei, non altri. Ep-
pure, nemmeno l’ombra di scuse 
per cittadini ed elettori”.

Martedì in Consiglio comunale ampio dibattito 
sulla nuova Giunta. La maggioranza fa scudo 
attaccando le opposizioni, molto polemiche

SALA DEGLI OSTAGGI
Il rimpasto fa discutere: 
Bergamaschi convinto, 
le minoranze meno

Nuovi assessori “Con 
entusiasmo a servizio 
della nostra città”
n Ringraziando il sindaco e i 
colleghi di Giunta, Giorgio Paglia-
ri, neo assessore a Lavori pubblici 
e viabilità, martedì al suo primo 
Consiglio ha dichiarato di esse-
re “un neofita. Posso dirvi che 
studierò quali sono i temi del-
la città, cercando di mettere le 
mie competenze a disposizione. 
Normalmente lavoro in traspa-
renza, collaborazione e ascolto. 
Ho visto che ci sono molti pro-
getti, cominceremo a prenderne 
coscienza, studiandone uno per 
volta per capire quali sono i pri-
oritari. Ringrazio Fabio per la fi-
ducia, spero di essere all’altezza”. 

Pagliari, che s’è dimesso da 
presidente del CdA di Finalpia, 
ha aggiunto che “nessuno ha la 
bacchetta magica; quello che fa-
rò sarà studiare, approfondire 
e condividere, dando le priori-
tà. Vedremo se sarò all’altezza di 
riorganizzare i servizi tecnici, 
perché le competenze esistono. 
Desidero portare il mio contribu-
to a questa città, cui voglio bene. 
È l’unico motivo per cui io sono 
qui, perché questa città io l’amo 
da quando ero ragazzino”. 

L’assessore nelle frasi succes-
sive ha quasi risposto ad alcu-
ne critiche indirizzate al sindaco 

sulla scelta della sua persona. 
“Tutte le volte che mi sono 

messo a disposizione della città 
nelle varie fasi, l’ho fatto in mo-
do disinteressato, per il bene di 
questa città, che mi ha aiutato a 
fare quello che ho fatto come im-
prenditore. Sono convinto che se 
non fossi nato a Crema, ma altro-
ve, non sarei riuscito a fare quel-
lo che in ambito professionale ho 
fatto. Mi sento in debito e, a fron-
te di questo debito, ho cercato, 
alla veneranda età di 68 anni, di 
mettermi in gioco e di essere uti-
le a tutta la città”. 

Di poche parole l’altro neo as-
sessore, Giuseppe Bellandi, che 
ha raccolto dalla vicesindaco 
Cinzia Fontana la delega alla Pro-
grammazione economica, ovve-
ro Bilancio e tributi. “Ringrazio 
il sindaco per la fiducia. Accetto 
questo incarico con entusiasmo. 
A tutti buon lavoro”. 
                                                                  LGI nuovi assessori Pagiari e Bellandi con Bergamaschi

FdI De Grazia: “Fatti, 
non parole, speriamo”

In aula Ex Montessori, 
disabilità e Mario Tacca
n  Dopo le condoglianze alla 
consigliera Debora Soccini per 
la scomparsa della madre, la co-
municazione del leghista An-
drea Bergamaschini ha acceso 
la seduta: “Avendo letto sviluppi 
sul problema del taglio di una se-
zione all’ex Montessori, ribadisco 
e chiedo all’amministrazione – a 
fronte di una Commissione e di 
un’assemblea con i genitori dove 
i consiglieri non sono stati invi-
tati – che la partita coinvolga an-
che i consiglieri di opposizione, 
pronti a collaborare, e non in ma-
niera ostativa, nell’interesse del-
le famiglie”. 

Donatella Tacca (Pd) s’è invece 
concentrata sui caregiver per i ta-
gli di Regione alle misure B1 e B2, 

n  “Fatti non parole. Questo 
sembra essere il nuovo slogan 
dell’amministrazione Bergama-
schi. Dico sembra perché negli 
ultimi due anni, al di là di tan-
ti proclami, il risultato operativo 
della Giunta di sinistra di Crema 
è abbondantemente sotto la suf-
ficienza (basta sentire le opinio-
ni dei cittadini). Così Giovanni 
De Grazia (FdI, nella foto con il 
collega Paolo Patrini), convinto, 
nell’ultimo Consiglio d’aver as-
sistito “a una difesa d’ufficio del 
sindaco, a dire il vero piuttosto 
blanda, da parte della sua mag-
gioranza che ha preferito attac-
care la minoranza piuttosto che 
valorizzare il lavoro ‘enorme’ fat-
to finora da Bergamaschi e dai 

fondi destinati alle famiglie. An-
che se in parte sono stati ridotti, 
è stata istituita una lista d’attesa 
per le nuove domande. Auspi-
co che Regione possa reperire in 
tempi rapidi le risorse necessarie 
per dare risposte a tutte le fami-
glie in attesa”.

A seguire la surroga di Jacopo 
Bassi, che aveva sbattuto la por-
ta nell’ultimo Consiglio comuna-
le. Il presidente Attilio Galmozzi 
su richiesta del centrodestra ha 
riletto le (dolorose) motivazio-
ni dell’addio. Il primo consiglie-
re del Pd avente diritto è risultato 
essere Mario Tacca, classe 1936. 
Non senza emozione ha raggiun-
to lo scranno tra gli applausi: “Un 
po’ di emozione è ovvio – ha det-

Il Consiglio 
riunito, il 
sindaco 
durante la 
ricomposi-
zone della 
Giunta e 
Bergama-
schini men-
tre chiede le 
dimissioni

to –. Torno in questa sala che 
avevo abbandonato 44 anni fa 
quando è terminato il mio man-
dato come assessore al Bilancio. 
Sono passati gli anni, ma non la 
passione, che spero di portare in 
questa sede per i prossimi anni”. 
È il più anziano consigliere, ca-
sualmente seduto accanto al-
la più giovane, la 22enne Nancy 
Pederzani.
                                                            ellegi

suoi assessori. La verità è che lo 
stesso sindaco, dopo aver verifi-
cato lo stallo di molte situazioni, 
ha sfiduciato l’assessore ai Lavo-
ri pubblici, nominandone uno 
nuovo, inserito una nuova figura 
nell’area tecnica e, infine, cam-
biato le deleghe alla vice Cinzia 
Fontana, che gestiva in maniera 
egregia un assessorato chiave co-
me il Bilancio!”. 

Il nuovo decisionismo dimo-
strato ora da Bergamaschi per il 
consigliere di Fratelli d’Italia “è 
un chiaro segnale di debolezza 
perché c’è la necessità di ripen-
sare con più slancio l’attività am-
ministrativa e capire i limiti e i 
talenti degli assessori e della sua 
maggioranza (affermazioni fat-
te dai suoi consiglieri durante il 
dibattito)”. Dichiarazioni per De 
Grazia “pesantissime, che confer-
mano il cattivo stato di salute di 
Giunta e maggioranza che lo so-
stiene. Fratelli d’Italia, a differen-
za della sinistra, non ha mai tifato 
per il tanto peggio tanto meglio, 
ma Bergamaschi non deve fare 
solo un cambio di passo, ma un 
salto di qualità per la nostra città 
e per il territorio cremasco. Dice 
che il 2024 sarà l’anno della svol-
ta: bene speriamo che non sia 
l’ennesimo annuncio, Crema e i 
suoi numerosi problemi non pos-
sono più aspettare”.
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Un sorridente 
presidente 
Giuseppe 
Strada 
prima di uno 
spettacolo: 
negli anni la 
Fondazione 
è cresciuta 
moltissimo

n  La Fondazione San Domeni-
co nei mesi passati ha elaborato 
un complesso progetto che, oggi, 
coinvolge i giovani attraverso la 
rassegna Musiche in Abside e che, 
nei prossimi mesi, coinvolgerà la 
città in una serie di manifestazio-
ni pensate e volute per celebra-
re i 25 anni dalla prima apertura 
del Teatro San Domenico (27 no-
vembre 1999). Con grande piace-
re, la Fondazione annuncia che la 
Fondazione Banca del Monte di 
Lombardia ha deciso di appog-
giare queste iniziative e di elar-
gire un sostanzioso contributo di 
10.000 euro.

“Non possiamo che ringraziare 
di questo successo la Fondazione 
Banca del Monte di Lombardia, 
in particolare, il suo presiden-
te dottor Mario Cera e la rappre-
sentante del territorio cremasco 
dott.ssa Elisabetta Rotta-Genti-
le, per la sensibilità dimostrata 
nei confronti della vita culturale 
della città – dichiara il presiden-
te Giuseppe Strada –. Nello stes-
so tempo siamo felici di registrare 
che, grazie anche a questo contri-
buto, la Fondazione San Dome-

nico ha oggi superato l’ambizioso 
traguardo del milione di euro di 
contributi raccolti per i vari pro-
getti presentati e finanziati in 
questi ultimi otto anni”.

  Sommando i contributi stra-
ordinari ottenuti per realizzare 
progetti di interventi strutturali 
con i contributi ricevuti per pre-
miare i progetti artistici presen-
tati, la somma finora raccolta è 
di 1.002.125,85 euro, interamen-
te formata da finanziamenti pro-
venienti dallo Stato, dalla Regio-
ne o da enti e istituzioni private. 
Questo è il risultato di ben 36 
progetti finanziati su 68 doman-
de presentate in otto anni, che 
ha richiesto una considerevole 
mole di lavoro. 

“Per questo successo un rin-
graziamento mio particolare va 
al personale della nostra Fon-
dazione e al CdA che ha sempre 
supportato sia le fasi di proget-
to che le complesse operazioni 
contabili a esse collegate. Voglio 
ringraziare, in questo momen-
to, innanzitutto, la Fondazione 
Banca del Monte di Lombardia, 
ma anche tutti i finanziatori del-

SAN DOMENICO
Contributi straordinari: 
superato il milione di euro

la Fondazione San Domenico 
che hanno saputo apprezzare e 
voluto supportare le nostre pro-
poste”. 

“Circa 520.000 euro sono stati 
erogati per progetti di interventi 
strutturali che hanno permes-
so la sistemazione del teatro e 
l’adeguamento degli spazi della 
Fondazione, in accordo con il 
Comune – spiega Strada –. Per 

citare alcuni interventi: abbatti-
mento delle barriere architetto-
niche, rifacimento degli impian-
ti di sicurezza e antincendio, 
delle sedute e del palcoscenico, 
che è ritornato ad essere ignifu-
go, installazione delle luci a Led 
e il rifacimento delle coperture 
e dell’intero impianto di risal-
damento per il contenimento 
energetico e per l’abbattimento 
dei consumi. E manca ancora, 
tra gli interventi strutturali pro-
grammati, il finanziamento per 
il rifacimento del tetto della sala 
teatrale, la cui domanda di con-
tributo è in fase di valutazione 
presso Fondazione Cariplo”.

Il restante mezzo milione di 
euro ricevuto riguarda invece i 
progetti artistici e musicali. “Ci-
tiamo, per esempio, il recupero 
del Mercato Austroungarico con 
il progetto Aperitivi in musica e 
altri spettacoli musicali all’aper-
to, le mostre organizzate dalla 
Fondazione, la valorizzazione 
artistica dei nostri giovani ta-
lenti musicali del Folcioni con 
la rassegna Musiche in Abside, 
interventi legati alla disabilità 
con la musicoterapia e l’arte te-
rapeutica, investimenti per l’isti-
tuto Folcioni, la produzione di 
spettacoli teatrali. A evidenziare 
la crescita registrata dalla nostra 
Fondazione in questi otto anni 
basta un dato: siamo passati 
dalle circa 30 aperture teatrali 
annue di 9 anni fa alle oltre 150 
aperture di quest’anno”. 

Ma non è ancora finita, per-
ché altri progetti sono stati pre-
sentati e sono in fase di valuta-
zione. Speriamo in bene.

Costituzione Il sindaco 
l’ha consegnata martedì 
ai neo maggiorenni 

sottolineato l’impegno dell’am-
ministrazione nel promuovere 
iniziative che coinvolgano atti-
vamente le giovani generazioni 
nella vita civica e democratica. 
La cerimonia ha visto la parte-
cipazione di Martina Carioni, 
presidente della Consulta dei 
Giovani di Crema, “organismo 

n Martedì mattina, piazza Duo-
mo ha fatto da cornice a un even-
to di grande valore simbolico e 
civico: la consegna della Costi-
tuzione ai neo maggiorenni del-
la città. L’iniziativa, promossa dal 
Comune, ha visto la partecipazio-
ne entusiasta dei giovani cittadi-
ni, riuniti per celebrare il loro 
ingresso nella vita adulta e il di-
ritto di partecipare attivamente 
alla democrazia. 
Il sindaco Fabio Bergamaschi ha 
aperto la cerimonia con un di-
scorso incisivo, sottolineando 
l’importanza della Costituzione 
come simbolo di unità e di valo-

ri condivisi. “La Costituzione è il 
frutto della felice unione d’intenti 
delle madri e dei padri costituen-
ti,” ha dichiarato. “Pur venendo 
da tradizioni culturali diverse e 
sostenendo idee politiche spes-
so antitetiche, essi riuscirono nel 
difficilissimo compito di scrivere 
le regole fondamentali della neo-
nata Repubblica.”

La consegna della Costituzione 
è un gesto semplice, ma profon-
damente significativo, volto ad 
avvicinare i giovani alla vita so-
ciale, politica e civile del nostro 
Paese.  “È un modo per traman-
dare di generazione in genera-

zione l’importanza dei principi 
e dei valori su cui si fonda la no-
stra democrazia,” ha aggiunto 
Iris Campostori, presidente del 
Comitato per la Promozione dei 
Principi della Costituzione, nel 
suo intervento. L’assessore alle 
Politiche giovanili, Giorgio Car-
dile, promotore dell’evento, ha 

Due momenti della consegna 
della Costituzione in piazza

importante che il vostro Comu-
ne ha pensato di istituire per con-
sentirvi di esprimere le vostre 
idee, preoccupazioni e proposte 
per migliorare la nostra comu-
nità”. Davide Zecca, professore 
di Diritto pubblico comparato e 
costituzionale presso la “Bocco-
ni”, s’è focalizzato sull’importan-

za del testo costituzionale nella 
vita di ogni cittadino. 

“Non è solo un insieme di nor-
me, ma un patto sociale che ga-
rantisce diritti e doveri, e guida la 
nostra convivenza civile,” ha af-
fermato. La cerimonia ha rappre-
sentato un momento di grande 
emozione e riflessione per tut-
ti i presenti. L’importanza del 
contributo di ogni cittadino al-
la costruzione di una società più 
giusta e democratica è stato il te-
ma centrale dell’evento: non solo 
una celebrazione formale, ma un 
invito concreto alla partecipazio-
ne attiva e consapevole alla vita 
della comunità. I neo maggio-
renni hanno ricevuto non solo 
un simbolo del loro nuovo sta-
tus di cittadini, ma anche un in-
coraggiamento a impegnarsi per 
il bene comune, con l’augurio 
che ciascuno di loro possa con-
tribuire alla costruzione di un fu-
turo migliore per tutti.

Anffas In festa all’Arci 
di S. Maria della Croce
n Riecco la 27a edizione di FestArci per Anf-
fas 2024. All’Arci di S. Maria della Croce (via 
Mulini 20/B) sono andate in scena le prime 
tre serate. Ancora oggi 1 e domani 2 giugno 
la seconda tranche della festa (dalle 19.30). 
Grigliate, salamelle, foiolo, patatine, formag-
gi, insalate, porchetta e torte i piatti del ricco 
menù, innaffiati da birra, bibite e ottimo vino. 
Senza dimenticare la sottoscrizione a premi. 
Le prenotazioni si ricevono al 339.5600780 
(solo chiamate, no messaggi WhatsApp, dalle 
14 alle 20). In caso di maltempo verrà garan-
tito il servizio al coperto. 

Il ricavato di FestArci, come è tradizione, 
andrà a sostenere le attività di Anffas Crema 
Aps, impegnata con determinazione per le 
persone con disabilità e le loro famiglie. Il 
programma musicale, a cura di Gio Bres-
sanelli, prevede stasera i Quinta Stazione e, 
domani, Folkrema. Tutti sono invitati.

Dynamon School Cup Il basket scolastico è pronto 
a mandare in scena l’atto finale a San Bernardino
n Come lo scorso anno, ritor-
na la Dynamon School Cup, tor-
neo di basket scolastico  ispirato 
al mondo anglosassone, dove 
tutte le scuole del paese com-
petono per un unico grande 
obiettivo.

In questo caso l’obiettivo è un 
po’ più piccolo, ma supportato 
da ambizioni non meno for-
ti. L’idea di Dynamon Asd, as-
sociazione sportiva cremasca 
da anni attiva nel mondo della 
scuola, era quella di creare un 
torneo che mettesse a confron-
to le scuole primarie della città 
e l’Istituto Comprensivo Crema 
1 del dirigente Attilio Maccop-
pi, con la collaborazione di un 
corpo docenti molto disponi-
bile, che si è rivelato il partner 
perfetto per questa iniziativa.

La manifestazione è anche 
l’evento conclusivo di una ben 
più ampia iniziativa, denomina-
ta Dynaschool, che ha permesso 
a tutte le scuole dell’I. C. Crema 

1 di sperimentare con continu-
ità la pratica del minibasket in 
orario curricolare: l’iniziativa è 
stata supportata dal contributo 
della Fondazione Modesto Giu-
sto, fin dalla sua nascita molto 
sensibile alle tematiche spor-
tive, soprattutto se orientate al 
mondo dell’infanzia. Tutte le 
classi IV e V di Borgo San Pietro, 
San Bernardino, Castelnuovo e 
Santa Maria si sono confronta-

te per aggiudicarsi la Dynamon 
School Cup 2024, svolgendo le 
fasi interlocutorie direttamen-
te nelle scuole e affronteranno 
le fasi finali presso l’oratorio di 
San Bernardino i prossimi lune-
dì 3 e martedì 4 giugno. Non si 
tratta di agonismo fine a se stes-
so, ma principalmente di sport.  

I ragazzi, o almeno molti di 
essi, hanno svolto regolarmen-
te ore di basket a scuola e que-

sto sarà l’occasione per mettersi 
a confronto con rappresentanti 
delle altre scuole della città, sot-
to la costante supervisione dei 
loro insegnanti e la guida tec-
nica degli istruttori Dynamon.  
La finale è prevista per la matti-
nata di martedì 4 giugno, dalle 
10.30 con accesso libero: quale 
sarà la scuola ad alzare l’ambi-
tissima coppa?                                                                 

                                                        tm

Alcuni 
ragazzi 
in azione 
con la 
Dynamon 
Asd in 
una foto di 
repertorio

San Bernardino Torna 
Il Mercatino di Angelo
n La parrocchia di San Bernardino fuori le 
mura organizza per domani, domenica 2 giu-
gno, Il Mercatino di Angelo, ovvero i classici 
banchetti sul sagrato della chiesa parrocchia-
le che offrono ai visitatori libri usati e ogget-
tistica varia. 

“Il ricavato del mercatino, che tanto piace 
ai cremaschi, sarà finalizzato al pagamen-
to della nuova caldaia di chiesa e oratorio”, 
spiega il parroco don Lorenzo Roncali. L’ap-
puntamento, dunque, è in via XI Febbraio 36, 
dalle ore 8 alle 16.

ABB IGL IAMENTO MASCHI LE

CREMA
GALLERIA V. EMANUELE, 5

(PIAZZA ALDO MORO)

FORMEN

cerca il tuo
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n Ultimo service dell’anno lionistico 2023/24 
per il club Crema Gerundo. Un nutrito gruppo 
di soci e amici insieme al presidente Alberto Le-
pre si sono recati, nei giorni passati, presso il 
ristorante PizzAut di Monza, la struttura crea-
ta con grande lungimiranza e profondo senso 
umanitario da Nico Acampora. Presso la pizze-
ria, inaugurata un anno fa dal presidente della 
Repubblica, Sergio Mattarella, che faceva segui-
to alla prima PizzAut di Cassina De’ Pecchi, og-
gi lavorano ben 41 ragazzi affetti da autismo, di 
cui un buon numero impiegati a tempo pieno 
e indeterminato.

Una struttura che può sfornare anche più di 
300 pizze in poche ore; l’altra sera, per esempio, 
tra le 19 e le 21.30 sono state assemblate ben 315 
pizze. I ragazzi che lavorano in questa location 
sono decisamente “perfetti”: oltre che bravi e at-
tenti responsabili della gestione tavoli e del ser-
vizio, intrattengono con simpatia tutti gli ospiti. 
Le pizze sono sia tradizionali che originali e in 
grado di soddisfare i gusti di tutti. Durante la se-
rata, in assenza di Acampora, impegnato in una 
trasmissione televisiva in cui presentava oltre 
alla struttura anche il suo ultimo libro, ha intrat-
tenuto gli ospiti un volontario che ha racconta-
to come sia nato il progetto e a quale punto di 
qualità siano ormai giunti, comunicando che 
PizzAut è al primo posto dei ristoranti ricono-
sciuti da The Fork.

Quindi è intervenuto Edoardo, uno dei ra-
gazzi dello staff, che ha raccontato le sue espe-
rienze da stagista in ben 16 strutture e poi con 
l’arrivo a Monza, la sua gioia per questo posto 
di lavoro sicuro che gli permette di coltivare le 
sue passioni, di sentirsi utile e parte di una bel-
lissima realtà. In sintesi PizzAut è un innovati-
vo modello di inclusione sociale, un luogo che 
vuole dimostrare come le barriere siano spesso 
solo nella testa della gente e non nel profondo 
del loro cuore, proprio in linea con lo spirito che 
contraddistingue anche il mondo Lions: donare 
un aiuto sempre attento a chi ne ha più bisogno 
senza alcun limite o preclusione. A proposito 
di disponibilità, alcuni soci del club Gerundo 
hanno partecipato domenica 19 alla biciclettata 
solidale in favore dello Ieo Monzino organizza-
ta dalla socia Paola Merico per aiutare la ricer-
ca in relazione ad alcune malattie oncologiche.

Vita dei club 
Per il Lions Crema 
Gerundo ultimo 
service dell’annata 
a PizzAut

Ex Montessori I genitori hanno avanzato 
una proposta al sindaco Bergamaschi
n Dopo l’incontro tra ammini-
strazione e genitori della scor-
sa settimana, le mamme e i papà 
della scuola dell’infanzia Iside 
Franceschini hanno presentato 
al sindaco Fabio Bergamaschi, 
una dettagliata proposta: un’or-
ganizzazione dell’asilo alternativa 
alla soppressione di una sezione.

“Certi che l’obiettivo che ci ac-
comuna tutti sia il benessere dei 
bambini, delle famiglie e della 
scuola, crediamo fortemente  si 
possano ristabilire sane e costrut-
tive relazioni. Per questo apprez-
ziamo il diretto coinvolgimento 
del sindaco e chiediamo il suo 
intervento anche a lungo termi-
ne”, premettono i genitori. 

Nella precisa nota indirizza-
ta a chi è al governo evidenziano 

come “lo smembramento di una 
sezione non risolverebbe nei fat-
ti il problema relativo al persona-
le. In termini di ore al giorno per 
sezione si avrebbe infatti una me-
dia di circa un’ora in più nella so-
luzione su cinque sezioni rispetto 
alle attuali sei. Ciò non permette-
rebbe alcuna soluzione in caso di 
supplenze utilizzando il persona-
le interno, ma richiederebbe co-
munque maestre esterne”. 

Secondo Laura Carelli, presi-
dente del Comitato di gestione 
del Montessori, “risulta chiaro 
che, con cinque o sei sezioni, il 
personale è sottodimensionato. 
Corre l’obbligo di perseguire la 
soluzione che maggiormente 
preservi la qualità formativa del 
servizio: va da sé che l’aumento 

del numero dei bambini per se-
zione penalizzi la qualità peda-
gogica della relazione adulto/
bambino e tra bambini”.

“L’aspetto qualitativo (relazio-
ne e numero inferiore di bambi-
ni) e non quantitativo (numero di 
ore in più) è un elemento cardi-
ne delle scuole montessoriane: al 
fine di creare un ambiente quale 
‘mezzo per favorire il movimento 
libero’, indispensabile anche per 
garantire al bambino disabile lo 
spostamento agevole con l’utiliz-
zo degli ausili, necessario in pre-
senza di bambini con disabilità 
dello spettro autistico per i qua-
li sono richieste condizioni am-
bientali di classe a favore di una 
diminuzione del rumore”, aggiun-
ge Carelli. 

L’ex chiesa 
di Santo 
Spirito - 
Santa Maria 
Maddalena 
e in alto, 
Dossena, 
l’assessore 
Cardile 
e Michelini
durante la 
conferenza 
stampa

LUCA GUERINI

n Le manifestazioni dedicate ai 
500 anni del palazzo comunale 
di Crema (1524-2024) proseguo-
no con altri eventi, che affonda-
no le proprie radici nel glorioso 
passato di Crema. Luigi Dosse-
na, presidente dell’associazione 
Gli Ostaggi-Pagine di storia cre-
masca, Paolo Michelini, presi-
dente dell’Us Standard e Giorgio 
Cardile, assessore a Cultura, Tu-
rismo e Politiche giovanili, han-
no presentato la terza iniziativa 
e accennato a quelle future. La 
prima notizia, in realtà, è il luogo 
dove, lunedì, s’è tenuta la confe-
renza stampa, ovvero l’ex chiesa 
cinquecentesca di Santo Spirito-
Santa Maria Maddalena (già au-
ditorium Cavalli), di proprietà 
privata e da decenni chiusa. Me-
rito dell’istrionico Dossena esse-
re ruscito a riaprire le sue porte.

Cosa accadrà? Presto detto.  
Oggi, sabato 1° giugno, dalle 16 
alle 18, presso la splendida chie-
sina –  per i più realizzata da Ago-
stino De’ Fondulis – che sorge nei 
pressi del teatro, si potrà assistere 
all’intervento di esperti chiamati 
ad approfondire la storia del pa-
lazzo comunale: la decisione di 
costruirlo risale al 9 luglio 1524. 
Di qui il 500° anniversario. In-

terverranno l’arch. Marta Viso-
ne, presidente dell’Ordine degli 
architetti della provincia di Cre-
mona (con numerosi tirocinanti), 
Dossena, che introdurrà l’appun-
tamento e l’arch. Massimiliano 
Aschedamini, al quale spetterà il 
compito di relazionare sulla sto-
ria del palazzo municipale. Delle 
Linee architettoniche e ambientali 
di piazza Duomo (contaminazio-
ni con Venezia, Milano e Vigeva-
no) parlerà, invece, l’arch. Enzo 
Bettinelli. Le relazioni saranno 
intervallate, in perfetto stile Pa-
gine di storia cremasca, da musi-
che a canti rinascimentali. 

“Sarà un pomeriggio dedicato 
alla scoperta architettonica: l’ex 
chiesa riaprirà al pubblico do-
po vent’anni dalla chiusura: vo-
gliamo in tal modo valorizzare 
questo luogo, una perla della cit-
tà che deve essere riscoperta”, ha 
detto Dossena. “Oggi sono all’in-
terno di un posto che da quando 
sono nato ho sempre visto chiu-
so. Solo Dossena nella sua follia 
(in senso buono) poteva riuscire 
nell’impresa di farlo riaprire”, ha 
commentato l’assessore Cardile.

Lunedì, Dossena e Micheli-
ni hanno approfitato (“audace-
mente”) per annunciare la prima 
edizione del torneo di calcio me-
dievale in costume cittadino. 

STORIA CREMASCA
500 anni del municipio 
e calcio medievale 

Anche quest’idea riprende e rian-
noda alcune fonti storiografiche 
che testimoniano la pratica tra i 
cremaschi di partite di pallone ef-
fettivamente avvenute: dinnanzi 
al sagarato della cattedrale an-
cor prima del 1781. In un mani-
festo del 1844, invece, si riferisce  
di una partita di pallone a sei gio-
catori suddivisi in due squadre.

“Al torneo si sfideranno quattro 
compagini, composte da tre gio-
catori ciascuna, in rappresentan-
za delle quattro antiche Porte che 
chiudevano le mura venete: Porta 
Ripalta a mezzogiorno, Porta Pia-
nengo a settentrione, Porta Serio 
a levante e Porta Ombriano a po-
nente. “In corrispondenza delle 

quattro Porte si situano quattro 
oratori da sempre fucina di gio-
catori: Standard, Frassati, Alba 
Crema e Pergolettese. Il torneo 
sarà disputato ad agosto-settem-
bre”, ha confermato Michelini. Il 
sogno è una finalissima in piazza 
Duomo, proprio come un tempo. 
Staremo a vedere. “La fine delle 
attività agonistiche della stagio-
ne e le vicende dolorose che han-
no accompagnato la scomparsa 
del dg della Pergolettese Cesare 
Fogliazza, ci hanno impedito l’or-
ganizzazione del torneo in una 
data più ravvicinata”, ha conclu-
so il numero uno della Standard. 
Sì, per il calcio medievale a Cre-
ma, il dado è tratto.

Oggi il terzo incontro per i 500 anni del palazzo 
comunale, quest’estate il primo torneo di calcio 
medievale in costume cittadino

La proposta dei genitori del 
Comitato prevede la moratoria 
di un anno della decisione sul-
la soppressione di una sezione. 
“In tale arco temporale, chie-
diamo che si provveda all’assun-
zione di una maestra a tempo 
indeterminato. Questa decisione 
rappresenterebbe una scelta or-
ganizzativa strategica che mira a 
garantire alla scuola una sosteni-
bilità a lungo termine. 

Attualmente, l’organizzazione 
del personale scolastico conta 
sul fondamentale supporto del-
le figure di sostegno ed educato-
ri nella composizione dell’orario 
giornaliero, di figure temporanee 
(contratti a tempo determinato) e 
di personale a vario titolo (volon-
tari e professionisti le cui attività 
a scuola sono garantite grazie al 
supporto dell’Associazione Ami-
ci del Montessori). Questo assetto 
rende l’organizzazione  del perso-
nale piuttosto instabile e suscet-

tibile di variazioni giornaliere 
(gli educatori non sono presenti 
a scuola nei giorni in cui il bambi-
no disabile è assente) e variazioni 
annuali, influenzando negativa-
mente la continuità didattica”, 
spiegano Carelli & Co.
L’inserimento di un’insegnante 
a tempo indeterminato, invece, 
permetterebbe una pianta orga-
nica più stabile e costante. Che 
garantirebbe una maggiore con-
tinuità nel corpo docente, “mi-
gliorando significativamente la 
qualità del servizio educativo”. 

I genitori, inoltre, chiedono 
l’assegnazione di un educatore 
di plesso, in passato assunto al 
“Montessori”, ma con decisione 
dell’ufficio scuola revocato. “Può 
essere presente a scuola anche in 
assenza del bambino disabile e 
può lavorare con i bambini su la-
boratori esterni. Di fatto sarebbe 
un ulteriore innesto di ore sulle 
sezioni”, chiariscono determinati. 

Altra idea, quella di mettere 
in campo un bando per forma-
re una graduatoria per supplen-
ze brevi aperto a un raggio più 
ampio di possibili candidati; per 
la gestione delle supplenze prov-
vedere attingendo da graduatorie 
di altri Comuni, con chiamata di-
retta da parte del dirigente scola-
stico, con l’apertura agli studenti 
universitari dal terzo anno come 
previsto da ordinanza ministeria-
le, prevedendo in accordo con il 
Collegio docenti, un piano emer-
genziale di suddivisione dei bam-
bini nelle altre sezioni in caso di 
assenza improvvisa della mae-
stra, soluzione possibile solo con 
le sei sezioni.  

Infine, la richiesta di un tavo-
lo di confronto tra tutti i compo-
nenti della scuola con “il sindaco 
in qualità di garante di un piano 
di ragionevole apertura e ascolto 
nel rispetto di tutti”.

                                                          LG

Scuole  Il Comune investe 
quasi 700.000 euro su 
tre plessi e altri edifici

perno fondante, e per questo 
con la fine della scuola inter-
verremo subito”.

“Dobbiamo attendere la fi-
ne delle lezioni per interve-
nire in tutta sicurezza. A oggi 
– aggiunge l’assessora all’E-
dilzia scolastica Emanuela 
Nichetti, facendo specifico ri-
ferimento a San Bernardino – 
sono due le aule più esposte 
e per loro c’è il trasferimen-
to, sempre in loco. Sappiamo 
che si è trattato di un anno di-
sagiato. Dopo la grandinata 
del 25 luglio il tetto ne ha ri-
sentito pesantemente. Abbia-
mo cercato di rimediare, ma le 
continue piogge hanno creato 
nuove falle. Abbiamo parlato 
con il Comitato dei genitori e 
parleremo ancora. Chiediamo 
ancora qualche giorno di pa-
zienza. Poi, a settembre, tutto 
sarà a posto”.

n  Decisamente corposo il 
capitolo economico riservato 
all’edilizia scolastica: 530.000 
euro di interventi inseriti sot-
to la voce “Manutenzione 
straordinaria”. Nello specifi-
co verranno interessate le co-
perture degli edifici scolastici 
di San Bernardino, Curtatone-
Montanara e Borgo San Pietro.  

Progetti esecutivi pronti, la-
vori affidati e cantieri che ver-
ranno aperti al termine delle 
lezioni.  Coperture che erano 
state pesantemente compro-

messe dalla violenta grandi-
nata del luglio dello scorso 
anno. Al riguardo si legge nel-
le relazioni tecniche che ac-
compagnano i progetti: “Dopo 
i primi immediati interventi, 
volti al ripristino delle condi-
zioni di sicurezza, alla preser-
vazione dell’integrità del bene 
e alla ripresa delle attività in 
essi svolte, è ora necessario 
avviare interventi più consi-
stenti e definitivi di manuten-
zione straordinaria, cosicché 
sia scongiurata la possibilità 

di nuove infiltrazioni d’acqua 
e della conseguente sospen-
sione dei servizi che in essi si 
svolgono”.  

Infine altri  120.000 eu-
ro (che vanno a sommarsi ai 
530.000 euro precedenti) sa-
ranno finalizzati nei prossimi 
giorni ad altre coperture che 
interessano edifici comunali.

“Da subito – commenta il 
sindaco Fabio Bergamaschi 
–  dopo la violenta grandina-
ta dello scorso luglio, ci era-
vamo attivati per garantire la 
sicurezza negli edifici in vi-
sta della ripresa delle lezioni. 
Un primo passo a cui è segui-
ta la programmazione dei la-
vori stanziando al riguardo  
un’importante somma. Lavo-
ri da noi ritenuti non solo ur-
genti, ma fondamentali. La 
formazione scolastica è per 
la nostra amministrazione un 

Il sindaco 
Fabio
Bergama-
schi e 
l’assessora 
Emanuela 
Nichetti
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n Nonostante la ricomposizione 
della Giunta sia già stata definita, 
Ilaria Chiodo della lista Borghet-
ti Sindaco, martedì in sala degli 
Ostaggi, ha chiesto al primo citta-
dino  di considerare la possibilità 
di affidare a un assessore la dele-
ga delle Politiche abitative, “con 
particolare attenzione al tema 
delle case popolari e ai rapporti 
con l’Aler. Delega che mi aspetta-
vo di trovare all’interno di questa 
nuova riorganizzazione”, ha detto 
nel suo intervento.

Perché politiche abitative? 
“Perché resto convinta che la so-
luzione a tanti problemi risieda 
nella collaborazione tra pubbli-
co e privato (o privato-sociale), 
partendo dall’analisi dell’attua-
le condizione abitativa nella cit-
tà, intercettando bisogni e punti 
di vista della cittadinanza cre-
masca, con la finalità di giunge-
re a un nuovo coordinamento di 
interventi, misure e opportuni-
tà connesse al tema dell’abitare”.

Anche a Crema, non è miste-
ro, l’emergenza che riguarda la 
richiesta di immobili popola-
ri da anni ormai sta affliggendo 
il nostro territorio, con un alto 

numero di domande di alloggio 
e lunghi tempi d’attesa per l’as-
segnazione della casa popolare. 
“Senza dimenticare le condizioni 
spesso precarie in cui questi ap-
partamenti vengono assegnati e 
il mancato riscontro alle richie-
ste degli inquilini di interventi di 
manutenzione o riparazione”, ha 
aggiunto Chiodo. Il sindaco, in-
tanto, prendeva appunti.

La consigliera civica ha ricor-
dato che “sono passati 5 mesi da 
quando l’assessore al Welfare ha 
parlato dell’Agenzia dell’Abitare 
e ancora, nonostante le richieste 
di chiarimenti da parte del Comi-
tato degli inquilini case popolari, 
non sono ancora comprensibi-
li i vantaggi e i benefici che que-
sta realtà porterà. L’inserimento 
di una delega specifica potrebbe 
aiutare la Giunta a dare risposte e 
garantire alla cittadinanza aggior-
namenti”. Chiodo ha richiamato 
chi è al governo alla concretez-
za. “Chi sta attualmente lavoran-
do e lavorerà sull’elaborazione di 
proposte che riguardano le nuove 
forme dell’abitare e i modelli abi-
tativi innovativi, ad esempio il co-
housing, l’abitare collaborativo, la 
coabitazione solidale o giovanile, 
il senior housing?”, ha domanda-

to decisa la consigliera. 
Per la quale è necessario rac-

cogliere un’immagine aggior-
nata a più dimensioni del tema 
casa, “andando ad approfondi-
re le condizioni familiari, lo stato 
delle abitazioni e la qualità delle 
relazioni di vicinato”. 

L’obiettivo dell’amministra-
zione – a suo giudizio – dovreb-
be essere quello di lavorare per la 
crescente integrazione tra politi-
che abitative e politiche sociali, 
verso finalità comuni di sviluppo 
sociale del territorio e del wel-
fare locale. “Proprio per questo, 
queste due sfere, sia le politiche 
abitative che le politiche sociali, 

meriterebbero una delega spe-
cifica e l’identificazione di una 
persona che se ne assuma la re-
sponsabilità. In questi anni, an-
che a Crema, il tema della casa e 
dell’abitare hanno assunto ormai 
una nuova centralità”. 

La sfida non è certo semplice, 
“ma dobbiamo cercare di rag-
giungere il prima possibile tutti 
gli attori coinvolti direttamente 
sul tema casa, raccogliendo pun-
ti di vista e vissuti differenti. Ma 
davvero non pensiamo di affida-
re a un assessore questa delega? 
Più aspettiamo, più questa emer-
genza sarà difficile da affrontare”, 
la conclusione di Chiodo. 

L’esponente della lista civica Borghetti Sindaco 
l’ha chiesta al sindaco Bergamaschi durante 
l’ultimo Consiglio parlando del “rimpasto”

Le case 
popolari 
di Santa 
Maria e la 
consigliera 
comunale 
Ilaria 
Chiodo 
(Borghetti 
Sindaco)

POLITICHE ABITATIVE
Chiodo: “Sindaco, è emergenza. Serve 
una delega specifica a un assessore”

n Si è concluso lo scorso fine settimana il torneo  
“Racchette cremasche” di 3a e 4a categoria Fitp pres-
so il centro sportivo Al Tennis di via Sinigaglia. Du-
rante le giornate del torneo, anche se non sempre 
con condizioni meteo favorevoli, sui campi in ter-
ra rossa si sono sfidati più di 120 atleti tra uomini e 
donne. Appassionanti i match.

Al torneo hanno partecipato atleti provenienti 
da tutta la provincia e anche da quelle limitrofe e 
le gare sono state seguite da un folto pubblico at-
tento e partecipe. “Racchette cremasche” godeva di 
patrocini importanti quali Regione, Comune, Coni 
regionale, Panathlon, Rotary Pandino Visconteo e 
Asi, ente di promozione sportiva. Nella giornata di 
domenica 26 si sono svolte le premiazioni alla pre-
senza di Fabiano Gerevini nella duplice veste di pre-
sidente de Al Tennis e coordinatore regionale Coni, 
Walter della Frera, consigliere comunale delegato 
allo Sport, Nicolò Campochiaro, delegato Asi, Oli-
viero Caravaggi degli ufficiali di gara, Filippo Casari, 
giudice arbitro, e Andrea Denti, presidente dell’A-
sd Al Tennis. Questi i vincitori: per la categoria D4 
maschile primo classificato Andrea Zanni, secon-
do Andrea Denti; per la D3 femminile prima Aurora 
Andrea Monella e seconda Kumar Sharma Ashima; 
per la D3 maschile primo classificato Paolo Bianchi 
Paolo e secondo Kumar Sharma Ankit

Tutte le autorità intervenute hanno voluto ringra-
ziare il circolo per l’organizzazione dell’evento e tutti 
i partecipanti per l’impegno profuso. Il centro spor-
tivo ha dato appuntamento ai tennisti per il “Me-
morial Nico Crotti”, che si terrà a settembre e per 
l’edizione del “Racchette cremasche” 2025.

Al Tennis 
Concluso il torneo 
“Racchette 
cremasche”
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n  Presso la sala “Spazio cit-
tà” della Fondazione Benefatto-
ri Cremaschi, all’ex Misericordia, 
si è svolta– sabato mattina – la 
cerimonia di premiazione degli 
studenti del liceo artistico Bruno 
Munari che hanno partecipato 
al concorso artistico La Bellezza 
della Vita - Yetta Clarke indetto 
dall’associazione cremasca Cure 
Palliative Alfio Privitera. Il proget-
to nasce dalla collaborazione tra 
l’artistico, Fbc onlus, “Privitera” e 
Asst Crema.

In questa nona edizione del 
concorso, i 18 studenti della 5 C, 
coordinati dall’insegnante Gian-
ni Macalli, hanno lavorato sul 
tema del concorso sperimentan-
do la tecnica fotografica invece 
del disegno tradizionale. La pre-
miazione è la parte conclusiva di 
un percorso di sensibilizzazione 
svolto in alcune classi degli isti-
tuti superiori della città per pro-
muovere la cultura delle cure 
palliative tra le giovani generazio-
ni, in collaborazione con l’Asst.

Durante la premiazione sono 
stati consegnati gli attestati di 
partecipazione a tutti gli studenti 
e sono stati proclamati i due vin-
citori del concorso: Francesca 
Trovato con la sua opera intito-
lata Vivere a colori e Alessandro 
Patrini con Varco dell’infini-
to. Per loro una borsa di studio 
dell’associazione. 

Le loro opere sono state tra-
sformate in pannelli che saran-
no applicati sulla parte interna 
delle porte delle stanze dell’ho-
spice, per donare un tocco d’arte 
all’ambiente della struttura, già 
arricchito in questi ultimi an-
ni dalla creatività degli studenti 
dell’artistico cittadino.

Nel corso della mattinata è 
stata presentata anche l’opera 
Amore Volontario, realizzata da 
Macalli, donata all’associazione 
in occasione del suo ventennale 
e “girata” alla Fondazione Bene-
fattori: un quadro di importan-
ti dimensioni che sfruttando 
trucchi ottici e la fosforescen-
za consente di leggere soltanto 
a certe condizioni di luce la fra-
se “amore volontario” dedicata 
all’associazione “Privitera”. Per 
l’occasione è stato distribuito a 
tutti i partecipanti del materia-

le informativo dell’associazione 
e le borracce di Fbc come rico-
noscimento per il loro impegno.

“Siamo grati agli studenti del 
liceo artistico per questo loro 
lavoro. Le vostre opere rappre-
sentano l’opportunità di inte-
grare l’hospice con la comunità 
locale, in linea con la missione 
di offrire un’assistenza socio-
sanitaria e culturale completa 
ai nostri pazienti”, ha affermato 
Bianca Baruelli, presidente Fbc 
onlus. “Oltre alla presa in cari-
co, è importante anche l’aspetto 
estetico e culturale, sempre più 
chiaro. Ringrazio il presidente 
Paolella, l’associazione e tutti i 
volontari, il dirigente Pierlui-
gi Tadi e gli studenti per questa 
bella attitudine, che sottolinea il 
ruolo positivo che i giovani pos-
sono avere nel rendere l’hospice 
un luogo più accogliente e bel-
lo per i nostri pazienti e le loro 
famiglie. Non dimenticate che 
tutto questo ha un impatto rea-
le anche sull’efficacia delle cure”, 
ha concluso Baruelli.

“È un orgoglio per tutto il li-
ceo che i nostri studenti abbiano 
l’opportunità di realizzare ope-
re d’arte per l’hospice”, ha ribat-
tuto Tadi. “Questo progetto ha 
offerto ai ragazzi l’occasione di 
riflettere sulla fragilità della vi-
ta e sull’importanza delle cure 
palliative, aspetti fondamentali 
e non scontati nella loro forma-
zione, oltre al percorso didattico 
tradizionale. Ringrazio in parti-
colare Macalli, che ha guidato e 
ispirato i nostri studenti nella re-
alizzazione dei loro straordina-
ri bozzetti, utilizzando tecniche 
all’avanguardia. Siamo grati al-
la Fondazione e all’associazione 
Privitera per aver dato ai nostri 
ragazzi questa preziosa oppor-
tunità di crescita personale e ar-
tistica”.

“Il tema del concorso racchiu-
de due concetti fondamentali 
per un luogo come l’hospice – è 
intervenuto il presidente dell’as-
sociazione Alfio Privitera, Giu-
liano Paolella –. Il lavoro creativo 
che gli studenti hanno realizza-
to in classe resterà nel tempo, 
trasmetterà emozione e valore 
a coloro che sono ospiti pres-
so questa struttura. Questo pro-

Progetto promosso dall’associazione cremasca 
Cure Palliative Alfio Privitera: due nuove opere 
artistiche abbelliranno gli spazi dell’hospice

Gli studenti 
coi referenti 
di Fbc e 
“Privitera” 
e, qui sopra, 
Paolella 
e Baruelli 
con i due 
vincitori 
del concorso

CURE PALLIATIVE
Premi per i ragazzi dell’artistico per 
La Bellezza della Vita - Yetta Clarke

Ombrianville Successo 
annunciato: un bel sole 
e grande organizzazione

set, spazi drink&food con varie-
tà di prodotti e menù, spettaco-
li di ballo, sfilate, sconti speciali 
e “fuori tutto” in molti negozi, 
mostre fotografiche, gonfiabili 
e laboratori creativi per i bam-
bini, concerti per tutti i gusti. Al-
la prossima!

                                Luca Guerini

n  Una grande edizione per 
Ombrianville quella di quest’an-
no. Un quartiere in festa, Om-
br iano,  praticamente due 
(contando anche i Sabbioni), 
anzi un’intera città che si è la-
sciata coinvolgere. 

Grazie anche al bel sole il suc-
cesso è stato scontato. Tantissi-
ma la gente accorsa già a partire 
dall’inaugurazione di domenica 
mattina alle 10.30 alla presenza 
di molte autorità, tra le quali il 
sindaco Fabio Bergamaschi, il 
vicepresidente di Asvicom Fa-
biano Gerevini, i due consiglieri 
regionali Matteo Piloni e Riccar-
do Vitari e Andrea Ogliari Ba-

dessi, il presidente del Comitato 
Commercianti ombrianese, at-
torniato da diversi collaboratori 
e proprietari di negozi e attività.

Street food, bancarelle, espo-
sizione di auto e moto, musi-
ca dal vivo, spettacoli, giochi 
per bambini e molto altro nel-
la nona edizione di una festa 
che fa della spensieratezza, del-
lo stare insieme e della “sociali-
tà diffusa” la sua forza.  Grazie 
alla collaborazione con Asvi-
com Cremona, al patrocinio del 
Comune di Crema, nonché alla 
lungimiranza degli organizza-
tori, l’evento ha visto ben ven-
ticinque espositori e decine di 

proposte: non solo delle attività 
ombrianesi e della città, ma an-
che provenienti dai Comuni li-
mitrofi. 

Ogni standista ha organizzato 
autonomamente il proprio pic-
colo evento, contribuendo così 
ad arricchire il calendario gene-
rale, fatto di musica dal vivo, dj 

Sociale Verso il Piano 
di zona 2025-2027: un 
territorio al lavoro
n Da aprile tutti gli ambiti sociali della Lom-
bardia hanno iniziato le attività di scrittura 
del nuovo Piano di zona per gli anni 2025-
2027. Rappresenta il documento fondativo 
della Programmazione sociale del territorio 
cremasco per i prossimi anni, con il quale si 
individuano gli obiettivi delle politiche so-
ciali, i problemi da affrontare, le strategie e 
le risorse necessarie per sostenere il welfare 
del territorio.

Il Comune di Crema, in qualità di Ente 
capofila dell’Ambito territoriale di Crema, 
ha ritenuto importante avviare un percorso 
condiviso per la costruzione del prossimo 
Piano 2025/2027 promuovendo la partecipa-
zione degli Enti del Terzo Settore nell’elabo-
razione del quadro dei bisogni e dell’offerta 
sociale, in maniera organica e coordinata. Il 
confronto e l’ingaggio del Terzo Settore e de-
gli operatori sociali è strategico per la costru-
zione condivisa di un progetto di Ambito che 
includa la definizione di obiettivi trasforma-
tivi, l’individuazione degli attori da coinvol-
gere e le relative strategie di coinvolgimento. 
Per questo il Comune ha promosso un per-
corso di co-programmazione anche con gli 
operatori sociali e gli amministratori crema-
schi, organizzando periodici incontri tema-
tici di confronto, approfondimento e lettura 
dei bisogni sociali nel quadro delle linee gui-
da regionali. 

Sono state individuate quattro macro aree 
di policy e da maggio sono iniziati gli incon-
tri di confronto (tre per area) cui partecipa-
no operatori dei Comuni dell’Ambito, Terzo 
Settore e amministratori: un percorso impe-
gnativo, ma certamente ottimo strumento di 
coesione e relazione fra gli attori del welfare: 
minori e famiglia, fragilità (anziani e perso-
ne con disabilità), adulti e povertà (contra-
sto alla povertà e marginalità, politiche per 
il lavoro e abitative), innovazione e giovani. 
Parallelamente è stato attivato uno specifico 
tavolo di ascolto dei sindaci dei 48 Comuni 
d’ambito per porre al centro dell’attenzione 
i temi fondanti e gli indirizzi della program-
mazione sociale per i prossimi anni.

Dopo il primo incontro di aprile, i prossimi 
saranno calendarizzati dopo il periodo elet-
torale.

n Arrivato anche a Crema – in fase sperimen-
tale della durata di due settimane – l’aspirato-
re elettrico da città, con l’obiettivo di garantire 
un approccio sempre più efficiente e sosteni-
bile alla gestione dei servizi di igiene urbana. 
Aprica, infatti, ha introdotto un aspiratore elet-
trico di ultima generazione nelle attività di puli-
zia delle strade del centro storico, ma anche nei 
quartieri: già sabato 25 maggio l’aspiratore era 
infatti in funzione in quel di Ombriano. Lo scor-
so weekend  il debutto nelle vie e piazze del cen-
tro e a Ombriano in occasione di Ombrianville. 

Innovativo, silenzioso e dotato di un sistema di 
lavaggio a pressione, il nuovo strumento è stato 
progettato per l’aspirazione efficace di piccoli de-
triti urbani quali cartacce, mozziconi di sigarette, 
foglie, deiezioni canine e altri rifiuti che possono 
compromettere il decoro delle strade e occlude-

re tombini e griglie stradali, oltre che per lavare 
e disinfettare gli escrementi di piccioni e le uri-
ne dei cani. “Obiettivo – commenta l’assessore 
all’Ambiente Franco Bordo – è di migliorare ul-
teriormente l’attività del servizio di igiene urbano 
mettendo in atto una pulizia certosina anche sul-
le piste pedociclabili, vicino alle transenne e alle 
fioriere dove le spazzatrici faticano ad arrivare”.    

Igiene urbana 
A Crema 
l’aspiratore 
elettrico per le 
pulizie “di fino”

getto rappresenta un momento 
incredibile e intenso di coinvol-
gimento per i ragazzi, già all’ini-
zio con il contributo dell’Asst di 
Crema, che ha portato negli isti-
tuti superiori cittadini incontri 
formativi sulle cure palliative, 
suscitando grande interesse 
tra gli studenti. Ringrazio tutti i 
nostri volontari, la Fondazione 
Benefattori Cremaschi, l’Asst, e 
naturalmente, il ‘Munari’ e gli 
studenti per il loro impegno e 
talento”.

Questi i nomi dei ragazzi della 
5 C: Chiara Abbà, Martina Cap-
pelli, Avia Chiarolini Pandini, 
Emma Colombetti, Alissa De-
matteis, Flavia Ferrari, Giorgia 
Gjoka, Raffaella Graziano, Va-
lentina Milanesi, Nicole Pasoli-
ni, Emma Passeri, Iris Passerini, 
Alessandro Patrini, Gaia Rota, 
Anna Saurgnani, Francesca Tro-
vato, Matteo Antonio Valentino 
e Dalia Youssef.

CURE PALLIATIVE
Le cure palliative rappresentano 
un diritto e sono gratuite; sono 
finalizzate a rispondere ai biso-
gni del malato e della famiglia, 
incluso il sostegno psicologico 
durante il momento del lutto. 
Richiedono l’azione integrata in 
équipe di diverse figure profes-
sionali competenti: medici, in-
fermieri esperti, Oss, psicologi e 
fisioterapisti, assistenti spiritua-
li/sociali e volontari.

Il taglio del nastro, domenica, dell’edizione 2024 di Ombrianville

Forza Italia Crema Ecco 
il nuovo coordinamento
n La nomina del coordinamento cittadino di 
Forza Italia Crema aggiunge un nuovo tassello 
alla ricostruzione del gruppo cremasco. Il nuovo 
direttivo è composto da otto persone, oltre al com-
missario cittadino Alessandro Mirelli. I componen-
ti sono: Bruno Paggi (vicecommissario), Alfonso 
Amatruda, Antonio Erfini, Francesca Trezzi, Frede-
ric Pieragostini; Laura Zanibelli (che è attuale con-
sigliera comunale), Marco Pizzi e Opimio Chironi. 

“Penso di aver composto una buona squadra, 
che unisce esperienza ed entusiasmo – afferma 
Mirelli –. La fondamentale presenza del consiglie-
re Zanibelli assicurerà un’informazione costante 
su quanto succede in Comune. I giovani porteran-
no vivacità e freschezza alle discussioni, gli storici 
offriranno maggiore esperienza e riflessione. Sa-
remo anche supportati dal coordinatore provin-
ciale Gabriele Gallina e dai nostri due consiglieri 
provinciali Alberto Sisti e Valeria Patelli, che ga-
rantiranno alle discussioni una visione comples-
siva del territorio”.

Il commis-
sario di 
Forza Italia 
cittadino, 
Alessandro 
Mirelli, che 
ha appena 
nominato 
il Direttivo
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n Per i ragazzi un modo per spe-
rimentare cosa significa davvero 
valorizzazione del territorio, per 
il Parco del Serio un aiuto a far 
conoscere ancor meglio i suoi 
luoghi caratteristici. È il proget-
to Incroci d’acqua a Crema, il cui 
esito è stato presentato giovedì 
mattina alla Casa di Camperia, 
sede cittadina del Parco regiona-
le del Serio. 

Il risultato finale del percorso 
– realizzato da un gruppo di stu-
denti dell’indirizzo Tecnico-turi-
stico dell’Istituto Sraffa, affiancati 
dai docenti Alessandro Carelli, 
Manuela Di Bernardo e Alice Pia-
centini – sono cinque pannelli in-
formativi già collocati presso la 
Casa di Camperia. Il progetto ha 
beneficiato dei finanziamenti eu-
ropei derivanti dal Pnrr Disper-
sione, di cui la scuola cittadina è 
risultata destinataria.

In rappresentanza della diri-
gente scolastica Roberta Di Pa-
olantonio, assente per impegni 
istituzionali, ha introdotto l’in-
contro il prof. Ilario Grazioso, 
sottolineando la valenza della si-
nergia tra la scuola, che si apre al 
territorio, e gli enti del territorio 

stesso. Tra gli obiettivi di Incroci 
d’acqua a Crema, di cui sono sta-
ti mostrati alcuni dei bellissimi 
video, quello di contribuire a va-
lorizzare un posto che molti cre-
maschi non conoscono, ma che 
per altri rappresenta un luogo 
ricco di storia, cultura e ricordi. 
Un’area a pochi passi dal ponte 
Vacchelli, la cui costruzione ri-
sale alla fine dell’Ottocento (è un 
elemento di ingegneria idraulica 
straordinario). A descrivere l’idea 
progettuale e la sua realizzazio-
ne il prof. Carelli, che ha ricor-
dato i sopralluoghi propedeutici 
alla progettazione dell’itinerario 
turistico, gli approfondimenti, le 
interviste, la ricerca di materiali, 
anche d’archivio, che hanno por-
tato i partecipanti a realizzare i 
cinque pannelli informativi sud-
divisi per aree tematiche (Cana-
le Vacchelli, Casa di Camperia, 
Giardino, Fiume Serio e Bosco 
Golenale).

“Di particolare interesse la fru-
izione dei contenuti e dei video 
tramite QrCode che rimanda a 
un canale YouTube (www.you-
tube.com/@incrocidacquacre-
ma) appositamente creato, dove 
trovano spazio una serie di video 
tematici cui hanno partecipato, 

oltre al personale del Parco e del 
Consorzio Irrigazioni Cremone-
si, Vincenzo Cappelli, la signora 
Angela e il figlio Giuseppe Vaila-
ti Venturi, che vissero proprio in 
quella che è oggi la Casa di Cam-
peria dal 1964 al 1988, in una re-
altà contadina alle porte della 
città”, hanno spiegato i protago-
nisti dell’iniziativa.

Soddisfazione per la sinergia 
con la scuola è stata espressa 
dal presidente del Parco Basi-
lio Monaci e dalla direttrice Lau-
ra Comandulli, che ha auspicato 
ulteriori forme di collaborazio-
ne con lo “Sraffa” per il prossimo 
anno scolastico. Plauso per quan-
to prodotto dai ragazzi anche da 

parte dell’ing. Luca Milanesi, 
direttore del Consorzio Cana-
le Vacchelli, che ha descritto le 
specificità del reticolo idrico che 
caratterizza il Cremasco: il ruolo 
delle acque irrigue va ben oltre 
quello per cui sono state proget-
tate. Hanno portato i loro saluti 
anche Emanuela Nichetti, asses-
sora all’Istruzione, e il consiglie-
re regionale Riccardo Vitari, che 
s’è complimentato con la scuola 
per la capacità progettuale e l’in-
tercettazione dei fondi Pnrr. Fe-
lici anche la Gev Rosa Bonomini 
e il referente del Parco Ivan Bon-
fanti, così come gli studenti che 
hanno realizzato il lavoro, fruibi-
le pure dal sito web della scuola.

Presentato giovedì. I ragazzi dell’indirizzo 
Turistico hanno prodotto cinque pannelli 
informativi installati presso la Casa di Camperia

Foto di grup-
po a fine pre-
sentazione. 
Questi gli 
studenti coin-
volti: Karen 
Aspride, 
Kayalanni 
Cavalcanti, 
Ginevra Cor-
deschi, Ikram 
Ezzahouany, 
Vittoria Frosi, 
Letizia Muti, 
Enza Nastasi, 
Paul Ramirez, 
Taina Xavier 
De Lima

ISTITUTO SRAFFA-PARCO SERIO
Incroci d’Acqua a Crema: bel progetto 
turistico-ambientale grazie al Pnrr

n Avviati i lavori di eliminazione delle barriere ar-
chitettoniche presso il Campo di Marte. Un proget-
to fortemente voluto dall’amministrazione e parte 
integrante delle linee programmatiche di governo 
della città, che pongono attenzione all’inclusione 
delle persone con disabilità. 

L’obiettivo è garantire che tutti i cittadini possa-
no fruire degli spazi pubblici in modo sicuro e auto-
nomo, in linea con le normative vigenti. Il progetto 
del Campo di Marte nasce dall’esigenza di creare 
un ambiente inclusivo, in cui ogni individuo pos-
sa partecipare attivamente alla vita sociale e co-
munitaria senza alcun condizionamento. Questo 
spazio verde, già  ricco di servizi e alberature, ver-
rà ulteriormente potenziato per diventare un luogo 
di ritrovo, crescita e condivisione del tempo libe-
ro. Grazie al finanziamento ottenuto attraverso un 
bando regionale, il progetto potrà essere ampliato 
e perfezionato. 

Attualmente, il parco è accessibile da tre ingres-
si distinti e dispone di aree gioco, percorsi pedo-
nali e un bar/caffetteria gestito da una cooperativa 
sociale. Tuttavia, alcune aree necessitano di inter-
venti per garantire una fruizione completa e sicura 
da parte delle persone con disabilità. L’intervento 
prevede una serie di interventi mirati all’eliminazio-
ne delle barriere architettoniche: riorganizzazione 
e integrazione delle aree gioco (saranno installa-
ti nuovi giochi accessibili anche ai bambini con 
disabilità fisiche, cognitive e sensoriali, con pavi-
mentazione antitrauma); rifacimento dei percorsi 
pedonali (realizzati in calcestruzzo drenante eco-
logico, con pendenze contenute per agevolare il 
passaggio di carrozzine e passeggini); percorsi po-
dotattili (per facilitare l’orientamento delle perso-
ne con disabilità visive. 

È previsto pure un nuovo accesso ciclopedona-
le su via Crispi: lungo il nuovo percorso ciclope-
donale che si formerà verranno create due aree di 
sosta attrezzate con panche e tavoli. Senza dimen-
ticare l’adeguamento del parcheggio su via Crispi: 
sarà adeguato con nuova segnaletica per agevola-
re l’accesso alle carrozzine. Compariranno anche 
mappe tattili, sempre per agevolare persone non 
vedenti e ipovedenti, segnalatori ottici e acustici-
per comunicare la chiusura del parco o situazioni 
di emergenza, e nuovi punti luce lungo i percorsi 
interni. Il progetto, aggiudicato alla ditta Cesari Srl 
per un importo di 179.736 euro oltre Iva, ha visto il 
via il 27 maggio scorso; avrà una durata massima di 
sessanta giorni. La fornitura e posa dei giochi inclu-
sivi, già completata, è stata affidata alla ditta Sarba 
S.p.A per un importo di 39.600 più Iva

Campo di Marte
I lavori procedono 
spediti: diventerà 
un parco davvero 
sicuro e inclusivo

Sottopasso In via 
Gaeta il manufatto 
è pronto: finalmente!

bero formarsi lungo via Gaeta e 
l’aumento (possibile) del traffico 
su via Mulini, strada stretta (so-
prattutto quando incrocia via 
Cogrossi), ma ancora a doppio 
senso fino a via Bramante. L’au-
spicio è che l’amministrazione 
Bergamaschi stia studiando la 
migliore strategia viabilistica da 
mettere in campo.

                                                            LG

n Pubblichiamo in anteprima – 
e lo abbiamo fatto anche sul no-
stro sito www.ilnuovotorrazzo.it 
– il sottopasso di via Gaeta ter-
minato. Una bella notizia, che 
conferma il rispetto dell’ultimo 
aggiornamento del cronopro-
gramma. In cui s’era detto che i 
lavori sarebbero stati ultimati a 
luglio, per aprire il sottopasso al 
traffico veicolare a settembre.

Rete Ferroviaria Italiana stavol-
ta ha rispettato i tempi annun-
ciati. Dopo l’ultimo sopralluogo 
di quest’inverno, il sindaco Fa-
bio Bergamaschi, la vicesindaco 

Cinzia Fontana, l’ormai asses-
sore ai Lavori pubblici Gianlu-
ca Giossi e l’ingegnere comunale 
Paolo Vailati avevano preso at-
to dei progressi dell’intervento, 
confermando “che le opere  sa-
ranno concluse secondo il crono-
programma: fine lavori a luglio e 
attivazione a settembre, dopo il 
collaudo”.

Il grande manufatto è già collo-
cato al suo posto e si può immagi-
nare che il resto delle lavorazioni 
procederanno ora in modo spedi-
to. Ricordiamo che lo schema di 
accordo con Rfi per Crema 2020 

era stato approvato in Giunta 
nel giugno 2016 e prevedeva la 
riqualificazione e lo sviluppo 
dell’intero ambito della stazio-
ne ferroviaria. Il tunnel collega 
la nuova viabilità di via Stazione 
con via Gaeta (dalla parte del ca-
nale, per intenderci), chiudendo 
per sempre il passaggio a livello 
lungo viale Santa Maria. E non fa 
nulla, o quasi, se il ritardo accu-
mulato da Rfi abbia superato i 25 
mesi.

Ora che l’opera è al rush fi-
nale, resta la preoccuazione 
dell’uscita su via Gaeta dove è 
sorta la grande “rotatoria del Fa-
mila”, come viene chiamata dai 
cremaschi. Potrebbe aiutare la 
viabilità – che sarà messa a dura 
prova – la ventilata apertura (per 
il supermercato) dello sbocco su 
viale Santa Maria dove non tran-
siteranno più le auto (vicino alle 
stanghe chiuse). Rimane, però, il 
problema delle code che potreb-

Il nuovo 
sottopasso 
di via Gaeta: 
il manufatto 
principale 
è “già” stato 
realizzato

EtiQube Per la Digital week incontro 
con le scuole, nel futuro la cultura
n  Entusiasmo è sicuramen-
te la parola che meglio esprime 
l’esperienza dei bambini delle 
classi terze della scuola primaria 
di Borgo San Pietro presso Eti-
Qube durante la Digital week di 
quest’anno. Mercoledì 29 maggio, 
su iniziativa dell’insegnate Da-
niela Ferretti, una quarantina di 
bambini hanno partecipato a una 
lezione di etica e tecnologia tenu-
ta da Federico Ferretti, senior de-
veloper EtiQube, tenutasi presso 
la nuova sede dell’azienda di in-
formatica e sviluppo software.

L’obiettivo dell’iniziativa è sta-
to quello di sensibilizzare que-
ste generazioni di nativi digitali 
sui temi etici e di ecosostenibili-
tà legati allo sviluppo delle nuove 

tecnologie. Federico ha accom-
pagnato gli alunni lungo le tap-
pe della storia della tecnologia, a 
partire dagli antichi romani, per 
passare al Medioevo e Rinasci-
mento e e proiettarsi nel futuro. 
“Il mio obiettivo è stato quello di 
passare agli studenti la passione 
per l’informatica, come l’ho avu-
ta io fin da piccolo, legando però 
a ciò il fondamentale tema della 
sostenibilità ambientale e ponen-
do l’attenzione anche sui pericoli 
nascosti nell’uso della tecnolo-
gia”, dichiara il relatore. 

Dopo la lezione in aula, i bam-
bini hanno toccato con mano le 
soluzioni sviluppate dall’azienda, 
lo smart locker e i totem. I bam-
bini hanno mostrato una curiosi-

tà e un interesse inaspettato, che 
fa ben sperare per chi è pronto a 
scommette sulle generazioni fu-
ture. 

“A nome del team docente rin-
grazio EtiQube per l’ospitalità 
e l’opportunità preziosa offerta 
oggi ai bambini”, afferma Ferretti. 
“Veder nascere in loro il deside-
rio di poter continuare un lavo-
ro insieme che possa addirittura 
diventare una progettualità con-
divisa, ci conferma di aver rag-
giunto un importante obiettivo. 
Ci auguriamo di poter continua-
re l’esperienza in futuro.” 

L’obiettivo di EtiQube come 
azienda che ha sede in città, è 
anche poter diffondere la cultura 
nel più ampio senso del termine. 

Ecco allora che il nuovo audito-
rium “Pasquale Raimondi” vuole 
diventare un punto di riferimen-
to per coloro che, nel territorio, 
vogliono fare cultura e faticano 
a trovare uno spazio adeguato: 
dalle scuole, ai corsi di musica e 
teatro, agli artisti e musicisti che 
vogliono farsi conoscere. 

I bambini 
a lezione di 
informatica 
sul campo, 
presso la 
EtiQube

Aism Municipio rosso
n Giovedì sera l’Ufficio del sindaco s’è il-
luminato di rosso per l’adesione alla cam-
pagna nazionale di sensibilizzazione rela-
tiva alla settimana nazionale della sclerosi 
multipla, promossa da Aism, l’associazio-
ne italiana sclerosi multipla. 

2 Giugno Le cerimonie
n Tutta la cittadinanza è invitata alle cele-
brazioni del 2 Giugno, Festa della Repubbli-
ca. Il programma cittadino prevede alle ore 
9.15, in piazzale Rimembranze, il raduno 
delle autorità presso la Colonna votiva, al-
la presenza del corpo bandistico Giuseppe 
Verdi di Ombriano-Crema, per la deposi-
zione di una corona di alloro e l’alzabandie-
ra. A seguire, corteo verso piazza Duomo, 
con nuova deposizione presso il Famedio 
sotto i voltoni del Comune. Dopo gli inter-
venti di rito, una breve esibizione della ban-
da, in concerto alle 21 a CremArena.
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I sacerdoti in 
adorazione 
e il vescovo 
Daniele 
durante la 
benedizione 
eucaristica

GIAMBA LONGARI

n Celebrata giovedì 30 mag-
gio, a cura delle comunità par-
rocchiali cittadine, la festa del 
Corpus Domini, solennità del 
Santissimo Corpo e Sangue di 
Cristo. La celebrazione doveva 
avvenire al Parco Chiappa con 
una conclusiva processione in 
cattedrale, ma il cattivo tempo 
non lo ha permesso e s’è fatto 
tutto in duomo dove, alle 18.30, 
il vescovo Daniele ha presiedu-
to la santa Messa.

Nell’omelia monsignor Gia-
notti ha commentato il brano 
evangelico dell’ultima cena: un 
testo dove, grazie ai gesti e alle 
parole di Gesù, la fede cristiana 
ritrova l’istituzione dell’Eucari-
stia. L’evangelista Marco narra 
quanto avvenuto, ma racconta 
anche, in un altro passaggio, il 

tradimento di Giuda. “La Cena 
del Signore, l’ultima cena, il 
dono dell’Eucaristia – ha det-
to il Vescovo – sta proprio lì in 
mezzo: tra l’annuncio del tra-
dimento e quello della fuga di 
tutti i discepoli. Chi tradisce, 
chi fugge, chi abbandona e 
rinnega Gesù, non sono ‘gli al-
tri’, non sono i persecutori o i 
nemici: sono i dodici, sono gli 
amici e i commensali di Gesù, 
sono quelli con i quali egli ha 
condiviso la sua vita e che ave-
va chiamato perché gli fossero 
più vicini”.

I gesti e le parole di Gesù 
sono la sua risposta a ciò che 
accadrà: il Signore sa chi tradi-
rà e lo consegnerà ai persecu-
tori, ma è Lui che consegna se 
stesso con il dono dell’intera 
sua vita. La morte sulla croce, 
ha spiegato monsignor Gianot-

ti, non è ancora arrivata, ma 
nel Vangelo è preannunciata e 
contenuta, è già compresa nei 
gesti e nelle parole dell’ultima 
cena. “Tutti hanno mangiato di 
quel pane, tutti hanno bevuto 
al calice: proprio quei tutti che 
poi si scandalizzeranno di Lui, 
e che lo abbandoneranno nel 
momento in cui sarà arresta-
to. Tutti romperanno l’alleanza 
con Gesù: ma prima di questo 
egli ha già reso definitiva questa 
alleanza, che sarà poi sigillata 
nel sangue sparso sulla croce”.

Pensando – come probabil-
mente ha voluto fare l’evangeli-
sta – alla situazione di comunità 
cristiane che erano state segna-
te dai tradimenti, dai rinnega-
menti; da cristiani che, di fronte 
alla serietà della proposta del 
Vangelo, e forse anche di fron-
te alla persecuzione, avevano 
rinnegato la fede, il vescovo 
Daniele ha aggiunto: “Mentre 
Gesù consegna se stesso, e nel 
Sacramento del pane e del vino 
iscrive per sempre il suo dono 

d’amore, i suoi – che, non di-
mentichiamolo, in ogni tempo 
della storia sono quelli che si 
chiamano cristiani, quelli che 
si riuniscono intorno all’altare 
e celebrano l’Eucaristia – sono 
quelli che continuano a tradire, 
a rinnegare, a non essere all’al-
tezza del suo dono”. 

Facendo intuire questo, l’e-
vangelista Marco non intende 
colpevolizzarci, ma metterci un 
po’ in guardia. “Ci dice – ha ri-
levato monsignor Gianotti – di 
stare attenti, di non essere trop-
po leggeri e superficiali nell’ac-
costarci alla tavola del Signore 
e, prima ancora, nel dirci suoi 
discepoli, suoi fratelli e amici”.

Nel brano del Vangelo Mar-
co dice anche che la risposta di 
Gesù “a ciò che noi facciamo o 
non facciamo, alla nostra fe-
deltà o infedeltà, al nostro im-
pegno di seguirlo, come pure 
ai nostri tradimenti e rinnega-
menti, rimane sempre quella 
che Lui ci ha consegnato una 
volta per tutte nella notte della 
cena e nell’offerta di sé sul le-
gno della croce: è la risposta del 
suo amore fedele, è la sua vita 
data per noi, è perdono e mi-
sericordia, è l’alleanza nuova e 
definitiva. Gesù – ha concluso il 
Vescovo – non ha da dirci, e da 
darci, altro che questo: e conti-
nua a darcelo, nell’Eucaristia. A 
noi sta riconoscere e accogliere 
questo dono e permettergli di 
portare in noi un frutto abbon-
dante per la vita del mondo”.

Dopo la Messa, l’esposizione 
del Santissimo fino alle ore 22 
per la preghiera personale. In-
fine, la benedizione eucaristica.

Celebrata giovedì in cattedrale (causa maltempo 
è stata sospesa la processione) la solennità 
del Santissimo Corpo e Sangue di Cristo

CORPUS DOMINI
Nell’Eucaristia il dono
di amore e perdono
da condividere con tutti

Sacro Cuore di Gesù Ritiro per i sacerdoti
e festa per alcuni anniversari di ordinazione

n Appuntamento importante 
venerdì 7 giugno, nella solenni-
tà del Sacro Cuore di Gesù, per la 
nostra diocesi. Presso la parroc-
chia di Crema Nuova è in pro-
gramma un ritiro per i presbiteri, 
nel corso del quale saranno an-
che festeggiati gli anniversari di 
ordinazione sacerdotale. La bel-
la ricorrenza, che coincide con la 
giornata di preghiera per la santi-
ficazione dei sacerdoti, è da anni 
un momento di festa e di rifles-
sione per il clero diocesano. 

Il ritiro di venerdì inizierà alle 
ore 10 in chiesa: la meditazione 
sarà guidata da monsignor Roso-
lino Bianchetti, vescovo emerito 
del Quiché, in Guatemala. Alle 
ore 11 l’adorazione eucaristica, 

seguita alle 11.30 dalla Messa 
aperta a tutta la comunità. A 
seguire pranzo in fraternità in 
oratorio. Come detto, nella cir-
costanza ci sarà il ricordo degli 
anniversari significativi di ordina-
zione presbiterale. Otto, quest’an-
no, i festeggiati.

Monsignor Rosolino Bian-
chetti celebra il 50° di ordinazio-
ne. Nato a Camisano nel 1945, è 
diventato prete il 28 giugno 1974. 
Sacerdote fidei donum, è andato 
missionario in Guatemala dove 
è stato incardinato. Eletto Vesco-
vo nel 2009, ha guidato prima la 
diocesi di Zacapa Y Santo Cristo 
de Esquipulas e poi quella del 
Quiché, della quale è ora Vesco-
vo emerito.

Don Gino Mussi festeggia i 60 
anni di prete. Classe 1938, origi-
nario di Offanengo, è stato ordi-
nato il 27 giugno 1964. Tra i suoi 
incarichi le attività a San Bartolo-
meo e San Giacomo e i tanti anni 
da parroco a Ripalta Vecchia, 
unitamente alla direzione della 
Caritas e dell’Ufficio Missionario. 
Dal 1990 cappellano alla Fonda-
zione Benefattori Cremaschi di 
via Kennedy.

Don Gianni Vailati ricorda il 
50° di ordinazione. Nato a Zap-
pello nel 1948 e prete dal 1974, è 
stato a Chieve, Bagnolo, Credera 
e alla Santissima Trinità. Dal 2011 
è rettore del santuario della Ma-
donna delle Grazie. È l’esorcista 
diocesano.

Due i frati che celebrano il 50° 
di ordinazione: sono fra’ Tom-
maso Grigis, parroco dei Sabbio-
ni, e fra’ Innocenzo Pacchioni, 
originario dei Sabbioni e missio-
nario in Brasile.

Don Gianbattista Scura è ar-
rivato al 40° di ordinazione, avve-
nuta il 16 giugno 1984. Nato nel 
1960, è stato vicario a Montodine 
e Ombriano, quindi parroco a 
Quintano e Casaletto Ceredano. 
Amministratore a Torlino e Pie-
ranica, ora è parroco dell’Unità 
Pastorale di Camisano-Casale-
Vidolasco-Castel Gabbiano. 

Due i preti che festeggiano i 20 
anni di ordinazione. Don Ema-
nuele Barbieri, nato nel 1979, è 
diventato presbitero il 19 giugno 
2004. Curato a Trescore e a Offa-
nengo, ha diretto la Pastorale gio-
vanile e, dal 2017, è parroco a Ca-
pralba e Farinate. Con lui è stato 
ordinato don Simone Valerani, 
classe 1978: vicario a Vaiano, alla 
Trinità e a Ombriano, è stato cap-
pellano a Izano e Salvirola, oltre a 
ricoprire vari incarichi in ambito 
scolastico e socio-sanitario. Cap-
pellano delle suore Buon Pastore, 
dal 2023 è rettore del Seminario.

Dall’alto, in senso orario: monsignor Bianchetti, 
don Mussi, don Vailati, fra’ Grigis, fra’ Pacchioni, 
don Scura, don Barbieri e don Valerani

Pastorale giovanile 
Un, due, tre... Musei!
Attività per i ragazzi

n Un, due, tre… Musei! è un progetto de-
dicato alle famiglie con bambini e bambi-
ne dai 6 ai 13 anni, nato per far conoscere 
l’offerta museale del territorio lombardo 
e proporre ai più piccoli un’occasione di 
scoperta e di conoscenza del ricco patri-
monio culturale della Lombardia.

Un, due, tre… Musei! regala ai bambini 
e alle bambine che frequentano gli oratori 
lombardi circa 8.000 Abbonamenti Musei 
junior, della durata di 365 giorni, e 8.000 
Abbonamenti Musei speciali, della durata 
di due mesi, a un genitore/tutore per ogni 
nucleo familiare. Al termine della scaden-
za, il genitore/tutore potrà rinnovare la 
card a una tariffa agevolata. Inoltre, ogni 
famiglia aderente al progetto avrà l’op-
portunità di godere di uno sconto sull’ac-
quisto di ulteriori abbonamenti.

Gli Abbonamenti Musei possono esse-
re richiesti gratuitamente dalle famiglie 
compilando il form disponibile al link: 
https://it.surveymonkey.com/r/un_due_
tre_musei.

L’Abbonamento Musei è un pass per 
visitare gratuitamente oltre 250 siti cultu-
rali in Lombardia e Valle d’Aosta: musei, 
mostre, ville, castelli, giardini, fortezze e 
siti archeologici.

Inoltre, con il progetto Un, due, tre… 
Musei! i bambini, le bambine e le loro 
famiglie potranno partecipare gratui-
tamente a un ricco programma di visite 
guidate e altre attività speciali: laboratori, 
eventi e workshop costruiti ad hoc, pro-
mossi su tutto il territorio, nei musei in-
clusi nel circuito Abbonamento Musei in 
Lombardia. 

Per tutte le attività in programma è pos-
sibile cliccare sulla pagina https://abbo-
namentomusei.it/progetto/un-due-tre-
musei/

Un, due, tre… Musei! è un progetto di 
Regione Lombardia, sostenuto da Fonda-
zione Cariplo e organizzato da Abbona-
mento Musei in collaborazione con la rete 
degli Oratori delle Diocesi Lombarde. Per 
ulteriori informazioni è disponibile il Ser-
vizio di Pastorale giovanile e degli oratori 
della nostra diocesi.
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Domenica 2 giugno
CORPUS DOMINI

Dov’è la stanza in cui possa mangiare la Pa-
squa? Lì preparate per noi. Questo è il mio 
Corpo: lo diede loro. Questo è il mio sangue: 
lo diede loro. Dopo uscirono.

    Gesù non conosce la mezza misura. Dona tutto sé stesso pagando sulla croce. Chiede solo di fare Pasqua con noi per portare
    l’amore del Padre in ogni cuore. Tracciando la strada dalla Terra al Cielo.

    Grazie di avermi indegnamente fatto prete. Non potevo regalare niente di meglio al prossimo. Con Te nel cuore
    siamo figli/figlie/fratelli/sorelle/padri/madri. Questo è il miracolo dell’Eucaristia. in ogni cuore. +39 3398819808  prete

Scala dallaTerra al Cielo

LUTTO IN DIOCESI
Don Isacco Dognini: 
è addio al decano 
del clero cremasco

n Era il decano del clero cre-
masco. Don Isacco Dognini – 
93 anni – ha lasciato questa vita 
terrena per salire al cielo nel-
le prime ore di sabato 25 mag-
gio. Abitava in via Vescovado 
a Crema e da parecchio tem-
po viveva in casa senza poter 
svolgere più nessun servizio, 
neanche liturgico. Era un pre-
te buono e affabile, dal cuore 
aperto, vicino alle persone: in 
tanti gli sono riconoscenti per 
il suo generoso e obbediente 
ministero pastorale, come ha 
sottolineato il vescovo monsi-
gnor Daniele Gianotti durante 
il funerale celebrato nel primo 
pomeriggio di lunedì.

Don Isacco era nato a Cre-
mosano il 10 ottobre 1931. È 
stato ordinato sacerdote il 30 
maggio 1957 e ha svolto il pri-
mo ministero a Bagnolo Cre-
masco in veste di coadiutore. 
Nel 1964 è passato, sempre 
come curato, a Credera. È di-
ventato parroco di Campagno-
la nel 1971 e ha guidato quella 
comunità fino al 1986 con pas-
sione: ancora oggi è ricordato 

con affetto. Dal 1986 al 1998 è 
stato cappellano a Offanengo. 
Al termine di questa esperien-
za è stato nominato canoni-
co, amministratore e prefetto 
della cattedrale (1999-2018), 
nel mentre dal 1999 al 2003 ha 
svolto il servizio sacerdotale a 
Ombriano sempre in veste di 
cappellano. L’ultimo suo im-
pegno, dal 2003 al 2018, l’ha 
svolto come cappellano della 
Casa di Riposo Camillo Lucchi 
di via Zurla. Poi il ritiro in casa 
per raggiunti limiti di età.

Lunedì, come detto, il fune-
rale, che il Vescovo ha presie-
duto e concelebrato in catte-
drale con numerosi sacerdoti. 
Presenti anche i parenti, amici 
e conoscenti di don Isacco.

L’omelia è seguita alla let-
tura del Vangelo di Marco in 
cui si racconta del giovane 
che incontra il Signore Gesù 
e gli chiede che cosa deve fare 
di buono per ottenere la vita 
eterna. E Gesù, dopo averlo 
guardato negli occhi e aver-
lo amato, gli risponde: “Se 
vuoi essere perfetto, va, vendi 

quello che hai, dallo ai poveri 
e avrai un tesoro nel cielo; poi 
vieni e seguim!”.

“Il giovane del Vangelo – ha 
commentato monsignor Gia-
notti – ha risposto di no. Non 
sappiamo quando don Isac-
co ebbe questo incontro con 
il Signore e sentì il suo invito. 
Invito al quale egli rispose 
di sì, facendosi sacerdote”. E 
il Vescovo ha ricordato il 30 
maggio del 2017 quando, nella 
cappella dell’episcopio, venne 
celebrato il 60° anniversario 
della Messa assieme ai suoi 
compagni di classe.

“Don Isacco – ha continua-
to nell’omelia – ha risposto 
alla chiamata di Gesù e lo ha 
seguito attraverso il ministero 
del prete, un ministero che ha 
riempito la sua lunga vita, nei 
vari servizi che gli sono stati 
chiesti per la nostra Chiesa”. 
Monsignor Gianotti ha sot-
tolineato soprattutto il suo 
servizio in cattedrale per ol-
tre 25 anni come canonico e 
amministratore, svolto con 
impegno e competenza; ma 
anche quello, “molto prezioso 
e delicato, di cappellano della 
residenza Camillo Lucchi”.

Il Vescovo ha concuso: 
“Penso che don Isacco, nella 

sua lunga vita di prete, ab-
bia sperimentato la verità di 
quella parola che Gesù dice a 
Pietro: ‘Non c’è nessuno che 
abbia lasciato casa o fratelli o 
sorelle o madre o padre o figli 
o campi per causa mia e per 
causa del Vangelo, che non ri-
ceva già ora, in questo tempo, 
cento volte tanto in case e fra-
telli e sorelle e madri e figli e 
campi, insieme a persecuzio-

ni, e la vita eterna nel tempo 
che verrà’. Penso che don Isac-
co lo abbia ricevuto, questo 
‘centuplo’. E abbiamo fiducia 
nel fatto che nella notte tra 
venerdì e sabato il Signore sia 
venuto incontro a don Isacco 
con il dono della vita eterna: 
e che don Isacco abbia incon-
trato il suo Signore con la sere-
nità che mi aveva manifestato 
poche ore prima, quando ho 

potuto fargli visita in ospedale. 
Ora noi accompagniamo don 
Isacco nell’ultimo viaggio, ri-
conoscenti per la sua testimo-
nianza di cristiano e di prete. 
Purificato da ogni traccia di 
umana fragilità per la miseri-
cordia di Dio, e grazie anche 
alla nostra preghiera di suf-
fragio, potrà ora contemplare 
definitivamente lo sguardo di 
amore del suo Signore, e rice-
vere il premio da lui promesso 
ai suoi servi fedeli”.

A conclusione dell’Eucare-
stia funebre, l’aspersione del 
feretro da parte di monsignor 
Gianotti e la benedizione fi-
nale. Il corpo di don Isacco è 
stato tumulato nel cimitero di 
Cremosano, suo paese natale.

In noi resta il suo ricordo di 
prete buono e generoso, sem-
pre pronto a donare amore. 

Morto sabato scorso all’età di 93 anni, dopo
aver svolto vari servizi per la nostra Chiesa:
i funerali presieduti dal Vescovo in cattedrale

Don Isacco Dognini 
in una celebrazione e, sopra, 
il Vescovo mentre asperge 
il feretro durante il funerale

U.P. Credera
Prima Comunione
n Il parroco don Ezio Neotti ha cele-
brato la Messa di Prima Comunione 
per: Lorenzo Bertoli, Ambra Cianfri-
glia, Giada Cianfriglia, Giulia Daccò, 
Jacopo Dininno, Lara Granata, Iris 
Murru, Luca Severgnini e Jessica Tira-
boschi. Hanno condiviso la loro gioia 
le catechiste Eliana Cavalletti e Letizia 
Pedrini.

(Foto La Nuova Immagine)

Palazzo e Cascine
Santa Cresima
n  Il vescovo monsignor Danie-
le Gianotti, affiancato dal parroco 
don Achille Viviani e da don Andrea 
Berselli, ha cresimato: Alessandro, 
Ginevra, Mattia, Rebecca, Andrea, 
Riccardo, Noemi, Giulia, Giorgia, 
Alessia e Anna. Al loro fianco le cate-
chiste Linda e Sonia.

(Foto La Nuova Immagine)

San Benedetto - San Pietro
Prima Comunione

n Il parroco don Luigi Agazzi ha celebrato la Messa di Prima Comunione per: Alice Barcil-
lesi, Niccolò Benelli, Michele Bergamaschi, Matteo Bordoni, Maria Rosa Del Sorbo, Gabriele 
Filippo Deodato, Yousef Elad, Mia Gaigher, Martina Galli, Inigo Nathaniel Lecaros, Laura 
Lunghi, Ludovica Mainardi, Celeste Marchetti, Vittoria Margheritti, Isabella Gaia Muletti, 
Victoria Neri, Lavinia Passerini, Gaia Scarpelli, Alice Torri, Giampiero Fajardo El Guera, 
Edoardo Scorsetti, Gioele Trezzi e Giacomo Sinibaldi. Hanno condiviso la loro gioia, don 
Giorgio Zucchelli e le catechiste Vittoria Ferrari e Mary Poli Gandolfi.

(Foto La Nuova Immagine)

San Benedetto - San Pietro
Santa Cresima

n Il vescovo monsignor Daniele Gianotti, affiancato dal parroco don Luigi Agazzi e dal 
diacono permanente Alessandro Benzi, ha cresimato: Achille Compostella, Adele Mia 
Marchetti, Andrea Giuliano, Chiara Gallini, Enrico Cremonesi, Giacomo Carioni, Giorgia 
Torri, Giovanni Vailati, Gregorio Carniello, Greta Razzini, Kyle Ventura, Leonardo Mussi, 
Maddalena Guerci, Mario Uberti, Matilde Benelli, Pietro Ogliari, Pietro Pizzochero, Raffa-
ele Bordoni, Vera Barbaro e Viola Torrisi. Al loro fianco i catechisti Epis Mery Locatelli e 
Massimo Carioni.

(Foto La Nuova Immagine)
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Parrocchia della Santissima Trinità 
Restauro delle campane, lunedì la rimozione
n Nuovi lavori in vista per la parrocchia 
cittadina della Santissima Trinità. Stavolta 
l’intervento – programmato in sintonia con 
tutti gli organismi competenti – riguarda le 
campane e il castello che le sostiene.

“Da inizio settimana – informa il parro-
co don Remo Tedoldi – le campane hanno 
smesso di diffondere i loro rintocchi: non 
suoneranno più fino a ottobre, periodo pre-
visto per la fine dell’intervento. La mattina 
di lunedì 3 giugno le campane verranno 
tolte dalla torre e, contemporaneamente, 
sarà smontato anche il castello: un’opera-
zione che avverrà con una gru speciale e che 
continuerà per diverse ore. Il restauro e il 
nuovo castello saranno realizzati presso la 
sede della Ditta Rubagotti a Chiari, in pro-
vincia di Brescia”.

Il restauro delle campane fa seguito a 
quello dell’intero campanile, avvenuto tra 
marzo e luglio dello scorso anno: un’opera 
realizzata dopo 18 anni dall’ultimo inter-
vento di restauro della chiesa. La Santis-
sima Trinità si presenta oggi in tutto il suo 
splendore: una bellezza che attende adesso 
il ritorno delle campane e i loro rintocchi 
che scandiscono la vita quotidiana.

n Una madre che allatta al seno la propria cre-
atura è l’immagine stessa della tenerezza. In ogni 
epoca, in ogni civiltà, a ogni latitudine. A maggior 
ragione nel mondo cristiano, che basa il suo credo 
su una verità straordinaria e sconvolgente, quella 
di un Dio che si è fatto uomo per amore. 

Se ci si pensa un attimo, ciascuno di noi, proba-
bilmente, ricorderà una qualche raffigurazione di 
Maria col Bambin Gesù che si nutre al suo petto. 
Madonne del latte, così sono chiamate. 

Proprio loro saranno al centro del nuovo incon-
tro di Luca Frigerio, giornalista e scrittore, che si 
terrà lunedì 3 giugno, alle ore 21.15, presso l’orato-
rio della parrocchia dei Sabbioni a Crema, nell’am-
bito della festa del quartiere È festa insieme a te.

Immagini di struggente e popolana bellezza, 
capaci di tradurre in un linguaggio immediato 
e universale l’impenetrabilità del dogma. Testi-
monianze figurate di un miracolo quotidiano e 
condiviso, quello della nascita e della crescita, 
emozionante e stupendo, eppur non esente da ri-
schi e pericoli.

Il tema è quanto mai affascinante, sia che lo si 
consideri sotto la prospettiva religiosa e devozio-
nale, o quella artistica e iconografica, o ancora 
quella antropologica ed etnografica. Anche per-
ché, nei secoli, ha prodotto una quantità impres-
sionante di immagini, come ci si può ben rendere 
conto percorrendo il territorio, chiesa dopo chie-
sa, borgo dopo borgo, nel Nord come nel Centro 
e nel Sud d’Italia, ma anche in buona parte delle 
regioni europee, sulle tracce, appunto, del culto 
alla Virgo lactans. 

Colpisce, in particolare, la “trasversalità” di que-
sta tipologia, rappresentata sia a livello popolare, 
sia a livello colto. Se infatti la maggior parte di que-
ste Madonne che offrono il seno al Bambin Gesù 
appaiono realizzate da anonimi artigiani del pen-
nello, dotati spesso più di buona volontà che di 
autentico talento artistico, non mancano i dipin-
ti firmati dai maestri, anche i più illustri. Segno 
di una devozione che si è sviluppata notevolmen-
te nelle comunità di provincia, ma che ha trovato 
riscontro anche nei centri urbani e tra gli espo-
nenti dell’alta società europea, confermata e con-
divisa dal sentimento popolare quanto dai teologi 
più affermati.

Immagini, tuttavia, che oggi non sempre sono 
facilmente individuabili. E non soltanto per gli 
inevitabili guasti del tempo o per l’incuria dell’uo-
mo. Molte di queste Madonne del latte, infatti, so-
no state “ritoccate” dall’epoca della Controriforma 
in poi, quando non parve più conveniente che Ma-
ria mostrasse il seno, fosse anche per allattare il 
piccolo Gesù. Piuttosto che sulla maternità del-
la Vergine, si preferì porre l’accento sulla sua divi-
na regalità e sulle sue prerogative celesti. E quelle 
antiche Madonne finirono per l’essere considerate 
inopportune e imbarazzanti. Da incoronare, ma-
gari, con nuovi diademi preziosi, ma anche da “na-
scondere” sotto prudenti strati di colore.

Sabbioni
La bellezza
delle Madonne
del latte: incontro
la sera del 3 giugno

Un 
momento 
della 
celebrazione 
patronale 
dello scorso 
anno in 
cattedrale

n Cambio di orario, quest’an-
no, per la solennità di San Pan-
taleone, patrono della diocesi e 
della città di Crema, in calen-
dario lunedì 10 giugno. Vista 
la concomitanza con lo spoglio 
delle elezioni, la celebrazione 
non si terrà alla sera, come di 
consueto, ma al mattino, e sarà 
presieduta dal cremasco mon-
signor Rosolino Bianchetti, ve-
scovo emerito del Quiché, in 
Guatemala, Paese presso il qua-
le è incardinato da tempo dopo 
un lungo apostolato missionario 
ed episcopale.

Il programma del 10 giugno 
prevede alle ore 9.30 il rice-
vimento delle autorità civili e 
militari – oltre che di esponen-
ti del mondo dell’associazioni-
smo e del volontariato – nella 
Sala Rossa dell’Episcopio. Da 
qui, in processione, si entrerà in 
cattedrale per la Messa, alle 10, 
che il vescovo Rosolino concele-
brerà insieme al nostro vescovo 
monsignor Daniele Gianotti e al 
presbiterio diocesano. Dopo la 
Comunione la processione all’e-
sterno, la supplica al Patrono e 
la benedizione con la reliquia. A 
seguire, un momento conviviale 
sotto i portici del Comune. 

Oggi, sabato 1° giugno, alle ore 
11 in cattedrale sarà presentato 
– a cura di don Giuseppe Paglia-
ri e di Matteo Facchi – un libro 
sulla vita di San Pantaleone. A 
seguire, sul sagrato, l’inaugura-
zione della mostra iconografica 
sul Patrono, che rimarrà allesti-
ta fino all’11 giugno.

Sabato 8 giugno, invece, pres-
so il Centro San Luigi in via Bot-
tesini a Crema si terrà – dalle ore 
9 alle 13 – il tradizionale conve-
gno diocesano che, ogni anno, 
rappresenta un momento signi-
ficativo di confronto nell’ambito 
cittadino e territoriale su parti-
colari tematiche emergenti dal 
contesto comunitario. Stavol-
ta il tema scelto è Dalle città a 
misura di anziano alle città per 
la longevità. L’Organizzazione 
Mondiale della Sanità, difatti, 
ha dedicato il decennio 2021-
2030 all’invecchiamento sano 
(Healthy ageing) individuando 
quattro aree di lavoro: ambienti 
a misura di anziano, lotta contro 
l’ageismo, assistenza integrata e 
assistenza a lungo termine.

Il convegno lavorerà attorno 
a queste quattro aree per una 
lettura della situazione attuale 
nel territorio cremasco in vista 

dell’elaborazione di “cantieri di 
lavoro” per il futuro. Ospite del 
convegno sarà l’architetto Ric-
cardo Erata che introdurrà i la-
vori con uno sguardo orientato 
alle prospettive e sullo sviluppo 
urbanistico attento all’anziano.

Seguirà una prima tavola ro-
tonda con gli enti istituzionali 
del territorio per una lettura de-
mografica, demoscopica e pro-
grammatica dei servizi presenti 
sul territorio: interverranno il 
Comune di Crema, la diocesi 
tramite l’ufficio per la Pastora-
le della salute, l’Azienda Socio 
Sanitaria Territoriale di Crema 
e Comunità Sociale Cremasca.

Una seconda tavola rotonda, 
invece, coinvolgerà Fondazio-
ne Benefattori Cremaschi, gli 
enti della co-progettazione del 
Comune e il mondo del volon-
tariato per fare il punto sui ser-
vizi e sul coinvolgimento attivo 
del mondo anziano. Le tavole 
rotonde saranno coordinate da 
Walter Bruno.

A chiudere le manifestazioni 
in onore di San Pantaleone ecco 
un imperdibile appuntamento 
in musica: il concerto della Po-
lifonica Francesco Cavalli della 
cattedrale con l’Orchestra Cre-
Maggiore, che si terrà in duomo 
alle ore 21 di sabato 15 giugno.

FESTA PATRONALE
San Pantaleone: la solennità
si celebra la mattina del 10 giugno
Cambio di orario, vista la concomitanza
con le elezioni, per la ricorrenza diocesana.
Tra le altre iniziative il convegno dell’8 giugno

Bagnolo Cremasco 
Santa Cresima
n Il vescovo monsignor Daniele Gianotti ha cre-
simato: Alessandro Barbati, Giada Barbati, Achil-
le Bianchi, Gabriel Boccone, Alessandro Broglio, 
Davide Ceron, Giovanni Cervi, Enea Chioda, Ric-
cardo Conturso, Emma Crespiatico, Francesca 
Cuticchia, Lorenzo Danesi, Filippo Ferrari, Greta 
Francesconi, Marcello Lam, Karol Magro, Noemi 
Ragona, Edoardo Carol Ramon, Sheryl Russo, Lu-
ca Spinelli, Riccardo Toppi, Filippo Ugolini, Ele-
onora Valcarenghi e Saimon Zazzaro. Con loro il 
parroco don Mario Pavesi, don Piergiorgio Fiori, 
le suore e chi ne ha condiviso la preparazione.

(Carelli Foto)

Group Vip Crema
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LA CRONACA

SPAZIO SALUTE
Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale e terapia EMDR
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

crema - via mercato 8 (presso il centro medico fisioterapico)

Per appuntamenti 0373 203810

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICOAMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa ClaudiaSanta Claudia
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ODONTOIATRIAODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Andrea Mucciarelli

medico chirurgo

Responsabile Odontoiatria Dr. Ivan Sgaria
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             orari di apertura
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Dott. Agricola Pietro   CARDIOLOGO 
Studio Medico: Via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)
Visita Cardiologica, Aritmologica, ECG,
Ecocardiogramma Color-Doppler,
ECG Holter, Holter Pressorio
Prova da Sforzo

348 6924288
www.agricolapietro.it

pietroagricola@gmail.com

Dott.ssa Stefania PaparoDott.ssa Stefania Paparo - Riabilitazione
Prof. Giorgio PajardiProf. Giorgio Pajardi - Visite Specialistiche
STUDIO PAPARO Piazza Aiserey 3 - 26010 Moscazzano

Cell. 338 4838417 - paparo.studio@gmail.com

Diagnosi Prevenzione Riabilitazione

MANO E MANO E 
ARTO SUPERIOREARTO SUPERIORE

TRUFFE E RAGGIRI
Fatture false e bancarotta fraudolenta
50enne in carcere per cumulo di pene

n Nel pomeriggio del 30 maggio 
i Carabinieri della Stazione di Vai-
late hanno arrestato, in esecuzio-
ne di un ordine di esecuzione di 
pene concorrenti emesso dall’Uf-
ficio Esecuzioni Penali presso il 
Tribunale di Bergamo, un uomo 
di 50 anni, pregiudicato. Il desti-
natario del provvedimento do-
vrà scontare un cumulo di pena 
complessivo a quasi quattro anni 
e otto mesi di reclusione per una 
serie di condanne intervenute 
dal 2018 e ora divenute definitive 
ed esecutive, per emissione frau-
dolenta di fatture per operazioni 
inesistenti, dichiarazione fraudo-
lenta mediante l’uso di fatture per 
operazioni inesistenti, bancarot-
ta fraudolenta e riciclaggio, reati 
commessi dal 2017 in provincia 
di Bergamo.

L’uomo nel 2017 era stato in-
dagato, insieme ad altre persone, 
perché accusato, spiegano dal Co-
mando provinciale dell’Arma, “di 
aver creato fittiziamente alcune 
società al fine di commettere re-
ati di natura fiscale, riciclandone i 
relativi proventi illeciti. Erano sta-
te emesse fatture per operazioni 
inesistenti relative a fittizie ces-
sioni di beni, noleggi di attrezza-
ture e somministrazioni illecite 

di manodopera avvalendosi di 
operai assunti solo formalmente, 
subendo nel 2021 una condanna 
definitiva a quattro anni di reclu-
sione oltre a sanzioni accessorie 
di carattere interdittivo”.

Non è tutto. Nel 2018 era stato 
denunciato per bancarotta frau-
dolenta in relazione al fallimento 
di un consorzio edile. Secondo 
il quadro probatorio ricostruito 
dagli inquirenti “l’uomo aveva 
distratto somme per alcune cen-
tinaia di migliaia di euro tramite 
operazioni bancarie che non ave-
vano trovato alcuna giustificazio-
ne contabile e autovetture inte-
state al consorzio che non erano 
mai state consegnate al curatore 
fallimentare. Per questo fatto, nel 
2020 era stato condannato dal 
Tribunale di Bergamo a un anno 
di reclusione”.

La somma delle condanne era 
pari a cinque anni, ma, tenuto 
conto del periodo già trascorso in 
stato di detenzione, la pena è sta-
ta rideterminata in quasi quattro 
anni e otto mesi di reclusione an-
cora da scontare. La Procura della 
Repubblica presso il tribunale di 
Bergamo ha emesso l’ordine di 
carcerazione e il provvedimento 
è stato inviato per l’esecuzione 

Un 35enne è invece stato denunciato per truffa e 
sostituzione di persona. Ha alleggerito di 2.500 euro un 
uomo attraverso WhatsApp spacciandosi per la figlia 

Ricengo Furto in una 
azienda di cosmetici
n È successo un’altra volta. La banda dei 
cosmetici, a distanza di una settimana poco 
più dal colpo messo a segno a Scannabue, è 
tornata ad agire nel Cremasco. Nel mirino, 
nella notte tra martedì e mercoledì, è finita 
una ditta di Ricengo.

I predoni hanno sfondato con un furgo-
ne l’accesso carraio. Quindi si sono diretti 
verso il laboratorio di confezionamento dei 
prodotti e hanno caricato su un altro mezzo 
tutto quanto pronto per le spedizioni. Si par-
la di migliaia di euro di articoli di cosmesi 
trafugati e di danni ingenti provocati dall’in-
cursione.

L’azione dei ladri è stata fulminea. Quan-
do i Carabinieri sono giunti sul posto, dopo 
pochi minuti in risposta al segnale d’allar-
me scattato, non hanno potuto fare altro che 
constatare il furto e avviare rilievi e indagini. 

Offanengo Serata
ad alto tasso alcolico
n Serata ad alto tasso alcolico a Offanengo 
si conclude con una denuncia. A finire nei 
guai per simulazione di reato, danneggia-
mento, minacce e interruzione di pubblico 
servizio è stato un uomo, residente in pro-
vincia di Bergamo, con precedenti di polizia 
a carico.

L’uomo, evidentemente in preda ai fumi 
dell’alcol, in una sola serata di inizio maggio 
è riuscito a combinarne di tutti i colori. Do-
po essere stato allontanato da un bar perché 
ubriaco, ha danneggiato una vettura, un car-
tello stradale, sradicato un quadro elettrico, 
litigato con un uomo credendolo suo parente 
e infine raccontato di essere stato aggredito 
dalla stessa persona che aveva importunato. 
I sanitari hanno medicato i tagli che si era 
procurato da solo e i Carabinieri hanno ri-
costruito l’accaduto arrivando a deferirlo.

Cremasco Domenica
di sinistri, 4 feriti
n È di 4 feriti il bilancio della domenica di 
sinistri sulle strade cremasche. Il più grave a 
Capergnanica in serata. Un 43enne residente 
nel Cremasco è caduto a terra rovinosamen-
te mentre stava percorrendo la discesa del 
cavalcavia che collega il paese a Ombriano 
alla guida del suo monopattino. Immedia-
tamente soccorso è stato trasferito in eliam-
bulanza all’ospedale Humanitas di Rozzano 
per le lesioni riportate. Sul luogo del sinistro 
i Carabinieri per i rilievi di rito.

Il primo incidente del festivo si era verifi-
cato in piana notte a Montodine. Un 26enne 
Cremasco stava percorrendo la provinciale 
che da Montodine porta a Castelleone, quan-
do ha perso il controllo della sua Chevrolet 
Matiz ribaltandosi in mezzo alla carreggiata. 
Soccorso dalla Croce Verde di Castelleone, è 
stato trasferito in codice giallo all’ospedale 
maggiore di Crema. A ricostruire la dinamica 
del sinistro han pensato i Cc di Montodine.

Scontro auto-moto invece a Crema nel 
cuore del pomeriggio. In via Gaeta lo scooter 
Honda con in sella marito e moglie (35 anni 
lui, 34 lei) è entrato in collisione con una Su-
zuki al volante della quale sedeva un 79enne. 
I due centauri sono rimasti lievemente feriti. 
Illeso l’automobilista.

Pandino
Furti, minacce e molestie
alle commesse di un 
market, 45enne in cella
n I Carabinieri della Stazione 
di Pandino hanno arrestato un 
uomo di 45 anni, con preceden-
ti penali e di polizia a carico, in 
esecuzione di un’ordinanza di 
custodia cautelare in carcere per 
violenza sessuale, atti persecuto-
ri e furti aggravati. L’uomo, di re-
cente, era stato denunciato dai 
Carabinieri di Pandino per alcu-
ni furti commessi in un super-
mercato del luogo e i successivi 
accertamenti hanno permesso di 

verificare che le sue condotte era-
no diventate sempre più pericolo-
se e ricorrenti, tenuto conto che, 
spesso, si era presentato nell’eser-
cizio commerciale per minacciare 
e insultare le addette alle vendi-
te, arrivando a toccare una di lo-
ro nelle parti intime. Ora si trova 
a Cà del Ferro.

“I militari di Pandino – spie-
gano dal Comando Provincia-
le dell’Arma – hanno ricostruito 
che l’uomo, dopo essere stato de-

nunciato a metà maggio per al-
cuni furti di bottiglie di alcolici, 
aveva posto in essere comporta-
menti decisamente più gravi. In-
fatti, sorpreso dalle addette alle 
vendite a rubare, le aveva affron-
tate e minacciate, urlando e cre-
ando scompiglio nel negozio, con 
conseguente intervento delle pat-
tuglie dei Carabinieri. Dalle inda-
gini gli operatori hanno saputo 
che era successo anche nei mesi 
precedenti, a partire dal mese di 
febbraio, perché l’uomo, sempre 
in stato di ebbrezza alcolica, era 
solito stazionare fuori dall’eserci-
zio commerciale, entrando spesso 
per sottrarre della merce, in gene-
re alcolici”.

Non pago, spesso si sarebbe 
fermato anche oltre l’orario di 
chiusura del market insultando e 
minacciando le commesse tanto 
che le dipendenti erano state co-
strette a non uscire più da sole al 
termine del turno per raggiunge-

re le rispettive auto. Oltre agli in-
sulti e alle minacce c’è stato altro. 
Una di loro. Infatti, ha raccontato 
che “una sera l’uomo, in manie-
ra improvvisa e inaspettata, le era 
passato vicino e l’aveva toccata 
nelle parti intime mentre era in-
tenta a fare le pulizie, per poi al-
lontanarsi”. 

La situazione, sempre più in-
sostenibile e preoccupante, ave-
va provocato insicurezza sul posto 
di lavoro per le donne tanto che 
l’Autorità Giudiziaria, pronta-
mente informata dai Carabinieri, 
ha deciso di intervenire. Il Gip del 
tribunale di Cremona ha disposto 
la misura della custodia cautelare 
in carcere per l’uomo, ritenendola 
l’unica in grado di permettere alle 
persone offese di riprendere una 
vita normale e di bloccare l’esca-
lation di condotte inappropriate. 
Quindi, la sera del 29 maggio, è 
stato rintracciato e accompagna-
to in carcere.

Dopo i 
ripetuti 
episodi che 
avevano 
messo ansia 
e timori 
alle donne, 
l’uomo 
è stato 
condotto in 
carcere

Truffe e 
raggiri,
nella rete 
Fisco
e cittadini

ai Carabinieri della Stazione di 
Vailate, che hanno rintracciato il 
50enne e lo hanno accompagnato 
al carcere di Cremona.

Al termine di un’attività di in-
dagine, invece, i Carabinieri del-
la Stazione di Crema hanno de-
nunciato per truffa e sostituzione 
di persona un uomo di 35 anni, 
residente in provincia di Salerno. 
Fingendosi la figlia della vittima 
del raggiro, è riuscito a farsi ac-
creditare con bonifico 2.500 euro.

“Alla fine di marzo – spiegano 
dal Comando Provinciale dell’Ar-
ma – un uomo si è presentato 
presso la caserma dei Carabinie-
ri di Crema raccontando che quel 
giorno aveva ricevuto un mes-
saggio sul telefono da un numero 
sconosciuto; era quello della se-
dicente figlia che dopo aver infor-

mato di aver rotto il proprio tele-
fono e di star usando quel nuovo 
numero, ha chiesto l’accredito di 
2.500 euro su una carta bancaria 
ricaricabile per pagare alcune 
fatture promettendo di restituire 
il tutto in pochi giorni”.

L’uomo è caduto nel tranello e 
si è recato in banca per effettuare 
il bonifico. Quindi ha mandato la 
fotografia della contabile a quella 
che credeva essere la figlia. Quin-
di si è recato a casa sua per porta-
re l’originale della ricevuta. Solo 
in quel momento ha scoperto di 
essere stato raggirato.

Le indagini avviate dai Cc dopo 
la denuncia del fatto, hanno con-
sentito di identificare e deferire 
il 35enne, ovvero la persona che 
aveva attivato la carta sulla quale 
era stata accreditata la somma. 
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Serenamente è mancata

Caterina Maglio
di anni 66

Stretta nell’abbraccio di suo ma-
rito Nicolò, dei suoi figli Sara e 
Giuseppe e del fratello Luigi. La 
famiglia e i parenti tutti si strin-
gono nel dolore della perdita.
I familiari ringraziano quanti 
hanno partecipato al loro dolo-
re. Eventuali offerte all’U.O. Cure 
Palliative di Crema e all’Istituto 
Nazionale dei Tumori di Milano.
Vaiano Cr., 25 maggio 2024

È mancato all’affetto dei suoi cari

Giampaolo Pasquini
di anni 67

Ne danno il triste annuncio la 
mamma Rosi, il figlio Maurizio, i 
fratelli Stefano, Daniela e Sara, i 
cognati, le cognate, i nipoti e i pa-
renti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria del caro Giampa-
olo sarà tumulata nel cimitero 
Maggiore di Crema.
Crema, 26 maggio 2024

Circondata dall’affetto dei suoi 
cari è mancata

Rosanna Rolfini
in Bordoni

di anni 74

Ne danno il triste annuncio il ma-
rito Santino, il figlio Stefano con 
Lisanna, Giorgio con Alessandra, 
gli adorati nipoti Anita, Marghe-
rita, Matteo, Raffaele e Melissa, 
le sorelle, il fratello, i cognati, la 
cognata e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Crema, 24 maggio 2024

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari è mancato

Gesuino
Bressani

di anni 74

Ne danno il triste annuncio la 
moglie Luigina, il figlio Andrea, la 
figlia Silvia con Devis, le adorate 
nipoti Giorgia e Alice, la sorella 
Angela con Umberto, i cognati, i 
nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Bagnolo Cr., 29 maggio 2024

Altre  necrologie 

alla  pagina 18

Cara
Elisa

non muore chi ha lasciato un se-
gno indelebile nel nostro cuore, 
nella nostra memoria sarai sem-
pre sorridente e piena di vita.

Carmelita, Monica e Andrea
Crema, 29 maggio 2024

Rosella, Stefano e Alberto Drago-
ni ringraziano sentitamente tutte 
le persone che in questo triste 
momento hanno condiviso il loro 
dolore per la perdita della cara 
mamma

Marina Salvi
Crema, 1 giugno 2024

Walter Venchiarutti con Franca, 
Laura e Anna partecipano al lutto 
dell’arch. Edoardo Edallo e fami-
glia per la morte della sorella

dott.ssa Elisa
Edallo Soccini

Crema, 29 maggio 2024

Lodovica Foglia, insieme con Ma-
ria, Anna, Elena e Alessandro, 
profondamente addolorata per 
la scomparsa di 

Elisa Soccini 
è vicina nel dolore alle figlie Sara, 
Debora e Agata e ai familiari tutti.
Crema, 29 maggio 2024

Laura, Raffaella, Andreina e Ma-
rio Fornaroli si stringono al dolo-
re di Sara, Debora e Agata per la 
scomparsa della cara mamma

dott.ssa Elisa 
Edallo Soccini 

donna dalla preziosa umanità e 
squisita gentilezza.
Crema, 29 maggio 2024

Paolo, Palmira, Luca e Federica 
ricordano con tanto affetto

Elisa 
e abbracciano forte Sara, Debora 
e Agata.
Crema, 29 maggio 2024

Vi abbraccio forte in questo triste 
momento ricordando la cara si-
gnora

Elisa 
in veste di nonna amorevole con 
i suoi nipoti.

Alessandro Ce’ e famiglia
Crema, 29 maggio 2024

Ciao
Elisa 

amica preziosa di una vita.
Mi mancherai tanto. Un abbraccio 
a Sara, Debora, Agata e a tutta la 
famiglia.
Mariasilvia con Walter, Nicola, Fe-
derico ed Elisabetta,
Crema, 29 maggio 2024

“Lungo i filari di pioppi
cattedrali del Serio 
il Poeta umile e signore
dissemina sogni e ideali 
nei suoi pensieri d’Autore”.

La presidente, il Consiglio Diretti-
vo e i soci dell’associazione di vo-
lontariato “Onore ai Caduti e re-
duci di guerra di Ripalta Guerina” 
partecipano commossi al dolore 
di Paolo, Paola, Carlo e familiari 
tutti, per la scomparsa del loro e 
nostro amatissimo

Fausto Vagni
amico e socio buono, profonda-
mente legato alle radici storiche 
di Ripalta Guerina, cultore e poe-
ta di un passato che tanto amo-
revolmente e brillantemente sa-
peva raccontare a tutti.
Crema, 29 maggio 2024

Caro 
zio Fausto

il grande dolore di questo mo-
mento lascia il posto a tanti ri-
cordi e, soprattutto, ai tanti inse-
gnamenti che ci hai trasmesso e 
che rimangono come valori fon-
danti per la nostra vita. 
Un forte abbraccio

Cristian Gipponi e famiglia
Crema, 29 maggio 2024

Il vescovo Daniele, con tutto il 
presbiterio diocesano, nella fede 
del Cristo Risorto annunciano 
l’approdo eterno di

don Isacco Dognini
Canonico della Cattedrale

(classe 1931, sacerdote dal 1957)

Riconoscenti per il suo generoso 
e obbediente ministero pastorale 
lo affidano all’amore misericor-
dioso di Gesù morto e risorto, 
alla materna intercessione della 
Vergine Maria e alla preghiera di 
suffragio dei numerosi fedeli da 
lui incontrati nel suo lungo mini-
stero.
Crema, 25 maggio 2024

Fulvia, Andrea, Paola, Alberto ed 
Elena si stringono con affetto 
a Sara, Debora, Agata e a tutti i 
parenti e partecipano al loro im-
menso dolore per la morte della 
carissima

Elisa
amica di una vita.
Crema, 29 maggio 2024

Addolorati per il triste evento, 
i condomini e l’amministratore 
porgono le più sentite condo-
glianze per il lutto occorso alla 
famiglia per la perdita del caro 
signor

Francesco Piloni
Crema, 1 giugno 2024

Pietro e Laura Martini partecipa-
no al lutto delle figlie Sara, Debo-
ra e Agata, del fratello Edoardo e 
della sorella Silvia per la scom-
parsa della carissima
dott.ssa Elisa Edallo

Soccini
e porgono le più sentite condo-
glianze a tutti i loro familiari.
Crema, 29 maggio 2024

L’Anffas di Crema ricorda con af-
fetto la cara amica 

dott.ssa Elisa 
Edallo

per l’amicizia e l’affetto che ci 
ha sempre donato ed è vicina ai 
familiari in questo momento di 
grande dolore.
Ci mancherà molto
Crema, 29 maggio 2024

Cara
Elisa

ci  mancherai. Un forte abbraccio 
a Sara, Debora e Agata.

Enrico e Vittoria 
con Chiara e Silvia

Crema, 29 maggio 2024

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari è mancato

Francesco Piloni
(Pucci)

di anni 75

Ne danno il triste annuncio le so-
relle Anna Maria e Giuseppina, il 
fratello Dino, i nipoti, i pronipoti e 
tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Esprimono un ringraziamento 
particolare, al medico curante 
dott. Marco Bacchetta e al dottor 
Luciano Gandola per le premuro-
se cure prestate.
Crema, 1 giugno 2024

Circondata dall’affetto dei suoi 
cari è tornata alla Casa del Padre

dott.ssa Elisa Edallo
Soccini

di anni 78

Ne danno il triste annuncio le fi-
glie Sara, Debora e Agata, il fra-
tello Edoardo, la sorella Silvia, i 
nipoti Tommaso, Camilla, Matil-
de, Anita, Andrea e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Esprimono un ringraziamento 
particolare alla nipote Alessia 
che si è presa cura di lei.
Crema, 29 maggio 2024

Partecipano al lutto:
- Luciella Campi
- Fondazione Isabella Douglas 
Scotti Ets Crema
- Franceschini Agostino con Ma-
ria Alessandra e famiglia
- Antonio e Giusi Agazzi
- Nucci e Francesca Melillo

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari è mancato

Pierluigi Miffoleri
(Gino)

Ne danno il triste annuncio la 
moglie Angela, i figli Elena e 
Alessandro, gli adorati nipoti 
Marcello, Camilla, Riccardo e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore. Espri-
mono un ringraziamento parti-
colare al personale medico e in-
fermieristico della Asst di Crema 
U.O. di Neurologia.
Crema, 31 maggio 2024

È mancato all’affetto dei suoi cari

Claudio Pedrinazzi
di anni 69

Ne danno il triste annuncio la 
moglie Fulvia, il figlio Maurizio 
con Sibora, l’adorato nipotino Ric-
cardo, la sorella Flavia, il fratello 
Gabriele, le cognate, i cognati, i 
nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
Crema, 28 maggio 2024

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari è mancato

Fausto Vagni
di anni 90

Ne danno il triste annuncio il fi-
glio Paolo con Paola, il nipote 
Carlo, le sorelle Mariarosa e Rita, 
i cognati, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria del caro Fausto 
sarà tumulata nel cimitero di Ri-
palta Guerina.
I familiari esprimono un partico-
lare ringraziamento a tutto il per-
sonale delle Cure Palliative per le 
amorevoli cure prestate, a Gigi e 
Rita per il prezioso aiuto.
Ripalta Guerina, 29 maggio 2024

“Vive nella luce di Dio e 
nel cuore dei suoi cari”.

È tornato alla Casa del Padre il 
caro

don Isacco Dognini
di anni 92

Ne danno il triste annuncio le 
sorelle Francesca e Orsolina, i 
fratelli Giuseppino e Agostino, il 
nipote Pietro con Patrizia, i pro-
nipoti Jessica e Andrea e tutti i 
parenti.
I familiari ringraziano di cuore 
tutti coloro che con preghiere, 
scritti e con la loro vicinanza han-
no preso parte al loro dolore.
Un pensiero d’affetto a sua Ecc. 
il vescovo Daniele e a tutti i sa-
cerdoti e collaboratori della Curia 
del Duomo.
Un grazie particolare alla capo-
sala Valeria e a tutto il personale 
della Neurologia dell’Ospedale 
Maggiore di Crema per la loro 
professionalità e sempre gentile 
disponibilità.
Crema, 25 maggio 2024
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Il confronto 
elettorale a 
Romanengo 
ha riservato 
anche 
qualche 
battuta, da 
sinistra: 
Oneta, 
Tiberi, Silva

ROMANENGO
Elezioni: intenso faccia a faccia 
tra i candidati sindaco

NOSTRO SERVIZIO

n Confronto acceso, interessan-
te e partecipato quello elettorale 
andato in scena lunedì sera al te-
atro Galilei di Romanengo. Faccia 
a faccia, nella serata organizzata 
da Il Nuovo Torrazzo, si sono tro-
vati i due candidati alla poltrona 
di sindaco Federico Oneta per Vi-
viAmo Romanengo e Gianni Silva 
di Insieme per Romanengo. Asses-
sore uscente della Giunta Polla il 
primo, ex sindaco ed ex assessore 
il secondo, hanno detto la loro su 
tanti temi riguardanti l’ammini-
strazione pubblica e l’idea di pae-
se che hanno in mente. Moderato 
dal nostro giornalista Bruno Tibe-
ri, il confronto ha consentito agli 
elettori romanenghesi di cogliere 
a pieno le diversità di approccio 

ai temi della politica locale e del-
la vita della comunità. Da un la-
to Silva con la ferma convinzione 
che Area Omogenea, Consorzio.
It e la politica territoriale debba-
no essere il punto di riferimento 
dell’agire di un piccolo paese co-
me Romanengo; dall’altro One-
ta che sullo stesso tema pensa 
che non serva legarsi a doppio fi-
lo con realtà sovraccomunali, ma 
basti collaborare e cercare sempre 
la soluzione migliore per il paese.

Macro argomento che, in aper-
tura di serata, ha segnato subito 
le distanze emerse in più di una 
occasione parlando di conti pub-
blici, esposizione debitoria e im-
poste. “Ci avete accusati di aver 
lasciato un Comune indebitato 
per la mole di finanziamenti ac-
cesi al fine di realizzare opere, ma 

in dieci anni né il Comune è an-
dato in default né mi sembra di 
aver visto ridurre drasticamente 
l’esposizione; per contro avete al-
zato l’addizionale Irpef pescando 
nelle tasche dei cittadini” l’affon-
do di Silva. “Il Comune ereditato 
aveva più volte ricevuto segna-
lazioni dal Revisore dei Conti di 
prestare massima attenzione alle 
spese e agli investimenti; abbia-
mo lavorato in un periodo cri-
tico di emergenze sociali con le 
scarne disponibilità che ci ave-
te lasciato, ma siamo riusciti 
comunque ad abbassare l’espo-
sizione debitoria, e non di poco” 
la replica di Oneta.

Passando per il tema sicurez-
za “perché Soncino e non legarsi 
al supercorpo di Polizia di Offa-
nengo” l’idea di Silva e per quello 
legato al mondo dei giovani, che 
i due candidati vogliono prota-
gonisti, si è arrivati a teatro e 
cultura; “abbiamo risvegliato l’in-
teresse dei romanenghesi per la 

fucina di cultura che è il Galilei” 
la rivendicazione di Oneta. “Se 
non fosse stato per me e Cavalli 
(ultimo sindaco del centrosinistra 
prima del decennio con guida At-
tilio Polla, ndr) i romanenghesi 
non avrebbero la Rocca, che, do-
po averla definita rudere da ab-
battere, non riuscite a riempire di 
contenuti. Non vi è traccia del vo-
stro passaggio nel nostro paese”, 
la critica puntuale del candidato 
di Insieme per Romanengo. “La 
Rocca è un bene al quale tenia-
mo e che noi siamo riusciti a con-
cludere grazie ai fondi reperiti dal 
sindaco Polla; è un polo cultura-
le vivo, sede e teatro di iniziative 
e azioni culturali, cose che coin-
volgono i giovani e lasciano trac-
cia. Forse non abbiamo costruito 
edifici, ma avevamo emergenze 
sociali scatenate da pandemia e 
guerre alle quali far fronte”.

S’è parlato di mobilità soste-
nibile con la ciclabile per Ti-
cengo (presente tra il pubblico 

Galilei gremito per l’incontro promosso dalla 
nostra testata. S’è parlato di conti, sicurezza, 
opere, scuola e territorio. Voto più consapevole 

che ha gremito l’auditorium an-
che l’ex sindaco facente funzio-
ne del piccolo paese confinante, 
ora consigliere regionale, Riccar-
do Vitari) che è nell’elenco dei 
desideri di entrambe le compa-
gini. Ma soprattutto di scuola. 
La ex elementare “svenduta” per 
il centrodestra; “rimasta al palo 
nella riqualificazione nonostan-
te un progetto e accordi di mas-
sima col nuovo proprietario” per 
il centrosinistra. Non l’unica feri-
ta aperta per il paese che lamen-
ta una riqualificazione di edifici 
(ex filanda, casa del volontaria-
to ed ex Inar) “possibile solo con 
uno sguardo aperto al territorio e 
ad accordi con realtà pubbliche e 
private, evitando la politica di di-
stacco che avete attuato in questi 
dieci anni” secondo Silva. “Una 
chimera senza disponibilità eco-
nomiche” per Oneta che, rispe-
dendo al mittente l’accusa di una 
politica locale che ha fatto ter-
ra bruciata intorno a Romanen-

go “il distacco di diversi Comuni 
dall’Unione si è verificato quando 
voi eravate al governo del borgo”, 
vede nei bandi e nei finanziamen-
ti regionali o statali l’unica possi-
bilità di incidere su questo fronte. 

Animi accesi sul plesso dell’isti-
tuto comprensivo. “Abbiamo la-
vorato e ancora lo stiamo facendo 
perché non siete stati attenti alle 
manutenzioni ordinarie degli edi-
fici pubblici in primis della scuola 
e all’antisismicità della struttura” 
la voce del leader della coalizio-
ne di centrodestra. “Nient’affat-
to – la replica di Silva – abbiamo 
avuto rassicurazioni sulla tenuta 
da parte degli ingegneri e le ma-
nutenzioni, laddove necessarie, 
non sono mancate”.

Una stretta di mano tra i candi-
dati e il loro appello al voto hanno 
chiuso il dibattito dopo oltre due 
ore di botta e risposta che hanno 
inchiodato alle sedute, neppure 
troppo comode, del Galilei i tan-
tissimi romanenghesi presenti.

Castelleone Elezioni
Lunedì confronto a 3
n Si torna alle urne anche a Castelleone. L’8 
e il 9 giugno i castelleonesi dovranno sceglie-
re chi governerà la città per i prossimi cin-
que anni. Tre le liste in corsa: quella che ha 
guidato il Comune negli ultimi 10 anni (Fare 
Castelleone) che candida l’attuale vicesin-
daco Federico Marchesi (braccio destro del 
primo cittadino Pietro Fiori, che ha deciso 
di non ricandidarsi per il terzo mandato), 
quella che ha unito le anime del centrode-
stra (Centrodestra per Castelleone) con l’ex 
assessore provinciale Mario Gazzoli come 
cavallo di razza e la lista che pesca nel baci-
no del centrosinistra (Castelleone Futura) al 
cui timone troviamo il professore/allenatore 
Fiorenzo Albertini. I tre candidati si trove-
ranno faccia a faccia lunedì 3 giugno alle ore 
21 nel cortile di Palazzo Brunenghi (in caso 
di maltempo in Sala Leone) per un confronto 
elettorale promosso dalla nostra testata.

La serata vuole dar modo all’elettorato 
di cogliere le differenze, marcate o appena 
accennate, tra i programmi dei tre gruppi e 
nell’idea di città e territorio che i candida-
ti sindaco hanno. Incalzati dalle domande 
del moderatore, il giornalista de Il Nuovo 
Torrazzo Bruno Tiberi, in un sereno e chiaro 
contradditorio, Gazzoli, Albertini e Marchesi 
avranno modo di dibattere e confrontarsi sui 
diversi temi che riguardano il borgo e una 
buona amministrazione: sicurezza, welfare, 
territorio, conti pubblici, opere, cultura etc. 
A pochi giorni dal voto, per i castelleonesi 
un’ottima opportunità di approfondire an-
che quanto non è scritto nei programmi.
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A funerali avvenuti la figlia Lui-
sa, la sorella Donatella, il fratello 
Federico con Monica e Gianmar-
co, il nipote Steve con Cristin e i 
pronipoti ringraziano tutti coloro 
che con preghiere, fiori, scritti e 
la partecipazione ai funerali han-
no condiviso il loro dolore per la 
perdita della cara

Carla Vailati
ved. Paonessa

I familiari porgono un particolare 
ringraziamento al dott. Miche-
le Cacucci dell’U.O. Cardiologia 
dell’Ospedale Maggiore di Crema 
per tutte le premurose e amore-
voli cure prestate.
Crema, 31 maggio 2024

2019       31 maggio       2024

“A te il pensiero di ogni 
giorno per sentirti sempre 
con noi”.

Nell’anniversario della scompar-
sa del caro

Agostino Bellandi
lo ricordano con infinito amore la 
compagna Domenica e i figli con 
le loro famiglie.
Ombriano-Capergnanica, 

31 maggio 2024

2013         3 giugno       2024
  

“Dal cielo ove godete il 
premio delle vostre virtù 
continuate a benedire i 
vostri cari che ogni giorno 
vi pensano”.

Cav. Atalio
Biondi

e 
Piera 

Quattrini
A undici anni dalla scomparsa 
del caro Atalio e a ricordo della 
cara Piera i familiari li ricordano 
con tanto amore.
Una s. messa sarà celebrata do-
mani, domenica 2 giugno alle ore 
10 nella chiesa parrocchiale di S. 
Antonio Abate in Salvirola.

“Non ci sono addii perché 
ovunque tu sia, sei sem-
pre nel nostro cuore”.

Nel terzo anniversario della 
scomparsa del caro

Mario
 Cattaneo

la moglie e i figli con le rispettive 
famiglie lo ricordano con affetto.
Una s. messa in sua memoria 
sarà celebrata oggi, sabato 1 giu-
gno alle ore 18 nella chiesa par-
rocchiale dei Sabbioni.

“Il tempo passa veloce 
ma il dolore rimane, è una 
ferita che non guarisce 
mai. Ti ricordiamo sem-
pre con il tuo sorriso e la 
tua allegria”.

Alessandro
Aiutaci tu in questo difficile cam-
mino.

Mamma e papà 
Cristian con Giorgia

Un ufficio funebre sarà celebrato 
martedì 4 giugno alle ore 20.30 
nella chiesa parrocchiale di Ripal-
ta Nuova.

2022      31 maggio      2024

“Ogni giorno c’è per voi un 
pensiero e una preghiera”.

A due anni dalla scomparsa della 
cara mamma

Maria Rosa
Cantoni

i figli, la nuora, il genero, i nipo-
ti Irene, Erica, Alice, Gabriele e 
i parenti tutti la ricordano con 
grande amore. Accomunano nel 
ricordo il caro papà

Luigi Biondi
Una s. messa sarà celebrata 
mercoledì 5 giugno alle ore 20.15 
nella chiesa parrocchiale di Offa-
nengo.

2010      5 giugno      2024

Nel quattordicesimo anniversario 
della scomparsa del caro

Santo Filipponi
la moglie, i figli, i cari nipoti Ele-
onora e Riccardo, le nuore e i 
parenti tutti lo ricordano sempre 
con tanto affetto.
Una s. messa è stata celebrata 
presso il santuario di Santa Maria 
del fonte di Caravaggio.

2016      5 giugno      2024

Nell’ottavo anniversario della 
scomparsa del caro

Aldo Lucini
la moglie, le figlie, i generi e i ni-
poti lo ricordano con immutato 
affetto.
Una s. messa sarà celebrata mar-
tedì 4 giugno alle ore 20 nella 
chiesa parrocchiale di Camisano.

2016      6 giugno      2024

“Per chi ti ha amato è im-
possibile dimenticarti”.

Nell’ottavo anniversario della 
scomparsa del caro

Gabriele Padovani
(Bele)

la moglie Caterina, i figli, le figlie, 
le nuore, i generi, i nipoti e i pa-
renti tutti lo ricordano sempre 
con grande affetto.
Campagnola Cr., 6 giugno 2024

1999      6 giugno      2024

“Vogliamo ricordarti 
com’eri, pensare che an-
cora vivi e come allora ci 
tieni per mano. 
Un abbraccio fino al cielo”.

Nell’anniversario della scompar-
sa della cara

Emma 
Marazzi

i figli con le rispettive famiglie 
e i nipoti la ricordano con tanto 
amore.
Una s. messa di suffragio sarà 
celebrata mercoledì 5 giugno 
alle ore 18.15 nella chiesa par-
rocchiale di Campagnola Crema-
sca.

2021      7 giugno      2024

Nel terzo anniversario della 
scomparsa del caro

Pasquale Dossena
la moglie, i figli con le rispettive 
famiglie, la sorella e i parenti tutti 
lo ricordano sempre con immu-
tato affetto.
Una s. messa sarà celebrata ve-
nerdì 7 giugno alle ore 17.30 nel-
la chiesa parrocchiale del Sacro 
Cuore di Crema Nuova.

2023       5 giugno       2024
   
A un anno dalla scomparsa e in 
occasione del compleanno del 
caro

Franco Zanotti
i familiari tutti lo ricordano con 
immenso affetto.
Una s. messa in memoria sarà 
celebrata mercoledì 5 giugno 
alle ore 20.30 nella chiesa par-
rocchiale di Ripalta Cremasca.

Nel quarto anniversario della di-
partita del caro

Delfino Alberti
la tua assenza incolmabile è in 
noi in ogni momento.
La tua famiglia ti ricorda nella s. 
messa delle ore 18 oggi, sabato 
1 giugno nella Basilica di S. Maria 
della Croce unitamente ai nonni

Agnese e Santino

1986      27 maggio      2024

“L’amore è nell’anima e 
l’anima non muore”.

Sergio Gandini
Sono passati 28 anni da quando 
ci hai lasciato, ma il tuo ricordo è 
sempre presente in noi come se 
fosse il primo giorno.
Con tanto amore, tua figlia Om-
bretta con Endrio, la tua nipotina 
Noemi, Rosy e i parenti tutti.
Offanengo, 27 maggio 2024

Arnaldo Luigi 
Tedoldi

25 anni se ne sono andati in un 
soffio. Nei nostri cuori il tuo ricor-
do è rimasto indelebile.
La moglie Carla, i figli Corrado 
con Carla, Tina con Angelo, Mir-
ko con Stefania e i nostri grandi 
Mattia e Diana.
Sergnano, 3 giugno 2024

2022       2 giugno        2024

“La morte non è una luce 
che si spegne. È mettere 
fuori la lampada perché è 
arrivata l’alba”. 

(Tagore)

Nel secondo anniversario della 
nascita a nuova vita della cara 
mamma

Lorenza Provana
 Doldi

le figlie con gli adorati nipoti e i 
generi la ricordano con immenso 
amore e infinita nostalgia, insie-
me al caro papà

Genesio Doldi
Una s. messa in memoria sarà 
celebrata domani, domenica 2 
giugno alle ore 10 in Cattedrale.

ANNIVERSARI • ANNIVERSARI • ANNIVERSARI • ANNIVERSARI • ANNIVERSARI

ANNIVERSARI

“Il ricordo è luce che non si 
spegne mai”.

A otto anni dalla scomparsa del-
la cara

Pasqua Brusaferri
ved. Ziglioli

e a 23 anni dalla dipartita del 
caro

Omar Ziglioli
e rispettivamente a 4 anni e a 2 
mesi dalla scomparsa dei cari

Lidia Ziglioli 
e

 Luciano Marchetti
Mario con Agostina e Luca li ri-
cordano con immenso affetto a 
parenti e amici tutti.
Crema, 3 giugno 2024

È mancato all’affetto dei suoi cari

Battista Dominoni
(Rico)
di anni 86

Ne danno il triste annuncio i figli 
Giuliano con Emanuela, Antonio 
con Redi, i nipoti Manuel e Luana 
con Marco, i fratelli, la sorella, i 
cognati, le cognate, i nipoti e i pa-
renti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore. 
L’urna cineraria del caro Battista 
sarà tumulata nel cimitero di 
Izano.
Izano, 26 maggio 2024
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LAPIDI - MONUMENTI
SCULTURE - RESTAURI

TOP BAGNO 
CUCINE IN CERAMICA

Vaiano Cremasco 
XIX Fiera di Primavera:
folto pubblico per 
celebrare le tradizioni

ricordare chi ci ha preceduti e 
quanto ha fatto di bene” ha pro-
seguito.

Ai saluti si è unito anche 
Rossoni, che ha sottolineato 
come manifestazioni del ge-
nere esprimono la vivacità e la 
voglia di essere di una comu-
nità.

Quindi per tutta la giornata 
il battesimo della sella, labo-
ratori, esposizioni delle opere 
di Dario Rossetti e di Manca-
stroppa Abele in arte Mable, i 
lavori eseguiti dagli alunni a 
scuola, musica e molto altro.

“Grazie alle migliaia di per-
sone accorse alla Fiera, alla 
Pro Loco per l’organizzazione 
e a tutte le associazioni presen-
ti, alle attività locali e agli espo-
sitori, che hanno lavorato sodo 
per rendere unica la giornata” 
ha commentato via social il vi-
cesindaco, felice della buona ri-
uscita della manifestazione.

Francesca Rossetti

n Un ricco programma, l’ot-
tima organizzazione, la vo-
glia di divertirsi e il bel tempo 
hanno permesso di far regi-
strare un ottimo successo al-
la Fiera di Primavera, svoltasi 
domenica 26 maggio. L’inizia-
tiva, che quest’anno ha tagliato 
il traguardo della 19a edizione, 
è un appuntamento fisso e atte-
so sia dalla comunità di Vaiano 
sia da molti cremaschi residen-
ti nei paesi limitrofi.

Fin dalle prime ore di matti-

na sono state tante le persone 
accorse ai numerosi stand, fa-
cendo compere, conoscendo 
le associazioni attive in paese, 
compiendo gesti di solidarietà, 
assistendo a spettacoli e diver-
tendosi.

Alle 10.15 circa l’inaugurazio-
ne ufficiale della Fiera di Pri-
mavera alla presenza di diverse 
autorità politiche del territorio. 
Quindi il sindaco Graziano Bal-
dassarre, il vicesindaco Palmiro 
Angelo Bibiani, alcuni compo-

nenti del Consiglio comuna-
le, il presidente della Provincia 
Mirko Signoroni e il presidente 
dell’Area Omogenea e sindaco 
di Offanengo Gianni Rossoni.

“La Fiera di Primavera è un 
dono grande – ha affermato il 
primo cittadino, ringraziando 
sponsor, commercianti e quan-
ti hanno preso parte e han-
no garantito la buona riuscita 
dell’appuntamento –. Grazie 
alle generazioni che negli anni 
ne hanno custodito le origini. Si 
tratta di una fiera che ha nel suo 
DNA l’agricoltura, settore vivo e 
molto vicino a noi”.

Il presidente Signoroni ha ri-
cordato il compianto sindaco 
Domenico Calzi, colui che ha 
avviato la Fiera e da allora l’or-
ganizzazione è a cura dei vo-
lontari. Quindi ha sottolineato 
l’importanza di coloro che met-
tono tempo ed energie a dispo-
sizioni della comunità. “Parlare 
delle tradizioni è un modo per Il taglio del nastro della Fiera di Primavera edizione 2024

BAGNOLO CR.
Dai banchi della scuola 
secondaria parte 
la lotta alla mafia

FRANCESCA ROSSETTI

n Per spiegare alcune delle 
pagine più nere della storia 
del nostro Paese che ancora 
oggi hanno dei punti oscuri. 
Per sensibilizzare ed educa-
re i giovani alla legalità, alla 
forza di denunciare quando 
non c’è rispetto per le leggi. 
Con questi obiettivi e non so-
lo, presso l’atrio della scuo-
la secondaria di primo grado 
dell’Istituto Rita Levi Montal-
cini, è allestita la mostra 1, 10, 
100 Agende Rosse.

L’iniziativa si inserisce nel 
progetto Lotta alla mafia, di 
cui la professoressa Monica 
Civelli è la referente, e vede 
la collaborazione del gruppo 
Peppino Impastato e Susan-
na Crispino Agende Rosse di 
Milano.

L’inaugurazione si è svolta 
giovedì 23 maggio, una gior-
nata molto particolare perché 
ricorreva il 32° anniversa-
rio della strage di Capaci. Era 
il 23 maggio 1992 quando il 
magistrato Giovanni Falconi, 
la moglie Francesca Morvil-
lo e gli agenti della scorta Vito 

Schifani, Rocco Dicillo e An-
tonio Montinaro persero la 
vita nell’attentato compiuto 
da Cosa Nostra nei pressi, ap-
punto, di Capaci.

“La mostra evidenzia gli 
aspetti delicati e attuali intor-
no alla lotta alla mafia, legati 
anche agli eventi di quel 1992 
in cui persero la vita i giudi-
ci Falcone e Borsellino con gli 
agenti della loro scorta” com-
menta Civelli.

La mostra prevede una se-
rie di pannelli che raccontano 
le vicende di quegli uomini e 
quelle donne che si sono im-
pegnati per cercare di annien-
tare la criminalità organizzata 
e che sono caduti per il sen-
so del dovere e della giustizia. 
Si inizia con L’invasione degli 
scarafaggi (autori Marco Riz-
zo e Lelio Bonaccorso), una 
storia per raccontare come 
agisce la mafia ai più picco-
li. Si prosegue con le vicende 
di Giovanni Falcone (auto-
re Giacomo Bendotti), Pao-
lo Borsellino e l’Agenda Rossa 
(sceneggiatura e disegni di 
Giacomo Bendotti), Peppino 
Impastato, Mauro Rostagno 

Prove tecniche per un mondo 
migliore (autori Nico Blunda, 
Marco Rizzo e Giuseppe Lo 
Bocchiaro) e Ilaria Alpi (sce-
neggiatura di Marco Rizzo e 
disegni di Francesco Ripoli).

Nella prima parte della 
mattinata di giovedì 23 mag-
gio pannelli e striscione sono 
stati disposti mentre per sei 
ragazzi di terza Media (due 
per classe) di Bagnolo è ini-
ziata la formazione, necessa-
ria per illustrare la mostra agli 
altri studenti dell’istituto, con 
Giorgio Podomani delle Agen-
de Rosse e la professoressa 
referente del progetto (che 
fa parte del Gruppo di Mila-
no). All’evento hanno parteci-
pato anche le terze di Vaiano 
Cremasco, protagonisti della 
marcia Lotta alla mafia: a pie-
di, con l’aiuto dei Marciatori 
della pace, sono partiti dalla 
loro scuola, accompagnati dai 
docenti, per raggiungere i co-
etanei a Bagnolo.

L’inaugurazione è stata alle 
ore 11 alla presenza della diri-
gente scolastica Maria Cristi-
na Rabbaglio, del sindaco di 
Monte Cremasco Giuseppe 
Lupo Stanghellini e di una de-
legazione delle Agende Rosse. 
Gli alunni hanno ricevuto il 
saluto virtuale, via web in dif-
ferita, di Salvatore Borsellino, 

fratello del giudice ucciso dal-
la mafia, e fondatore del movi-
mento Agende Rosse.

“Incontriamo le nuove ge-
nerazioni perché le persone 
adulte conoscono la storia. 
Soprattutto perché i giovani 

non devono subire l’indiffe-
renza che ha caratterizzato la 
nostra generazione – dichiara 
Podomani –. Vogliamo aiuta-
re i ragazzi e le ragazze a com-
prendere i concetti di libertà, 
legalità e rispetto delle leggi. 

Insegniamo  loro che la cono-
scenza offre una ricchezza: la 
libertà. Devono studiare per-
ché chi studia e conosce nel-
la vita farà sempre quello che 
desidera”.

La mostra è stata aperta al 
pubblico anche il 27 maggio, 
in occasione dell’Open Day,  e 
rimarrà esposta fino a vener-
dì 5 giugno così tutte le terze e 
le altre classi di Bagnolo (an-
che della Primaria), a turno, 
possono visionarla. I ragazzi 
di terza formati saranno i Ci-
ceroni.

Nell’atrio è stata allestita la mostra 1, 10, 100 
Agende Rosse. I Ciceroni sono gli studenti, 
appositamente formati, di terza Media

Uno scorcio dei pannelli 
posizionati nell’atrio 
della scuola, con la 
collaborazione delle Agende 
Rosse, e un momento della 
marcia Lotta alla mafia con 
i Marciatori della pace

Palazzo Pignano 
L’arpa, la gran dama 
francese: il concerto 
a Villa Marazzi

in particolare dall’assessorato al-
la Cultura, e conta sulla collabo-
razione con l’associazione Pro 
Loco Palazzo Pignano.

Al termine per tutti i parte-
cipanti un aperitivo, proposto 
in collaborazione con Villa To-
scanini di Ripalta Guerina e Ca-
seificio Sangiovanni di Palazzo 
Pignano.

n Dopo il successo riscosso da 
Maius a Palazzo, la mostra orga-
nizzata dall’associazione Mari-
us genio e macchina e allestita 
a Villa Marazzi nelle giornate di 
sabato 18 e domenica 19 mag-
gio, la meravigliosa dimora apre 
nuovamente le proprie porte per 
accogliere il pubblico delle gran-
di occasioni. Ancora una volta è 

la perfetta location di un imper-
dibile appuntamento culturale.

Villa Marazzi in collaborazio-
ne con l’associazione cultura-
le Pico Fonticulano presenta il 
concerto L’arpa, la gran dama 
francese. L’appuntamento è al-
le ore 18 di domenica 9 giugno. 
L’ingresso è libero e gratuito.

A esibirsi Pico ensemble, 

composto da Maria Di Giulio 
all’arpa, Antonello Moroni al 
flauto ed Elena Marazzi al violi-
no. I musicisti incanteranno con 
la loro bravura proponendo bra-
ni di A. Boieldieu, G. Verdalle, C. 
Debussy, M. Ravel, M. Tournier, 
M. Bonis, G. Faurè e C. Cui.
Il concerto gode del patrocinio 
del Comune di Palazzo Pignano, 
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Chieve Elezioni/1
Le proposte concrete 
e realizzabili della lista 
Chieve Futura

sponsabile del trasporto sociale, 
mi ha resa profondamente consa-
pevole di quanto sia importante 
essere presenti e prendersi cura 
di coloro che sperimentano situa-
zioni di solitudine o di fragilità, e 
di come il periodo del Covid ab-
bia generato ricadute sulla salu-
te e sulla gestione delle patologie 
croniche”. Quindi, vuole predi-
sporre un piano socio-assisten-

n Alle amministrative dell’8 e 9 
giugno Orietta Berti, candidata 
sindaca di Chieve Futura, si pre-
senta con un gruppo di dieci can-
didati consiglieri di cui va fiera. 

“Sono il frutto di un lungo per-
corso fatto di incontri, colloqui 
e scelte accurate e meticolose” 
spiega, specificando che tutti lo-
ro sono volontari, impegnati in 
ambito civile e religioso, e sono 
residenti a Chieve. Quindi cono-
scono bene dinamiche, criticità e 
migliorie da apportare al paese.

“Ho coinvolto persone che 
per formazione, competenza, 
esperienza lavorativa e zona di 
residenza rappresentano più ef-
ficacemente il territorio” prose-
gue.

I candidati sono: Laura Bonizzi 
(52 anni), Marco Chiesa (41 an-
ni), Sara Conti (35 anni), Giovan-
ni Cremonesi (30 anni), Agostino 
Fusar Poli (68 anni), Raffaele Na-
poletano (58 anni), Gaia Nichet-
ti (41 anni), Cristina Rossoni (50 
anni), Luciano Spinelli (72 anni) 

e Lucrezia Zaletti (22 anni). 
“Amministrare un paese, an-

che piccolo, significa compren-
dere fino in fondo bisogni ed 
esigenze degli abitanti e mettersi 
al loro servizio”. Da questa consi-
derazione Chieve Futura ha ela-
borato un programma elettorale 
che prevede proposte “concrete 
e realizzabili” nei prossimi cin-
que anni. 

Si parte dai lavori pubblici con 
la sistemazione del cimitero, la 
realizzazione di una palestra po-
livalente e lo studio di fattibilità di 
un asilo nido comunale in un’a-
rea individuata dal nuovo Piano 
di governo del territorio, che sarà 
adottato nei prossimi mesi. 

“Anche la partita del socia-
le avrà un ruolo determinante e 
di massima attenzione – afferma 
Berti –. L’esperienza che ho ma-
turato nell’ultimo mandato am-
ministrativo come consigliera 
delegato all’assistenza e come re-

ziale comunale per programmare 
gli interventi di politica sociale.

Chieve Futura assicura che an-
che ambiente e territorio saranno 
oggetto di cura e manutenzione 
costante, massima attenzione 
non solo alla manutenzione pro-
grammata delle aree destinate al 
verde pubblico. 

“Ci sono due percorsi ciclabili 
in sospeso per i quali sollecitere-

mo il completamento agli enti re-
sponsabili” commentano.

Non mancano proposte an-
che in ambito culturale e scola-
stico: intensificare i rapporti con 
le istituzioni scolastiche e con la 
biblioteca comunale, con la qua-
le organizzare progetti e percorsi 
di promozione alla lettura; pro-
porre iniziative per studiare le 
tradizioni popolari e contadine; 
mantenere le borse di studio agli 
studenti meritevoli e coinvolgere 
gli anziani in incontri e scambi di 
esperienze con i giovani.

“È un programma basato sul-
la concretezza e sulla fattibilità, 
sullo sviluppo economico e ter-
ritoriale sostenibile, sulla cresci-
ta della partecipazione collettiva 
e sulla necessità di dar voce a tut-
ti” concludono dalla lista civica. 

Il programma sarà presentato 
alla comunità alle 20.30 di mar-
tedì 4 giugno presso il parco pub-
blico Ninetta Pagani.

Chieve Elezioni/2
Chieve Dinamica vuole 
trasformare il paese 
“in una piccola perla”

Saremo molto più vigili sui ban-
di, cercando risorse a tutto ton-
do per ridare smalto a Chieve” 
proseguono.

Chieve Dinamica è attenta 
anche a viabilità e manuten-
zione stradale. Propone l’avvio 
di uno studio sulle criticità pre-
senti e la revisione della viabili-
tà al fine di veicolare il traffico 

n  La diversità come valo-
re aggiunto è la caratteristi-
ca di Chieve Dinamica, la lista 
che alle amministrative di giu-
gno propone Monica Riccardi 
alla poltrona di primo cittadi-
no. La candidata sindaco può 
contare su cinque donne e al-
trettanti uomini, tutti candidati 
consiglieri determinati ed estre-
mamente motivati. La squadra 
è composta da Anna Lisa Arpi-
ni, Fernando D’Angelo, Wilma 
Fratti, Marco Imer Galli, France-

sca Gallotta, Damiano Nichetti, 
Melissa Nichetti, Anselmo Po-
loni, Roberto Sessini e Marica 
Tafuri.

Il loro obietto è trasforma-
re Chieve “in una piccola per-
la del Cremasco”. Credono “in 
un’amministrazione condivi-
sa con i cittadini” e per questo 
vogliono proporre un’ammini-
strazione trasparente. Infatti, 
uno dei punti del loro program-
ma prevede l’organizzazione di 
un Consiglio cittadino aperto 

a tutti, dove i chievesi avranno 
diritto di parola, potranno porre 
domande e fare proposte. 

“Un incontro pubblico è un 
modo per coinvolgere la comu-
nità e riavvicinarla alla politi-
ca vera, una comunità che non 
vogliamo semplicemente rap-
presentare, ma di cui facciamo 
parte” tengono a spiegare.

Altro punto cardine del pro-
gramma elettorale di Chieve 
Dinamica è la manutenzione. 
Quindi la cura dei beni pubbli-
ci a 360 gradi, più tagli dell’erba 
e disinfezione dagli insetti, in-
stallazione di nuovi arredi urba-
ni (cestini, panchine e fioriere), 
pulizia regolare delle caditoie e 
piantumazione di nuovi alberi. 

“Lavoreremo all’ottimizza-
zione delle risorse economiche 
e soprattutto introdurremo le 
sponsorizzazioni, creando una 
sinergia tra pubblico e privati. 

nella maniera più utile alla cit-
tadinanza. 

“A studio concluso effettuere-
mo interventi di manutenzione 
straordinaria per il graduale ri-
facimento del manto stradale, 
partendo dalle zone più traffi-
cate e ammalorate, dotando le 
strade di segnalatori antinebbia 
a oggi assenti” dicono i candida-

ti, suggerendo anche una nuova 
progettazione delle aree di so-
sta così da realizzare un mag-
gior numero di parcheggi, oltre 
al restyling di piazza Roma.

Attenzione anche agli stu-
di medici e ai servizi infermie-
ristici: “Vorremmo cercare di 
ridurre al minimo i disagi esi-
stenti, dialogando con i medi-
ci assegnati al territorio al fine 
di fornire un servizio più vici-
no al paziente”. Quindi il grup-
po ha intenzione di concedere, 
in comodato d’uso gratuito, l’u-
tilizzo dei locali adibiti ad am-
bulatorio. Così già operano 
alcune amministrazioni crema-
sche. Inoltre, si vorrebbe forni-
re un servizio infermieristico di 
almeno due giorni la settimana 
e dialogare con Ats per avere in 
paese almeno una volta la setti-
mana il pediatra.

Francesca Rossetti

FRANCESCA ROSSETTI

n Alle amministrative di giu-
gno per la corsa alla poltrona di 
primo cittadino, soprattutto al-
la corsa per il secondo mandato, 
il sindaco uscente Paolo Aiolfi si 
presenta alla guida di Prima Ba-
gnolo: un gruppo compatto e so-
prattutto, rispetto alle elezioni del 
2019, giovane. 

“Le nuove generazioni han-
no una mentalità smart, sanno 
approcciarsi al digitale e hanno 
un’idea moderna di amministra-
zione. Per me i giovani sono un 
valore aggiunto alla nostra lista 
e alla nostra comunità” dichia-
ra Aiolfi. 

Al suo fianco, quindi, volti nuo-
vi e freschi. Spazio, però, anche a 
volti già noti e che lo hanno ac-
compagnato durante il suo primo 
mandato. I dodici candidati con-
siglieri sono: Andrea Kulcsar (42 
anni), Anita Piacentini (20 anni), 
Davide Redemagni (31 anni, at-
tuale assessore a Lavori pubblici, 
Infrastrutture, Urbanistica ed edi-
lizia privata), Edoardo Bertoni (31 
anni), Marco Lupo Pasinetti (31 
anni), Mario Tovaglieri (66 anni, 
attuale assessore a Manutenzio-
ne del territorio, Patrimonio co-

munale, Arredo urbano, Viabilità 
e sicurezza urbana), Mauro De 
Gaudenzi (49 anni, consigliere 
con delega a Sport e bandi pub-
blici), Monica Armanni (36 an-
ni, attuale assessora a Politiche 
sociali, del lavoro, Integrazione 
e inclusione sociale, Politiche di 
genere e pari opportunità, Abita-
tive, Erp), Noemi Carelli (38 anni, 
attuale vicesindaco e assessora a 
Istruzione, Cultura, Tempo libero, 
Biblioteca, Politiche educative e 
scolastiche), Noemi Di Pietro (29 
anni), Pietro Bertazzoli (58 anni) 
e Stefano Davò (45 anni).

Nelle scorse settimane Prima 
Bagnolo ha incontrato i concit-
tadini, sia al proprio gazebo sia 
presso la sede Lega, e ha elabo-
rato un programma elettorale 
caratterizzato da numerose pro-
poste che interessano i consue-
ti settori di un’amministrazione 
pubblica. 

Uno dei punti cardine, soprat-
tutto nella società in cui viviamo, 
è il digitale. Quindi Aiolfi e can-
didati consiglieri, in caso di vitto-
ria, vorrebbero continuare sulla 
strada dello sviluppo dei servi-
zi comunali in modalità digitale 
tramite sito internet del Comune 
e applicazioni. “Miglioreremo e 

renderemo più fruibile il sito, ag-
giornandolo regolarmente con 
tutte le informazioni riguardan-
ti i contributi e i bandi regionali, 
indirizzati soprattutto alle fami-
glie – affermano –. Realizzeremo 
un giornalino comunale online, 
continueremo con la diffusione 
delle registrazioni dei Consigli 
comunali e la diretta streaming 
attraverso i social media. Inol-
tre, digitalizzeremo le pratiche 
dell’archivio dell’Ufficio tecnico”.

Il programma ha anche un’im-
pronta ecologica. Il gruppo pone 
l’attenzione alla cura dell’am-
biente con la puntuale gestione 
del verde pubblico e il prosegui-
mento delle campagne di sensi-

bilizzazione per la raccolta delle 
deiezioni canine e contro l’ab-
bandono o l’errato conferimen-
to dei rifiuti urbani.

Prima Bagnolo si occupa an-
che dei temi sicurezza, lavo-
ri pubblici, edilizia, urbanistica 
e viabilità. E ancora: l’istruzione 
con il piano di diritto allo studio e 
il servizio Piedibus, la cultura con 
la promozione di incontri e ini-
ziative, lo sport con eventi spor-
tivi e tornei a scopo benefico, le 
politiche sociali con una partico-
lare attenzione alle persone più 
fragili, l’associazionismo con la 
concessione di spazi pubblici alle 
associazioni, oltre a favorire e in-
centivare l’attività della Pro Loco.

Alla guida della lista c’è Paolo Aiolfi, alla ricerca 
del secondo mandato. Al suo fianco volti nuovi 
e freschi, ma anche alcuni noti e con esperienza

Paolo 
Aiolfi, al 
centro, con 
i suoi dodici 
candidati

BAGNOLO CREMASCO
Prima Bagnolo, un gruppo giovane 
con un ricco programma elettorale

n La scuola secondaria di primo grado di Bagnolo  
ha aperto le porte alla comunità. Dalle ore 16.30 al-
le 18.30 di lunedì 27 maggio si è svolto l’Open day, 
che ha riscosso un notevole successo. Numerose le 
persone accorse, soprattutto i genitori, i fratelli, le 
sorelle e i parenti degli studenti e delle studentes-
se delle Medie. Protagonisti proprio loro, gli alun-
ni, che hanno presentato quanto è stato realizzato 
durante alcuni laboratori. Quindi i lavori sull’impor-
tanza del riciclo, sulla storia del paese, sulle cellule, 
sulla serra idroponica, sulla biblioteca e molto altro. 

L’Open day è stato anche l’occasione per inaugu-
rare sei cestini per la raccolta differenziata. Questi 
ultimi sono il frutto del progetto approvato a fi-
ne 2023 dal Consiglio comunale dei ragazzi, allo-
ra presieduto dal sindaco Giacomo Groppelli. Sono 
intervenuti i primi cittadini Paolo Aiolfi di Bagnolo 
Cremasco e Davide Bettinelli di Chieve, la dirigente 
scolastica Maria Cristina Rabbaglio, il responsabi-
le del progetto Luca Martelli e l’attuale sindaco dei 
ragazzi Filippo Ugolini. Il progetto dimostra ancora 
una volta la spiccata sensibilità delle amministrazio-
ni, nonché finanziatrici, e della scuola per il rispet-
to dell’ambiente. I cestini, con appositi cartelli che 
indicano cosa e dove gettare, sono posizionati nel 
cortile esterno.                                                          efferre

Bagnolo Cremasco
Scuola secondaria: 
alunni protagonisti 
all’Open day con 
inaugurazione
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RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491

DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385Telefona allo

Pulitura, lucidatura Pulitura, lucidatura 
e rimessa a nuovo protesi mobilie rimessa a nuovo protesi mobili

Ripalta Guerina 
Calcio e amicizia
nel ricordo indelebile
di Alfredo Tedoldi
n Pubblico delle grandi oc-
casioni lo scorso fine settima-
na al centro sportivo di Ripalta 
Guerina, dove è andata in sce-
na la prima edizione del torneo 
di calcio Memorial Alfredo Te-
doldi. Una bella occasione 
– fortemente voluta dall’Asd 
Guerinese – per ricordare Al-
fredo, grande appassionato di 
calcio e per decenni anima del-
lo sport locale, oltre che della 
vita comunitaria: scomparso a 

81 anni nel febbraio del 2023, 
ha lasciato in tutti un’impronta 
che non si può cancellare. 

Al primo Memorial Alfredo 
Tedoldi – un quadrangolare 
patrocinato dal Centro Spor-
tivo Italiano (Csi) di Crema – 
hanno preso parte le squadre 
Asd Guerinese, Dracula Boys, 
Cà Gross e Muntodèn. La sera 
di venerdì 24 maggio si sono 
disputate le semifinali, poi il 
giorno dopo l’atto conclusivo 

che, al termine di una partita 
bella ed equilibrata, ha visto la 
vittoria ai calci di rigore della 
compagine montodinese.

La festa è quindi proseguita 
con le premiazioni che, accan-
to alle squadre, hanno riguar-
dato anche il miglior portiere, 
il capocannoniere e il miglior 
giocatore del torneo: quest’ul-
timo riconoscimento è stato 
intitolato a Vittorio Gritti, altro 
personaggio indimenticabile Due momenti delle premiazioni al Memorial guerinese

del calcio guerinese, per anni 
inseparabile presenza accanto 
ad Alfredo sui campi di tutto il 
territorio. 

Non sono mancati i bellis-
simi interventi a ricordo del 
carissimo Alfredo da parte 
del sindaco Luca Guerini, 
dell’amico Claudio Vaccario e 
del presidente della Asd Gue-
rinese Antonino Costanzo. 
Presenti anche i familiari di 
Tedoldi, visibilmente emozio-
nati ma grati a tutti coloro che 
hanno onorato la memoria del 
loro caro.

È da sottolineare che par-
te del ricavato della manife-
stazione è stato devoluto in 
beneficienza all’associazione 
Musicoterapia di Ripalta Cre-
masca, a testimonianza che, 
ancora una volta, sport e soli-
darietà camminano insieme. 
Nel ricordo di un amico.

G.L.

Il candidato 
sindaco 
Guerini 
e l’ingresso 
del Comune
in piazza 
Trento

RIPALTA GUERINA
Luca Guerini e la lista Idee e futuro
per continuare il cammino insieme

GIAMBA LONGARI

n La fiducia andata in crescen-
do in un decennio amministra-
tivo, la rinnovata partecipazione 
alla vita del paese, l’avvio di tan-
ti servizi e la realizzazione di im-
portanti opere finanziate grazie 
a specifici fondi, tanto da non 
intaccare la solidità economi-
ca del Comune. È su queste basi 
che, in vista delle elezioni dell’8 
e 9 giugno, la lista civica Idee e 
futuro si presenta all’attenzione 
dei cittadini di Ripalta Gueri-
na, ricandidando a sindaco Lu-
ca Guerini.

La lista – unica in campo – 
propone un programma che, 
all’insegna della continuità, “è 
stato steso con accurata valuta-
zione delle potenzialità e delle 
necessità del nostro paese. L’o-
biettivo sono il benessere e il 
rinnovamento della comunità, 
attraverso interventi mirati allo 
sviluppo di senso civico e al ri-
spetto del bene comune, che è 
patrimonio di tutti”.

Ci saranno servizi da consoli-
dare e progetti da portare a ter-
mine, ma intanto il programma 
elettorale è corposo. Si parte dai 

servizi sociali e dal sostegno alle 
famiglie, pensando soprattutto 
a chi vive situazioni difficili o 
di fragilità: tra i punti indicati 
da Guerini e dal suo gruppo ci 
sono il potenziamento del punto 
prelievi e delle attività di preven-
zione, quindi il contributo per i 
nuovi nati, il sostegno per i bim-
bi che frequentano asilo nido e 
materna, l’ampliamento di ser-
vizi infermieristici domiciliari 
e ambulatoriali e il tentativo di 
realizzare un circolo per i pen-
sionati.

Guardando ai bambini e ai 
ragazzi e all’ambito dello sport 
e del tempo libero, la lista Idee e 
futuro ha in programma l’istitu-
zione di borse di studio, il poten-
ziamento delle attività sportive, 
l’organizzazione di corsi forma-
tivi e di seminari sulle proble-
matiche sociali, visite mediche 
di prevenzione per l’età pedia-
trica, la continua valorizzazione 
delle attività svolte con oratorio, 
società sportiva e parrocchia.

Nell’ambito di sicurezza, terri-
torio e ambiente figurano il rin-
novo e la messa in sicurezza del 
verde pubblico, il completamen-
to e la verifica del sistema idrico 

comunale, la sistemazione della 
ciclopedonale verso Ripalta Cre-
masca, il completamento della 
fibra ottica e nuovi interventi per 
la riduzione dei consumi ener-
getici (come è già stato fatto per 
le famiglie grazie al contributo – 
cosa unica su tutto il territorio – 
per il rinnovo di caldaie e nuovi 
pannelli solari).

Infine, per infrastrutture e la-
vori pubblici saranno riqualifi-
cati la biblioteca, l’ambulatorio 
medico e la piazzola ecologica 
(compresa la strada d’accesso), 
verrà rifatto il manto stradale 

dove necessario e si amplieran-
no parco giochi e palestra.

Accanto a Luca Guerini, sono 
candidati alla carica di consi-
glieri comunali: Elena Baroni, 
Roberto De Angeli, Marco Fu-
sar Imperatore, Gabriele Lon-
gari, Ileana Lunghi, Ciro Sagaria, 
Giulia Scandelli, Enrica Soardi, 
Rosangela Monica Uggè e Mario 
Uselli. Essendoci lista unica, ri-
cordiamo che le elezioni saran-
no valide se si recherà alle urne 
il 40% più 1 degli aventi diritto: 
pena il commissariamento del 
Comune.

Unico gruppo in corsa alle elezioni comunali, 
presenta un programma che, grazie a interventi 
mirati, punta al benessere e al rinnovamento

Salvirola - Izano
Prima Comunione

n A Salvirola don Giancarlo Scotti ha ce-
lebrato la Messa di Prima Comunione 
per: Elisabetta Benelli, Martina Clavenna, 
Matteo Costanzo, Francesca Oven, Greta 
Samarani, Lorenzo Zecchini e Matthias 
Piloni. Con loro le catechiste Sara e Giulia.

n Prima Comunione a Izano per: Mirko 
Assandri, Andrea Ceruti, Isabel Ferrari, 
Annamaria Loyola Armijos, Riccardo Ma-
losio, Michela Maraffino, Filippo Piloni, Ja-
copo Romanenghi, Dafne Sacco, Daniele 
Suargnani e Davide Vailati Facchini. Han-
no condiviso la loro gioia il parroco don 
Giancarlo Scotti, padre Maroun e le cate-
chiste Pierina e Iole.       (General Foto Gritti)

Ripalta Guerina Addio a Fausto Vagni, decano
della comunità e raffinato poeta dialettale

n Aveva festeggiato i 90 anni 
poche settimane fa, nell’inti-
mità della sua casa, con i suoi 
cari ai quali ha donato tutto 
sé stesso. Poi, è arrivato il mo-
mento di lasciare questa vita 
terrena. Fausto Vagni se n’è an-
dato il 29 maggio, al calar della 
primavera e alle porte dell’esta-
te: era tra i più anziani di Ripal-
ta Guerina, ultimo maschio di 
una grande famiglia. Ultimo 
tra i poeti che sanno narrare, 
in dialetto, la storia e i valori 
della nostra terra. 

Fausto ha avuto una lunga 
esistenza e, di sicuro, non ha 
sprecato questo dono. Colto, 
con una mente fervida, rigoro-
so nei comportamenti, rispet-

toso di tutti; con un carattere 
forgiato dai valori del mondo 
contadino e saldamente anco-
rati alla tradizione cristiana, a 
una fede genuina. 

Impegnato a servizio del-
la comunità civile e religiosa, 
per anni è stato una presenza 
assidua. Poi, con l’avanzare 
dell’età, i primi acciacchi e la 
malattia. Ma, finché ha potuto, 
è rimasto presente: alla Messa 
festiva, passeggiando per le vie, 
aspettando il nipote all’arrivo 
da scuola... Sempre con l’in-
confondibile bastone e il ber-
retto, alzando una mano per 
salutare quanti incrociavano il 
suo sguardo. A Fausto bastava 
poco per essere felice, perché 

nella semplicità ha custodito i 
suoi tesori, i suoi affetti, le sue 
amicizie e le sue passioni.

Con le sue poesie – spesso 
affidate al gruppo dei Cün-
tastorie e al nostro giornale, 
di cui era un fedele lettore – 
Fausto ha dato voce alle emo-
zioni e ha narrato le vicende 
dell’antico mondo rurale, i riti 
della campagna e delle stalle; 
ha ricordato tradizioni e volti 
di persone indimenticabili. Ha 
trasmesso valori: non con no-
stalgia, ma come lezioni di vita. 

Ci sono uomini dei quali 
non si può perdere la memo-
ria: Fausto è certamente uno 
di questi.

Giamba
Fausto Vagni, raffinato poeta 
e custode di sane tradizioni
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n Sabato 25 maggio, all’interno della rassegna Il 
maggio dei libri, presso la Sala dei Fauni di Palazzo 
Robati a Capergnanica, un buon numero di perso-
ne ha seguito l’intervento di Fabrizia Ferla, autri-
ce del libro Never stop dreaming, in dialogo con la 
giornalista del nostro settimanale Mara Zanotti.

Ferla ha lavorato sul suo breve scritto durante 
la pandemia, narrando principalmente la forza, 
il carattere, la determinazione che la stanno ac-
compagnando nella sua  battaglia contro la malat-
tia che l’ha colpita nel 2007. I diversi round della 
sua evoluzione, ma anche momenti felici della sua 
vita privata, la famiglia, i suoi meravigliosi figli. E 
ancora un lutto lanciante che le ha portato via il 
fratello per un racconto che, in primis, ha voluto 
far comprendere ai presenti, la necessità di “non 
mollare mai”.

Una lettura che ha destato già attenzione e rico-
noscimenti per la capacità di comunicare e per la 
“lezione di vita” emersa anche durante la chiac-
chierata di sabato scorso. Ferla ha fatto ben com-
prendere come, seppure “non sia sempre facile”, 
puntare sulle cose belle della vita, come i viag-
gi che tanto ama, o una semplice lezione di ac-
quagym, danno la forza di affrontare ogni round, 
ogni notizia e, sebbene il percorso sia a ostacoli, 
la volontà di superarli aiuta a farlo. 

Il libro è disponibile online e nelle librerie del-
la città.

Capergnanica
Una lezione di vita
e di tenacia
nel bel libro
di Fabrizia Ferla

Il candidato 
sindaco 
Pietro 
Torazzi 
e il simbolo 
della lista

GIAMBA LONGARI

n  A Ripalta Arpina tutto è 
pronto per le elezioni ammi-
nistrative di sabato 8 e dome-
nica 9 giugno, dove sarà corsa 
solitaria per il candidato sinda-
co Pietro Torazzi e la lista civi-
ca Ripalta nel futuro. Uno solo, 
dunque, il rivale da battere: il 
quorum. Affinché le elezioni 
siano valide, dovrà recarsi alle 
urne il 40% più 1 degli aventi 
diritto: condizione indispensa-
bile per evitare il commissaria-
mento del Comune.

Torazzi – per lui un ritorno 
dopo l’esperienza passata da 
primo cittadino e gli ultimi due 
mandati da assessore e vice di 
Marco Ginelli – si presenta con 
grande entusiasmo, dopo aver 
accettato la candidatura “con 
senso di responsabilità, ani-
mato dagli ideali di impegno 
civile e spirito di servizio ver-
so la comunità, pur consapevo-
le dell’impegno da affrontare”.

Ripalta nel futuro è forte 
dell’esperienza acquisita negli 
anni: un gruppo, quindi, che 
nella continuità “si aggiorna e 
si ripropone per un innovativo 
impegno per la crescita e lo svi-
luppo di Ripalta Arpina”.

In questi giorni il candidato 
sindaco e la sua squadra han-
no presentato il programma 
elettorale, distinto da concre-
tezza e redatto nella piena con-
sapevolezza e conoscenza dei 
vincoli di natura finanziaria e 
legislativa: l’esperienza ammi-
nistrativa, del resto, serve an-
che a questo.

Le linee programmatiche 
partono dalle politiche socia-
li e dai servizi rivolti alla cit-
tadinanza: prioritari sono il 
sostegno alle famiglie, gli aiuti 
in ambito scolastico e di dirit-
to allo studio, l’assistenza do-
miciliare e infermieristica per 
i casi bisognosi. Tutto que-
sto con il supporto di apposite 
commissioni comunali in gra-
do di monitorare le esigenze e 
con il sostegno di tutte le forme 
di volontariato locale.

Sul versante ambientale ed 
energetico, Ripalta nel futuro 
punta decisa sulla salvaguardia 
del territorio promuovendo, tra 
l’altro, l’avvio di una Comuni-
tà energetica rinnovabile (Cer), 
la piantumazione e il recupe-
ro di aree dismesse, l’incentivo 
all’utilizzo di “tecnologie ver-
di”, un forte slancio alla mo-
bilità sostenibile realizzando 

anche ciclabili di collegamen-
to ai paesi vicini e, infine, azio-
ni concrete per valorizzare la 
strada del Santuario mariano 
del Marzale.

Per quanto riguarda urbani-
stica e viabilità, Torazzi e i suoi 
collaboratori annunciano la 
revisione del Piano di governo 
del territorio (Pgt), che porrà 
particolare attenzione “al ri-
spetto delle tradizioni storiche 
del paese, rendendolo sempre 
più bello e accogliente”. Da qui 
gli incentivi per la riqualifica-
zione privata del centro abita-
to, progetti per favorire piani di 

recupero residenziale, la pro-
mozione di insediamenti di 
edilizia civile, commerciale e 
artigianale e il miglioramento 
dalla rete viaria.

Per la sicurezza del paese si 
punta all’ampliamento della vi-
deosorveglianza, rafforzando 
inoltre le collaborazioni con la 
Protezione civile e con il servi-
zio di Polizia Locale.

All’insegna della continu-
ità con l’amministrazione 
precedente, proseguirà la ri-
qualificazione strutturale e an-
tisismica della scuola materna, 
ultimando l’iter di costruzio-
ne dell’asilo nido che porterà 
all’attuazione del programma 
ministeriale per la fascia d’età 
0-6 anni: un servizio fondame-
nale per lo sviluppo di Ripalta 
Arpina e per le famiglie, soprat-
tutto le giovani coppie.

Per cultura, sport e tempo li-
bero, nel programma sono in-
dicati la riqualificazione della 
biblioteca, l’organizzazione di 
vari eventi e il potenziamento 
delle strutture sportive.

Al fianco di Pietro Torazzi, 
ricordiamo che sono candida-
ti alla carica di consiglieri co-
munali: Marco Ginelli, Monia 
Zaninelli, Andrea Cisarri, Gio-
vanna Casazza, Antonio Freri, 
Luisa Maria Geroli, Giuseppina 
Eva Messaggio, Guido Marcari-
ni, Emidia Zaninelli e Giusep-
pe Bergami.

RIPALTA ARPINA
Elezioni, la lista Ripalta nel futuro
tra continuità e spirito innovativo
Il candidato sindaco Pietro Torazzi e il suo team
presentano un programma concreto e fattibile,
con una serie di interventi in tutti gli ambiti

Casaletto Ceredano 
Per la scuola primaria
il gemellaggio
con Fino del Monte

saletto e del suo territorio, da 
condividere con i bambini di 
Fino. Lavorando per gruppi e 
aiutati dai compagni di classe 
quinta, gli alunni sono anda-
ti a caccia di notizie storiche, 
geografiche e sociali sul paese, 
consentendo loro di scoprire 

n  Lo scorso 20 maggio gli 
alunni delle classi quarte della 
primaria di Casaletto Cereda-
no e di Fino del Monte si sono 
incontrati per condividere una 
giornata nel Comune seriano, 
a fronte della partecipazione a 
un progetto di gemellaggio tra 
le due scuole. 
L’iniziativa, dalla durata bien-

nale, ha come finalità quella 
di confrontare gli aspetti fi-
sici, culturali e sociali delle 

due realtà territoriali, a parti-
re dalla realizzazione dell’or-
to didattico. Il monitoraggio 
costante dei coltivi e l’instal-
lazione di una stazione mete-
orologica hanno permesso di 
comparare il differente svilup-
po degli ortaggi e i relativi fat-
tori che lo hanno influenzato. 
L’esperienza dell’orto a scuo-
la ha consentito ai bambini di 
“imparare facendo” ed è stata 
quindi occasione di costruire 

nuovi apprendimenti attraver-
so una metodologia pratica e 
coinvolgente.

La realizzazione dell’orto, 
inteso come aula all’aperto, 
ha inoltre favorito la trasver-
salità disciplinare e l’utilizzo 
di metodologie educative at-
tive. Questa modalità di lavoro 
si è rivelata preziosa per l’inte-
ro gruppo classe, assicurando 
e facilitando la totale parteci-
pazione degli alunni, anche di 
quelli con fragilità. La possibi-
lità di adempiere al compito di 
“prendersi cura” delle coltiva-
zioni ha rafforzato il senso di 
responsabilità, imparando ad 
aspettare i tempi della natu-
ra. Le attività previste hanno 
coinvolto tutte le dimensioni 
dell’apprendimento, nonché 
l’aspetto della collaborazione 
in gruppo. 

Il progetto è stato l’input per 
approfondire aspetti di Ca-

aspetti solitamente messi po-
co in risalto.

Anche gli alunni di Fino, fa-
cendo da ciceroni in prima 
persona, hanno mostrato ai 
loro compagni di penna i mo-
numenti più importanti del lo-
ro borgo e messo in rilievo la 

vegetazione tipica del loro am-
biente montano.

Il momento conviviale del 
pranzo ha fatto ulteriormente 
da collante tra le due scolare-
sche: da Casaletto sono arrivati 
i tipici tortelli cremaschi, dona-
ti da un produttore del paese, 
gustati insieme ai locali scarpi-
nocc, preparati dalle mamme 
bergamasche. Mamme parti-
colarmente generose nel pre-
parare focacce e un’infinità di 
dolci. Dalla pianura cremasca 
non sono mancati assaggi di 
raspadura di grana Bella Lodi, 
prodotto proprio accanto alla 
scuola.

La presenza e il saluto del di-
rigente scolastico dell’Istituto 
Comprensivo di Rovetta, a cui 
appartiene la scuola di Fino 
del Monte, hanno sottolinea-
to l’importanza del progetto e 
dell’incontro tra le due scola-
resche.

Ripalta Cremasca 
“Navigare in rete”,
dono del Lions Club
n Ancora una volta il Lions Club Cre-
ma-Gerundo, con il coordinamento di 
Adriana Cortinovis, referente nazio-
nale Lions del service Interconnettia-
moci, ma con la testa, ha regalato al 
Comune un’importante iniziativa ri-
volta alle scuole del plesso ripaltese: 
una lezione sui temi legati alla navi-
gazione in rete. 

Il docente, collegato in remoto, 
spiegherà ai ragazzi le potenzialità 
del web, ma anche dei pericoli che si 
annidano nella rete e i rischi associati 
al furto d’identità, del cyber bullismo 
e anche dell’uso inappropriato, sem-
pre tracciabile, di ogni parola data in 
pasto ai social.

“Internet – osservano il sindaco 
Aries Bonazza e l’assessore alla Cul-
tura Corrado Barbieri – rappresenta 
una risorsa preziosa, uno strumento 
fondamentale di crescita culturale e 
sociale, oltre che un aiuto nello stu-
dio. Tuttavia, se da un lato puntiamo 
a massimizzare la digitalizzazione, 
siamo consapevoli che sia indispen-
sabile che i ragazzi sappiano usare il 
web in maniera critica e sicura e che 
acquisiscano le competenze neces-
sarie affinché la navigazione in rete 
rappresenti un’opportunità e non un 
pericolo”. 

L’assessorato ha introdotto (attra-
verso il Piano di diritto allo studio) 
capitoli specifici dedicati a progetti 
di tutela degli alunni e il Comune si 
fa carico di mettere a disposizione 
dei ragazzi tutto quanto possa essere 
utile per tutelarli dai pericoli infor-
matici. L’amministrazione ringrazia 

il Lions Club Crema-Gerundo e la 
coordinatrice Cortinovis per la pre-
ziosa opportunità ricevuta e dedicata  
esclusivamente alla scuola ripaltese. 

Ripalta Cremasca 
Scuola e territorio
n Una mattinata all’aperto per cono-
scere le essenze del nostro territorio. 
Mercoledì 29 maggio i ragazzi delle 
classi seconde della primaria hanno 
potuto scoprire, accompagnati dagli 
esperti del Parco del Serio, gli alberi 
autoctoni e non presenti nel meravi-
glioso giardino Bonzi a Ripalta Nuova. 

La visita rientra in un progetto più 
ampio, iniziato fra i banchi di scuola 
e continuato dal vivo, ed è inserito nel 
Piano di diritto allo studio affinché le 
nuove generazioni non perdano ade-
renza con il territorio e con la storia 

che lo caratterizza, diventando ospiti 
inconsapevoli del luogo abitativo. Per 
questa ragione, il Comune ha fatto sì 
che venissero messe in atto alcune 
iniziative quali, ad esempio, la crea-
zione di mappe del verde e il ricono-
scimento della vegetazione autocto-
na e suo mantenimento.

L’amministrazione comunale ha 
coinvolto i volontari del Parco e ha 
fatto in modo di fornire i luoghi dove 
“agire”: il parco della scuola e il bel-
lissimo giardino Bonzi. La visita al 
giardino è stata possibile grazie alla 
disponibilità del proprietario che, 
ancora una volta, ha consentito di 
svolgere attività didattiche volte a 
conoscere il suo prezioso parco. Lo 
storico giardino (creato agli inizi del 
’900) ospita infatti piante secolari, al-
cune di queste provenienti da Paesi 
molto lontani e trasportate in questo 
luogo dalla contessina Bonzi all’i-

nizio del secolo. Per i ragazzi è stata 
quindi l’opportunità di passeggiare 
nella storia e, soprattutto, apprez-
zare questi alberi e, fra tutti, il più 
importante: un cedro del Libano (co-
nosciuto a Ripalta come al piantù). 
I ragazzi, dopo aver “riconosciuto” 
le diverse essenze arboree presenti, 
hanno potuto anche cimentarsi nelle 
attività di “censimento” di un albero: 
proprio del grande cedro del Libano. 
Gli alunni hanno compilato la scheda 
di questa essenza che sarà consegna-
ta al Comune, il quale avrà il compito 
di avviare l’iter, attraverso il Corpo 
Forestale dello Stato, affinché questo 
albero possa diventare “monumento 
vegetale” e patrimonio del Comune.

Un ringraziamento speciale alla 
scuola, alle insegnanti, agli alunni, al 
Parco del Serio sempre molto vicino 
a Ripalta Cremasca e, soprattutto, al 
signor Fortunato.
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Castelleone Piccoli
e adolescenti all’opera
nell’EstARTE perché... 
Ci sto! AfFare fatica
n Mentre l’oratorio pensa ad 
animare l’estate di bambini e 
ragazzi da 6 a 13 anni (Grest 
e SportWeek sono pronti a 
decollare alla chiusura delle 
scuole, si legga l’altro articolo 
in pagina), il Comune pensa 
a quella dei più piccoli e degli 
adolescenti con due proposte 
improntate sulla bellezza: da 
un lato quella di crescere e sco-
prire le meraviglie del mondo e 

dall’altro quella di tenerlo pu-
lito prendendosi cura dei be-
ni della comunità in cui si vive.

Partiamo dall’infanzia. Per i 
bimbi 3-6 anni torna il centro 
estivo che quest’anno viene 
promosso dallo slogan ‘EstAR-
TE – Alla scoperta della bellez-
za!’. Il via il primo luglio con la 
giornata conclusiva program-
mata per il 2 agosto. Attività 
dalle 9 alle 16.30 (con possi-

bilità di pre orario dalle 7.30) 
presso la scuola statale dell’in-
fanzia di piazza Dante Alighie-
ri. Saranno cinque settimane 

BRUNO TIBERI

n Emozione, stupore, ap-
plausi.  Questo, arrivando 
all’estrema essenza, è stato lo 
spettacolo di fine anno di Sifa-
seraLab2024, il laboratorio te-
atrale promosso da Teatro del 
Viale e Oratorio Castelleone e 
condotto dall’attore e forma-
tore Mattia Cabrini. Sabato 4 
maggio la sala teatrale Giovan-
ni Paolo II ha riacceso i proiet-
tori del palco per dare spazio 
ai bambini e ai ragazzi dei due 
corsi. L’emozione nell’accoglie-
re i piccoli attori in scena si è 
mischiata allo stupore nel ve-
derli muovere e recitare con 
grande autonomia e padro-
nanza del testo e dello spazio 
portando a scroscianti applau-
si e qualche lacrima di gioia.

È tutto vero!, si potrebbe 
dire parafrasando il titolo del-
lo spettacolo e del laboratorio 
che per quattro mesi ha ela-
borato e giocato con la storia 
di Pinocchio. Sì, tutto vero, nel 
racconto di una serata, nella 
bravura dei bambini e dei ra-
gazzi, nel racconto di una sto-
ria che ha parlato ai grandi del 
mondo dei piccoli. Un mondo 

in cui si sciolgono, diventando 
un tutt’uno, il bravo e il monel-
lo, la marachella con lo zelo, 
la lite e il perdono, il gioco e 
l’impegno. A condensarli ci 
ha pensato la regia di Mattia 
Cabrini che, prendendo per 
mano i più piccini, ha saputo 
far loro raccontare il Lucignolo 
che alberga in ognuno di noi; 
un lucignolo del quale non si 
deve avere paura e che non si 
deve additare, basta poi ricor-
darsi di non perdere la rotta. 
Nel secondo atto l’attore si è 
eclissato lasciando il palco tut-
to ai ragazzi che da soli per 50 
minuti hanno tenuto la scena 
raccontando Pinocchio con 
un’emotività tale da farne ri-
scoprire e rendere palpabile il 
senso.

Gli applausi, tutti meritati, 
di una sala gremita non solo 
da papà, mamme e nonni ma 
anche di amici dei giovanissi-
mi attori e curiosi, hanno fatto 
calare il sipario sullo spettaco-
lo prima dell’attesa consegna 
dei diplomi. Uno a uno, per la 
consegna degli attestati di fine 
corso, sono stati così chiamati 
sul palco: Mira Jbara, Beatrice 
Lombardini, Caterina Fava, 

Lo spettacolo di fine anno del laboratorio teatrale 
promosso da Teatro del Viale e oratorio è stato una 
meravigliosa  prova d’attore con A e M maiuscole

Castelleone Grest, 
SportWeek, campi 
scuola e campeggio. 
Che estate in oratorio!
n L’estate 2024 vedrà protagoni-
sta l’oratorio. Grest, SportWeek, 
campeggio e tante proposte per 
non annoiarsi durante il lungo 
periodo di pausa scolastica.

Andiamo con ordine e par-
tiamo dal Gruppo estivo (Grest) 
primo a dare il là alle iniziative. 
Via Vai, mi indichi il sentiero del-
la vita, il tema e lo slogan di lan-
cio dell’attività che a Castelleone, 
in oratorio, terrà banco dal 10 al 

30 giugno con possibilità di scel-
ta per la partecipazione solo al 
mattino (25 euro a settimana), per 
tutto il giorno con rientro a casa 
per il pranzo (30 euro a settima-
na) e tutto il giorno con pranzo 
in oratorio (60 euro a settimana). 
Cinque giorni, dal lunedì al ve-
nerdì dalle 9 alle 12 e dalle 14.30 
alle 18, da trascorrere insieme tra 
laboratori, attività ludico-educati-
ve, giochi, tornei e gite. Possibilità 

di pre orario dalle 7.30.
Dal primo luglio, sino al 28 

dello stesso mese, sarà invece 
SportWeek. Tutti i partecipanti, 
bambini di elementari e medie, 
potranno divertirsi e avvicinarsi 
a molteplici discipline sportive: 
tennis, judo, calcio, basket, ginna-
stica ritmica, karate, volley, scher-
ma e chi più ne ha più ne metta. 
Questo al mattino; al pomeriggio 
tutti in piscina e il venerdì gite e 
attività organizzate. Tariffe, giorni 
e orari d’attività come per il Grest, 
con l’unica differenza della chiu-
sura della giornata alle ore 17.30.

Nel frattempo, mentre la segre-
teria dell’oratorio è costantemen-
te assediata da mamme e papà 
per le iscrizioni dei propri figli 
alle due proposte, il vicario don 
Matteo Alberti e il suo staff han-
no già programmato i campi estivi 
e l’attesissimo campeggio. Anche 
in questo caso adesioni aperte. 

Quest’anno le tende dell’oratorio 
stazioneranno a Bionaz in Val d’A-
osta dal 30 giugno a metà agosto. 
I primi a partire saranno i bambi-
ni delle scuole elementari che re-
steranno in quota sino al 6 luglio 
quando verrà dato loro il cambio 
dai ragazzi delle medie. Il 16 del-
lo stesso mese, fino al 25 luglio, 
entreranno invece in scena le su-
periori. Quote di partecipazione 
rispettivamente pari a 280 euro, 
350 euro e 320 euro.

Presso il centro parrocchiale si 
possono chiedere informazioni 
anche in merito al campo scuola 
Acr che dal 10 al 17 agosto porte-
rà i ragazzi all’hotel Sport di Rava-
scletto (Udine), al Campo scuola 
giovanissimi che saranno ospita-
ti dal 27 luglio al 3 agosto all’ho-
tel Miravalle di Sauze D’Oulx (To) 
e al fine settimana adulti a Cese-
natico, dal 30 agosto al primo set-
tembre.        Tib

Trigolo Aido ‘Biaggi’
40 anni di vita!
n Il gruppo comunale Aido ‘Giuseppe Biag-
gi’ di Trigolo festeggia i 40 anni di fondazio-
ne proponendo oggi, sabato 1° giugno, alle 
ore 21 in oratorio, una serata dal titolo 40 an-
ni di vita!, con un concerto del gruppo musi-
cale Lo Zodiaco. La serata, organizzata con 
la collaborazione delle locali sezioni Admo 
e Avis e il patrocinio dell’amministrazione 
comunale, prevede il servizio bar e cucina a 
partire dalle 19. In caso di maltempo il live, 
che è a ingresso libero e gratuito, si terrà nel-
la palestra comunale. 

Castelleone Weekend
in Val Pusteria
n Con la Pro Loco in Val Pusteria. L’invito è 
per sabato e domenica 21 e 22 settembre. 156 
euro la quota di partecipazione con sistema-
zione in hotel 3 stelle (supplemento singola 
25 euro) con trattamento di mezza pensione, 
bevande incluse. Il programma prevede la 
passeggiata al lago di Braies, nei luoghi della 
fiction televisiva Un passo dal cielo, oltre al 
noleggio bici per la pedalata da San Candido 
a Lienz passando davanti alla storica fabbrica 
Loacker.

Iscrizioni entro il 10 giugno versando 30 
euro come caparra. Per informazioni e iscri-
zioni 339.8505563 o 371.6803207.

Madignano Auser
Numeri importanti
n Numeri importanti anche quelli del 2023 
per l’Auser Insieme Madignano; a testimo-
nianza di quanto ormai il volontariato sia 
un pilastro per le comunità in termini di ge-
stione di servizi essenziali per le persone. Un 
aiuto determinante per i Comuni sempre a 
corto di risorse umane ed economiche.

La squadra capitanata dal presidente Ce-
sare Gigliotti, che conta 57 iscritti dei quali 
16 impegnati quasi quotidianamente nelle 
attività svolte, ha dedicato 1.297 ore per ser-
vizi di volontariato alla persona, per un to-
tale di 11.327 chilometri percorsi. 520 le ore 
di servizio civico svolte a favore del paese. 
2.406 i pasti consegnati a domicilio nel corso 
dell’anno e ben 534 i trasporti dei madigna-
nesi verso strutture sanitarie.

I numeri, in questo caso più delle parole, 
indicano quanto sia divenuta essenziale la 
presenza e l’operatività di Auser Insieme a 
Madignano. La speranza del direttivo è che 
altri residenti si associno, pronti a dedicare 
il proprio tempo a favore della comunità, in 
modo da consolidare e, se possibile, imple-
mentare i servizi offerti.

Madignano Estate,
l'oratorio la presenta
n La parrocchia di Madignano a chiusura 
dell’anno catechistico e dell’Acr lancia l’e-
state. Lo farà questa sera, sabato 1° giugno, 
con una cena insieme gusto patatine fritte e 
panino con la salamella. Il via alle ore 17 con 
il ritrovo in oratorio dei gruppi Acr e di cate-
chesi per la grande caccia al tesoro di chiu-
sura delle attività. Alle 18.45 rientro in ora-
torio e momento di preghiera, seguito dalla 
presentazione del Grest e dalla distribuzio-
ne del materiale. Dopo la cena insieme il 
lancio di tutte le attività estive.

Don Matteo 
Alberti, 
vicario 
dell’oratorio 
di 
Castelleone

Un 
momento 
dello 
spettacolo

CASTELLEONE
Emozione, stupore... È tutto vero!
Questa è la magia di SifaseraLab

di condivisione di esperien-
ze e relazioni con le educa-
trici che accompagneranno i 
piccoli alla scoperta delle di-

verse forme artistiche e della 
bellezza del territorio nel qua-
le viviamo. Iscrizione online 
sul sito del Comune entro il 13 
giugno. La quota di partecipa-
zione ammonta a 45 euro come 
retta di frequenza settimanale 
per residenti (50 euro per non 
residenti) scontata a 20 euro a 
persona in caso di fratelli (25 
euro se non residenti); a que-
sta somma andranno aggiun-
ti 4,40 euro (5,10 euro se non 
residenti) come quota giorna-
liera, in quanto i bimbi consu-
meranno il pasto in struttura. 

Per informazioni e chiari-
menti 0374.356241.

Gli adolescenti sono invece 
chiamati dal Comune ‘AfFare 
fatica’. Rivolto ai ragazzi da 14 
a 19 anni il progetto di cittadi-
nanza attiva, promosso e se-
guito dall’assessore al Welfare 
Alessia Ferrari, viene ripro-

Caterina Manini, Alberto Man-
tegazza, Gabriel Deriu, Vinicio 
Pignoli, Maria Milanesi, Mar-
gherita Paioli, Camilla Carini, 
Rita Ferri, Greta Ferri, Elena 
Priori, Sara Priori e Miranda 
Corti per il gruppo piccoli; 
Luce Jbara, Anna Pertot, So-
fia Tiberi, Anita Bassini, Sofia 
Castellucci, Angelica Vaiani, 
Anna Cattaneo, Irene For-
te, Faode Bergami, Giovanni 
Monferroni, Riccardo Rossetti, 
Margherita Canetta, Amos La-
meri, Edoardo Casile, Matteo 
Bandirali, Giorgio Zovadel-
li, Antonio Piccirillo, Danilo 
Mantegazza, Anita Morosini, 
Sara Bolzani, Sveva Pini e Gia-

posto dopo il successo delle 
prime due edizioni. “Ci spor-
cheremo le mani – spiega Fer-
rari – prendendoci cura dei 
beni della comunità per spe-
rimentare un’estate da cittadi-
ni attivi, per mettere in campo 
le nostre capacità e acquisire 
nuove competenze. Lo scorso 
anno abbiamo coperto tutte le 
disponibilità, 20 posti in tut-
to. Puntiamo a raggiungere lo 
stesso risultato”.

Le attività si svilupperan-
no dall’1 al 5 luglio con pro-
gramma intensivo dalle 8.30 
alle 12.30. Giornate integra-
tive sono poi calendarizza-
te nelle giornate di: 8, 10, 12, 
15, 17 e 19 luglio. Le adesio-
ni sono aperte sul sito www.
cistoaffarefatica.it. Per infor-
mazioni 388.9804822 oppure 
329.7387079.

Tib

como Lotta per il gruppo dei 
grandi.

E mentre la serata si conclu-
deva tra sorrisi e occhi lucci-
canti, già il desiderio condiviso 
era di poter ricominciare. E 
senz’altro si ripartirà a settem-
bre con le preiscrizioni. Anzi in 
realtà la macchina organizza-
tiva non si è fermata neppure 
un attimo. Lo smontaggio di 
scene, luci e fonica ha dato 
modo di gettare le basi per il 
prossimo SifaseraLab, per un 
divertimento e una gioia che 
non sono solo dei piccoli par-
tecipanti, ma anche di chi li 
accompagna in questo bel per-
corso.

Foto conclusiva di Ci sto! AfFare fatica edizione 2023



24 SABATO 
1 GIUGNO 2024CREMASCO

MARA ZANOTTI

n Un buon numero di persone 
ha seguito, mercoledì sera, presso 
la sala al 1° piano della Bibliote-
ca di Offanengo, la presentazione 
del programma della lista civica 
Uniti per Offanengo che ripropo-
ne, dopo il primo quinquennio 
di amministrazione, il sindaco 
“uscente” Gianni Rossoni quale 
candidato.

Ed è stato Rossoni a illustrare 
a tutti i presenti, fra i quali anche 
la squadra di potenziali consi-
glieri e assessori, il program-
ma per i prossimi cinque anni di 
amministrazione, qualora venis-
se rieletto. La premessa è stata, 
comunque, un invito alla parte-
cipazione al voto, sia a quello am-
ministrativo sia a quello Europeo, 
perché, come diritto-dovere, alla 
luce delle percentuali di parteci-
pazione al voto sempre più scar-
se e sottolineando come chi non 
vota non debba poi “lamentarsi” 
di come vanno le cose...

Dopo aver ricordato alcuni 
aspetti che hanno reso più diffi-
cile gli ultimi 5 anni di ammini-
strazione (la pandemia che ha 
colpito significativamente la co-
munità offanenghese, ma anche 
la chiusura della storica Iml, però 

MARA ZANOTTI

n Nella convinzione che la par-
tecipazione e il coinvolgimen-
to dei cittadini nelle scelte di 
particolare importanza sia ba-
se della democrazia e dell’am-
ministrazione locale, giovedì e 
venerdì sera la lista Orizzonte 
Offanengo, ha incontrato i rap-
presentanti dell’associazionismo 
e i commercianti del paese, con 
una partecipazione, oggettiva-
mente, scarsa.

Il confronto con i rappresen-
tanti delle associazioni ha fatto 
emergere la necessità di una col-
laborazione allargata fra i diversi 
enti sempre più in difficoltà, alla 
luce di un numero di volontari in 
continua decrescita; collabora-
zione che tuttavia, come dimo-
strano precedenti tentativi non 
andati a buon fine, non sembra 
di facile raggiungimento. Duran-
te le due serate, svoltesi presso 
il primo piano della Biblioteca 
comunale, Andrea Ramella, che 
si ripresenta per il ruolo di sin-
daco, ha esposto il programma 
elettorale a partire, appunto, dal 
concetto di partecipazione e di 
necessario coinvolgimento della 
cittadinanza che ha molto da di-
re ma che spesso, per motivi vari, 

con la ricollocazione di quasi tut-
ti i dipendenti), Rossoni ha rivol-
to lo sguardo al futuro puntando 
sulla buona credibilità con cui la 
lista si presenta alla luce di tutti i 
traguardi raggiunti e anche di al-
tri non previsti.

Il programma elettorale ha di-
versi temi nel suo carnet, a partire 
dalla variante del Pgt già avvia-
ta ma da completare: “Nostra 
intenzione è mantenere la de-
stinazione d’uso per tutte le aree 
dismesse sia per una rigenerazio-
ne produttiva – ad esempio del-
le zone ex Mae o Brazzoli – sia 
per una rigenerazione residen-
ziale intervenendo sul problema 
casa per chi si trova nella fascia 
di reddito tra chi può ambire al-
le case popolari Aler e il mercato 
libero. “Non intendiamo ignora-
re l’importanza del recupero del 
suolo, ma mantenere l’esisten-
te” ha chiarito Rossoni che ha 
poi affrontato il tema parcheggi: 
“Il paese sta facendo emergere 
questa difficoltà: è spesso ogget-
tivamente difficile trovare un po-
sto dove lasciare la macchina. 
Abbiamo un contenzioso per lo 
spazio che avevamo individua-
to in via Clavelli Martini e speria-
mo di sbloccare al più presto la 

non fa emergere le effettive po-
roblematiche esistenti in paese. 
Fra queste, la necessità di uno 
studio per una riorganizzazio-
ne della viabilità. In particolare 
è emersa la questione del tratto 
stradale dalla Madonna del Poz-
zo all’incrocio: dossi troppo alti 
che spingono biciclette e mono-
pattini elettrici a percorre i già 
smilzi marciapiedi; i negozian-
ti che si affacciano direttamente 
sulla strada lamentando dun-
que una scarsa sicurezza per lo-
ro e por i loro clienti. 

Altra aspetto legato alla via-
bilità, il permesso concesso al-
la realizzazione di importanti 
zone industriali senza prevede-
re alcun accesso tramite ciclabi-
le (vedasi Chromavis ma anche 
ex Mantovani): in questo modo 
non si promuove la viabilità so-
stenibile ma solo l’uso delle au-
tomobili. E ancora la carenza di 
parcheggi per il pur meritevo-
le nuovo polo ambulatoriale e 
la necessità di ripensare intera-
mente il piano-parcheggi al fine 
di decongestionare il centro sto-
rico del paese.

“È necessario partire dal Pgt, 
– ha aggiunto Ramella – ormai 
vecchio di quasi 15 anni. Deve 

Pgt, piano parcheggi, scuola, sociale, ma anche 
la questione casa e la rigenerazione produttiva e 
residenziele: molti i temi toccati nel lungo intervento 

Giovedì e venerdì sera due iniziative di apertura alla 
cittadinanza. Per l’occasione il candidato Ramella 
ha presentato il programma elettorale

Romanengo In classe 
s'impara a soccorrere

n Bella iniziativa di sensibilizzazione rela-
tiva al Primo Soccorso, quella che si è svolta 
venerdì 17 maggio presso la scuola media di 
Romanengo, facente parte dell’Istituto Fal-
cone e Borsellino. I ragazzi delle classi terze 
hanno incontrato gli operatori della Croce 
Verde di Castelleone, grazie all’interessa-
mento della locale sezione di soccorritori e 
dell’amministrazione comunale. I ragazzi 
hanno mostrato interesse relativamente alle 
nozioni di base legate al Primo soccorso illu-
strate dai volontari.

La lezione in classe, durata due ore, si 
è dapprima focalizzata sulla teoria, quin-
di con l’impegno sul campo dei ragazzi che 
hanno potuto guardare da vicino l’ambulan-
za e apprendere il funzionamento di tutte le 
strumentazioni necessarie per i diversi in-
terventi. 

Gianni 
Rossoni 
mentre 
espone il 
programma 
elettorale 
della lista 
Uniti per 
Offanengo

Andrea 
Ramella, 
candidato 
sindaco, 
affiancato 
da alcuni 
membri 
della lista 
Orizzonte 
Offanengo

LISTA UNITI PER OFFANENGO
Il candidato Gianni Rossoni ha 
presentato il nuovo programma 

LISTA ORIZZONTE OFFANENGO
Andrea Ramella ha incontrato 
associazioni e commercianti

n Inaugurati lunedì mattina i lavori per la realizza-
zione di una nuova palazzina presso la Coim di Of-
fanengo: 1.800 m2 di stabile destinato ad accogliere 
nuovi laboratori di ricerca. 

Giuseppe Librandi, presidente dell’azienda multi-
nazionale con sede anche a Offanengo, ha illustrato 
dove verterà la ricerca dei nuovi laboratori destinati 
anche ad accogliere personale per circa 10-15 laure-
ati in Chimica e Chimica Industriale. “Abbiamo volu-
to mantenere la ricerca e lo sviluppo qui a Offanengo 
per garantire la produzione di poliuretano da appli-
care a diversi prodotti quali l’adesivo industriale, 
l’inchiostro (e introdurremo anche macchine stam-
patrici per venderne l’efficacia), l’isolante termico e 
altro. Sono prodotti molto richiesti all’estero, più che 
in Italia, che da questo punto di vista è un mercato 
minore. Ma lo stabilimento di Offanengo garantirà 
ricerca e sviluppo per la produzione utile alla richie-
sta Europea e Africana. Lo stabilimento olandese si 
occuperà di provvedere al mercato Uk, irlandese, e 
nordeuropeo in generale. 

Intendiamo realizzare i nuovi laboratori entro 18 
mesi; la spesa complessiva ammonta a 12 milioni 
di euro tra costruzione, nuovi impianti d’avanguar-
dia per una ricerca sempre più avanzata, arredo ed 
esterno. Vengono coinvolte nella costruzione circa 
20 imprese del territorio scelte tra Bresciano, Cre-
monese e Bergamasco. La Coim cresce, nonostan-
te  guerre e pandemie, non ha mai arrestato il suo 
processo di sviluppo, che, come vediamo, prosegue”.

Presente anche il sindaco Gianni Rossoni, che 
ha sottolineato l’importanza della specificità della 
nuova costruzione: “Realizzare nuovi laboratori di 
ricerca significa puntare sul futuro di questa grande 
azienda a Offanengo; se si costruiscono ‘solo’ capan-
noni ci sarebbe poco da sperare. Invece la realizza-
zione di un modello di sviluppo avanzato garantisce 
crescita sicura per questa realtà industriale”. Coim, 
come sua abitudine, realizzerà anche, in scala mino-
re, possibilità applicative dei nuovi prodotti, per te-
stare la qualità della realizzazione.

Ricordiamo che la Coim impiega circa 500 perso-
ne di cui 400 per lo stabilimento di Offanengo e un 
centinaio per Coim Italia, senza considerare l’indot-
to che crea. L’industria chimica prevede anche la re-
alizzazione di un nuovo parcheggio che affiancherà 
in esterno proprio la nuova palazzina, per un ingres-
so facilitato ai dipendenti di quell’area.  

M.Z.

Offanengo
Coim cresce
e pensa al futuro
Nuovo laboratorio 
di ricerca e sviluppo

situazione, ma poi andranno in-
dividuati altri spazi”. Importante 
anche la manutenzione ordina-
ria e straordinaria delle strade, 
così come la promozione della 
mobilità sostenibile con la con-
clusione di alcuni raccordi del-
le ciclabili già realizzate e con la 
valorizzazione, ad esempio, delle 
strade bianche. Altri punti toccati 
dall’intervento di Rossoni la mes-
sa in sicurezza delle zone ester-
ne agli impianti sportivi con una 
maggiore illuminazione, il rifaci-
mento degli infissi al Museo del-
la Civiltà Contadina, puntare su 
una costante attenzione al deco-
ro urbano, la prosecuzione della 
soluzione consortile della poli-
zia locale affinché tutti i Comu-
ni, anche i più piccoli, possano 

essere migliorato per il benesse-
re collettivo; le nostre proposte 
non sono contro, piuttosto a fa-
vore dei cittadini. Del resto rico-
nosciamo che Offanengo sia un 
paese ben gestito, tuttavia sotto-
lineiamo la scarsa disponibilità 
della giunta che ha governato nel 
passato quinquennio di ascolta-
re i consigli o i pareri dei cittadi-
ni o della minoranza. I progetti 
vengono sì presentati, ma a de-
cisioni già prese”. 

Nel programma di Orizzonte 
Offanengo di grande importanza 
è anche la questione ambienta-
le: necessità di ripiantumazione 
di alberi praticamente scompar-
si nel centro paese come pure in 
campagna, migliore gestione 
del verde (al parco del Dossel-
lo per tagliare l’erba si chiama-

contare sulla presenza di agen-
ti, il mantenimento della rete bi-
bliotecaria comunale e del merito 
della biblioteca del paese, molto 
frequentata e gli accordi da rag-
giungere con alcune società spor-
tive per l’uso degli impianti.

Rossoni ha quindi ha affronta-
to il tema della scuola (sarà con-
servata la convenzione con la 
materna Regina Elena) e del so-
ciale, aspetti entrambi fonda-
mentali per una comunità che 
intenda “camminare insieme”. 

Molti sono stati gli argomen-
ti trattati – anche, ad esempio, la 
necessità di far crescere la digita-
lizzazione sia dei dipendenti sia 
dei cittadini – nell’ampio inter-
vento che ha sortito attenzione e 
applausi finali.

no gli agricoltori che vengono a 
fare fieno), importanza dell’ana-
grafe degli alberi e della piantu-
mazione di un nuovo albero in 
sostituzione di quello abbattu-
to. Ramella si è poi soffermato 
sul desiderio di rilanciare le tra-
dizionali manifestazioni andate 
via via scemando, da quelle na-
talizie e autunnali al rilancio del 
Settembre Offanenghese.

Infine, è stata auspicata una 
trasmissione audio-video dei 
Consigli Comunali, non parte-
cipati dal pubblico, per favorire 
una maggiore comunicazione 
tra amministrazione e cittadi-
nanza. 

Il programma completo è stato 
distribuito, in questi giorni, nel-
le cassette postali di tutti gli of-
fanenghesi.
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Camisano Elezioni,
Donida sfida il quorum
n Anche Camisano è tra i paesi chiamati a 
rinnovare il primo cittadino e il Consiglio co-
munale l’8 e il 9 giugno. Francesco Donida, 65 
anni, in pensione da 3, è l’unico candidato in 
corsa: dopo una vita da responsabile tecnico 
per vari Comuni del territorio ha deciso di 
mettersi in gioco con la lista Impegno comu-
ne per Camisano. Lotterà contro il quorum, 
avversario da non sottovalutare. 

“L’invito è ad andare a votare indipenden-
temente dal fatto che ci sia una sola lista”, 
afferma il candidato. Infatti non tutti hanno 
compreso che l’elezione non è scontata e che 
se i cittadini non si recheranno alle urne nel 
numero minimo stabilito (40% +1 degli aventi 
diritto), il rischio è il commissariamento del 
Comune, con tutte le conseguenze del caso, 
ovvero un’attività amministrativa ridotta 
all’osso e zero opere. Solo ordinaria manu-
tenzione.  

Madignano Don Terzi 
Il paese lo festeggia
nella Giornata
della terza giovinezza

umanità; una forma di ricono-
scenza per il ruolo sociale che 
svolgono. Trasmettono, infat-
ti, conoscenze, competenze 
ed esperienze alle generazio-
ni future e contribuiscono, sia 
singolarmente sia collettiva-
mente, alla nostra economia, 
al nostro paese e a scrivere la 
nostra storia”.                            Tib

n  Giornata della terza età 
(o terza giovinezza) specia-
le quella vissuta domenica 26 
maggio dalla comunità madi-
gnanese. L’occasione è infatti 
stata colta per riabbracciare e 
festeggiare per il suo 90° com-
pleanno don Giovanni Terzi, 
parroco di Madignano dal 1971 
al 1987. Insieme a lui hanno 
spento le candeline sulla torta 
la signora Luisa (90 primave-

re) e la signora Alessandra (92).
Organizzata da parrocchia e 

Comune, l’iniziativa si è aperta 
con la Messa celebrata da don 
Terzi, capace di arrivare al cuo-
re dei tantissimi fedeli presen-
ti in chiesa con parole toccanti 
riguardanti l’invecchiamen-
to attivo, il ruolo degli anziani 
e del loro prezioso contribu-
to nella società d’oggi. Quindi 
il pranzo in oratorio prepara-

to dallo staff del centro par-
rocchiale.

“La giornata – spiegano gli 
organizzatori – rappresenta 
un’occasione di incontro, di 
scambio di ricordi, un gran-
de e affettuoso evento dedica-
to alle persone meno giovani, 
alla loro insostituibile ricchez-
za di sentimenti, saggezza, 

ANGELO LORENZETTI

n  A i  Gio chi  Matemati-
ci  del Mediterraneo, propo-
sti dall’Accademia Italiana 
per la Promozione della Ma-
tematica e svoltisi all’Uni-
versità di Palermo nei giorni 
scorsi, hanno partecipato an-
che due scolari dell’Istituto 
Comprensivo ‘Primo Levi’ di 
Sergnano: Ginevra Spinelli 
della classe terza della scuo-
la primaria di Pianengo e Ali-
ce Camperi, frequentante la 
quarta classe della Primaria 
di Sergnano. Le allieve, che 
sono state accompagnate dai 
loro familiari, dalla dirigen-
te scolastica Ilaria Andreoni 
e dall’insegnante Marianna 
Tedoldi, hanno sostenuto le 
prove con gli altri 100 scola-
ri migliori di tutte le regioni. 

Ginevra e Alice, che al ri-
torno nelle loro aule sono 
state accolte con entusiasmo 
da compagni di classe e do-
centi, ai quali hanno raccon-
tato la loro bella esperienza, 
avevano guadagnato la quali-
ficazione primeggiando a Pa-
via nella fase regionale, dove 
l’Istituto Comprensivo di Ser-

gnano s’era presentato con 
ben 13 allievi. “Questi risultati 
rappresentano un bel segnale 
e ci sembra importante prose-
guire per la strada imbocca-
ta”, riflette la dirigente Ilaria 
Andreoni, che rimarca: “È da 
un paio di anni che lavoria-
mo in particolare sulle Stem 
facendo tanto coding, roboti-
ca, progetti mirati per i bam-
bini e le bambine che hanno 
più predisposizione per que-
ste discipline scientifiche”.

La settimana prossima, sul 
filo del rasoio,  venerdì 7 giu-
gno, prima del suono dell’ul-
tima campanella delle lezioni 
della stagione didattica 2023-
24, alla Media di Sergnano, è 
in programma l’inaugurazio-
ne dell’aula immersiva rea-
lizzata grazie ai fondi Pnrr 
(Piano nazionale di ripresa e 
resilienza) e della tinteggia-
tura cui hanno collaborato i 
genitori. Si tratta di uno spa-
zio dotato di tre maxi schermi 
che consentono di presentare 
lezioni interattive.

Chiusura col botto quindi 
alla Secondaria di primo gra-
do, prima degli esami di li-
cenza di scuola media. 

Hanno preso parte alle finali di Pavia.
Soddisfazione all’Istituto Comprensivo, che 
chiude l’anno con altre importanti novità

Don 
Giovanni 
Terzi tra le 
nonnine 
festeggiate 
e insieme 
a don  
Giovanni 
Rossetti

Sergnano Il Maggio 
sergnanese ai saluti
Stasera finalissima
e premiazioni
n Finale che si preannuncia 
entusiasmante. Il ‘Maggio ser-
gnanese’, che andrà in archi-
vio stasera, sabato 1° giugno, 
se lo stanno contendendo due 
compagini: la Nuova Bottega 
e il Caffè del Viale, pratica-
mente appaiate in classifica. 
Come sempre, la grande ma-
nifestazione – competizione 
sportiva a squadre – che sta 
tenendo compagnia all’intera 

comunità dal 26 aprile, orga-
nizzata da un gruppo motiva-
to ed entusiasta, terminerà in 
oratorio con le finali di calcet-
to, sempre molto avvincenti, 
emozionanti e coinvolgen-
ti. Al termine delle due sfide 
inizierà la festa che contemp-
pla anche la cerimonia di pre-
miazione.

“I nostri concittadini hanno 
risposto davvero alla grande; 

tanta gente ha seguito i di-
versi momenti dell’evento in 
cui si sono date battaglia set-
te squadre, tutte molto bene 
assortite. Nonostante il tem-
po talvolta abbia fatto le biz-
ze, l’intero programma è stato 
rispettato e anche questo non 
può che essere motivo di sod-
disfazione”, ragionano in seno 
al comitato promotore, che 
tanto s’è adoperato per la ri-
uscita del Maggio. Un team 
affiatato composto da: Brian 
Mandelli, Riccardo Capetti, 
Nicolò Donarini, Nicholas Te-
sta, Fabio De Stedani, Matteo 
Ingiardi, Mirko Diedolo, Ni-
cholas Pavesi, Nicola Trias-
si, Federico Scorsetti, Fabio 
Pellegrini, Pierluigi Ghisetti, 
Swami Chizzoli, Thomas Pa-
vesi e Francesco Biglioli.

“Tutto è filato per il ver-
so giusto, le numerose sfide 

si sono disputate in un clima 
ideale, sereno e il pubblico s’è 
divertito”.

Stasera quindi, presso l’ac-
cogliente centro giovanile 
parrocchiale, c’è chi alzerà 
al cielo il trofeo del XXXVII 
Maggio sergnanese (ha otte-
nuto il patrocinio del Comu-
ne), ma sarà la festa di tutte le 
compagini (AC Picchia, Avis, 
Briciola Pub, Caffè del Via-
le, Crustù, Daga an tai, Nuo-
va Bottega), dell’intero paese, 
che ha apprezzato le proposte 
del comitato promotore. La 
manifestazione è un classico, 
fa parte della tradizione pri-
maverile di Sergnano e con-
tribuisce a creare momenti di 
aggregazione e coinvolgimen-
to. Iniziative che legano la co-
munità.

Angelo Lorenzetti

Il logo del 
Maggio 
sergnanese

SERGNANO/PIANENGO
Alice e Ginevra, regine dei numeri
ai Giochi della Matematica

n Tempo al tempo. Questo forse ha ispirato Er-
minio Tacca, presidente della Polisportiva Bees 
con Cuore di Madignano, nel preparare la sera-
ta ospitata, giovedì 23 maggio, in sala delle Ca-
priate. Un momento d’incontro con la comunità 
per presentare quanto fatto e per rispondere con 
i fatti alle critiche che erano piovute all’indoma-
ni dell’aggiudicazione della gestione del centro 
sportivo Foschi vincendo la gara d’appalto pro-
mossa dal Comune a partecipazione pubblica 
nell’estate 2022. “Pochi giorni dopo in questa 
piazza c’è chi ha iniziato subito a etichettarci 
senza conoscerci – il passaggio condito da ama-
rezza – con illazioni alle quali abbiamo deciso 
di non rispondere se non con i fatti. Ci siamo 
messi al lavoro, con la fiducia più volte espressa 
dall’amministrazione comunale, e, nonostante 
fosse settembre con tutte le attività già avviate, 
abbiamo messo in campo un’azione che ha ri-
qualificato il centro. In un anno e mezzo abbia-
mo stretto collaborazioni importanti con altre 
società, tesserato oltre 270 atleti, ospitato inizia-
tive e promosso eventi, manifestazioni, azioni 
benefiche e di inclusione e tanto ancora abbia-
mo in progetto. La Polisportiva Bees con Cuore 
accoglie tutti e oggi davvero il ‘Foschi’ è la casa 
di tutti i madignanesi”.

Guardando al domani: “A breve, se il tempo 
sarà clemente, inaugureremo 4 campi da pickle-
ball, una grande novità in collaborazione con la 
FITP e, mi dicono, saremo tra i primi 40 centri 
in tutta Italia. A luglio fino a fine agosto avviere-
mo il Camp Sportivo in collaborazione con i Red 
and Blue di Pianengo. Stiamo lavorando sull’am-
pliamento del progetto ginnastica non solo al-
le elementari ma anche all’asilo, in partnership 
con Dynamon. Posso dire con certezza che fi-
nalmente partirà la scuola calcio madignanese 
per i più piccoli, non avendo avuto modo di far-
lo prima per i motivi che ho già spiegato a livello 
tempistico, grazie all’esperienza e alla collabora-
zione con Pianengo: pensiamo infatti che i bim-
bi del paese meritino anche questa occasione 
di socializzazione. Abbiamo inoltre accolto con 
piacere un’altra richiesta che darà il via al cam-
pionato di calcio a 7 su erba, in collaborazione 
con il CSI”.

Se il buongiorno si vede dal mattino, ciò che 
attende i madignanesi e gli amanti dello sport 
per i prossimi anni è davvero interessante ed en-
tusiasmante.

Bruno Tiberi

Madignano
Bees con Cuore
La polisportiva
tra bilancio
e progetti

n Il sindaco Roberto 
Barbaglio porta a co-
noscenza che i seggi 
elettorali per le ele-
zioni europee (a Pia-
nengo non si vota per 
le comunali) vengo-
no allestiti presso la 
nuova scuola prima-
ria, sita in via Bam-
bini del Mondo. Lo 
spostamento è dovu-

to all’inagibilità della 
ex scuola elementare, 
dove si sono sempre 
svolte le votazioni in 
passato, causata dal-
la grandinata del 25 
maggio dello scor-
so anno. Si vota nel-
le giornate di sabato 8 
giugno dalle 15 alle 23 
e domenica 9 giugno 
dalle 7 alle 23. 

Pianengo
Elezioni,
il seggio 
cambia sede
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Camisano La Running 
compie l’impresa
al Passatore, 100 km 
tra Firenze e Faenza

nell’ultimo tratto, quello più 
complesso dove la fatica si fa 
sentire, dove le crisi sono più 
frequenti e si diventa vulne-
rabili. Solo due podisti han-
no dovuto lasciare la gara per 
infortunio, un vero peccato 
considerata la loro prepara-
zione e determinazione.

“Orgogliosi del presiden-
te e della società che, anche 
per questa mitica avventura, 
ha messo in campo un’orga-
nizzazione impeccabile e ha 
fatto il possibile per rendere il 
Passatore, che di per sé è già 
speciale, un’esperienza ancor 
più straordinaria”, commenta-
no i protagonisti della corsa. 
Complimenti a tutti.

Ora il riposo, soprattut-
to per i piedi stanchi e mar-
toriati, e poi via verso nuove 
sfide da vivere e affrontare in 
compagnia. 

n Camisano running presen-
te a testa alta all’edizione nu-
mero 49 dell’ultracorsa del 
Passatore, i 100 km d’eccel-
lenza italiana che uniscono 
Firenze a Faenza attraversan-
do gli Appennini tosco-roma-
gnoli. Un tragitto, quello del 
25 e 26 maggio, che coniuga 
arte, cultura, usi e costumi di 
quelle terre ricche di storia, 
tradizioni e di una capacità 

unica nell’accoglienza delle 
persone. 

Partenza nella splendida 
cornice di piazza Duomo a Fi-
renze per i 19 podisti camisa-
nesi, accompagnati in questa 
impresa da sette volontari, di-
slocati qualcuno poco prima 
del Passo della Colla e altri al 
62° chilometro. “I nostri atle-
ti si sono preparati da due an-
ni perché l’edizione 2023 era 

stata posticipata a causa del-
le gravi alluvioni che hanno 
flagellato la Romagna. Due 
anni di maratone, corse in-
finite, sacrifici, pensieri e di 
rielaborazioni per arrivare a 
Firenze pronti e determinati 
a raggiungere Faenza perché 
quello è l’obiettivo, arrivare”, 
spiega Giampi Salvitti, patron 
dei runner cremaschi.

Così è stato! Ottima per-
formance da parte dei nostri 
atleti, giunti al traguardo con-
sapevoli di aver compiuto una 
grande impresa, ciascuno con 
il proprio bagaglio di aspet-
tative, sogni e pensieri. Pen-
sieri che durante la salita al 
Passo della Colla di Casaglia 
(altitudine 913 metri s.l.m) al 
quarantottesimo chilometro 
diventano macigni. Un cie-
lo pieno di stelle ha poi so-
stenuto i nostri campioni 

Cremosano Acqua gialla dai rubinetti. Padania 
Acque e Comune avvisano prontamente i cittadini
n In questi giorni il paese di 
Cremosano ha avuto problemi 
nella distribuzione dell’acque-
dotto e, di conseguenza, nell’e-
rogazione di acqua nelle case 
dei cittadini. 

Padania Acque e l’ammi-
nistrazione comunale hanno 
subito informato della proble-
matica, comunicando ai resi-
denti che erano in corso lavori 
e interventi sulla rete idrica del 
paese “per provvedere al ripri-
stino della normale erogazio-
ne idrica”.

La società che ha in gestio-
ne il ramo idrico del territo-
rio cremasco e provinciale ha 

segnalato che all’apertura del 
flusso idrico sarebbero potuti 
verificarsi fenomeni di torbidi-
tà dell’acqua “per i quali si con-
siglia di far scorrere per alcuni 
minuti l’acqua dai propri rubi-
netti”. A diverse persone è ac-
caduto.

Meglio prestare attenzio-
ne anche nei prossimi giorni e 
segnalare eventuali anomalie 
quando si aprono i rubinetti.  

Nel caso il disservizio do-
vesse persistere o ripresentar-
si l’invito di Padania Acque è di 
contattare il numero verde di 
pronto intervento 800.092.645. 
Il problema c’era già da marte-

dì sera. Alcuni cittadini hanno 
segnalato anche a noi acqua 
gialla all’apertura dei rubinet-
ti, con diversi minuti di attesa 
per vedere il problema risol-
to e non del tutto. Purtroppo il 
problema è stato improvviso e 
la società, così come il Comu-
ne, non ha potuto darne noti-
zia prima. Non c’e stato nessun 
preavviso perché si è trattato di 
un imprevisto. “I tecnici sono 
intervenuti aprendo i tombini 
perché stavano spurgando le 
tubature per il colore dell’ac-
qua”, hanno spiegato dal pa-
lazzo comunale.

                                              ellegi

Il team del Camisano running al Passatore

Tre 
momenti 
della 
mattinata 
celebrativa 
del Casale

n  Alla squadra di calcio 
dell’Asd Casale è stata conse-
gnata recentemente una tar-
ga del Comune per avere vinto 
il campionato calcistico di Se-
conda categoria ed essere stata 
promossa in Prima categoria.

La cerimonia semplice, ma 
molto significativa si è svolta 
nella sala consigliare, presen-
ti i dirigenti, con in testa il pre-
sidente Filippo Cinquanta, il 
direttore sportivo Carlo Bram-
billeschi, l’allenatore Massimi-
liano Bertolotti, i giocatori e lo 
staff che hanno contribuito al-
la vittoria. Hanno partecipa-
to anche i consiglieri comunali 
e il tecnico comunale Antonio 
Moretti.

Dopo la proiezione di alcune 
immagini che hanno ricordato 
alcuni momenti della vittoria, 
ha preso la parola il sindaco An-
tonio Grassi, che ha ricordato il 
valore dello sport in quanto mo-
mento di aggregazione, sociali-
tà, crescita e formazione. Ha 
sottolineato l’importanza del 
gioco di squadra, dove contano 
sì i fuoriclasse, ma soprattutto è 
decisivo il gruppo.  Ha eviden-
ziato il rapporto assai collabora-
tivo tra Comune e Asd. Il primo 

n In via del Moso, a fianco della roggia Alchina, 
è stata individuata dagli ambientalisti di Europa 
verde una tartaruga di dimensioni medio-gran-
di. Un avvistamento definito “eccezionale” da 
Andrea Ladina, consigliere nazionale dei Verdi 
e da sempre impegnato in politica nel territorio 
cremasco. Un animale questo, che non è comu-
ne vedere nelle acque delle nostre rogge. Eppu-
re il carapace della tartaruga è ben visibile a chi 
transita nella zona; è stato immortalato in un vi-
deo  che è arrivato all’amministrazione comuna-
le prima e agli ambientalisti poi.

“È stata la sindaca di Casaletto Vaprio Ilaria 
Dioli a chiamarmi, parlandomi di questa tarta-
ruga vista nell’Alchina, un corso d’acqua impor-
tante che nasce in zona Fornovo San Giovanni 
e arriva fino a Crema, dove si butta nell’Adda”, 
spiega Ladina. 

“Per prima cosa ho chiamato la Polizia provin-
ciale che mi ha indirizzato ai Carabinieri fore-
stali che si occupano di queste situazioni. Come 
Europa Verde siamo interessati che non vi siano 
alterazioni di specie perché parliamo di una tar-
taruga di grandi dimensioni che di certo non è 
autoctona di una roggia e neppure delle nostre 
zone. Poi bisognerà capire se c’è un solo esem-
plare, una coppia oppure una colonia”, aggiun-
ge ancora Ladina. Va detto che non è la prima 
volta che una segnalazione del genere arriva an-
che nella nostra redazione. Nel Cremasco, un 
po’ come in tutta Italia, diverse persone si sono 
nel tempo liberate delle tartarughine esotiche 
d’acqua che un tempo si vincevano alle fiere di 
paese. Alcuni esemplari sono sopravvissuti, cre-
sciuti nelle dimensioni e si sono riprodotti. Che 
sia questo di Casaletto Vaprio un caso simile?

Non lo sappiamo, ma capirne di più appare 
affascinante. In ogni caso per chi ha visto l’e-
semplare casalettese nuotare libero nelle lim-
pide acque cremasche l’emozione è stata grande.
Torneremo a parlarne.

                                                                  Luca Guerini

cittadino ha concluso con una 
battuta: “La squadra composta 
da giocatori provenienti da va-
ri Comuni cremaschi è in linea 
con la politica dell’amministra-
zione che sostiene l’Area omo-
gena, che rappresenta appunto 
l’aggregazione di più Comuni. 
L’Asd di Casale è l’Area omoge-
nea dello sport”.

È intervenuto l’assessore An-
tonio Rovida, che ha sottolinea-
to come la vittoria dell’Asd non 
sia stata solo calcistica, ma an-
che per il comportamento sem-
pre corretto ed esemplare. Un 
esempio da imitare. Ha citato in 
rappresentaza di tutti i calciato-
ri il capitano Denny Roncalli e il 
bomber Fabio Soldati.  

Il segretario Massimiliano 
Alesio ha ripreso il concetto di 
squadra e ribadito l’importan-
za dello sport e l’attenzione del 
Comune per questa attività. 

Poi il sindaco ha consegnato 
al presidente una targa ricor-
do, con incisa la seguente mo-
tivazione: “Passione, voglia di 
vincere e forza di volontà ed è 
arrivata una vittoria che fa ono-
re alla squadra e alla dirigenza. 
Il Comune orgoglioso ringrazia 
giocatori e dirigenti dell’Asd Ca-

sale per il risultato ottenuto”. In 
conclusione, a sorpresa, il presi-
dente Filippo Cinquanta ha re-
galato al sindaco la maglia del 
team con il suo nome. 

Questa la squadra vincitri-
ce: Paolo Gentile, Marco Bo-
nizzoni, Michele Bonadeo, 
Alessandro Gibeni, Emanue-
le Confortini, Alberto Ponti, 

Davide Nolli, William Marti-
nelli, Giovanni Interrante, Fa-
bio Soldati, Denny Roncalli, 
Davide Pizzocheri, Luca Ba-
lacchi, Manuel Grossi, Lu-
ca Moreschi, Andrea Arrighi, 
Daniel Grossi, Simoni Baratel-
la, Julian Augurungei, Michele 
Oldoni, Mattia Biccari e Leo-
nardo Caputo.

Casaletto Vaprio
Grossa tartaruga 
vista nella roggia: 
Ladina vuole 
saperne di più

Il nuovo impianto di potabilizzazione

CASALE CREMASCO
L’Area omogenea ha la sua squadra 
Il Casale ne incarna lo spirito
Così il sindaco Antonio Grassi in occasione della 
cerimonia di premiazione della società calcistica 
neo promossa in Prima categoria
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Torlino Vimercati 
In corsa per le elezioni
Nuova Vita a Figoni: 
“Copiate nostre idee”

alla rimozione dell’amianto, aiu-
tando i singoli cittadini sia tecni-
camente sia attraverso la ricerca 
e l’attivazione dei vari incenti-
vi. Altra idea è la verifica circa la 
possibilità di inserire un volon-
tario civile, magari per la gestio-
ne della biblioteca comunale. 

Nel Sociale il desiderio è capi-
re se sia possibile associare Torli-
no Vimercati, a livello comunale, 
con un’Auser per promuovere 
iniziative, progetti e socialità. 

In apertura di campagna elet-
torale Stefanini non aveva man-
cato di accendere il confronto, 
accusando gli avversari di aver 
preso spunto nel loro program-
ma dalle idee di questi anni di 
Nuova Vita, proposte portate in 
Consiglio comunale, ma sempre 
respinte. L’appello è agli eletto-
ri perché comprendano certe di-
namiche.

Luca Guerini

n Oscar Stefanini è il concor-
rente di Giuseppe Figoni (che 
corre per Progresso Torlinese) al-
la poltrona di sindaco alle pros-
sime elezioni dell’8 e 9 giugno. 
Settant’anni, leader della lista ci-
vica Nuova Vita per Torlino, at-
tuale consigliere comunale di 
minoranza e a capo di Legam-
biente Alto Cremasco, si presenta 
con una squadra di otto candi-
dati consiglieri. 

Sono: Maria Luisa Borla, Ro-

sa Caccavo, Luca Cardellicchio, 
Dimov Gregory Vasil, Dimov 
Georgiev Vasilev, Donka Dimo-
va, Aldo Micci e Valeria Rapezzi. 
Il simbolo è lo stesso di cinque 
anni fa, verde azzurro con un ai-
rone in volo, a denotare la spinta 
ecologista del gruppo e l’impe-
gno futuro che s’intende assicu-
rare al paese, chiamato ad aprirsi 
a collaborazioni e dialogo con i 
Comuni vicini.

Il programma elettorale par-

te dalla viabilità con la verifica 
dello stato della rete stradale, 
dell’esistenza di un programma 
di asfaltature, della segnaletica 
e degli specchi, ma anche con la 
promozione di un’azione sui Co-
muni limitrofi per problemi esi-
stenti e “mai affrontati prima da 
chi è al governo”. Nuova Vita per 
Torlino intende anche sollecita-
re il sistema di Polizia municipa-
le consorziata (“da noi proposto 
già dal 2019”) a un maggior coin-
volgimento.

La sezione ‘ecologia’ del pro-
gramma è la più corposa, in per-
fetto stile Nuova Vita: controllo 
degli allacciamenti alla rete di 
depurazione, anche con un’a-
zione di stimolo a Padania Ac-
que e nei confronti dei Comuni 
confinanti; sistemazione della 
piazzola ecologica; dare seguito 
alle proposte fatte sul ruolo che il 
Comune può ricoprire in merito 

LUCA GUERINI

n  Dopo le polemiche delle 
minoranze e le preoccupazio-
ni della gente, il sindaco Angelo 
Barbati è intervenuto in prima 
persona per fornire chiarimen-
ti circa la situazione della scuola 
elementare, chiusa per infiltra-
zioni. “A seguito delle infiltrazio-
ni causate dal grave maltempo 
del luglio 2023, l’amministrazio-
ne aveva incaricato una ditta af-
finché procedesse a un ‘ripasso’ 
della copertura. Solo nel marzo 
del 2024, a seguito di nuove in-
filtrazioni del primo piano, si è 
constatato che i lavori effettua-
ti non avevano prodotto un ri-
sultato sufficiente; per questo, 
vista la struttura del pacchetto 
di copertura (doppio manto di 
coppi), si è ritenuto necessario 
che questa venisse completa-
mente ristrutturata dichiaran-
do la somma urgenza”, spiega il 
sindaco leghista. Inoltre, per ga-
rantire una maggiore resisten-
za contro la grandine è stato 
richiesto l’ulteriore inserimen-
to di una lastra in lamiera. “La 
ditta incaricata, però, dopo aver 
tempestivamente proceduto 
all’allestimento dei parapetti di 

protezione, ha dovuto arrestare 
i lavori, perché l’edificio, essen-
do pubblico e avendo più di 70 
anni, è vincolato dalla Sovrin-
tendenza; perciò l’amministra-
zione ha incaricato un architetto 
al fine di redigere un progetto da 
sottoporre a quest’ultima”, chia-
risce ancora Barbati.

Settimana scorsa Trescore (co-
me tutta la Lombardia) ha subìto 
l’ennesimo nubifragio, che ha 
causato nuove infiltrazioni. “Es-
sendo l’immobile sotto sorve-
glianza, dati i possibili rischi di 
scivolamento del personale e 
degli alunni e di caduta di alcu-
ne lampade a soffitto, si è prov-
veduto, anzitutto, alla chiusura 
della scuola e conseguentemen-
te a una valutazione dei rischi, 
nonché a garantire la continua-
zione delle attività scolastiche”. 
Dopo le verifiche è stato deciso 
di chiudere alcune porzioni del 
plesso: il corridoio, le aule del 
primo piano della parte vecchia 
e il vano scala principale. “Per 
evitare ulteriori disagi gli alunni 
delle classi interessate sono sta-
ti ricollocati in spazi dell’edificio 
non colpiti da allagamento e in 
totale sicurezza”, precisa di nuo-
vo il primo cittadino.

Martedì 21 maggio, a segui-
to di lamentele da parte di al-
cuni genitori, i Vigili del Fuoco 
hanno effettuato un sopral-
luogo nelle aule già interclu-
se e, dopo aver compiuto delle 
forature nei controsoffitti ba-
gnati, “hanno ritenuto più che 
sufficienti le azioni intraprese 
dall’amministrazione per tutela-
re gli alunni”. L’immobile reste-
rà sorvegliato fino al momento 
dei lavori, in quanto nel caso si 
dovesse presentare anche la più 
minima presunzione di rischio 
si provvederà ad attuare ulterio-
ri misure.

Il sindaco accusa le opposi-
zioni, molto critiche, di “met-

tere ancor più in difficoltà il 
personale del Comune e dell’I-
stituto Comprensivo, che già si 
stanno adoperando in qualsiasi 
modo per gli alunni e per le lo-
ro famiglie. Anche la preceden-
te amministrazione – continua 
Barbati – ha criticato  il nostro 
operato, accusandoci di man-
cata manutenzione. Tengo a ri-
cordare che quando sono stato 
eletto sindaco nel 2013 tutti gli 
edifici pubblici (esclusa forse la 
biblioteca) non avevano manu-
tenzione da vent’anni”. Piuttosto 
il sindaco ricorda l’intervento 
alle Medie per lo smaltimento 
dell’amianto, sulle scuole ele-
mentari con l’adeguamento an-
tisismico, la riqualificazione del 
centro sportivo, i tetti delle case 
comunali, ecc. “È giusto, piutto-
sto, ricordare agli Uniti che mai 
realizzeremo opere costose che 
dopo qualche anno sono da ri-
fare come la piazza della chie-
sa o le piste ciclopedonali fatte 
da loro”.

Alla consigliera Cristina Man-
delli, che ha chiesto le dimis-
sioni dell’assessore Giovanni 
Lameri e accusato di “frottole” 
l’amministrazione, Barbati ri-
batte difendendo lo stesso La-
meri, “persona competente ed 
estremamente disponibile che 
dedica molto del suo tempo al-
la comunità di Trescore, che ha 
davvero a cuore”.

“Agito con tempestività, nell’alveo delle regole e 
delle competenze senza mettere a rischio nessuno. 
Agli Uniti ricordo cosa hanno lasciato in eredità”

Il sindaco 
di Trescore 
Cremasco 
Angelo 
Barbati

Oscar 
Stefanini, 
candidato 
sindaco

Quintano Il raviolo 
tortellato arriva 
alla Confraternita 
n Conviviale importante e da 
tutto esaurito, lunedì sera, per 
la Confraternita del Tortello cre-
masco presso la trattoria Rosary 
di Quintano. Non sono mancati 
graditi ospiti e sorprese. Ma an-
diamo con ordine. Accanto al-
la presidente Roberta Schira e al 
direttivo c’era il presidente della 
Federazione italiana circoli eno-
gastronomici Marco Porzio, giun-
to per gustare i Tortelli di Rosary, 
che uniscono bontà e tradizione.

Altro ospite lo chef Antonio Bo-
netti, patron del Bistek di Tresco-
re, insieme alla moglie Ornella. Il 

ristoratore ha illustrato ai presen-
ti gli ingredienti del caffè ideato 
quasi vent’anni fa dagli associati 
delle Tavole Cremasche: una caf-
fè “corretto” con l’Anesone triduo, 
zucchero, scorzetta di limone e 
caffè. Ora spetterà al Cremaschi-
no, prodotto differente, provare a 
conquistare il mercato cremasco 
(è stato presentato ufficialmente 
venerdì al Bar del Museo di Cre-
ma). Presente alla conviviale pure 
Sergio Pariscenti, che aggiornerà 
il logo della Confraternita. 

Durante la serata il Gran Ma-
estro Schira ha consegnato un 

assegno da 2.000 euro alla Fon-
dazione Alba Anffas Crema, rap-
presentata dalla vicepresidente 
Daniela Martinenghi. Il contribu-
to, ha spiegato quest’ultima, sarà 
destinato a uno dei servizi inno-
vativi per le persone con disabili-
tà che stanno per partire.

Torniamo al buon cibo. La pa-
drona di casa, Elisa Tadini, ha 
proposto ai commensali Tortelli 
tradizionali, coniglio con olive e 
polenta, un suo grande classico, e 
un’ottima torta. I soci, poi, hanno 
potuto degustare il raviolo tortel-
lato ideato da Emiliano Gnocchi, 
giovane studente dell’Abf di Tre-
viglio, piatto che ha conquistato i 
presenti. “Tutto è partito mesi fa 
da un compito, creare una pasta 
fresca che unisse tre prodotti ti-
pici del territorio. In questo ca-
so: farcia del Tortello cremasco, 
tighe e Salva cremasco. La forma 
scelta per il raviolo è quella solita-

mente realizzata a Capralba (pa-
ese d’origine di Emiliano), solo 
leggermente più grande e spes-
so. Racchiude il ripieno del Tor-
tello ma con l’aggiunta del Salva 
– spiega Andreini –. Condimen-
to con burro, Grana Padano e 
tighe caramellate. Qua e là è in-
serito qualche raviolo con pasta 
di cacao.

                                      Luca Guerini

Trescore Tambeer, 
impazza la festa
n Da giovedì 30 maggio – aperta da ot-
timi menù e dalla Vascombriccola, con 
tributo a Vasco Rossi – è realtà la Tam-
beer Fest, evento tra buon cibo, birra, 
intrattenimento e musica, che si svolge 
in viale Risorgimento 15, in zona pizzeria 
Cà Mea. Tutte le sere la cucina apre alle 
ore 19.30, proponendo un mix tra specia-
lità cremasche e bavaresi.

Oggi, sabato 1° giugno, dalle 17 ape-
ritivo Beergarden e dalle ore 22 The 
Sica, una cover band Indi pop. Dalle 
00.30 Saturday night con Dj Buba. Do-
mani, domenica 2 giugno, dalle ore 11, 
la cuccagna con la classica scalata del 
palo ingrassato, sempre emozionante, e 
dalle 12.15 l’apertura delle cucine per il 
pranzo all’insegna della tradizione. Dalle 
ore 21.30 tutti in pista con Matteo Bensi, 
orchestra con balera. Oggi dalle ore 17 e 
domani dalle 11 saranno a disposizione 
dei più piccoli il luna park e i gonfiabili.

Casaletto Vaprio 
Scuola, utili info
n In vista del termine delle attività di-
dattiche della scuola primaria di Casalet-
to Vaprio previsto per il 6 giugno, chi è al 
governo del paese precisa che il pre scuo-
la sarà garantito fino a quel giorno com-
preso, proprio come la mensa. La pausa 
pranzo si svolgerà dalle ore 12.30 alle 
13.30 presso il refettorio della Primaria. 
Il servizio di post scuola sarà anch’esso 
garantito fino al 6 giugno, considerando 
che dal 3 al 6 le attività scolastiche pome-
ridiane saranno sospese. Pertanto è pre-
visto che al termine del pasto, i genitori 
dei ragazzi che non usufruiscono del post 
dovranno andare a prendere i loro figli 
alle ore 13.30 presso la Primaria. I ragazzi 
che risultano invece regolarmente iscritti 
al servizio di post scuola saranno accom-
pagnati dagli educatori presso l’oratorio, 
dove potranno rimanere fino al termine 
del consueto orario di doposcuola.

Pieranica 
Si canta Ligabue
n Mancano venti giorni all’evento della 
Pro Loco, su cui torneremo. Ma vale la 
pena annunciarlo: il 22 giugno, per i tre 
anni dell’associazione, grande concerto 
tributo a Ligabue: Certe Notti, Balliamo 
sul mondo e Niente paura, grandi succes-
si da cantare tutti insieme.

Cremasco Chiusura
anno catechistico

n L’Unità Pastorale Azzano, Pieranica, 
Quintano e Torlino Vimercati lo scorso 
26 maggio ha chiuso l’anno catechisti-
co. “Tanti momenti ci hanno permesso 
di riscoprire la bellezza della fraterni-
tà e della condivisione: la santa Messa, 
un prezioso momento formativo per i 
genitori, i giochi per i nostri ragazzi e il 
pranzo insieme”, commentano gli orga-
nizzatori. Nella foto i ragazzi con don 
Attilio Premoli.
                                                                                  LG

Schira 
e Andreini 
con due dei 
graditi ospiti 
della serata 
presso 
la trattoria 
Rosary

TRESCORE CREMASCO
Scuola chiusa, il sindaco replica
alle critiche e passa al contrattacco
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Dovera Elezioni
Signoroni cerca il tris 
e sfida l’astensionismo 
con Passione e Volontà

te sarà il quorum. Il voto dei 
nostri cittadini è fondamen-
tale in questa tornata eletto-
rale in quanto sarà necessario 
che almeno il 40 % degli elet-
tori si rechino alle urne e che 
il 50 % di tali schede siano va-
lide. In assenza del raggiungi-
mento del quorum elettorale, 
l’elezione sarà considerata non 
valida e pertanto sarà nomina-
to un commissario prefettizio 
che svolgerà attività di ordina-
ria amministrazione bloccan-
do conseguentemente tutte le 
attività non ritenute necessa-
rie per almeno un anno e co-
munque fino a nuove elezioni”.

La scorsa sett imana lo 
s c h i e r a m e n t o  c a p e g g i a -
to da Signoroni ha presenta-
to ufficialmente il programma 
elettorale presso la palestra co-
munale di via Europa.

Angelo Lorenzetti

n Mirko Signoroni, 50 anni,  
si candida a sindaco di Dovera 
per il terzo mandato. Corre da 
solo, non ha avversari, se non il 
quorum. Guida la lista Passione 
e Volontà e ha come compagni 
di viaggio: Mara Bruni, Mar-
co Madè, Isaia Marazzi, Ivan 
Angelo Mastrobattista, Ales-
sandro Meazza, Paride Mila-
ni, Daniele Miragoli, Manuela 
Francesca Miragoli, Maria Pa-

ganini, Giulia Pienti, Vincen-
zo Salanitro ed Emilia Visigalli.

“Siamo ben soddisfatti dell’o-
perato svolto dal nostro gruppo 
in questo mandato amministra-
tivo: ci ha permesso di ottenere 
svariati finanziamenti volti alla 
realizzazione del nuovo plesso 
dell’infanzia (materna e nido), 
di due piste ciclabili (una di 
collegamento Dovera – Boffa-
lora d’Adda e una di collega-

mento Dovera – Crespiatica), 
della riqualificazione della pa-
lestra comunale di via Europa e 
della palestra comunale di via 
Oldrini e del progetto di rige-
nerazione urbana che vedrà in 
breve termine il completamen-
to di quella relativa alle ex scuo-
le elementari di Dovera”.

L’interesse verso i “bandi re-
gionali ci ha permesso un rin-
novo delle auto comunali con 
l’acquisto di due auto ibride e 
di un mezzo furgonato, la ri-
qualificazione dei parchi gio-
co comunali con l’inserimento 
di giochi e strutture inclusive 
(fruibili quindi anche a bam-
bini con disabilità) e la realiz-
zazione di interventi di messa 
in sicurezza del territorio a ri-
schio idrogeologico”. 

Passione e Volontà chiama a 
raccolta gli elettori, constata-
to che “l’unico nostro sfidan-

Spino d’Adda CamminAdda nel ricordo di Andena
e Guercilena. Poi tutti al parco per fare festa
n Tutti in cammino domani, 2 
giugno, per la 16a CamminAd-
da, iniziativa che quest’anno avrà 
tra i protagonisti anche l’Istitu-
to comprensivo. L’Avis comunale 
di Spino d’Adda, con il patrocinio 
del Comune, organizza la mani-
festazione 7° memorial Franco 
Andena, evento ludico - moto-
rio a passo libero, aperto a tutti, 
omologato d’intesa col Comita-
to Territoriale Fiasp Cremona. I 
camminatori, veraci e non, avran-
no facoltà di scegliere fra cinque 
percorsi di 6, 11, 16, 21 e 25 chilo-
metri, che attraverseranno luoghi 
di grande interesse naturalistico, 
prevalentemente su strade ster-

rate e alberate lungo il fiume nel 
Parco Adda Sud, sulla Green Way 
dell’Adda e in riva al Canale ‘Vac-
chelli’. Il ritrovo è fissato presso la 
Cascina Carlotta dalle ore 7, con 
partenza libera fino alle 10.

Come premesso, per i più pic-
coli e per le loro famiglie ci sa-
rà la CamminAdda della scuola, 
dedicata alla maestra Giusy Guer-
cilena, organizzata dall’Istitu-
to comprensivo Luigi Chiesa e 
dal Comitato genitori. “Si tratta 
dell’ottava edizione, riservata agli 
alunni delle scuole materne, ele-
mentari e medie di Spino d’Adda 
e Dovera, ai loro genitori, nonni, 
amici e, naturalmente, agli inse-

gnanti”. Inserita all’interno della 
16a CamminAdda ha le stesse ca-
ratteristiche generali. Prevede un 
percorso di cinque chilometri e 
la partenza “tutti assieme alle ore 
8.30 dalla Cascina Carlotta, via 
Circonvallazione”.  A metà percor-
so e alla fine della camminata è 
programmato il ristoro. Contem-
plato il premio alla classe della 
Materna, Elementare e Media con 
più partecipanti iscritti (compresi 
i genitori, i nonni, le insegnanti e 
gli amici). Gli organizzatori racco-
mandano il massimo rispetto per 
la natura e consigliano agli inte-
ressati di portarsi al ritrovo a pie-
di o in bicicletta. 

Mirko Signoroni

Modellismo, 
riuscita 
mostra 
la scorsa 
settimana 
a Rivolta 
d’Adda

ANGELO LORENZETTI

n Oggi, sabato 1° giugno, al-
le ore 17 in municipio è in pro-
gramma la presentazione del 
libro di Ivan Piazza I governi 
di Rivolta d’Adda- Storia am-
ministrativa dal 1860 al 2024. 
Domani nel primo pomeriggio, 
con inizio alle 15, si potrà in-
vece scoprire Rivolta d’Adda e 
i suoi monumenti partendo da 
piazza Vittorio Emanuele II, 
dove già di buon mattino, dal-
le 9, e fino al tardo pomeriggio 
saranno in azione i Madonnari, 
per la festa d’inizio estate che 
riserva altri momenti.

Andiamo con ordine. Alle 
17 odierne ci sarà la presenta-
zione del libro dedicato ai cit-
tadini che si sono avvicendati 
nell’amministrazione comuna-
le di Rivolta d’Adda dalla Uni-
tà d’Italia a oggi. Oltre a quello 
dell’autore del volume, sono 
contemplati gli interventi del 
sindaco di Rivolta, Giovanni 
Sgroi, e dell’on. Giuseppe Tor-
chio, sindaco di Bozzolo già 
deputato al parlamento e pre-
sidente della Provincia di Cre-
mona.

La ricerca di Piazza, “intra-

n Giornata memorabile, sabato scorso, per gli 
alunni della scuola primaria I Tigli di Capralba, 
che han potuto esibirsi al teatro San Domenico di 
Crema, mettendo in scena, nell’ormai tradiziona-
le spettacolo di fine anno, Il mago di Oz.

L’opportunità di calcare questo prestigioso pal-
coscenico è stata consentita dalla generosità di due 
sponsor esterni alla scuola, che condividendo le 
finalità del progetto del laboratorio teatrale han-
no sostenuto i costi d’affitto della sala, del server e 
del materiale per le scenografie e digitale. Entram-
bi volendo restare anonimi. 

“Il laboratorio teatrale – ha spiegato l’insegnan-
te Giovanna Dell’Osso, in apertura di spettacolo – 
ha una funzione determinante nella formazione ed 
educazione dei  nostri alunni, perché è un’attività 
aggregante e di socializzazione. Coinvolge infatti 
in prima persona tutti gli alunni delle cinque clas-
si del plesso e, quest’anno, anche la 1a e la 2a delle 
locali Medie, facendo mettere a disposizione il po-
tenziale di ognuno, che non spetta altro che di es-
sere svelato, valorizzato e donato.”

Ha quindi rivolto doverosi ringraziamenti ai due 
sponsor, alla dirigente, per aver condiviso il pro-
getto – e alla quale, come alle sue due collabora-
trici, è stato offerto un omaggio floreale – a sindaco 
e all’amministrazione comunale di Capralba.  Un 
ringraziamento “speciale” è stato riservato al pro-
fessor Simone Bolzoni, che “arrangiando i pez-
zi musicali originali della storia, ha dato a tutti i 
bambini la possibilità di cantare”.

La preparazione dello spettacolo ha impegnato 
per l’intero anno scolastico tutti gli alunni – e an-
che la collaboratrice scolastica Maria Antonietta 
Schifano, che s’è prodigata pure nel dietro le quin-
te – insieme alle insegnanti: Carmen Sabella, che ha 
disegnato parte delle scenografie mobili; Giovanna 
Dell’Osso, che con gli alunni della 5a ha costruito i 
cespugli, la sagoma del mago sulla mongolfiera e di-
verse attrezzature di scena in cartapesta; Graziana 
Marino, Maurizio Drago, Veronica Mozilla, Miche-
la Giori, Sabrina Coppola e Cinzia Grilli, che hanno 
collaborato alle rifiniture pittoriche di tutti i materia-
li, insieme ai bambini delle altre classi. Tutto il lavoro 
s’è svolto sotto la regia della maestra Letizia Benca.

Gli applausi scroscianti, al termine delle due 
ore di spettacolo, hanno ampiamente manifestato 
l’apprezzamento di genitori e familiari degli alunni 
presenti in sala sia per la bravura mostrata nell’esi-
bizione, sia per il messaggio trasmesso: la capacità 
di credere in se stessi, di valorizzare le proprie abi-
lità, ma anche l’enorme importanza che ha l’amici-
zia nell’affrontare le difficoltà insieme. 

A. Marazzi

prendente bibliotecario del 
paese”,  si è concretizzata su 
iniziativa della Consulta del-
la Cultura e dell’associazio-
ne Università del Ben-Essere. 
“Ha passato in rassegna, con-
sultando la documentazione 
conservata nell’archivio stori-
co comunale, delibere, verba-
li, ordinanze, articoli, dispacci 
e tutta una serie di documen-
ti che hanno permesso di ri-
costruire minuziosamente le 
vicende e i vissuti delle per-
sone impegnate a gestire la 
cosa pubblica”, sottolinea l’as-
sessore e vicesindaco Marian-
na Patrini.  Sul libro si trovano 
non solo i nomi dei sindaci, 
dei podestà, dei componen-
ti del Consiglio e della Giun-
ta comunali, dei commissari 
prefettizi, ma anche i risultati 
delle tornate elettorali e delle 
votazioni consiliari che han-
no portato di volta in volta, al-
le elezioni dei primi cittadini, 
degli assessori e altri incarichi 
amministrativi.

“Questa pubblicazione è 
un’opera che celebra e ricono-
sce l’impegno di tanti comuni 
cittadini, che per passione si 
sono messi al servizio del pros-

simo e della loro comunità”, ag-
giunge Patrini.

La festa di domani prenderà 
invece il via con Arte in piaz-
za a cura della Pro Loco. In 
campo i ‘Madonnari di Berga-
mo”, che nel pomeriggio coor-
dineranno anche il laboratorio 
del gessetto, in collaborazione 
con le scuole, per far appren-
dere le prime basi di quest’ar-
te. Sempre nel pomeriggio, 
l’Università del Ben-Essere 
organizzerà il giocobimbi per 
l’infanzia, giochi, laboratori 
per bambini e ragazzi, biliar-
dino e tombola. Rivolta d’Ad-
da Nerd sarà impegnata per i 

giochi da tavolo e giochi elet-
tronici. Il programma prevede 
inoltre la cerimonia di conse-
gna della Costituzione italiana 
ai neo diciottenni e, alle 21, c’è 
il concerto della banda citta-
dina ‘S.Alberto’, nel cortile del 
palazzo Candiani-Celesia in 
piazza Ferri. 

Dopo la mostra del modelli-
smo dello scorso fine settima-
na, proposta dalla Pro Loco, 
che ha riscosso un buon suc-
cesso, anche oggi e domani i 
rivoltani possono  considerare 
alcuni momenti che favorisco-
no lo stare assieme, la socializ-
zazione.

Capralba
Il mago di Oz 
Gli scolari parlano
di amicizia e del 
credere in se stessi

Domenica
di corsa

RIVOLTA D’ADDA
Weekend tra storia, arte e gioco 
Consulta e Pro Loco protagoniste
Dopo la mostra del modellismo, oggi il libro sulla 
vita amministrativa del paese; domani spazio 
invece a madonnari, giochi e Costituzione 

Sempre domani, per gli spinesi 
c’è anche l’opportunità di trascor-
rere alcune ore nella spensiera-
tezza nel verde. L’assessorato a 
Cultura, sport e tempo libero, ha 
organizzato Una giornata al par-
co, proposta che si svilupperà al 
Rosselli, dalle 10 alle 18. Il pro-
gramma contempla la presenza 
di hobbisti; non mancherà il ser-
vizio bar, ci saranno i gonfiabi-
li per i bambini; si potrà gustare 
la musica live con protagonista la 
band Spigoli vivi (dalle 15.30). Al-
le 17  la sfilata Quattro zampe al 
parco. Non mancheranno alcune 
gradite sorprese.

Angelo Lorenzetti 
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n Ha preso il via ieri sera, ve-
nerdì 31 maggio, presso l’oratorio 
S. Pio X in via Caravaggio 10, la 
44a Festa dello Sport dell’Unione 
Sportiva Capralbese, nella ricor-
renza del 60° anno di fondazione 
dell’associazione. 

La manifestazione da an-
ni coinvolge un folto gruppo di 
volontari e richiama un gran 
numero di persone, ma “l’orga-
nizzazione – fa osservare il pre-
sidente Marco Baioni – è sempre 
più complessa, in quanto le nor-
mative in merito sono state mo-
dificate e prevedono maggiori 
prescrizioni e certificazioni che, 
con l’aiuto di tutti i nostri instan-
cabili volontari siamo comunque 
riusciti ad affrontare e ottempe-
rare”. 

“Ci aspettano dunque tre set-
timane di festa – evidenzia – ca-
ratterizzate come sempre da 
un’ottima cucina casalinga e da 
coinvolgenti serate musicali: i ve-
nerdì rock, i sabati con i tributi da 
non perdere e le domeniche de-
dicate al liscio. E come ogni anno 
non mancheranno dimostrazio-
ni, esibizioni, tornei etc.”

Nonostante le incombenze 
che gravano sulle attività sporti-

ve e “mettere in piedi la Festa del-
lo Sport è sempre più complesso, 
voi non demordete e ci provate 
sempre con competenza e con-
vinzione. In questo siete un se-
gno incoraggiante che ci ricorda 
che per le cose che contano dob-
biamo metterci testa e cuore”, an-
nota nel suo messaggio il parroco 
don Emanuele Barbieri, rivolgen-
do “un abbraccio affettuoso e ri-
conoscente a tutti i volontari.” 

La 44a edizione è dunque ini-
ziata ieri con la serata rock e pro-
segue oggi con la possibilità di 
gustare, dalle 19,  i deliziosi piat-
ti della cucina casalinga, allietati 
dalla Tribù Vasco; mentre doma-
ni sera si ballerà il liscio con Ma-
ryenne.

Mercoledì 3 giugno, in contem-
poranea all’avvio del torneo a 16 
giocatori organizzato dagli Amici 
del Tennis sullo stupendo campo 
in terra rossa, si terrà l’annuale se-
rata di atletica.

Nel fine settimana 7-9 giugno, 
le serate saranno invece accom-
pagnate dai complessi SM per il 
pop rock, 0382 Band con cover 
degli 883 Max Pezzali e i Conqui-
stador per il liscio. Mentre in quel-
lo successivo si esibiranno nei tre 
generi, rispettivamente il gruppo 
Mio Garden, Rigadischi e New 

estasi.  Dal 10 al 14 giugno sull’ap-
posito rettangolo è programmato 
il 3° Beach Volley 4x4 misto, con 
iscrizioni entro il 4 giugno. In con-
temporanea, giovedì 13, il setto-
re di Atletica dell’USC ospiterà le 
premiazioni del campionato Csi 
Lodi.

Da parte sua il presidente del-
la BCC Caravaggio e Cremasco, 
Giorgio Merigo, nel rinnovare il 
sostegno della banca all’USC, sot-
tolinea come la Festa dello Sport 
sembri “aver oggi ancor più sen-
so perché, facendoci ritrovare in-

sieme in un contesto di cordiale 
convivialità, ci aiuta a ravvivare in 
noi la consapevolezza di come sia 
bello vivere in armonia e opero-
sità nella propria comunità, nella 
quale ognuno può trovare la sod-
disfazione di cooperare – anche 
attraverso la partecipazione alle 
associazioni e istituzioni che in 
essa sono impegnate – nel ren-
derla sempre più vitale e vivace”. 
“Finalità che – tiene a puntualiz-
zare – risultano comuni all’US Ca-
pralbese e alla nostra BCC-Cassa 
Rurale.” 

Nel menù musica, cucina e tanti momenti 
dedicati alle diverse discipline. Baioni dell’USC: 
“Dietro c’è un lavoro reso sempre più difficile”

Il manifesto 
che 
promuove 
l’evento

CAPRALBA
Iniziata la 44a Festa dello Sport, tre 
settimane di eventi per il 60° dell’USC

n Il Lions Club Pandino il Castello, presieduto da 
Giuseppe Somma, ha realizzato una serata dedicata 
a Salute e volontariato, con lo scopo di sensibilizza-
re i presenti sull’infaticabile lavoro svolto da profes-
sionisti che dedicano la loro vita a salvaguardare la 
nostra salute. Ospite e relatore il dott. Paolo Giovan-
ni Basso Ricci, attualmente primario delle Radiolo-
gie di Piario e Lovere: ha parlato delle sue esperienze 
professionali, che hanno annoverato diverse pubbli-
cazioni e anche attività didattica universitaria. Uo-
mo molto versatile, ha identificato la sua passione 
per l’agricoltura, che lo ha portato a fondare una pro-
pria azienda agricola. Ha inoltre fondato, nel 2011, la 
A.S.D. Rari Nantes Crema, di cui è anche medico so-
ciale, direttore tecnico e allenatore capo.

La seconda parte della relazione ha visto come 
protagonisti due volontari della Croce Bianca (sezio-
ne di Rivolta D’Adda), il tesoriere di sezione Federico 
Fontana e Roberto Ferrari, che hanno illustrato con 
molta partecipazione e motivazione la propria atti-
vità di servizio di trasporto in emergenza-urgenza, 
in convenzione con Areu. Proprio a loro il presiden-
te Somma ha consegnato un importante contribu-
to come service dedicato all’ambito del volontariato.

Durante la serata, ha preso la parola anche il pre-
sidente della Casa di riposo di Pandino, dott. Sante 
Poggioli, che ha identificato la struttura da lui presie-
duta e le migliorie che sono state apportate.

Pandino
Volontariato 
e salute, la serata 
Lions si conclude 
con un’erogazione

AUGURI Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze 
di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre.
Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, lauree, ringraziamenti e simili, 
senza foto € 2,00 a parola, con foto € 40,00; per i festeggiamenti di classe € 85,00; per i 

matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 60,00. La dire-
zione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea 
del giornale.
Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

FRIENDLY
l  AUGUSTO  e APOLLONIA, 
MARIO e MARIA hanno festeg-
giato ieri 31 maggio, 60 anni di 
matrimonio. Bravi avete resi-
stito! 60 mila auguri dalle fa-
miglie e dagli amici.

BAMBINI
l  VENDO TUTA DA SCI  da 
bambina della “Brugi” tg. 7/8 
anni come nuova a € 35. ☎ 348 
7972424

ARREDAMENTO
E ACCESSORI 
PER LA CASA

l VENDO 2 PANNELLI DOCCIA  
ad angolo larghezza 90x70 
composti da 2 lastre di vetro 

S. STEFANO - PIANENGO: 4 GENERAZIONI IN ROSA!
Grande festa 
per le quattro 
g e n e r a z i o n i 
in rosa. Nella 
foto la piccola 
Luna in brac-
cio alla mam-
ma Eleonora 
in compagnia 
della nonna 
Angela e del-
la bis nonna 
M a d d a l e n a . 
Un augurio 
speciale di 
benvenuto a 
Luna e tanti 
auguri di se-
renità a tutte!

S. STEFANO: NOZZE DI DIAMANTE E 85 PRIMAVERE!
Oggi, sabato 1° giu-
gno i coniugi Anna 
Palazzolo e Batti-
sta Zerbi festeg-
giano il bellissimo 
traguardo dei 60 
anni di matrimonio. 
Doppia però la fe-
sta perchè il signor 
Battista nello stes-
so giorno festeggia 
85 anni!
Tanti cari auguri in 
questa bellissima e 
importante giorna-
ta dal figlio Walter 
con Sabrina, dai 
nipoti Nicholas e 
Martina.

temperato da 8 mm con telaio 
in acciaio inox in ottimo stato 
€ 150; VENDO ACQUARIO lun-
ghezza cm 60; profondità cm 
30; altezza cm 50 a € 100 con 
accessori. ☎ 339 7550955
l  VENDO SCRIVANIA da uf-
ficio con PC a € 100; MOBILE 
stile veneziano con 2 sedie e 
specchio a € 200; n. 2 angio-
letti STATUE DA GIARDINO con 
luce a € 100; CONDIZIONATO-
RE e pompa di calore a € 100. 
☎ 348 8976797
l VENDO POLTRONA in noce, 
epoca ’800 a € 300 trattabili; 
VENDO N. 10 QUADRI autentici 
a € 200 cad. ☎ 349 1390988
l REGALO, a chi viene a riti-
rali, MOBILI per due camere, 
soggiorno, tavolo con sedie e 
divano. ☎ 393 6439075

l VENDO POLTRONA elettrica 
di marca Chateaux d’Ax nuova, 
color grigio antracite a € 775 
trattabili. ☎ 333 6668535

ANIMALI
l VENDO 7 CONIGLIETTI svez-
zati a € 7 cad. ☎ 328 3767124 
(Angelo)

AUTO CICLI 
E MOTOCICLI

l VENDO BICI da donna grigio 
chiaro, metallizzata, ancora 
nuova € 80. ☎ 347 3845222
l  VENDO SCOOTER  Bianchi 
Aquilotto 48cc a € 500 ☎ 338 
4298042

OGGETTI SMARRITI
l SMARRITO in data 29 mag-

gio un CIONDOLO D’ORO a for-
ma di cuore, zona via Mazzini 
- piazza Duomo - via XX Set-
tembre. Se qualcuno l’avesse 
trovato è pregato di telefona-
re al n. 339 8200475

VARIE
l VENDO 3 CANNE DA PESCA 
a carbonio mt 6, mt 7 da vede-
re a € 50 cad.; n. 5 PORTAVASI 
di fiori in ferro battuto, verdi, 
fatti a mano, misure cm 70x50, 
nuovi a € 30 cad. (vendo anche 
singolarmente); VENDO MATE-
RASSO SINGOLO in buono sta-
to a € 50. ☎ 339 7323719
l CERCO LUCIDATRICE in re-
galo. ☎ 348 7937607
l  VENDO POMPA A IMMER-
SIONE Black & Decker nuova 
a € 25; SCARPE INFORTUNI-

NOZZE DI DIAMANTE

Augusto Forner e Apollonia Locatelli
31 maggio 2024

I figli Pierangelo, Dario e Fabio con nuore, nipoti e pa-
renti tutti si congratulano per il bellissimo traguardo 
raggiunto.

Ringraziamento
Il Centro di Aiuto alla Vita ringrazia per le offerte ricevute: la 
parrocchia di Ripalta Arpina; le insegnanti ed educatrici del-
la classe 4a Scuola Primaria di Izano in occasione delle prime 
comunioni.

STICHE U-Power nuove n. 46 
a € 25. ☎ 338 4298042
l VENDO STAMPANTE Canon 
PIXMA mod. MX375 inkjet, 
colore nero, multifunzione a 
€ 20. ☎ 339 7550955
l  VENDO CLIMATIZZATORE 
Dolce Clima Compact, porta-
tile, con telecomando, misure 
cm 35x70 a € 250 trattabili; 
VENDO CANCELLO altezza cm 
220, lunghezza cm 180 (divisa in 
due battenti) a € 500 trattabili; 

VENDO CANALI PER STUFA, co-
lore marrone a € 150 trattabili. 
☎ 0373 68337
l  COMPRO ROBOT GIOCAT-
TOLO anni ’70/’80. ☎  338 
4284285
l VENDO MANTELLO da uo-
mo (tabarro) come nuovo, 
doppio, reversibile nero/mar-
rone a € 35. ☎ 348 7972424
l VENDO TAPIS ROULANT Dia-
dora pieghevole a € 150 tratta-
bili. ☎ 333 6668535
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Vidalengo Oltre 500 
presenti al convegno 
della BCC Caravaggio 
e Cremasco

vestimento, ha offerto ai par-
tecipanti diversi spunti molto 
interessanti e ha presentato le 
principali tendenze destinate ad 
avere un impatto continuativo e 
significativo sull’economia glo-
bale. Proponendo esempi tratti 
dalla realtà, ha fatto un focus su 
intelligenza artificiale, robotica e 
gestione efficiente delle risorse. I 
partecipanti hanno potuto inte-
ragire direttamente con il relatore 
tramite dispositivi elettronici ap-
positamente distribuiti.

Al termine Laura Facchet-
ti, responsabile della consulen-
za finanziaria per la clientela, ha 
manifestato la disponibilità dei 
consulenti della BCC ad assistere 
i clienti nella costruzione di solu-
zioni di investimento su misura.

L’evento, che ha riscosso inte-
resse e soddisfazione da parte de-
gli intervenuti, si è concluso con 
un momento conviviale.

n Molto apprezzato e di gran-
de successo il convegno Investire 
in un mondo che cambia sem-
pre più velocemente, organizzato 
il 22 maggio dalla BCC Caravag-
gio e Cremasco in collaborazio-
ne con Pictet Asset Management, 
primaria Casa di investimento in-
ternazionale.

Nell’elegante cornice di Casci-
na San Carlo a Vidalengo erano 
presenti oltre 500 tra soci e clien-

ti della Banca. L’evento è stato 
aperto dal saluto del presidente 
Giorgio Merigo, che ha ricordato 
come la BCC sia sempre più at-
tenta a offrire anche occasioni di 
formazione e di crescita riguardo 
alle tematiche della salvaguardia 
e della valorizzazione del rispar-
mio e degli investimenti. 

Il direttore della BCC Achille 
Ferri, a sua volta, ha posto l’at-
tenzione sull’importanza di or-

ganizzare queste iniziative in 
collaborazione con società pro-
fessionali e storiche come Pictet 
di cui da sempre si apprezza an-
che la grande capacità di coinvol-
gimento commerciale.

Illustre relatore dell’iniziativa 
Marzio Gussago, sales director di 
Pictet Asset Management (socie-
tà con un’esperienza di oltre 200 
anni nella gestione degli investi-
menti globali, presente in 30 cen-
tri finanziari di tutto il mondo), 
che ha illustrato alla numerosis-
sima platea alcune dinamiche re-
lative agli investimenti, in modo 
davvero interattivo e coinvolgen-
te. “Comprendere oggi come e 
dove investire è sempre più diffi-
cile – ha esordito Gussago – per-
ché siamo di fronte a un mondo 
in continua evoluzione.” 

Il relatore, che vanta un’espe-
rienza diretta e quotidiana nel 
mondo del risparmio e dell’in- Al microfono Giorgio Merigo e al suo fianco Achille Ferri

Un 
momento 
della 
solenne 
celebrazione 
presieduta 
dal vescovo 
Antonio 
Napolioni
(foto Diocesi 
di Cremona)

SANTA MARIA DEL FONTE
“La Parola di Dio e i bambini, 
le due cose più sacre e delicate”

n Grande festa, la scorsa do-
menica 26 maggio, al santuario 
Santa Maria del fonte. Tripli-
ce l’occasione: l’anniversario 
dell’apparizione della Madon-
na a Giannetta, la festa della 
Santissima Trinità e la prima 
Giornata mondiale dei bambi-
ni. Numerosi i fedeli accorsi per 
partecipare alle celebrazioni e 
alle particolari iniziative.

La giornata si è aperta con 
la memoria del battesimo. Alle 
9.45 la preghiera presso il Sacro 
Fonte, dove il Vescovo ha recita-
to l’atto penitenziale e ha posto 
un mazzo di fiori nei pressi del-
lo speco. Poi, assieme ai sacer-
doti del santuario, a diaconi e 
seminaristi, ha celebrato la san-
ta Messa. A concelebrare anche 
mons. Eliseo Ariotti, ex nunzio 
apostolico in Paraguay e origi-
nario di Arzago d’Adda. Ad ani-
mare, invece, la corale Vecchi.

Partendo dalle ricorrenze ce-
lebrate domenica, mons. Na-
polioni ha tenuto l’omelia e ha 
dichiarato che “la Parola di Dio 
e i bambini sono le due cose più 
sacre e delicate che esistano al 
mondo ed è Maria che ci inse-
gna come prestare attenzione”. 

Quindi un riferimento ai con-

n Continua l’iniziativa dell’associazione Pianura 
da Scoprire con il terzo appuntamento dei Tesori 
della media pianura lombarda. La data da segnare 
sul calendario è domani, domenica 2 giugno, quan-
do l’itinerario farà tappa a Caravaggio, offrendo ai 
visitatori non solo la possibilità di ammirare i suoi 
gioielli artistici e architettonici, ma anche spettaco-
li di paracadutismo e tour in elicottero.

I due tesori della città, Palazzo Gallavresi con 
la Pinacoteca civica e il magnifico convento di 
San Bernardino, propongono visite guidate a cura 
dell’associazione OpenRoad. Sono previste due vi-
site per ciascun monumento, alle ore 15 e alle 16.30. 
Il biglietto, acquistabile in loco al costo di 5 euro, 
può essere prenotato chiamando il 351.9798955 o 
scrivendo a openroad.caravaggio@gmail.com. So-
no previste delle riduzioni. Presso il centro civico 
San Bernardino sarà presente una postazione ludi-
co-divulgativa sull’autismo, in collaborazione con 
Acli Servizi Società Cooperativa Sociale.

In occasione dei Tesori della media pianura lom-
barda, per tutta la giornata fino al tramonto sono 
previsti anche dei tour turistici in elicottero, inseriti 
nel progetto Vivere il paracadutismo, e nel pomerig-
gio esibizioni dei paracadutisti. Questi sorvoli, cu-
rati dal Gruppo Paracadutisti Orobico e da Skydive 
Valcavallina, partiranno dal campo di calcio di via 
Europa Unita (incrocio via Castoldi). Il costo del bi-
glietto è di 50 euro a persona e le prenotazioni pos-
sono essere effettuate tramite l’associazione teatrale 
Corpo di Bacco all’indirizzo mail info@corpodibac-
co.it.

Domani, inoltre, si svolgeranno anche le celebra-
zioni della Festa della Repubblica: alle ore 10 radu-
no in piazza Garibaldi, cerimonia dell’alzabandiera, 
consegna della Costituzione italiana e giuramento 
dei neo diciottenni. In caso di maltempo, le cele-
brazioni si terranno presso la sala consiliare del pa-
lazzo comunale.

flitti armati che stanno sconvol-
gendo il mondo, in particolare 
la guerra in Ucraina e quella in 
Medio Oriente. Riferendosi ai 
bimbi che soffrono e perdono 
la vita in queste terre dilaniate 
dai combattimenti, il Vescovo 
ha proseguito: “Come faranno 
ad amare, a sperare e a crede-
re quei bambini che hanno vi-
sto morire i genitori, che hanno 
sentito il nome di Dio usato da 
un popolo contro un altro. Co-
me potranno vivere da figli di 
Dio? Vivranno da fratelli av-
velenati. Una madre in mezzo 
cosa può dire o fare, oltre che 
piangere e supplicare miseri-
cordia?”

Ha esortato i fedeli a mettersi 
tra Dio e i bambini “alla manie-
ra di Maria, servendo l’incontro 
misterioso e fecondissimo tra la 
volontà del Padre, il dono del 
Figlio, la potenza dello Spirito 
e ogni desiderio di bene nasco-
sto nel cuore dei piccoli: si chia-
ma vocazione questo incontro”.

Prima della benedizione fi-
nale con la recita della supplica 
davanti alla statua della Madon-
na e la concessione dell’indul-
genza plenaria, il Vescovo ha 
invitato i numerosi fedeli ad 

aderire alla raccolta firme a tu-
tela del Santuario, minacciato 
dalla creazione di un polo logi-
stico a Misano. 

Per la Giornata mondiale dei 
bambini, dopo una Messa al-
le 11.30 in basilica e il pranzo 
condiviso, i giovanissimi han-
no preso parte alla preghiera 
davanti alla statua della Madon-
na, guidata da mons. Napolioni 
e da don Francesco Fontana, re-
sponsabile dell’Ufficio di Pasto-
rale giovanile diocesano.

“Se per le guerre più grandi 
non possiamo fare niente, pos-
siamo però portare le pace nei 
conflitti quotidiani. Preghia-
mo Maria per questo, affinché 
ci metta nel cuore la pace che 

arriva direttamente da Dio” ha 
concluso. 

Il pomeriggio è proseguito 
con la visione dello spettacolo 
Viaggiando si impara, scritto e 
interpretato dalla compagnia 
teatrale TeatroDaccapo. Ecce-
zionalmente per l’occasione, è 
stato inserito anche l’incontro 
dei viaggiatori con la storia di 
Maria che appare a Giannetta.

A seguire, sul piazzale, i bam-
bini hanno preso parte al mo-
mento di silenzio che precede 
le 17, ora dell’apparizione, e 
hanno concluso la giornata con 
un momento di festa, con due 
festoni che hanno rappresenta-
to l’acqua del sacro fonte che da 
Caravaggio irriga tutta la terra.

Numerosi i fedeli alle celebrazioni, presiedute 
dal vescovo Napolioni, per l’anniversario 
dell’apparizione e la Giornata dei bambini

Tesori della media 
pianura 
Domani alla 
scoperta della città 
tra terra e cielo

Centri estivi Assistenza educativa per 
sostenere i minori disabili. Aperte le domande

La notte dei Santuari
Una sinfonia di preghiera
n Il santuario Santa Maria del 
fonte di Caravaggio, nel 2023 
proclamato santuario regionale 
della Lombardia, sarà tra i pro-
tagonisti de La notte dei San-
tuari, iniziativa avviata nel 2019 
e da allora proposta ogni anno 
attraverso il collegamento na-
zionale dei santuari italiani, 
unitamente all’Ufficio nazio-
nale per la Pastorale del tem-
po libero, turismo e sport della 
Cei e all’Ufficio nazionale per la 
Pastorale delle vocazioni. L’ap-
puntamento è per oggi, sabato 
1° giugno.

Il santuario della Bassa Berga-
masca, meta di numerosi pelle-
grinaggi e molto caro anche ai 

n L’amministrazione comu-
nale intende attivare anche 
per il 2024 un progetto volto a 
garantire l’erogazione dell’as-
sistenza educativa mirata al 
sostegno dei minori disabili 
presso i centri estivi, in conti-
nuità con i progetti di sostegno 
scolastico. 

La domanda dovrà essere 
presentata all’Ufficio protocol-
lo, utilizzando la modulistica 
presente sul sito del Comu-
ne, inviandola a protocollo@
comune.caravaggio.bg.it. C’è 
tempo fino al 31 agosto. 

Il progetto prevede l’attiva-
zione del servizio di assisten-
za educativa gratuita a favore 

cremaschi, resterà aperto fino 
alle ore 22 e dalle 19 i fedeli po-
tranno sostare in preghiera da-
vanti al santissimo Sacramento 
con l’adorazione eucaristica, 
che in basilica proseguirà sino 
alle 22.

Una grande sinfonia di pre-
ghiera è il titolo dell’edizione di 
quest’anno, collegata alla volon-
tà di papa Francesco di dedicare 
il 2024 alla preghiera in prepara-
zione al Giubileo del 2025. Inol-
tre, con questo titolo si vuole 
proporre un segno di vicinan-
za di tutte le comunità territo-
riali nei confronti dei santuari, 
che costituiscono un riferimen-
to costante nelle diocesi.

di minori con disabilità cer-
tificata, per consentire la loro 
partecipazione ai centri ri-
creativi estivi diurni presso 
i centri estivi del territorio, 
promuovendone l’inclusio-
ne. I destinatari sono i mino-
ri tra i 3 e i 14 anni residenti 
nel Comune, che partecipino 
a un centro estivo organizzato 
nel territorio comunale o co-
munque all’interno dell’ambi-
to territoriale di Treviglio. 

Le famiglie con minori di-
sabili  possono richiedere 
assistenza presentando do-
manda almeno 15 giorni pri-
ma dell’avvio dell’attività, la 
cui quota di partecipazione ri-

mane comunque a carico del-
la famiglia stessa. Il progetto 
prevede di fornire al minore 
disabile certificato la figura di 
un assistente educatore per la 
frequenza di un centro estivo, 
assegnato dall’assistente so-
ciale comunale dopo aver ste-
so con la famiglia un progetto 
personalizzato. 

Nel progetto personalizzato 
viene definito un pacchetto di 
interventi secondo tre tipolo-
gie di intensità: bassa a 10 ore 
settimanali, media a 14 ore e 
alta a 20 ore, per quattro setti-
mane complessive anche non 
consecutive.

tm
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ricerca studenti,
giovani, casalinghe, 

pensionati
per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in: 

CASTELLEONE - ROMANENGO - TICENGO
e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350 mattino (9-12)
Assunzione con contratto di lavoro intermittente

DOMANDE E OFFERTE www.ilnuovotorrazzo.it

CERCHI LAVORO?
LEGGI IL TORRAZZO!

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA

N. 2 APPRENDISTI CARPENTIERI
☎ 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

l n. 2 posti per educatori/
trici prof. 38h/sett. per RSA 
zona Rivolta d’Adda

l n. 2 posti per operatori so-
ciosanitari 38h/sett. per RSA 
zona Rivolta d’Adda

l n. 2 posti per operatori so-
cioassistenziali/sanitari per 
servizio assistenza domiciliare 
zona Crema

l n. 1 posto per consulente 
alle vendite/venditore set-
tore automotive  zona Madi-
gnano

l n. 1 posto per muratore 
livello cazzuola per impresa 
edile cremasca con cantieri 
in Lombardia

l n. 1 posto per apprendista 
elettricista impianti civili mi-
nima esperienza per impresa 
edile cremasca con cantieri in 
Lombardia

Requisiti e codici
di riferimento
sul nostro sito
www.ilnuovotorrazzo.it

Telefono 0373 201632-202592
preselezione.crema@provincia.cremona.it

l n. 1 posto per elettricista 
impianti civili per impresa 
edile cremasca con cantieri in 
Lombardia

l n. 1 posto per apprendista 
addetta/o segreteria ammini-
strativa per centro elaborazio-
ne dati contabili di Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile per azienda a Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile per studio commer-
cialisti a Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile full time a Crema

l n. 1 posto per apprendista 
addetto/a contabilità per stu-
dio professionale commercia-
lista di Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile/fiscale per azien-
da metalmeccanica vicinanze 
Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabilità a Crema

l n. 1 posto per impiegato/a 
amministrazione e contabilità 
20h/sett. per studio commer-
cialista zona Crema

l n. 2 posti per impiegata/o 
elaborazione buste paga zona 
Crema o Cremona

l n. 1 posto per disegnatore  
progettista meccanico per 
studio di Crema

l n. 1 posto per addetto/a 
produzione, magazzino e con-
segne zona Pianengo

l n. 1 posto per magazzinie-
re esperto per agenzia per il 
lavoro per azienda vicinanze 
Crema

l n. 1 posto per addetto al 
magazzino e consegne zona 
Palazzo Pignano

l n. 1 posto per installatore/
manutentore cucine indu-
striali a Crema

l n. 2 posti per apprendisti 
elettricisti civili/industriali 
per azienda del Cremasco at-
tiva su cantieri

l n. 2 posti per elettricisti ci-
vili/industriali per azienda del 
Cremasco attiva su cantieri

l n. 1 posto per tecnico in-
stallatore impianti di sicurez-
za a Lodi

l n. 1 posto per addetto in-
stallatore impianti industriali 
con o senza esperienza per 
azienda di Crema

l n. 1 posto per meccanico 
riparatore (carrelli elevatori, 
mezzi industriali e agricoli) 
per autofficina e officina a po-
chi km da Crema

l n. 1 posto per aiuto pa-
nettiere a tempo pieno per 
azienda produzione e vendita 
prodotti da forno di Crema

l n. 1 posto per operaio set-
tore metalmeccanico a pochi 
km da Crema

l n. 2 posti per operai/e con 
esperienza settore cosmetico 
zona Casaletto Ceredano

l n. 4 posti per operai/e set-
tore cosmetico zona Bagnolo 
Cremasco

l n. 2 posti per operai/e pro-
duzione settore cosmetico 
zona Dovera

l n. 1 posto per addetto co-
struzione bancali in legno zo-
na Spino d’Adda

l n. 1 posto per addetto/a alle 
pulizie part time 20h settima-
nali zona Spino d’Adda

l n. 2 posti per addetti al-
le pulizie civili part time per 
società cooperativa di servizi 
zona Crema

l n. 1 posto per cameriera/e 
ai piani 20/25h settimanali 
per hotel-motel zona Crema

l n. 2 posti per addetti/e alle 
pulizie part time con vari orari 
zona Cremasco

l n. 2 posti per autisti paten-
te CE + CQC per azienda nel 
settore traslochi e logistica 
zona Crema

l n. 1 posto per addetto ri-
parazione/vendita biciclette 
con esperienza per negozio 
zona Crema

l n. 1 posto per addetto mon-
taggio mobili zona Crema

OFFERTE
DI TIROCINIO
l n. 1 posto per tirocinante 
addetto/a front office e ser-
vizi amministrativi zona Ma-
dignano

l n. 1 posto per tirocinante 
ambito amministrativo con-
tabile per studio professionale 
associato di Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
addetta/o segreteria ammi-
nistrativa per centro elabora-
zione dati contabili di Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
20h settimanali per confe-
zionamento azienda abbiglia-
mento e accessori a Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
addetto produzione per azien-
da produzione imballaggi car-
tone vicinanze Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
grafico addetto macchine 
stampa digitali zona Crema

CENTRO PER L’IMPIEGO
DI CREMA

Azienda del Cremasco CERCA OPERAIO tra i 30-45 anni
possibilmente con esperienza su IMPIANTI

DI NICHELATURA. Richiesta serietà, disponibilità
nel fare ore straordinarie all’occorrenza.

☎ 0373 267709 - e-mail: tecnosteel.ricengo@gmail.com

 RICERCA

N. 2 FRESATORI A CNC
anche prima esperienza

Inviare CV a: autorotor@autorotorgroup.com

Torneria meccanica in Ripalta Arpina
CERCA FRESATORE con esperienza

per macchine a controllo numerico.
Inviare CV a: info@andreoliecresci.com

Torneria meccanica in Ripalta Arpina CERCA 
IMPIEGATA/O part time con esperienza

nella gestione della contabilità per sostituzione maternità
Inviare CV a: info@andreoliecresci.com

l MANUTENTORE/
ASSISTENTE TECNICO anche 
prima esperienza - settore 
caldaie e impianti trattamen-
to acque - CR
Scadenza: 6/6/2024

l ADDETTE
ALLE PULIZIE - CR
Scadenza: 8/6/2024

l ADDETTO/A TAGLIO
LASER - CR
Scadenza: 9/6/2024

l CUSTOMER SERVICE
ASSISTENZA RICAMBI - CR
Scadenza: 9/6/2024

l PROGRAMMATORE
AUTOMAZIONE
INDUSTRIALE PLC - CR
Scadenza: 9/6/2024

l MONTATORE-CABLATORE

ORIENTAGIOVANI 
COMUNE DI CREMA

Tel. 0373 894500-894504
sportello.lavoro@comune.crema.cr.it

Gli annunci di lavoro sono 
stati pubblicati sul portale 
www.talenthub.coach dalle 
aziende registrate.

ATTENZIONE!!! 
Non inviare il curriculum 
vitae all’Informagiovani
o all’Orientagiovani. 
PUOI CANDIDARTI 
ESCLUSIVAMENTE ONLINE 
ATTRAVERSO TALENT HUB

Elenco completo annunci
sul nostro sito
www.ilnuovotorrazzo.it

ELETTRICO BORDO
MACCHINA
TRASFERTISTA - CR
Scadenza: 9/6/2024

l ADDETTA/O
ALLE PULIZIE - CR
Scadenza: 9/6/2024

l OPERAIO/A
ALIMENTARE - CR
Scadenza: 9/6/2024

l MAGAZZINIERE
CON PATENTINO
DEL MULETTO - CR
Scadenza: 9/6/2024

l OPERAIO/A ADDETTO/A 
AL CONFEZIONAMENTO 
FARMACEUTICO - CR
Scadenza: 9/6/2024

l ADDETTO/A AL REPARTO 
PIEGATURA - CR

Scadenza: 9/6/2024

l OPERAIO/A 
METALMECCANICO/A - CR
Scadenza: 9/6/2024

l 30 OPERAI/E SETTORE
COSMETICO - CR
Scadenza: 16/6/2024

l ADDETTI/E AL
CONFEZIONAMENTO
ED ETICHETTATURA - CR
Scadenza: 16/6/2024

l RICERCA PERSONALE
PER RISTORANTE
PIZZERIA - CR
Scadenza: 20/6/2024

l CERCASI PERSONALE
SALA BAR - CR
Scadenza: 20/6/2024

l ADDETTO
MAGAZZINO - CR
Scadenza: 21/6/2024

l CASSIERA/E - CR
Scadenza: 22/6/2024

l SCAFFALISTA - CR
Scadenza: 22/6/2024

l OPERAIO ADDETTO
INSTALLAZIONE

IMPIANTI ANTIFURTO
E POSA SERRAMENTI - CR
Scadenza: 30/6/2024

l IDRAULICO - CR
Scadenza: 31/7/2024

l APPRENDISTA
IDRAULICO - CR
Scadenza: 31/7/2024

l OSS-ASA PER SERVIZI
DOMICILIARI - CR
Scadenza: 31/12/2024

l CREA APS
CERCA PERSONALE - CR
Scadenza: 31/12/2024

l PERITO MECCANICO
EQUIVALENTE - CR
Scadenza: 31/12/2024

l N. 2 ESPERTI AMMINISTRA-
TIVI - AREA DEI FUNZIONARI 
- TEMPO PIENO E INDETERMI-
NATO con riserva ai volontari 
delle Forze Armate
Ente: Provincia Cremona
Scadenza: 7/6/2024

l N. 5 FUNZIONARI DEL MER-
CATO E SERVIZI PER IL LAVO-
RO - AREA DEI FUNZIONARI 
- AREA DELLA PROVINCIA DI 

CREMONA - TEMPO PIENO E 
INDETERMINATO con riserva 
per operatori volontari Ser-
vizio civile universale (SCU) e 
volontari delle Forze Armate
Ente: Provincia Cremona
Scadenza: 7/6/2024

l ISTRUTTORE AMMINI-
STRATIVO - AREA DEGLI 
ISTRUTTORI - TEMPO PIENO E 
INDETERMINATO
Ente: Comune Paderno Pon-
chielli - CR
Scadenza: 15/6/2024

l 3 ISTRUTTORI TECNICI- 
AREA DEGLI ISTRUTTORI 
- TEMPO PIENO E INDETER-
MINATO di cui n. 1 posto prio-
ritariamente riservato ai vo-
lontari delle Forze Armate
Ente: Comune Crema - CR
Scadenza: 15/6/2024

l ISTRUTTORE AMMINISTRA-
TIVO CONTABILE - AREA DE-
GLI ISTRUTTORI - TEMPO PIE-
NO E INDETERMINATO
Ente: Comune Ostiano - CR
Scadenza: 24/6/2024

l AVVISO PUBBLICO PER LA 

FORMAZIONE DI UN ELENCO 
DI CANDIDATI DISPONIBI-
LI A SVOLGERE ATTIVITÀ DI 
LAVORO AUTONOMO OCCA-
SIONALE IN QUALITÀ DI RI-
LEVATORI DEL CONSIMENTO 
GENERALE DELLA POPOLA-
ZIONE 2022-2026
Ente: Comune Cremona
Scadenza: 10/9/2026

Azienda alimentare
con sede nelle vicinanze di Crema

RICERCA IMPIEGATA/O
UFFICIO APPROVVIGIONAMENTI

La risorsa si occuperà, dopo un periodo di affiancamento e 
formazione, della pianificazione/dell’emissione degli ordini a 
fornitori di materie prime e imballaggi vari, il loro monitoraggio 
e tutto ciò che concerne la gestione dei dati di magazzino.
Si offre: contratto full-time a tempo determinato.

Inviare CV a: industrialimentare@libero.it

Gruppo Corna di  Bagnolo Cremasco

ASSUME PER AMPLIAMENTO ORGANICO

- MURATORE specializzato
- OPERATORE CON ESPERIENZA
   per AUTOBETONIERE e CASSONE
- OPERATORE CON ESPERIENZA
   per BETONPOMPE 

☎ 0373 229644 - 0373 81987
email: info@lgcalcestruzzi.it e info@cornagiuseppe.it
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LA SCUOLA

Il coro di 
voci bianche 
della 
Fondazione 
Manziana 
durante il 
concerto 
di domenica 
scorsa 

FONDAZIONE MANZIANA
Bellissimo concerto del coro 
di voci bianche diretto dal mo Gini

GIORGIO ZUCCHELLI

n Bellissimo concerto, dome-
nica pomeriggio alle 16 presso 
la chiesa parrocchiale di San Be-
nedetto, del coro di voci bianche 
della Primaria e della Secondaria 
di primo grado della Fondazione 
Manziana. Grande partecipazio-
ne e tantissimi applausi dai geni-
tori che gremivano la chiesa. 

Era la prima esibizione pub-
blica del coro della scuola, mol-
to apprezzata. Frutto del Corso 
di lettura e canto corale tenuto 
dal maestro Bruno Gini, affian-
cato dal prof. di Musica Ange-
lo Bolciaghi. Un primo anno di 
corso pomeridiano facoltativo 
che ha dato veramente degli otti-
mi risultati. Preludio a un lavoro 
ancor più approfondito il prossi-
mo anno nella speranza che mol-
te famiglie iscrivano i loro figli al 
corso di canto corale. L’obiettivo 
è quello di creare un coro di voci 

bianche stabile della Fondazione 
Manziana, in grado di tenere con-
certi dovunque. 

Il saggio di domenica pome-
riggio è stato diretto ovviamente 
dal maestro Bruno Gini, accom-
pagnato al pianoforte da Riccar-
do Dolci.

I 32 ragazzi si sono esibiti in 16 
brani, in parte insieme, in parte 
solo gli alunni della Prima Supe-
riore. Veramente un’esecuzione 
bellissima, con alcuni brani an-
che a tre voci e l’Inno alla Gioia 
di Beethoven cantato in tedesco.

Brani di diversa tipologia, da 
alcuni più vivaci, ad altri più pro-
fondi, come il testo celeberrimo 
di R. Ortolani, Fratello sole e so-
rella luna. Altri di altissimo li-
vello come l’Inno alla gioia di L. 
van Beethoven. Il bis ha interes-
sato infatti quest’ultimo, ma an-
che il piacevolissimo brano Viva 
la musica! di M. Praetorius. 

I ragazzi – come ha sottoline-

ato il direttore Gini – hanno par-
tecipato al concerto con tutti se 
stessi, perché il canto corale coin-
volge l’intera persona. 

Interminabili gli applausi. Il 
presidente don Giorgio Zucchel-
li ha ringraziato tutti. In partico-
lare la Banca Mediolanum, nella 
persona della dott.ssa Claudia 
Gentile, che ha sponsorizzato l’i-
niziativa. Un grazie poi a Gini, a 
Bolciaghi, a Dolci, a tutti i ragaz-
zi e al parroco don Luigi Agazzi 
che ha accolto coro e genitori nel-
la chiesa parrocchiale.

Un buon inizio che porterà cer-
to a risultati ancora migliori. 

Ecco i nomi dei ragazzi e del-
le ragazze del coro: A. Federico • 
A. Adele • A. Samuele • B. Chia-
ra • C. Marta • C. Manuel Matteo 
• C. Z. Cristian • D. Gabriele • D. 
M. Elia • D.S. Mariarosa • F. Giu-
lia • F. Lucia • G. Alessia • G. Be-
nedetta • L. Giorgia • L. Gioele • 
M. Anita • M. Ludovica • M. Mar-
co • N.M. Moustapha • P. Giorgia 
• P. Lavinia • R. Chloe • S. Bianca 
• S. Sveva • S. Laura • T. Sofia • T. 
Francesca • V. Laura • W. Yihan • 
Z. Giulia • Z. Alessandro.

IV LICEO PREMIATA

Domenica 19 maggio a Mi-
lano, presso Città Studi, la 
sede dell’Università Statale, la 
IV Liceo Dante Alighieri della 
Fondazione Manziana è stata 
tra i vincitori del concorso na-
zionale L’adozione tra i ban-
chi di scuola, organizzato da 
ItaliaAdozioni, Associazione 
italiana per la sensibilizza-
zione sull’adozione in Italia. 
La classe della Manziana si è 
aggiudicata il terzo posto, nel 
settore delle Secondarie di se-
condo grado.

Si tratta degli alunni che 
frequentano il corso di Gra-
fica diretto dalla professores-
sa Ilaria Manfredoni. Hanno 
prodotto un video dove met-
tono a paragone due ragaz-
zini, uno con una famiglia e 
l’altro che deve essere adotta-
to. Al video hanno partecipato 
sia i ragazzi che gli insegnanti 
che hanno svolto il ruolo di 
genitori.

Complimenti ad alunni e in-
segnanti per il bel risultato!

Iniziativa sponsorizzata dalla Banca Mediolanum 
grazie alla dott. Gentile. La formazione si propone 
di divenire una stabile espressione della scuola

Sraffa-Marazzi 
Competizioni sportive 
scolastiche: Francesco 
Martino 1° nei 100 metri
n  Grande soddisfazione allo 
Sraffa-Marazzi per il successo 
di Francesco Emanuele Marti-
no, studente della classe 2 A Pni 
presso la sede Fortunato Marazzi, 
che ha vinto il titolo regionale nei 
100 metri piani ai Giochi sportivi 
studenteschi, o meglio, alle Com-
petizioni sportive scolastiche, se-
condo la nuova denominazione 
assunta da quest’anno dai cam-
pionati studenteschi.

Il giovane pandinese tesserato 
con la Cus Pro Patria di Milano e 
allenato da Paolo Brambilla pres-
so il Centro sportivo di Treviglio, 
da ormai 6 anni pratica atletica a 
ottimi livelli, e il risultato ottenu-
to lo porterà a giocarsi il titolo na-
zionale a Pescara, nella splendida 
cornice dello stadio Adriatico.

Il ragazzo è reduce anche dal-
le ottime prestazioni ai Campio-
nati nazionali indoor che si sono 

disputati ad Ancona lo scorso 
febbraio, quando ha colleziona-
to un secondo posto nei 60 me-
tri e un terzo nei 200. Può vantare 
un personale nei 100 metri di 10 
secondi e 89 centesimi, stabilito 
una quindicina di giorni fa a Pa-
via. A Brescia, presso il Centro 
sportivo Gabre Gabric, Martino 
dopo le batterie si è imposto in 
finale con il tempo di 11 secon-
di e 4 centesimi, staccando il bi-
glietto per le prove nazionali, che 
saranno precedute dall’impegno 
al Brixia Meeting, kermesse inter-
nazionale di atletica leggera U18 
per rappresentative regionali.

Euforia anche nelle parole di 
Alberto Bettani, docente di Scien-
ze motorie che ha accompagnato 
il giovane pandinese anche nel-
le gare svolte a Brescia: “Sapevo 
che il ragazzo aveva questi nu-
meri, era nelle nostre aspettative 
questo risultato visto il talento del 

ragazzo e i tempi che sta facendo 
registrare, ma non si sa mai nello 
sport, bisogna sempre giocarse-
la – dice il prof. Bettani –. Com-
plimenti a lui perché aveva anche 
un risentimento alla gamba, ma è 
riuscito a vincere”. 

Un risultato che premia la co-
stanza, l’impegno, la tenacia e 
l’entusiasmo che ci mette il giova-
ne pandinese, che si divide tra la 
fatica degli allenamenti e gli im-
pegni scolastici presso la sede di 
via Inzoli. 

Ora ultimi sforzi per lui per 
completare le richieste didatti-
che e, soprattutto, per preparar-
si al meglio agli appuntamenti di 
fine mese in pista. “È stata anche 
una bellissima giornata di sport – 
conclude il prof. Bettani – perché 
abbiamo assistito dal vivo all’ot-
timo risultato di Kelly Ann Dou-
alla Edimo dell’Iis di Sant’Angelo 
Lodigiano che, seppur ancora ca-
detta per le gare federali, ha vin-
to il titolo lombardo studentesco 
dei 100 femminili in 11 secondi e 
46 centesimi, mezzo secondo al 
di sotto della precedente miglior 
prestazione italiana”.

Apprendiamo giovedì matti-
na l’affermazione di un’altra cre-
masca: Vittoria Denti Pompiani 
della classe terza dell’Ic Rita Le-
vi Montalcini di Bagnolo Crema-
sco. Si è classificata 3a nella corsa 
sui 1.000 metri con il tempo di 3’’ 
e 27 centesimi.

Francesco Emanuele Martino orgoglioso della sua medaglia

n Lunedì 3 giugno, dalle 15 alle 18, presso la 
sede dell’istituto G. Galilei, in via Libero Co-
mune, gli studenti dell’indirizzo informatico 
presenteranno i loro progetti realizzati con 
la scheda open source Arduino, frutto di me-
si di impegno e creatività. 

I progetti esposti spaziano in diversi am-
biti applicativi, dimostrando le potenzialità 
delle tecnologie Stem per innovare la quoti-
dianità. Tra di essi, ad esempio, ricordiamo 
la Casa Robotica, un prototipo di abitazione 
intelligente in grado di automatizzare mol-
teplici funzioni domestiche, e la Serra In-
telligente, un sistema automatizzato per il 
monitoraggio e la cura delle piante. Saran-
no inoltre presenti le visualizzazioni crea-
tive, installazioni artistiche interattive che 
combinano tecnologia e creatività. Infine, 
verranno proposti diversi Giochi Interat-
tivi, che mettono in luce le competenze di 
programmazione e progettazione degli stu-
denti stuzzicandone la curiosità con picco-
le e simpatiche sfide. Ogni progetto è stato 
sviluppato da gruppi di studenti che hanno 
lavorato insieme con un obiettivo comune, 
mettendo in campo la collaborazione e le 
loro competenze di problem solving. Que-
sta metodologia ha permesso ai ragazzi di 
affrontare sfide reali, applicando le loro co-
noscenze informatiche e telematiche a si-
tuazioni concrete.

L’evento è aperto alla cittadinanza; sono 
invitati i genitori degli studenti e tutti gli in-
teressati all’evoluzione della tecnologia.

n Sabato 25 maggio grande affluenza di 
pubblico per il concerto/saggio di fine anno 
del Coro di Uni-Crema. La chiesa di S. Ange-
la Merici era gremita di iscritti, parenti, ami-
ci e coristi emozionati e un pochino tesi, in 
attesa della performance conclusiva. Il mae-
stro Stefano Piloni ha diretto i suoi allievi in 
un vario reper-
torio musicale 
che ha tocca-
to tempi e spa-
zi molto diversi, 
uniti dall’armo-
nia e dalla sono-
rità delle voci. 
Si è chiuso così, anche per quest’anno, con 
tanti applausi e grande soddisfazione, un la-
boratorio iniziato cinque anni fa per deside-
rio del nostro carissimo e mai dimenticato 
don Marco, cui il maestro Piloni ha voluto 
dedicare un brano. E, come da consuetudi-
ne, un brindisi e un caldo abbraccio a tutti 
accompagnato da un sontuoso rinfresco cui 
ha partecipato anche Padre Arnold.

Arduino Day All’istituto 
G. Galilei lunedì 
3 giugno dalle 15 alle 18

Uni-Crema Bene 
il concerto di fine anno 
del coro universitario
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n Serena Cracolici, direttrice 
dell’istituto agrario Stanga, se-
de di Crema, lunedì mattina ha 
introdotto la cerimonia di con-
segna delle borse di studio ai 
cinque studenti che hanno otte-
nuto i migliori risultati in sede di 
esame di Stato (fra loro due 100 e 
lode e un 100/100). Dopo avere 
portato i saluti della dirigente Ro-
berta di Paolantonio, assente per 
impegni istituzionali, ha ringra-
ziato tutti coloro che hanno reso 
possibile la cerimonia a partire 
dal presidente dell’associazione 
ex alunni della scuola agraria di 
Crema Basilio Monaci, che ha co-
ordinato l’iniziativa: “Ringrazio il 
presidente della Banca di Credito 
cooperativo di Caravaggio e Cre-
masco Giorgio Merigo, che da 15 
anni sostiene le borse di studio. 
Oggi vi viene chiesto di prosegui-
re a fare agricoltura – ha aggiunto 
Monaci – ma sempre nel rispet-
to dell’ambiente, consapevoli che 
la sostenibilità è il nostro futuro. 
I cambiamenti climatici che han-
no fatto scendere in 3 mesi sulla 
Lombardia l’acqua che in genere 
scende in un anno stanno impe-
dendo al 50% dei nostri terreni di 

venire coltivati. Ecco perché il fu-
turo risiede nelle vostre scelte di 
sostenibilità”.  Merigo ha aggiunto 
che oltre allo studio e all’agricol-
tura, alla base della vita dei ragaz-
zi vi devono essere anche i valori 
che hanno portato papa Paolo VI 
a definire che lo sviluppo è il ve-
ro nome della pace. Quindi Paolo 
Spadari della Confagricoltura ha 
rinnovato la necessità che l’am-
biente venga preservato e che 
venga lasciato sano alle nuove 
generazioni. Quindi l’assessora 
all’Istruzione del Comune Ema-
nuel Nichetti si è complimentata 
con i ragazzi premiati per l’impe-
gno dimostrato augurando una 
buona maturità anche ai ragaz-
zi di quinta presenti alla cerimo-
nia. Nei loro confronti sono state 
spese più volte parole che li invi-
tavano a prendere come esempio, 
i ragazzi premiati.

Si è poi passati alla consegna 
delle borse di studio a partire da 
Matteo Lupo Stanghellini “ra-
gazzo studioso e attento ai risul-
tati, motivato anche da una sana 
competizione, ha sempre pun-
tato in alto, ottenendo brillanti 
risultati”. Quindi è stato premia-
to Marino Cisarri, “studioso del-
le scienze fin da piccolo, con una 

notevole sensibilità nei confronti 
dell’ambiente e del territorio… Ha 
rappresentato negli anni un pun-
to di riferimento per i compagni 
di classe”. Aldo Roveda ha ricevu-
to la borsa di studio in quanto “è 
stato uno studente tenace, leale, 
competitivo e negli anni si è con-
fermato sempre più consapevo-
le e convinto della scelta di studi 
compiuta”. 

A seguire hanno chiamato 
Giorgio Assandri, “alunno volen-
teroso e sempre disponibile alla 
collaborazione, soprattutto con 
i compagni in difficoltà”. Infine 
è stato premiato Andrea Bertola, 
“interessato fin da piccolo all’atti-
vità agricola, ha saputo ampliare 
conoscenze e interessi conse-
guendo risultati molto positivi”. 

Il premio per la professionali-
tà e l’intraprendenza a ex alunni 

dello Stanga che hanno dimo-
strato queste attitudini è andato 
ai fratelli Moreno e Gabriele Don-
zelli per la loro elevata capacità 
imprenditoriale nei settori agro-
zootecnico e delle energie rinno-
vabili nel rispetto dell’ambiente. 
I fratelli hanno ringraziato ricor-
dando di avere proseguito l’atti-
vità di famiglia rendendola più 
sostenibile e fruttuosa anche 
con l’acquisto di un allevamen-
to di suini da carne, ma anche 
con la produzione di biogas. Pri-
ma della foto di rito sono anche 
stati premiati “a sorpresa” Atti-
lio Maccoppi, ex insegnante del-
lo Stanga, per l’amore che ancora 
dimostra nei confronti dell’atti-
vità della scuola e l’inarrestabile 
Basilio Monaci che, dopo tre an-
ni dal pensionamento, è ancora 
attivo e sempre vicino alla scuola.

Lunedì sono stati consegnati riconoscimenti 
anche ad Attilio Maccoppi e Basilio Monaci 
da parte della BCC Caravaggio Cremasco

Gli alunni 
premiati, 
i fratelli 
Donzelli, gli 
insegnanti 
e le autorità 
in occasione 
della 
consegna 
delle borse 
di studio 
all’istituto 
agrario 
Stanga

IIS STANGA: BORSE DI STUDIO
Premiati i migliori alla maturità, ma 
anche ex alunni giovani imprenditori

LUISA GUERINI ROCCO

n È giunta a conclusione un’altra iniziativa che l’I-
stituto Comprensivo Crema 2 M. Hack ha realizza-
to nell’ambito dell’Educazione civica, lavorando in 
verticale su tutti gli ordini di scuola.

L’argomento scelto dall’apposita Commissione 
è stato La gentilezza nell’arte e ha coinvolto gli in-
segnanti delle aree artistiche e umanistiche, decli-
nando l’argomento generale in diverse sfumature 
che poi bambini e ragazzi hanno concretizzato in 
compiti di realtà che hanno prodotto diversi lavo-
ri. Le opere d’arte prese in considerazione hanno 
toccato quattro diversi filoni attraverso cui la genti-
lezza si è mostrata. Idillio primaverile di Giuseppe 
Pellizza da Volpedo ha espresso l’amore e il rispet-
to verso la natura e gli animali, Elefante con fiori di 
Bansky il dono nei suoi vari aspetti, Sulla spiaggia 
di Pablo Picasso l’accoglienza verso gli altri e i mi-
granti, I primi passi di Vincent Van Gogh ha toccato 
le corde del prendersi cura, dell’affidarsi con fidu-
cia e dell’accompagnamento. Tra cartelloni, collage, 
magliette, riflessioni e approfondimenti delle tema-
tiche – ciondoli, segnalibri e portamatite per il dono 
sono stati consegnati all’associazione Donne contro 
la violenza per un bel gesto di vicinanza e di solida-
rietà – e altro ancora, tutto l’Istituto, dopo la mes-
sa in scena teatrale del musical Il giro del mondo 
in una notte che ha unito i vari ordini, ha messo in 
comune un unico obiettivo per esprimere come la 
gentilezza, in tutte le sue diverse forme, rappresen-
ti in ogni tempo un valore prezioso. Dopo aver lavo-
rato per mesi, bambini e ragazzi potranno visionare 
il proprio lavoro affiancato a quello degli altri ordini 
di scuola in una mostra composita che sarà da loro 
visitata nella mattinata di mercoledì 5 giugno in di-
verse quattro sedi a seconda del dipinto analizzato. 
Un’attività così impegnativa non poteva però esse-
re ammirata solamente da alunni e docenti, pertan-
to un’apertura ai genitori è stata prevista per giovedì 
6 e venerdì 7 giugno dalle 16 alle 17.30 e dall’8 al 23 
giugno, dalle 9 alle 12 nei locali della Scuola Prima-
ria di Ombriano. 

Crema II
La gentilezza 
narrata dall’arte 
e interpretata dai 
ragazzi: la mostra

Franco Agostino 
Teatro Festival 
La Festa di piazza... 
con il naso all’insù

tacolo meraviglioso stagliato su 
di un cielo azzurro e tra la luce 
del sole che baciava il Duomo e 
il Torrazzo: una performance in-
dimenticabile e applauditissima. 
Bello anche lo striscione del Fatf 
appeso in aria. Il jingle della Fe-
sta scritto in collaborazione con 
Jessica Sole Negri ha concluso la 
splendida giornata.

Mara Zanotti

n Un sabato pomeriggio indi-
menticabile quello del 25 mag-
gio: il Franco Agostino Teatro 
Festival ha pienamente centrato 
i suoi obiettivo: coinvolgere centi-
naia di bambini e ragazzi nel me-
raviglioso linguaggio del teatro e 
offrendo a tutta la città e non solo 
un momento di Festa cui parteci-
pare liberamente. Tutto è iniziato 
alle 18 presso i Giardini di Porta 
Serio, dove gli alunni delle classi 

terze, quarte e quinte dei labora-
tori organizzati dal Fatf presso le 
scuole del territorio (Montodine, 
Bagnolo Cremasco, Spino d’Adda, 
Credera, Ombriano, Madignano, 
Sabbioni) hanno messo in scena, 
in questo contesto meraviglioso 
e da tutelare che sembra un te-
atro all’aperto, una storia origi-
nale scritta appositamente da 
Nicola Cazzalini sul tema scelto 
quest’anno: ImmaginAria. Il pro-

tagonista riporta in città i colori e 
i sorrisi e permette a grandi e pic-
coli di rialzare la testa e guarda-
re verso il cielo. Il grande uccello 
Rataplam, di mille colori, è pla-
nato sui giardini, grazie alla col-
laborazione di Sabrina Inzaghi, 
sua creatrice. Quindi le bande 
musicali di Pandino, Castelleo-
ne e Castiglione d’Adda hanno 
accompagnato i bambini per tre 
percorsi diversi in piazza Duomo 
dove si è svolto l’ultimo, meravi-
glioso evento della Festa di piazza 
2024 targata Fatf. La XXVI edizio-
ne del Festival si è infatti conclusa 
con una straordinaria passeggia-
ta del funambolo Davide Spacca-
sassi dal Torrazzo al campanile 
del Duomo. Centinaia i bambi-
ni, i ragazzi e le persone accorse 
all’evento: il funambolo ha intra-
preso la sua camminata, senza bi-
lancere, con qualche incertezza 
iniziale per poi offrire uno spet-

Una 
splendida 
immagine 
della 
passeggiata 
del funabolo 
Davide 
Spaccasassi 
sopra piazza 
Duomo

Iis L. Pacioli Torneo di Debate, molti gli 
argomenti: hanno vinto le ragazze di III C Rel 

Orientagiovani Genwork  
i giovani e il lavoro
n Il servizio Orientagiovani 
del Comune di Crema, in col-
laborazione con l’Universi-
tà Statale di Milano, propone 
Genwork, un progetto univer-
sitario di ricerca che inten-
de rispondere alla domande: 
“Com’è lavorare nel 2024 per 
una persona giovane?”.

La ricerca ha lo scopo di 
capire come persone diverse 
si rapportano al lavoro nel-
le proprie vite e quali sono i 
problemi che si trovano ad af-
frontare. 

L’iniziativa prevede una se-
rie di gruppi di discussione 
aperti a tutte le persone di età 
compresa tra i 18 e i 34 anni, 

contro, formata da Alessandra 
Briaschi, Martina Bacchio e Mat-
teo Carrera, di 1aA Lsp. Il tema di-
battuto in questa fase conclusiva 
è stato particolarmente stimolan-
te: “Questa assemblea ritiene che 
gli individui dovrebbero seguire 

che saranno condotti da un 
team di ricercatori dell’Uni-
versità.

È possibile segnalare la 
propria disponibilità a par-
tecipare al progetto tramite 
l’apposito modulo disponibi-
le sul sito (qui il link https://
www.orientagiovanicrema.it/
genwork) e sulle pagine social 
dell’Orientagiovani.

I gruppi di discussione di 
svolgeranno presso gli uffici 
Orientagiovani, piazza Duo-
mo 19, Crema nel mese di 
giugno.

Per informazioni: orienta-
giovani@comune.crema.cr.it, 
320.4358106 e 0373.894500.

un corso e superare un test geni-
toriale prima di avere dei figli”. Ad 
aggiudicarsi la vittoria sono state 
le ragazze di 3a C Rel. 

Tutte le squadre, però, hanno 
dimostrato abilità di argomen-
tazione e di public speaking, ma 
anche la capacità di pensare cri-
ticamente e di affrontare tema-
tiche complesse con maturità e 
competenza. 

Il torneo si è rivelato un’im-
portante occasione di crescita 
per i ragazzi coinvolti, che hanno 
sperimentato  l’importanza del 
confronto e della cooperazione, 
acquisendo preziose competen-
ze che saranno utili nel loro fu-
turo accademico e professionale.

n  Si è concluso con grande 
entusiasmo il torneo di debate 
dell’Iis L. Pacioli, che ha visto la 
partecipazione di 15 classi dell’i-
stituto e si è articolato in quattro 
fasi a eliminazione diretta. Co-
me noto, il debate è uno scambio 
comunicativo guidato da regole, 
genericamente tra due squadre, 
una denominata pro e una con-
tro, in contrapposizione tra loro 
su un tema da discutere, svilup-
pare, sostenere e difendere. 

Le mozioni discusse durante i 
confronti preliminari sono state 
di grande attualità e rilevanza so-
ciale, spaziando dalla proposta di 
un servizio taxi gratuito all’usci-
ta delle discoteche, all’estensio-

ne del diritto di voto ai sedicenni, 
fino al dibattito sulla costruzione 
del ponte sullo Stretto di Messina. 

La finale ha visto contrapporsi 
la squadra pro, composta da Ali-
ce Inzoli, Giulia Dagani e Lodovi-
ca Banfi, di 3a C Rel, e la squadra 
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I relatori 
che hanno 
presentato 
le proposte 
culturali 
estive a 
partire dal 
Concerto  
della 
Repubblica 
che si terrà 
domani, 
domenica 
2 giugno a 
CremArena

MARA ZANOTTI

n  Mercoledì mattina, in mu-
nicipio, l’assessore alla Cultura 
Giorgio Cardile ha illustrato le 
iniziative che l’amministrazione, 
in collaborazione con associa-
zioni ed enti, promuove per l’e-
state dei cremaschi: “Si tratta del 
periodo nel quale investiamo le 
maggiori risorse – ha chiarito 
Cardile – per garantire che an-
che durante l’estate Crema resti 
la città vivace e ricca di iniziati-
ve che è”. Cardile quindi ha cedu-
to la parola a Giovanni Gagliardi, 
vicepresidente della Provincia di 
Cremona, ente che ha affiancato 
l’amministrazione nel sostegno 
alle diverse attività.

“Crema è una città vivacissi-
ma e propone iniziative culturali 
di alta levatura, ma è anche una 
comunità generalmente matura, 

capace di apprezzare diversi tipi 
di proposte. Non si può che soste-
nerla in questo suo efficace sfor-
zo culturale”. Dopo aver ricordato, 
tramite un suo rappresentan-
te, il Concerto della Repubbli-
ca che terrà domani, domenica 
2 giugno, con il corpo bandisti-
co Giuseppe Verdi di Ombria-
no-Crema, la parola è passata a 
Giuseppe Strada, presidente della 
Fondazione San Domenico, che 
ha ribadito la caratteristica terri-
toriale dell’ente che presiede: “È 
vero che Crema è una città viva-
ce, ma dobbiamo andare nella 
direzione del programma delle 
iniziative estive, uniformando la 
proposta senza sovrapposizioni e 
con reciproci lanci”. Quindi Gio-
vanni Bassi ha posto l’attenzio-
ne su due storiche iniziative che 
l’associazione Culturale Le Muse, 
in collaborazione con il Comune, 

propone da anni. “Siamo soddi-
sfatti di proseguire su questa stra-
da che ha garantito alla città la 
presenza di nomi eccellenti co-
me, uno su tutti, quello del filoso-
fo Emanuele Severino. Per Crema 
del pensiero, sempre nell’ambito 
della sotto traccia ‘genio e follia’, 
quest’anno tratteremo Cesare Pa-
vese, non tanto per il suo estre-
mo gesto finale, piuttosto perché 
ha attraversato una parte della 
storia d’Italia segnata dalla fol-
lia, rispondendo con il suo genio 
letterario”. Per quanto concerne I 
Manifesti di Crema, saranno 10 
gli ospiti di quest’anno a partire 
dallo scrittore Andrea Vitali che il 
14 giugno a CremArena intratter-
rà il pubblico sull’arte del narrare. 
Sabato 15 giugno sarà la volta di 
Attilio Bolzoni, giornalista e scrit-
tore che interverrà sul tema Con-
trovento. Racconti di frontiera. 

Dopo la presentazione com-
pleta del programma, Lorenzo 
Sartori ha richiamato l’attenzione 
sul Festival Letterario Inchiostro 
che si terrà  il 21, 22 e 23 giugno. 

Due nomi su tutti fra gli ospiti: 
Veronica Raimo e Massimo Car-
lotto. Importante anteprima del 
Festival l’appuntamento di do-
mani, domenica 2 giugno, quan-
do dalle 17, presso i chiostri del 
Centro Culturale Sant’Agostino, si 
terrà Reading Party,  un appun-
tamento per gli amanti dei libri 
e della lettura: ciascuno porta il 
proprio libro e se vuole anche un 
cuscino, sceglie l’angolo miglio-
re in cui tuffarsi nella lettura, ri-
gorosamente a cellulare spento. 
Si legge insieme ma ciascuno 
una storia diversa e poi ci si co-
nosce, si dialoga, ci si intrufola 
nei libri degli altri perché il pia-
cere della lettura spesso è con-
nesso al piacere di raccontare e 
ascoltare storie e pensieri. Al ter-
mine di questo “party silenzioso” 
sarà possibile fermarsi per condi-
videre un aperitivo e prolungare 
una conversazione ai tavoli del 
Bar Museo. 

Cinema sotto le stelle, la perfor-
mance di Elisa Tagliati nell’am-
bito di Winifred, Chiacchiere e 
Tortelli, il nuovo Festival del tea-
tro che non ti aspetti Talla’, pre-
cederanno il ritorno di un grande 
appuntamento: Mara Serina ha 
illustrato il Festival Close Up dal 
6 all’8 settembre: “Si tratta del-
la manifestazione internaziona-
le di circo contemporaneo, danza 
e video che porterà a Crema, in 
diversi spazi, da CremArena agli  
ex stalloni, compagnie e proget-
ti sia italiani, sia francesi e belgi”. 
Di ogni iniziativa seguiranno ap-
profondimenti, ma già da questo 
gustoso antipasto si può com-
prendere che l’estate cremasca 
avrà un’ottimo sapore.

Tornano I manifesti di Crema, Inchiostro, La 
Crema del Pensiero, ma anche Cinema sotto le 
stelle e, a settembre, il festival Close Up 

CULTURA D’ESTATE
L’agenda estiva delle 
iniziative culturali 
tra novità e conferme

Pro Loco Fino a domani la bella 
mostra Belle Epoque e dintorni

n Una mostra molto gradevole quella 
inaugurata sabato 25 maggio presso la Pro 
Loco di piazza Duomo. A esporre i suoi di-
segni realizzati a matita e pastelli a olio la 
cremasca Linuccia Oldani che con que-
sta personale debutta fra i nomi degli ar-
tisti locali degni di considerazione. La sua 
mano, autodidatta, ma ferma e capace di 
raccontare una storia dietro il soggetto, 
è mirabile e sempre gradevole il risulta-
to. Oggetto dell’esposizione volti di don-
na tutti appartenenti, per biografia o per 
foggia, al periodo prima, durante e dopo 
quello denominato della Belle Epoque 
(epoca storica, socioculturale, musicale 
e artistica che ha interessato in particola-
re la Francia tra la fine del XIX secolo e lo 
scoppio della Prima Guerra Mondiale nel 

1914). Accanto ai bei volti, dallo sguardo 
intenso, anche alcune note biografiche: si 
possono conoscere così le vicende di no-
mi noti e di altri meno conosciuti, tutti di 
donne però che hanno dovuto impegnar-
si profondamente per raggiungere i risul-
tati sperati: attrici, modelle, cantanti che 
hanno ottenuto una fama dovuta, in un 
mondo ancora comandato dagli uomi-
ni. L’allestimento è ricco anche di piccola 
mobilia, centrini, ceramiche inglesi di fi-
ne Ottocento a creare, con efficacia, un’at-
mosfera sognante ma anche consapevole. 
Un debutto che auspichiamo sia prodro-
mo di nuove proposte. La mostra rimarrà 
aperta fino a domani, domenica 2 giugno 
dalle 10 alle 12.30 e dalle 15 alle 18.

Mara Zanotti

Bruno 
Garatti,
A.D. di 
Consorzio.it

n Domenica 26 maggio si è conclusa la XLI edizio-
ne del Festival Pianistico Internazionale dedicato 
alla memoria del pianista cremasco Mario Ghislan-
di. Fra i talentuosi giovani provenienti dall’Accade-
mia Internazionale “Incontri col maestro” di Imola, 
per il terzo appuntamento è giunta a Crema Anasta-
sia Fioravanti, classe 2001. A fare gli onori di casa il 
presidente del Centro Culturale Diocesano “G. Luc-
chi” don Natale Grassi Scalvini e Aldo Ghislandi, che 
hanno specificato come quest’anno il Festival trovi il 
prolungamento di un’altra domenica. Infatti doma-
ni sera, sempre alle ore 21, si terrà un concerto stra-
ordinario dedicato alla memoria di Giulia Polenghi 
Duse, che fu per alcuni anni presidente del coro “C. 
Monteverdi”. E sarà proprio il coro diretto dal ma-
estro Bruno Gini a esibirsi insieme al pianista Ga-
briele Duranti in un omaggio al grande Beethoven.

Fioravanti ha mostrato disinvoltura, sicurez-
za e maturità tec-
nico-espressiva 
nel l ’ impegnati-
vo programma af-
frontato. Con tocco 
cristallino ha attac-
cato il primo vivace 
movimento della 
Sonata in re mag-
giore Hob.XVI:37 
di Haydn, definito 
proprio il padre di 
tale forma musicale. Toni delicati ma sempre chia-
ri e precisi per un discorso brioso quanto controllato 
nella sua eleganza formale. Subito dopo l’Impres-
sionismo simbolista del francese Debussy ha crea-
to diversi quadri coloristici, dal Prelude che alterna 
evanescenze a passaggi più incisivi, alla danza Me-
nuet, che diventa il pretesto per invenzioni sempre 
nuove alla tastiera, giungendo al momento più ce-
lebre della Suite bergamasque, l’estatico Clair de lu-
ne in cui liquefatte armonie e calibrati crescendo 
rievocano l’incanto di una notte in cui la luna pa-
re rischiarare paesaggio e sensibilità umana insie-
me, chiudendo con la rincorsa pervasa di mistero 
del Passepied. 

Il resto del programma è stato dedicato a Cho-
pin, cominciando con il Nocturne op.48 n.1. Le doti 
dell’interprete sono emerse nel rilievo dato ai chia-
roscuri della pagina, in un languido procedere che 
poi si anima in ribattuti e accordi di maggior inten-
sità, lasciando trasparire la complessità interiore 
dell’autore. A seguire due brani nati separatamente 
ma spesso abbinati nei concerti: Andante spianato e 
Grande Polacca brillante op.22. Dall’apparente tran-
quillità del primo, che si potrebbe definire sognante, 
irrompe il nervoso, danzante incipit della successiva 
Polacca, poi dipanata fra delicatezze, tocchi spiritosi 
e slanci virtuosistici, il tutto affrontato con disinvol-
tura e agilità. L’attento pubblico ha applaudito, sol-
lecitando il bis, scelto fra i 24 Preludi di Sostakovic, 
ironica e simpatica pagina che ha confermato la pa-
dronanza alla tastiera di Fioravanti.

Luisa Guerini Rocco

Festival Ghislandi
Fioravanti “chiude” 
bene, ma domani ci 
sarà un concerto 
straordinario

San Domenico Stagione teatrale 
chiusa con applausi, musica e balli

n La stagione 2023/2024 del teatro San 
Domenico si è conclusa all’insegna di fra-
gorosi applausi, musica e danza. In una sa-
la piena di spettatori venerdì 24 maggio è 
andato in scena Elvis – The musical. Un tri-
bute-musical sulla controversa figura di El-
vis Presley, uno spettacolo diretto e scritto 
da Maurizio Colombi (direttore artistico 
del San Domenico) che ha debuttato nel 
2017, nel 40° della scomparsa dell’artista. 

Nel musical la biografia del re del 
rock’n’roll originario del Mississippi è sta-
ta portata sul palcoscenico da 11 perfor-
mance attraverso le sue canzoni (anche le 
più celebri come Jailhouse rock, Don’t cry 
daddy, Can’t help falling in love, My Way), i 
racconti dei vari personaggi che hanno vis-
suto intorno a lui, le foto e i video originali 

dell’epoca. Uno spettacolo dal ritmo in-
calzante fin da quando il sipario si è aper-
to, ricostruendo nel dettaglio lo stile degli 
anni ’50-’70 e soprattutto quello del re del 
rock’n’roll. Fragorosi applausi per tutti gli 
artisti, in particolare per: Teresa Morici (El-
vis bambino), Manuel Di Santo (Elvis gio-
vane), Ivan De Carlo (Elvis adulto e che 
ha particolarmente incantato con la sua 
voce), Eleonora Facchini (Priscilla), Elisa 
Felice (Gladys), Paolo Barillari (Colonel-
lo Parker) e Matteo Sala (Joe Esposito/Sam 
Philips). Elvis – The musical è un bel tribu-
to a un artista nato in una famiglia povera e 
che con il talento e la passione ha registrato 
numeri impressionanti. Una vita consacra-
ta alla musica e sacrificata allo show-busi-
ness.                                                          efferre

Elvis e 
Priscilla, 
interpretati 
da Manuele 
Di Santo ed 
Eleonora 
Facchini
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n Sabato 25 maggio alle 21 la 
chiesa di San Bernardino-audi-
torium B. Manenti ha ospitato la 
34a Rassegna delle Corali Crema-
sche. Don Giacomo Carniti, re-
sponsabile della sezione musica 
dell’Ufficio per la Pastorale Litur-
gica, ha introdotto la serata, che 
ha segnato un po’ di defezioni ri-
spetto a precedenti edizioni della 
manifestazione. 

Otto infatti i cori che hanno ri-
sposto all’appello di un’iniziati-
va culturale che intende mettere 
l’accento sull’importante funzio-
ne del canto nelle celebrazioni 
liturgiche, in un cammino con-
ciliare che nel 2025 sfocerà in un 
nuovo Giubileo. Ai vari cori sarà 
presentato il sussidio n.14 relati-
vo alla musica sacra, curato dal 
celebre musicista Mons. Frisina, 
un agile vademecum per ogni 
cantore e per i direttori di coro.

Don Emilio Luppo, inoltre, do-
po aver ricordato il recente ot-
tantesimo compleanno di don 
Giacomo, ha annunciato l’assen-
za del Vescovo, S.E. mons. Danie-
le Gianotti, solitamente presente 
alla manifestazione annuale. Si 

sono così avvicendate davanti al 
pubblico intervenuto le otto co-
rali con le consuete modalità: 
due brani ciascuna prima dell’e-
secuzione a cori uniti del pezzo 
conclusivo. In un clima di pre-
ghiera e di raccoglimento si sono 
così potute apprezzare le diverse 
caratteristiche di ciascun gruppo, 
a partire dal Coro Akathistos di 
Sergnano, diretto da Francesco 
Darilli (Riccardo Dolci all’orga-
no) nella graziosa e nota melo-
dia Dell’aurora tu sorgi più bella 
di Guida-Ruggeri e Resurrezione 
di Gen Rosso.

Il Coro San Francesco dei Sab-
bioni, diretto da Davide Pandini 
(Francesco Perolini all’organo) 
ha interpretato la mistica Ado-
ro Te devote di Holst e una rivi-
sitazione del celebre Hallelujah 
di Cohen, mentre il Gruppo Ma-
rinelli di Crema ha proposto un 
classico della polifonia di Pale-
strina quale Alma redemptoris 
Mater, seguita dall’armoniosa 
God so loved the world del con-
temporaneo Pietro Magnani, 
sotto la direzione di Marco Ma-
rasco. Quindi è stata la volta del 
coro Pregarcantando di Crema, 
diretto da don Carniti (Enrico 

Fasoli all’organo) per Sicut cer-
vus di Palestrina e la coinvol-
gente, complessa Laudate pueri 
di Mozart. Da Montodine il Co-
ro S. Maria Maddalena, diret-
to da Angelo Parati, ha eseguito 
due pagine amate quali Ave Vera 
Virginitas di Desprez e la festosa 
Cantate Domino di Haendel, ac-
compagnato all’organo da Mauro 
Bolzoni, impegnato anche a so-
stenere le successive due Corali. 
Da Scannabue una bella inter-
pretazione del Coro Don Sergio 
Serina, diretto da Giulio Oldoni, 
di Ave Dolcissima Maria di Zardi-
ni e Regina Coeli di Lotti per un 
omaggio mariano proposto pu-
re dal successivo coro S. Maria in 
silvis di Pianengo, diretto da Da-

vide Maggi, insieme ad Anima 
Christi di Frisina. Ha concluso 
la Schola Gregoriana Cremen-
sis, diretta ancora dal maestro 
Marasco, che ha fatto da solista 
insieme ad altri sei cantori nelle 
pagine gregoriane Alma redem-
ptoris Mater (Antiphona) e Spi-
ritus Domini (Introitus). Molti 
applausi per tutte le corali, con 
la consegna a direttori e organi-
sti della consueta pergamena di 
partecipazione, andata pure alla 
simpatica presentatrice della se-
rata. Marco Marasco, con all’or-
gano Enrico Fasoli, ha quindi 
diretto tutti i cantori in Ave Regi-
na Coelorum di Lotti, nella ver-
sione gregoriana e polifonica, 
ripetuta per il bis.   

La rassegna è stata aperta da don Emilio Luppo 
che ha ricordato gli 80 anni di don Giacomo 
Carniti, da sempre anima dell’iniziativa

Le corali 
cremasche 
riunite 
in San 
Bernardino, 
auditorium 
Manenti, per 
l’esibizione 
finale

RASSEGNA CORALI CREMASCHE 
Hanno partecipato otto cori alla 
34a edizione, che è molto piaciuta

LUISA GUERINI ROCCO 

n Martedì 28 maggio alle 21 è stata inaugurata l’e-
dizione 2024 della rassegna Musica in corte, organiz-
zata dalla Pro Loco con il sostegno dell’associazione 
Popolare Crema per il territorio. Il presidente della 
Pro Loco, Vincenzo Cappelli, ha sottolineato il va-
lore di tali appuntamenti che affiancano mirabil-
mente bellezza musicale a eleganza delle corti dei 
palazzi cremaschi. Mancando il previsto soprano, la 
serata è stata affidata al pianista Andrea Bacchetti 
e al violoncellista Giacomo Grava, nel bel cortile di 
Palazzo Zurla de Poli. Bacchetti ha messo ancora 
una volta in evidenza le sue doti di pulizia e preci-
sione tecnica nell’interpretazione di tre Preludi con 
relative Fughe a 4 e 3 voci da II libro del Clavicemba-
lo ben temperato, arricchendo il rigore del linguag-
gio bachiano con i colori e la morbidezza vellutata 
del pianoforte. Dopo il Settecento tedesco, Bacchetti 
è passato a quello italiano con l’elegante delicatezza 
di Sonate firmate da Cimarosa e Scarlatti, passando 
al Classicismo con la celebre Fantasia KV 397 di Mo-
zart, ricca di sfumature e di giocosità, che l’artista ha 
legato all’Improptus op.142 n.2 di Schubert nel suo 
affettuoso Romanticismo. Il pianista si è mostrato 
anche nella sua veste di fine arrangiatore prima nel-
la toccante Gabriel’s Oboe di Morricone, quindi nel 
jazz intimo e nostalgico di Peterson, giungendo a 
una raffinata rilettura dell’amata canzone Moon Ri-
ver di Mancini e infine al vibrante virtuosismo del 
Polichinelo di Villa-Lobos. La scena è poi passata al 
violoncellista, insegnante presso il Conservatorio di 
Parma, che per strumento solo ha proposto due in-
teressanti pagine. Del famoso violoncellista Giovan-
ni Sollima Alone, quasi un esperimento sulle corde 
dello strumento, sfruttate per ottenere diversi effet-
ti fonici e ritmici, in un discorso musicale insolito e 
personale, di grande complessità come la succes-
siva Suite di Cassadò, per un linguaggio altrettan-
to inconsueto che ha indagato profondità sonore, 
melodie affascinanti e corpose armonie, passan-
do anche a ritmi di danza e a brillanti accenti. In-
dubbiamente un interprete d’alto livello, capace di 
padroneggiare con sicurezza le potenzialità del vio-
loncello. I due artisti insieme hanno concluso la se-
rata interpretando un intenso Lied di Rachmaninov 
per sonorità tenere e appassionate, seguito da un’al-
tra pagina che tocca le corde dei sentimenti quale 
Après un rève di Fauré/Casals, fino alla rincorsa bril-
lante della Polonaise op.14 di Popper. Omaggi alla 
padrona di casa, Matilde De Poli, e ringraziamenti 
dell’assessore Cardile, prima di lasciare ancora spa-
zio agli artisti, molto applauditi, per i bis: il Largo 
dalla Sonata op.65 di Chopin e la sognante Il cigno 
di Saint-Saëns. Martedì 4 giugno tutti invitati per il 
concerto a Palazzo Marazzi.

Musica in corte
Ottimo inizio 
martedì a Palazzo 
Zurla de Poli. Pro 
Loco soddisfatta!

Fondazione S. Domenico 
Tornano gli Aperitivi 
in musica al Mercato 
austroungarico 

nico davvero eccezionale, ma già 
la performance del 20 sarà meri-
tevole” ha concluso Tundo. Infi-
ne giovedì 27 giugno toccherà a 
La mia banda suona il rock con 
il laboratorio Imparerock. Per il 
presidente Strada gli Aperitivi in 
musica sono anche motivo di re-
cupero e valorizzazione del bel 
Mercato austroungarico. E come 
dargli torto?

Mara Zanotti

n Paolo Cella, consigliere della 
Fondazione San Domenico, af-
fiancato dal maestro Alessandro 
Lupo Pasini, direttore artistico 
dell’istituto musicale L. Folcioni, 
e dalla docente Debora Tundo, 
ha presentato, martedì, l’edizio-
ne 2024 di Aperitivi in musica, un 
appuntamento consolidato, vol-
to a dare spazio e merito agli al-
lievi e ai docenti del Folcioni, in 
ambiti musicali diversi. “Quattro 
appuntamenti calendarizzati per 

giugno e altri previsti per settem-
bre. Interventi musicali che, nelle 
passate edizioni, hanno sempre 
riscontrato un grande successo e 
che quest’anno si arricchiscono 
del contributo degli attori del-
la Compagnia del Santuario, che 
ringraziamo” ha chiarito Cella.

Si inizia giovedì 6 giugno con 
letture di poesie e interpretazio-
ni sceniche degli attori e con la 
musica a cura del maestro Lupo 
Pasini e di Tundo. Per l’occasio-

ne, hanno aggiunto gli attori della 
compagnia creata dall’indimen-
ticabile Checco Edallo, si terrà la 
consegna del Premio Edallo che 
quest’anno ha visto la partecipa-
zione di otto compagnie amato-
riali all’interno della rassegna 
Cremainscena. 

Seguirà, giovedì 13 giugno, 
sempre all’Austrunagarico alle 
18, La musica dei Bambini con 
il coro diretto da Marco Marasco 
del corso Gioco musica. Quin-
di giovedì 20 giugno, ancora alle 
18 e sempre negli spazi del Mer-
cato austroungarico, sarà la volta 
di Cantiamo Insieme con il coro 
Diversamente pop e Tundo alla 
voce: “Il coro  nasce dalla volon-
tà di un gruppo di persone adul-
te di coltivare l’amore per il canto 
tralasciato per vari motivi nel cor-
so degli anni. Tutti poi hanno se-
guito anche canto individuale e 
stiamo preparando un concer-
to per il 13 ottobre al San Dome-

Gli attori 
della 
Compagnia 
del 
Santuario; 
Paolo Cella, 
Giuseppe 
Strada, 
Debora 
Tundo e 
Alessandro 
Lupo Pasini

Coniugare l’arte al plurale La collettiva d’arte 
presso la TD Art Gallery da oggi fino al 16 giugno

Libreria Cremasca 
Altri due appuntamenti
n  Oggi, sabato 1° giugno alle 17, 
nelle scuderie di Palazzo Terni 
de’ Gregorj (via Dante, 20), si ter-
rà il 30° appuntamento della ras-
segna Storici dell’arte in libreria, 
organizzata dalla Libreria Cre-
masca. Ospite sarà Jessica Ferrari 
che, in dialogo con Matteo Fac-
chi, presenterà: Emilia-Romagna 
medievale. 55 luoghi da scoprire 
e visitare, Edizioni del Capricor-
no, Torino 2023. Regione ricca di 
testimonianze storiche e croce-
via di culture, l’Emilia-Romagna 
conserva un patrimonio di archi-
tetture e siti medievali come po-
che altre aree italiane. Venerdì 7 
giugno alle 17, medesima loca-

n Presso la TD Art Gallery  di 
via XX Settembre 96 Crema, dal 
1° al 16 giugno si terrà la col-
lettiva Coniugare l’arte al plu-
rale (vernissage oggi, alle 17.30 
a cura di Giuseppe Zumbolo). 
La collettiva d’arte visiva vuole 
coniugare artisti dalle variega-
te esperienze, stili ed età ana-
grafica.

La TD Art Gallery è uno spa-
zio prestigioso nel cuore del 
centro storico di Crema che 
ospita artisti affermati, diretta 
da persone appassionate d’ar-
te, di mente aperta, disponi-
bili a non creare un ambiente 
esclusivamente elitario, ma di 

tion, si terrà il 40° appuntamen-
to della rassegna Storici dell’arte 
in libreria, organizzata dalla Li-
breria Cremasca. Ospite sarà Si-
mone Facchinetti che, in dialogo 
con Matteo Facchi, presenterà: 
Moroni 1521-1580. Il ritratto del 
suo tempo, catalogo della mostra 
(Milano, 6 dicembre 2023-1° apri-
le 2024), a cura di S. Facchinetti e 
A. Galansino, Skira, Milano 2023, 
dedicato al pittore bergamasco 
Giovan Battista Moroni. Appro-
fondimenti e relazione dell’in-
contro dedicato allo storico Aldo 
Settia sul sito www.ilnuovotor-
razzo.it, sezione Cultura.

Mara Zanotti

dare opportunità anche ad ar-
tisti giovani che forse non han-
no grande esperienza, ma che 
hanno certamente talento e 
passione. Gli artisti seleziona-
ti per questa mostra colletti-
va, circa 20, hanno esperienze 
molto variegate nel campo del-
le arti visive. Alcuni sono mae-
stri affermati che già da molti 
anni operano nel settore con 
un curriculum di tutto rispetto.

Altri sono meno noti, emer-
genti; alcuni sono giovani, ma 
dotati di vero talento. Hanno 
passione per la pittura, anche 
la capacità di esprimere le pro-
prie emozioni e di coinvolgere. 

Questi sono senz’altro felici di 
esporre le loro opere nello stes-
so spazio con artisti affermati, 
che hanno uno stile riconosci-
bile ben definito. Sarà per loro 
un’esperienza formativa ed en-
tusiasmante. Coniugare l’arte 
al plurale significa anche crea-
re un concerto di opere in cui, 
come in un’orchestra strumen-
tale, coesistono diversi stili. La 
pop-art, l’astratto, il classico, 
espressionismo, simbolismo, 
spazialismo, iper-realismo, 
opere stupende su vetro, ple-
xiglass e altro. 

Un caleidoscopio di opere, 
circa 50, che ben riempie lo 

splendido spazio della TD Art 
Gallery. 

Con la direzione della Gal-
leria, gli artisti si sono soprat-
tutto concentrati sulla qualità 
delle opere da esporre, la lo-
ro piacevolezza e il messaggio 
positivo che trasmettono. L’ar-
te fa bene alla mente e al cuore, 
apprezziamo e sosteniamo gli 
artisti, che con grande sforzo 
cercano di comunicare e con-
dividere emozioni. 

Una mostra che stupirà pia-
cevolmente per il messaggio 
positivo che trasmette. Oggi 
più che mai si ha bisogno di 
questo tipo di comunicazione.
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LO SPORT

L’allenatore Giovanni Mussa insieme al dirigente Gabriele Bolis

CALCIO Serie C
Pergo: prosegue la preparazione
Primo capitolo, l’iscrizione
MARCO SERINA

n Pergo al lavoro in vista del-
la nuova stagione. Si prosegue 
nel segno della continuità, per 
affrontare il sesto campionato 
consecutivo fra i professioni-
sti in Serie C. L’eredità lascia-
ta dall’ex dg Fogliazza, da poco 
scomparso, non andrà persa.

Il primo capitolo da affronta-
re è quello dell’iscrizione, con 
scadenza martedì prossimo. Il 
Pergo sta ultimando gli incar-
tamenti da spedire alla Lega di 
Firenze, compresa la nuova fi-
deiussione necessaria per po-
ter partecipare al campionato. 
Come di consueto, in catego-
ria non mancano le difficol-
tà: fra le società a rischio c’è 
il Lecco, fresco di retrocessio-
ne dalla Serie B, viste le ultime 
esternazioni del vulcanico pa-
tron Di Nunno. Problemi socie-
tari anche per la Turris: in caso 
di rinuncia il primo posto per 
completare l’organico spetta al 
neonato Milan Under 23.

In casa cremasca si sta defi-
nendo anche il budget neces-
sario ad affrontare la nuova 
stagione con le conferme de-
gli sponsor; grosso modo non 
dovrebbe discostarsi da quel-
lo dell’ultima stagione, mentre 
già dalla prossima settima-
na dovrebbero esserci le pri-
me mosse per l’allestimento 
dell’organico.

Il ds Frassi, affiancato nel-
le trattative dal dirigente Bo-
lis, ha già fatto i primi colloqui 
esplorativi. Non ci sono gros-
si dubbi sulla conferma del 
tecnico Mussa; il Pergo ha in 
organico i giocatori Piu, Ca-
poferri, Andreoli, Tonoli e Ja-
ouhari, mentre fra i tesserati a 
scadenza vorrebbe confermare 
i senatori Lambrughi, capitan 
Bariti e Arini. Il primo sembra 
molto vicino alla conferma, al-
lettato anche da un possibi-
le ruolo societario al termine 
della prossima stagione, ter-
minata la carriera sul campo. 

n Dopo la breve pausa de-
dicata alla presentazione 
dell’importante e storica col-
laborazione riguardante il set-
tore giovanile con il Volley 2.0, 
denominata Future Volley, i 
dirigenti del Volley Offanen-
go hanno ripreso alacremente 
a lavorare per definire il roster 
in vista della prossima annata.

In questi giorni non sono 
mancate novità scoppiettan-
ti. Sarà la serba Isidora Ro-
dic, ventitreenne proveniente 
dal Partizan Belgrado, che 
giostrerà in posto quattro nel-
lo scacchiere offanenghese 
completando così il reparto 
delle schiacciatrici neroverdi 
composto da Rachele Nardelli, 
Francesca Pinetti ed Elisa Bole.

“Rodic è alla prima avventu-
ra sportiva in Italia e dunque 
avrà bisogno di adattarsi al 
nostro campionato – ha com-
mentato Stefano Condina, di-
rettore generale del Volley 
Offanengo –. In Serbia ha ma-
turato una buona esperienza 
in Superlega ed è un profilo 
completo e giovane, che sicu-
ramente potrà crescere ulte-
riormente”. “In Italia si gioca 
il miglior volley d’Europa – le 
prime parole dell’atleta serba 
–. È il sogno di ogni atleta pro-
fessionista giocare qui”.

Oltre a Rodic vestirà la ca-
sacca neroverde anche la 
ventiduenne piacentina Aga-
ta Tellone, nuovo libero della 
compagine di coach Bolza-

Bariti vorrebbe rimanere, ma 
ha anche altre offerte per il fu-
turo e ai corteggiatori nelle ul-
time ore si sono uniti anche i 
liguri dell’Entella, mentre per 
Arini si stanno valutando le ri-
chieste del giocatore. In uscita 
Mazzarani, cerca una sistema-
zione in Serie D, e Guiu Vila-
nova, atteso al salto di qualità 
dopo l’ottima stagione.

PLAYOFF
Nelle semifinali dei playoff 

domani sera alle ore 21 si gio-

cano Vicenza-Avellino (andata 
0-0) e Benevento-Carrarese (0-
1), in palio la finale per la Serie 
B. Intanto fra le rivali la Trie-
stina ha ufficializzato l’ingag-
gio del tecnico Michele Santoni 
dal Dordrecht (Serie B olande-
se), mentre il Renate ingaggia 
l’esperto Foschi (ex Lecco).

UNDER 15
Domani in Toscana a Ponte-

dera alle ore 16 il Pergo si gio-
ca l’accesso alle semifinali del 
torneo under 15 con i padroni 

Volley A2 femminile
Trasporti Bressan,
triplo colpo: ecco Rodic, 
Tellone e Campagnolo

Calcio Serie D 
Crema: Eccellenza o D?
Riflessioni e pensieri
del patron Zucchi 
n  Sarà Eccellenza o Serie D 
la prossima stagione?  “Al di là 
della categoria in cui militerà, il 
Crema continuerà ad appassio-
nare al calcio molte persone. Fa-
remo tutto il possibile per far le 
cose bene”.

Il presidente nerobianco Enri-
co Zucchi, al termine di una sta-
gione complicata, conviene che 
“ricercare errori nella program-
mazione tecnica è sempre utile, 
ma in questa circostanza è mol-
to difficile, perché gli infortuni 
l’hanno vanificata. Diversi atle-
ti che dovevano comporre l’11 
iniziale sono venuti meno. Rus-
so è rimasto fermo tre quarti di 
stagione, mentre Lovaglio e Bag-
gi più di mezza annata. Vanno 
aggiunti la squalifica e l’infor-

tunio di Tomella, per 6 giorna-
te, e l’infortunio di Abbà di oltre 
due mesi”.

Il reparto offensivo del Crema 
è risultato il peggiore del cam-
pionato: “È un dato che inchioda 
alla realtà – ribatte Zucchi –. Nel-
la fase realizzativa sono emersi 
i limiti o l’inadeguata condizio-
ne atletica dei calciatori che do-
vevano finalizzare. Il gioco ha 
creato molte occasioni non va-
lorizzate. Potevamo fare molto 
meglio”. Il presidente evidenzia 
di aver “sostenuto mister Dane-
si fin che ho potuto. L’inesorabi-
lità dei risultati mi ha obbligato 
a sostituirlo. Ho scelto Picco-
lo promuovendolo da una sele-
zione del vivaio. È stato molto 
bravo e con un po’ di fortuna 

sarebbe riuscito a fare un mi-
racolo sportivo. In passato ave-
vamo promosso mister Bressan, 
quest’anno Piccolo. Funziona 
così anche con i giocatori; anche 
nella stagione appena conclusa 
hanno fatto esperienza in prima 
squadra diversi atleti della Junio-
res: Varisco e Tenca tra gli altri”.

Siete pronti a disputare l’Ec-
cellenza? “Ci stiamo preparando 
per allestire una squadra compe-
titiva. Il campionato lo conoscia-
mo. È difficile e in molti vogliono 
vincerlo. Sarà bello anche per i 
derby con Soresinese, Soncine-
se e Offanenghese. Peccato non 
ci sia anche il Castelleone: meri-
tava la salvezza”.

Diversi addetti ai lavori dan-
no per quasi certa la vostra per-
manenza in Serie D. “Sono voci 
arrivate anche a me. Parrebbe 
che i demeriti sportivi della pri-
ma squadra vengano compensa-
ti dalla struttura e dalla qualifica 
del settore giovanile, nonché dal-
la disciplina di atleti e allenatori. 
Tutti i criteri utilizzati dalla Figc 
per il ripescaggio sono oggetti-
vi”. Struttura del settore giovanile 
“significa disputare competizio-
ni in tutte le categorie: dai primi 
calci agli allievi”. E qualifica del 

settore giovanile? “Annovera-
re dirigenti e tecnici altamente 
qualificati, possedere un livel-
lo organizzativo di alta qualità e 
svolgere progetti tecnici e cultu-
rali di alto valore; per esempio il 
progetto ‘Tutela minori’, che è il 
più alto”.

Il primo dirigente nerobian-
co rimarca inoltre che “il Crema 
negli ultimi 10 anni ha vinto tre 
coppe disciplina: una regionale 

e due nazionali. Ciò attribuisce 
molti punti. Tra l’altro è l’unica 
squadra d’Italia ad averne vinte 
due consecutivamente”. Setto-
re giovanile e disciplina salve-
ranno il Crema in D? “Parrebbe 
proprio di sì. Si materializzereb-
bero i frutti di principi a cui ci 
ispiriamo da sempre. Ma biso-
gna aspettare la prima decade 
di agosto per saperlo”.

Angelo Lorenzetti

Il presidente del Crema Enrico Zucchi

RISULTATI 
l Albinoleffe-Lumezzane 2-3
l Alessandria-L.R. Vicenza 1-2
l Arzignano-Atalanta U23 1-1
l Giana Erminio-Pergolettese 0-1
l Mantova-Legnago 1-1
l Novara-Fiorenzuola 2-0 
l Padova-Triestina 3-2
l Pro Sesto-Pro Patria 1-0
l Trento-Renate 1-0
l Virtus Verona-Pro Vercelli 0-1

RISULTATI 
l Arconatese-Clivense 4-0
l Caravaggio-Desenzano 2-1
l Casatese-Crema 0-1
l Castellanzese-Brusaporto 3-3
l F. Caratese-Club Milano 0-0
l R. Calepina-Ponte S. Pietro 3-0
l Tritium-Pro Palazzolo 2-4
l Varesina Piacenza 2-2
l Villa Valle-Caldiero 2-4
l V. Ciserano Bg-Legnano 1-3

CLASSIFICA
l Caldiero 77 l Piacenza 74 l 
Pro Palazzolo 73 l Desenzano 69 
l Varesina 68 l Arconatese 68 
l Brusaporto 54 l Clivense 53 l 
Villa Valle 53 l Folgore Caratese 
51 l Casatese 51 l Caravaggio 46 
l Virtus Ciserano Bergamo 45 l 
Club Milano 45 l Real Calepina 44 
l Legnano 42 l Castellanzese 39 
l Crema 36 l Tritium 29 l Ponte 
San Pietro 24

POULE SCUDETTO
l Semifinali andata:
     Cavese-Campobasso        stasera
     Caldiero-Trapani                  domani

l Semifinali ritorno:
     Campobasso-Cavese      6 giugno
     Trapani-Caldiero               6 giugno

di casa. Nel match d’andata al 
Bertolotti i gialloblù hanno im-
pattato per 1-1 con i toscani (in 
gol il bomber soncinese Pica-
relli) e ora sono obbligati a vin-
cere per centrare il passaggio 
del turno. La vincente della sfi-
da incontrerà Pro Sesto o Ales-
sandria nelle semifinali.

Intanto con la selezione Un-
der 16 in settimana è stato im-
pegnato il difensore Francesco 
Vanazzi, nell’amichevole inter-
nazionale con i pari età del San 
Marino.

ni. “Tellone è un libero di valo-
re, esperto in questa categoria, 
che l’ha sempre vista tra le at-
lete di punta nel proprio ruo-
lo – ha sottolineato Condina –. 
L’avevo cercata anche nella pre-
cedente stagione e finalmente 
sono riuscito a portarla in nero-
verde. Il suo ruolo è importante 
nella pallavolo moderna e fon-
damentale nell’allestimento di 
una squadra. Inoltre, mi dà le 
garanzie che cercavo e sono feli-
ce di averla nel nostro progetto”.
“Mi ha colpito molto l’interes-
se avuto nei miei confronti – ha 
sottolineato l’atleta emiliana –. 
Mi è piaciuto il percorso fat-
to in questi anni da Offanengo, 
società molto ambiziosa e ca-
pace di crescere sensibilmente 
pur essendo da poco in Serie A. 
Inoltre, mi fa molto piacere es-
sere tornata vicino a casa dopo 
tanti anni”.

Infine, a completare il re-
parto delle centrali nerover-
di vi sarà la giovane Benedetta 
Campagnolo, reduce dai play-
off di Serie B1 con Volano dopo 
aver già assaggiato la terza se-
rie con la maglia di Talmassons. 
“Offanengo è una realtà che, da 
quando è in A2, ha sempre fatto 
bene – ha commentato la Cam-
pagnolo –. Inoltre, è una società 
che investe sulle giovani. Il per-
corso di crescita e come si lavo-
ra mi hanno spinto a pensare 
potesse essere una tappa adat-
ta per il mio miglioramento”.

Giulio Baroni

CLASSIFICA
l Mantova 80 l Padova 77 l L.R. 
Vicenza 71 l Triestina 64 l Ata-
lanta Under 23 59 l Legnago 56 
l Giana Erminio 53 l Pro Vercelli 
53 l Lumezzane 53 l Trento 51 l 

Virtus Verona 47 l Pro Patria 46 
l Albinoleffe 45 l Pergolettese 
45 l Renate 45 l Arzignano 44 l 

Novara 43 l Fiorenzuola 38 l Pro 
Sesto 35 l Alessandria 20

PLAYOFF
l Playoff (fase nazionale, semifi-
nali andata):
    Avellino-L.R. Vicenza               0-0
    Carrarese-Benevento             1-0

l Playoff (fase nazionale, semifi-
nali ritorno):
    L.R. Vicenza-Avellino     domani
    Benevento-Carrarese   domani
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n Anche in casa Volley 2.0 è 
tempo delle prime novità per 
quanto riguarda conferme, sa-
luti e nuovi arrivi.

Dopo otto stagioni in bian-
corosso, Monica Fioretti lascia 
il club cremasco per approdare 
in A2, nella formazione salen-
tina del Melendugno, lo scor-
so anno avversaria del Volley 
Offanengo. La centrale lodi-
giana è stata una delle prota-
goniste dell’ascesa della prima 
squadra con due promozio-
ni conquistate e una notevo-
le crescita personale che le dà 
ora l’opportunità di misurarsi 
con la Serie A. Scelta che non è 
stata semplice, come ci ha con-
fermato la stessa Fioretti: “Stac-
carsi da Crema non è facile, ma 
ho avuto questa opportunità e 
credo che sia il momento giu-
sto per cambiare e mettermi al-
la prova”.

Classe 1999, Fioretti è appro-
data nella prima squadra del 
Volley 2.0 nel 2016: “Ero una 
bambina, senza troppe aspet-
tative – ha ricordato la cen-
trale lodigiana – e me ne vado 
come donna consapevole per-

ché in questi anni non c’è sta-
ta solo la crescita pallavolistica, 
ma anche il lavoro fatto su me 
stessa. In tutto questo è sta-
to fondamentale coach Mat-
teo Moschetti, che ha saputo 
tirare fuori il mio carattere, ol-
tre all’aiuto di dirigenti e staff 
tecnico”.

“Da Crema mi porto via tut-
to: le bambine che venivano al 
palazzetto a sostenerci, i play-
off di Serie C, quelli giocati nel-
le palestre vuote in B2 e poi la 
finale in un PalaBertoni gremi-
to, il pubblico che ci ha sempre 
sostenuto, così come ricordo 
con piacere anche le stagio-
ni in cui non abbiamo vinto. 
E poi a Crema lascio delle so-
relle: Giulia Giroletti e Camil-
la Fugazza, con cui ho giocato 
otto anni, Eva Ravazzolo, che 
ho conosciuto due anni fa ma 
è come se fossero otto, e Gloria 
Abati, che per me è stata fon-
damentale. L’intero gruppo è 
stato speciale, e le tante perso-
ne che mi hanno e ci hanno so-
stenuto”.

“Crema ormai è casa mia – 
ha concluso Fioretti – e mi dà 
sicurezza sapere che posso tor-
narci e credo sia probabile che 

in futuro ci giocherò ancora”.
Per Fioretti che saluta, vi so-

no già alcune conferme in vista 
della prossima stagione in B1. 
Continuerà a vestire la casac-
ca biancorossa dell’Enercom 
Fimi la capitana e opposta Gi-
roletti, che giostrerà di nuovo 
in diagonale con la palleggia-
trice Giulia Moretti. Anche il 
secondo opposto Fugazza farà 
ancora parte del roster Volley 
2.0. Imminente anche l’annun-
cio della riconferma delle due 
giovani del 2006 Rebecca Scuri 
ed Elisa Guerini Rocco, sempre 
più parte integrante dalla rosa 

della prima squadra.
Per quanto riguarda altre at-

lete, la schiacciatrice Elisa To-
nello, attualmente impegnata 
nella stagione all’aperto, non 
tornerà più a Crema, così co-
me molto difficile è la ricon-
ferma della pari ruolo Noemi 
Despaigne. Al momento, in-
fine, il libero Alice Labadini 
sembrerebbe stia valutando 
alcune offerte.

Naturalmente in questo pe-
riodo sono diverse le giocatri-
ci visionate dal nuovo tecnico 
Andrea Colombo e dallo staff 
dirigenziale cremasco.

“Staccarmi da Crema, dove sono cresciuta, non è 
facile. Ma è l’occasione di mettermi alla prova” dice 
la centrale. Restano Giroletti, Moretti e Fugazza

La centrale 
classe 1999 
Monica 
Fioretti 
durante una 
partita

VOLLEY B1 femminile
Primi movimenti tra le file del
Volley 2.0. Fioretti saluta e va in A2 n Maurizio Spagnoli, infaticabile e vulcani-

co presidente-sponsor del Capergnanica Vol-
ley Zoogreen, è già in pista per programmare la 
prossima stagione, che vedrà la compagine ne-
roverde ai nastri di partenza della Serie C per la 
sesta volta.

“Il terzo posto finale rappresenta il miglior ri-
sultato per la nostra società nel massimo torneo 
regionale – ha esordito Spagnoli, commentan-
do la stagione appena conclusa – e quindi non 
possiamo che essere soddisfatti. Non nascon-
do, però, che un briciolo di rammarico per esse-
re arrivati a un passo dai playoff è rimasto anche 
se Pralboino e Vobarno, che abbiamo battuto a 
Capergnanica, hanno dimostrato di essere vera-
mente forti. Purtroppo ci è mancato qualcosa in 
trasferta, dove abbiamo lasciato per strada punti 
pesanti. Se consideriamo poi che la scorsa estate 
abbiamo cambiato ben nove giocatrici su dodi-
ci, il risultato ottenuto acquista ancor più valore”.

Per la prossima annata quali sono obiettivi e 
programmi? “Il desiderio sarebbe quello di al-
zare ancora di più l’asticella, pur rimanendo 
consapevoli che dovremo confrontarci con av-
versari ambiziosi e che, come noi, hanno obietti-
vi da raggiungere – ha affermato con schiettezza 
Spagnoli –. Per questo stiamo cercando di allesti-
re una squadra che possa essere all’altezza del-
le aspettative.

Abbiamo già confermato coach Selmi, il vice 
Margiotta e il preparatore atletico Corada, men-
tre è in via di definizione l’accordo con il nuo-
vo fisioterapista. Per quanto riguarda la squadra 
partiremo da un’ossatura consolidata rappresen-
tate per il momento dalle alzatrici Letizia Riso 
e Asia Margiotta, dalle centrali Alice Barbieri e 
Ambra Cattaneo, dalla schiacciatrice Greta Caz-
zamalli e dal secondo libero Martina Galli. Natu-
ralmente, oltre a queste riconferme, stiamo già 
valutando alcune giocatrici per poter completare 
il roster”. Anche per il prossimo anno, e non po-
teva essere diversamente, il Capergnanica Vol-
ley di Serie C sarà grifato Zoogreen.

Junior

Volley C
Capergnanica: le 
parole di Spagnoli

46o Trofeo Dossena
Al via domani la fase
a gironi. Novità:
Dossena Young Cup

si aggiudicherà l’ambìto trofeo?
Nelle giornate di pausa, per la 

prima volta due (5 e 7 giugno), 
la manifestazione calcistica non 
si fermerà: si terrà infatti il tor-
neo Dossena Young Cup dedica-
to alla categoria Esordienti con 
all’opera le formazioni di Pergo-
lettese, Cremonese, Albinoleffe 
e Brescia.

Stefano Boari

n L’attesa è finita: domani, do-
menica 2 giugno, avrà inizio la 
fase a gironi dell’atteso 46° Tro-
feo Dossena. Sarà una settimana 
intensa, di grande calcio, con le 
squadre impegnate in una deci-
na di rettangoli di gioco del Cre-
masco e non solo.

Giova ricordare che nel rag-
gruppamento A sono state in-
serite la formazione slovena del 
Maribor, la Cremonese, il Monza 

e il Modena, mentre nel B la Rap-
presentativa di Serie D, il Verona, 
il Brescia e il Como.

Si comincia, appunto, doma-
ni alle ore 21, quando allo stadio 
Voltini di Crema si affronteran-
no Maribor e Monza. A S. Paolo, 
nel Bresciano, i padroni di casa 
del Brescia ospiteranno il Co-
mo. A Vaiano si disputerà Vero-
na-Rappresentativa di Serie D, 
mentre a Castelleone Cremone-

se-Modena.
Lunedì 3, sempre alle 21, il cam-
po di Romanengo sarà teatro di 
Brescia-Verona, mentre in quello 
di S. Paolo si sfideranno Monza e 
Modena. A Chiuduno, nel Berga-
masco, il Como si troverà di fron-
te la Rappresentativa di Serie D e 
a Pizzighettone la Cremonese se 
la vedrà con il Maribor.
In programma martedì 4 gli ul-
timi confronti della fase a giro-
ni, ancora tutti alle 21. Il Modena 
affronterà il Maribor a Sergnano, 
mentre al Centro Arvedi di Cre-
mona la Cremonese ospiterà il 
Monza. Sfida tra Rappresentativa 
di Serie D e Brescia in quel di Piz-
zighettone e al Voltini si dispute-
rà Verona-Como. La kermesse 
proseguirà con le semifinali gio-
vedì 6 (la prima alle 20, la secon-
da alle 22) e la finale sabato 8 (ore 
21), tutte e tre al Voltini. A segui-
re le premiazioni sul campo. Chi 

Uno scatto 
di Brescia-
Monza 
nell’edizione 
2023

Boxe/Sambo Bene i giovani, trionfa Bellone
Domani riunione a Crema: undici incontri

n Un altro weekend caldissi-
mo per l’Asd Chaos di Monte 
Cremasco. Il maestro Agostino 
Pavesi ha accompagnato i gio-
vani Valentin Ionita e Georgi 
Parvanov a una manifestazio-
ne di sambo, tenutasi nel Ma-
ceratese.

Prestazione coraggiosa per 
i due giovani, entrambi capa-
ci di conquistare una medaglia 
di bronzo. Per Ionita due lun-
ghissimi match, molto stan-
canti, mentre per Parvanov la 
sfortuna di incontrare l’atleta 
della Nazionale Avella, poi vin-
citore del torneo. I due ragazzi 
della palestra di Monte hanno 
comunque dimostrato grande 

coraggio nella loro prima riu-
nione a livello nazionale.

A Cantù, invece, riunione 
di pugilato classico e sul ring 
è salita Annalisa Bellone, op-
posta a Vanessa Triglia del Te-
am Gladiator. L’avversaria si è 
dimostrata molto intensa, ma 
Bellone ha disputato davvero 
un ottimo match ed è stata al-
la fine premiata con la vittoria.

Sempre per la boxe, gran-
de appuntamento domani po-
meriggio dalle 16 alla Palestra 
Serio di Crema, con l’annuale 
riunione organizzata dall’Ac-
cademia Pugilistica Cremasca. 
Ben 11 gli incontri in program-
ma, dieci dei quali vedranno 

Annalisa Bellone con i tecnici Passaretti e 
Monteverdi

impegnati pugili delle palestre 
cremasche. Sul quadrato sa-
liranno per la Rallyauto Cre-
ma Iliass Sarssaqui e per la VT 
Boxe Bagnolo Deivis Saliku e 
Alberto Carollo. La parte del 
leone, numericamente parlan-
do, la faranno i ragazzi dell’Ac-
cademia Pugilistica Cremasca 
organizzatrice, che vedrà in 
gara Riccardo Faletti, Cristia-
no Bejan, Alex Bottani, Flavio 
Galli, Selene Oliverio, Manuel 
Martino, Danilo Ogliari e Lo-
renzo Bianchi. Un classico ap-
puntamento che si rinnova 
negli anni e da non perdere per 
tutti gli appassionati.

tm

25o Torneo Rizzi
Tra i dilettanti 
vince Caravaggio

n Bel tempo e ottime partite di calcio so-
no stati gli ingredienti fondamentali del 
weekend inaugurale, lo scorso, del 25° Tor-
neo “Fabio Rizzi”.

Al centro sportivo Longaretti si sono date 
appuntamento le otto squadre impegna-
te nella fase dilettantistica della categoria 
Esordienti (2012). A conquistare la finalis-
sima i padroni di casa della Spinese e il Ca-
ravaggio (nella foto), con i bergamaschi che 
sono riusciti a imporsi 1-0 nella finalissima. 
Terzo Siziano, che ha fatto sua la finalina (3-
0) contro la Trevigliese. A premiare i giovani 
protagonisti Stefania Motta, moglie del com-
pianto Fabio Rizzi, Marco Gobbo, assessore 
allo Sport, e Massimo Ceresa, sponsor. Quat-
tro i riconoscimenti consegnati: a Markus 
Alfons (Siziano) come miglior giocatore, a 
Raffaele Mazzitelli (Spinese) come miglior 
portiere, a Gioele Somenzi (Caravaggio) co-
me miglior realizzatore e ad Allegra Ceresa 
per quanto riguarda il calcio femminile.

A sorpresa, prima della finalissima, il vice-
presidente della Spinese Matteo Andena ha 
annunciato il nuovo staff della prima squa-
dra 2024/25, che militerà in Seconda catego-
ria. Mister Simone Negroni sarà coadiuvato 
da Valerio Moriggi, Fabio Piccichino, Simo-
ne Invernizzi, Sergio Brambilla, Mattia To-
nani, Massimo Garnieri e Fabio Pandini. Ds 
sarà Alberto Bombelli.

Appuntamento a domani, 2 giugno dalle 
ore 9.30, per le fasi delle società professio-
nistiche, mentre oggi, alle 17, primo Rizzi in 
rosa, riservato alla categoria Pulcine (2013 e 
2014) con Milan e Genoa femminile.
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1o Trofeo Indomita
A Sergnano
calcio integrato e 
futsal per unire tutti

n Due giorni all’insegna dello sport e di-
vertimento, grazie all’Indomita, un’asso-
ciazione sportiva dilettantistica di calcio a 
5 (futsal) nata a maggio del 2023 a Sergnano, 
grazie all’idea di Andrea Piacentini e Luca 
Quatti, con lo scopo di creare una società 
competitiva a livello tecnico ed economico 
e che punti sui giovani. Il sodalizio milita nel 
campionato federale di Serie D, ma punta ad 
andare oltre. L’impegno dell’Indomita è di 
creare un ambiente sano per i giocatori, che 
possa migliorare anno per anno.

Nello scorso weekend, presso la palestra 
comunale di Sergnano, si è svolta la pri-
ma edizione del Torneo Indomita, che ha 
riscosso buoni consensi. Sabato c’è stata 
l’inaugurazione con la sfida di calcio inte-
grato: a confronto Crema 1908 special team 
e Over Limits, che ha prevalso 13-11, ma “il 
vero vincitore è stato il divertimento”, riflet-
te Piacentini. Domenica è stato il turno di 
Iuvenes Capergnanica C5, Atalantina C5 e 
Indomita, impegnate in un triangolare vinto 
dall’Indomita.

Andrea Piacentini, dg della compagine 
sergnanese, promotore e vera anima dell’i-
niziativa, è molto soddisfatto della riuscita 
dell’evento: “È stato un bel weekend di sport. 
Abbiamo voluto iniziare con una partita di 
calcio integrato per lanciare un messaggio 
forte e chiaro: per praticare uno sport non ci 
sono limiti e diversità. Domenica abbiamo 
voluto far conoscere i valori del futsal, uno 
sport in continua crescita. Ringrazio tutte le 
squadre che hanno partecipato con entusia-
smo al torneo, il Comune di Sergnano per 
averne permesso il corretto svolgimento e il 
presidente Luca Quatti per avermi supporta-
to nell’organizzazione. Il prossimo appunta-
mento sarà a settembre; proporremo questa 
formula, ma più in grande”. 

Piacentini aggiunge che “l’Indomita è 
un’associazione in continua crescita. Voglia-
mo costruire qualcosa di solido, un punto di 
riferimento per il nostro territorio”.

Bocce
Vitali si aggiudica 
il Trofeo Manclossi
n Il lodigiano Francesco Vitali ha vinto 
il Trofeo Agostino Manclossi, gara regio-
nale serale indetta dalla società boccio-
fila Mcl Offanenghese. La competizione 
si è svolta quasi tutta al coperto, tra Ca-
pergnanica e Madignano, a causa della 
pioggia.

Vitali si è fatto largo nei quarti batten-
do il cremonese Luciano Ghisolfi, men-
tre in semifinale ha superato il cremasco 
Rodolfo Bocca staccando il pass per la fi-
nale. Contemporaneamente, nella par-
te bassa del tabellone, il madignanese 
Ermanno Barbati si è fatto largo a spese 
estromettendo dalla competizione prima 
il padrone di casa Mario Lupo Pasinetti 
e poi il pianenghese Angelo Fusarpoli.  
Nella partita conclusiva Vitali si è riuscito 
a imporsi su Barbati con il netto punteg-
gio di 12-4.

La classifica finale della manifestazio-
ne, stilata dall’arbitro provinciale Anto-
nio Vannucch, è risultata la seguente: 
primo Francesco Vitali (Poiani, Lodi), se-
condo  Ermanno Barbati (Bees Con Cuo-
re Madignano), terzo Rodolfo Bocca (Mcl 
Achille Grandi), quarto Angelo Fusarpoli 
(Oratorio Pianengo), quinto Luciano 
Ghisolfi (Astra, Cremona), sesto Mario 
Lupo Pasinetti  (Mcl Offanenghese), set-
timo Antonio Biscotelli (Capergnanica) e 
ottavo Angelo Baldrighi (Amatori Bocce, 
Milano).  Alla gara hanno partecipato 151 
giocatori delle categorie B, C e D. 

Tennis Serie C
Tc Crema: squadre
alla fase nazionale
n Al Tennis Club Crema le soddisfazioni 
non finiscono mai. Dopo la qualificazio-
ne per la fase nazionale di Serie C con-
quistata dalla squadra femminile, in via 
del Fante è arrivato il bis dei ragazzi, che 
hanno ottenuto un risultato di enorme 
spessore.

La formazione femminile capitanata da 
Daniela Russino era impegnata contro il 
Circolo Tennis Cantù nel turno decisivo 
dei playoff regionali e ha ottenuto una 
netta vittoria per 3-0 valendo così l’acces-
so alla fase che a giugno metterà in palio 
le promozioni in Serie B2.

La squadra maschile, che partiva sfavo-
rita nei pronostici nel duello contro il Ten-
nis San Colombano al Lambro (Milano), è 
riuscita a imporsi 4-2 al fotofinish, meri-
tandosi l’approdo al tabellone finale che 
metterà in palio le promozioni in Serie B2.

Nella trasferta milanese, il Tc Crema ha 
chiuso sul 3-1 dopo i singolari, grazie alle 
vittorie di Gabriele Datei, Giacomo Nava e 
soprattutto di Leonardo Cattaneo, capace 
di superare in rimonta Fabrizio Ornago, 
ex professionista che soli sei anni fa viag-
giava nei primi 400 giocatori del mondo. I 
rivali, però, sono riusciti ad accorciare le 
distanze vincendo il primo dei due dop-
pi con Ornago/Gregori, ma nel secondo i 
nervi della coppia Cattaneo/Datei hanno 
fatto la differenza.

“Dopo il grande risultato delle ragazze 
– ha detto il presidente Stefano Agostino 
– ora ecco anche i ragazzi. Per la scuola 
del club è un grandissimo traguardo, che 
ribadisce la qualità del lavoro svolto”.

Martedì 11 giugno, a Roma, i sorteggi 
che definiranno gli accoppiamenti dei 
tabelloni nazionali. Fra domenica 23 
(andata) e domenica 30 (ritorno) le sfide 
decisive per la promozione. Per tornare 
a competere nelle divisioni nazionali dei 
campionati a squadre basterà vincere un 
altro incontro (da giocare con formula di 
andata e ritorno).

n  Eppur si muove. Si regi-
strano le prime operazioni in 
chiave futura, pian piano si sta 
entrando nel vivo della cam-
pagna acquisti che, come sem-
pre, riserverà sorprese. Intanto 
ci sono alcune novità, specie 
per quanto riguarda i mister.

Franco Ogliari, dopo uno 
strepitoso girone di ritorno 
sulla panca della Montodine-
se, di comune accordo col so-
dalizio rivierasco, ha deciso 
di lasciare. Lo sostituirà Al-
berto Sangiovanni, ex Sergna-
nese, in Prima categoria. Il 
nuovo condottiero ha trascor-
si calcistici, da centrocampi-
sta, importanti. Restando alla 
Montodinese c’è da segnala-
re la partenza del bomber di 
razza Cavalli, che si è accasa-
to alla Frassati di Castiglione 
d’Adda, compagine di Prima 

categoria allenata dal monto-
dinese Silvio Zilioli. “Dopo il 
quinto posto dell’annata ap-
pena archiviata, speriamo di 
continuare a far bene”, riflet-
te il dirigente rivierasco Ma-
rio Cordoni.

La Spinese, appena retro-
cessa, sarà guidata da Simone 
Negroni; subentra a Pierluigi 
Avanzi che l’aveva portata in 
Prima categoria nella stagio-
ne 2012/13. 

Sulla panca della Ripaltese, 
reduce da una buona stagione, 
resta Silvio Riluci. In questa 
fase i dirigenti delle varie so-
cietà sono impegnati soprat-
tutto nei colloqui coi ragazzi 
in rosa la scorsa stagione e nel 
frattempo si stanno guardan-
do attorno per cercare di mi-
gliorare gli organici in vista del 
prossimo campionato.

Seconda cat.
Primi
movimenti
di mercato

n Tutto pronto per l’edizio-
ne 2024 del Torneo Osteria 
Giosano presso il circolo del 
Tennis Offanengo.

A presentare la manifesta-
zione il presidente Giando-
menico Bonizzi (nella foto di 
fianco a Cassaghi) che ha te-
nuto a ringraziare il prezioso 
contributo di staff e sponsor.

“Dopo la festa del cor-
so bambini, oggi e domani, 
2 giugno, si terrà il Torneo 
Rodeo del circuito giovanile 
cremonese che vedrà prota-
goniste 4 categorie: Under 12 
e Under 14 maschili e fem-
minili. Poi da sabato 8 a do-
menica 23 giugno tornerà il 
Torneo Osteria Giosano.

La competizione riguarde-
rà la terza categoria e godrà 
di un ricco montepremi per 
chi andrà a podio. Il livello 

sarà sicuramente alto, ci sa-
rà da divertirsi”.

Ringraziamenti dal presi-
dente sono stati poi rivolti al 
sostenitore Davide Cassaghi, 
titolare dell’Osteria Giosano 
di Izano, che ha fatto dell’o-
monimo torneo ormai un ap-
puntamento tradizionale per 
il circolo tennistico offanen-
ghese.

Intanto “sono iniziati i 
campionati di terza e quarta 
divisione – ha spiegato Bo-
nizzi – e inoltre saranno in 
programma dei tornei Tpra 
Expert Level e stiamo cer-
cando di allestire al meglio 
il torneo di settembre dedi-
cato alla seconda categoria, 
con possibili novità in vista. 
Vi aspetto al circolo!”.

sb

Tennis Offanengo
Scalda i motori
il Torneo
Osteria Giosano

STEFANO BOARI

n Una bella serata di sport 
nel segno della solidarietà sa-
bato in occasione del XVI Me-
morial Gianbattista Mazzini.

Dopo la tre giorni bagnolese 
che ha visto impegnati al cen-
tro sportivo del sodalizio gial-
loblù quasi trecento piccoli 
calciatori e una sessantina di 
giovani pallavoliste, al Voltini 
c’è stato il gran finale.

“Siamo davvero contenti di 
come si è sviluppato l’even-
to – ha dichiarato Alessandro 
Inzoli, vicepresidente dell’Ai-
pamm (Associazione italiana 
pazienti affetti con malattie 
mieloproliferative) –. Tra le 
partite a Bagnolo e quelle a 
Crema, la partecipazione del 
pubblico non è mancata a so-
stegno della nostra associa-
zione.

Come gli anni scorsi, è stato 
un evento riuscito, utile anche 
a sensibilizzare i bambini, cit-
tadini del futuro, sul loro con-
tributo: giocando hanno dato 
una grande mano alla ricerca 
per la cura contro le malattie 
mieloproliferative, come quel-
la per cui il nostro compianto 

Gianbattista è purtroppo ve-
nuto a mancare”.

Fondamentale il supporto 
anche ad Admo (Associazio-
ne italiana midollo osseo), co-
sì come quello dello sponsor 
BCC Caravaggio e Cremasco, 
attenta alle iniziative bene-
fiche del territorio. Presenti 
anche i medici Vittorio Rosti 
e Nicola Polverelli nella serata 
presentata, come di consueto, 
da Marco Gipponi.

Il programma della manife-
stazione prevedeva nella sua 
giornata conclusiva quattro 
partite, tutte presso l’impianto 
cittadino. Alle 14.45 in azione 
le Giovanissime classe 2010-
2011 di Crema 1908 e Cremo-
nese, con le grigiorosse che 
hanno prevalso 4-1.

A seguire la prima delle due 
partite del cuore, la secondo 
in rosa: sul rettangolo di gioco 
ecco le prime squadre di In-
ter e Genoa femminili. Si trat-
ta della prima volta a Crema 
per squadre di così alta cara-
tura del calcio femminile. A 
trionfare sono state le neraz-
zurre 2-1.

Successivamente, spazio 
ai maschi con i Giovanissi-

mi classe 2009-2010 di Crema 
1908 e Cremonese. Anche in 
questo match sono usciti vin-
citori i grigiorossi 3-1.

Dulcis in fundo la partita 
del cuore che ha concluso la 
kermesse, tra Arma dei Cara-
binieri e infermieri (“Quelli 
dell’ospedale”). Molto brave 
entrambe le formazioni, che 
si sono difese ottimamente, 
tant’è che la gara, a reti bian-

che, si è protratta ai calci di ri-
gore. La maggiore esperienza 
dei Carabinieri, da anni prota-
gonisti del Memorial Mazzini, 
si è fatta sentire e hanno così 
trionfato 4-2, grazie a due ti-
ri dal dischetto parati dal por-
tiere. Ma chi ha vinto davvero 
è la ricerca dell’Aipamm, cui 
verranno destinati i fondi rac-
colti dall’iniziativa: fare del 
bene salva la vita!

Centrato il fine benefico per l’iniziativa che ha 
visto in campo svariate formazioni. “Contenti di 
come si è sviluppato l’evento” dichiara Inzoli

Uno scatto 
della partita 
del cuore tra 
Carabinieri e 
infermieri

CALCIO E SOLIDARIETÀ
16o Memorial Gianbattista Mazzini: 
forte al Voltini il sostegno all’Aipamm
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Basket Regionale 2
Tensione e pochi punti, 
il derby va a Offanengo.
Retrocede Crema 4.0

ampio perché il Basket Club ri-
uscisse a ricucirlo in una serata 
di così scarsa vena realizzativa.

I giovani di coach Zani ci 
hanno comunque provato fino 
alla fine, tornando a -10. Negli 
ultimi secondi, un accenno di 
rissa in campo, subito placa-
to, a testimonianza della gran-
de tensione che c’era attorno a 
questo match.

tm

n È andata alla Basket Scho-
ol Offanengo per 56-46 anche 
la gara di ritorno del playout di 
Divisione Regionale 2 contro il 
Basket Club Crema 4.0.

Per i giovani cremaschi una 
sconfitta che significa retroces-
sione in DR3. Per Offanengo, 
invece, ora una nuova serie che 
mette in palio la salvezza con-
tro la Canottieri Milano. L’an-
data è stata giocata ieri sera in 
terra milanese, il ritorno è inve-

ce fissato per giovedì alle 21.30 
alla palestra di via Monteverdi.

Tornando alla gara di ritorno 
del primo turno in terra offa-
nenghese, è stato un derby non 
certo bello per i puristi del gio-
co, ma teso e nervoso dal pri-
mo all’ultimo minuto. Crema è 
sembrata averne di più da un 
punto di vista atletico, ma non 
è mai riuscita ad aumentare il 
ritmo con continuità, andan-
do a sbattere contro la fisica ed 

espertissima difesa di Offanen-
go. Che al contrario ha sempre 
mantenuto la partita sulla ve-
locità preferita, cercando di 
punire gli avversari soprattut-
to vicino a canestro, dove ave-
va un vantaggio di centimetri 
evidente. Le percentuali sono 
state bassissime per tutto l’in-
contro.

La School si è subito porta-
ta avanti per 11-2, ma Crema 
è riuscita a tornare in scia. Nel 
secondo quarto però le per-
centuali si sono ulteriormente 
abbassate. I giovani rosane-
ro sono andati alla pausa sot-
to i 20 punti segnati, ma ancora 
potenzialmente in partita, visto 
che Offanengo non è riuscita a 
prendersi un vantaggio defini-
tivo. Lo ha però fatto nel terzo 
quarto, colpendo grazie a Ca-
rangelo e Bongiovani, fino a 
superare le venti lunghezze di 
margine. Un vantaggio troppo 

Giovanni 
Carangelo
nel derby 
di venerdì 
scorso

n Un fine settimana ai successi per i giovani 
ciclisti cremaschi quello scorso, e ad attenderli 
un weekend dove saranno protagoniste le stra-
de cremasche.

Oggi pomeriggio a Romanengo appuntamento 
con la 15a Cronoromanengo organizzata dal Pe-
dale Romanenghese. In gara Allievi, Juniores, Un-
der 23 maschili e femminili e donne Élite. Il via 
nel primissimo pomeriggio. Domattina, invece, 
spazio ai Giovanissimi, col Team Serio che orga-
nizza le 6 mini corse a Castel Gabbiano.

Passando alle altre categorie, Esordienti in ga-
ra a Nuvolento, nel Bresciano, e tra i Primo anno 
gran bel terzo posto per Matteo Marchesi del Te-
am Serio. Tra i Secondo anno invece è arrivato il 
solito splendido assolo vincente di Riccardo Lon-
go, sempre del Team Serio, che non ha lasciato 
scampo agli avversari e ha mantenuto il suo per-
corso netto tra gare disputate e vinte in questo 
2024. A Cavriago bel quarto posto per Lorenzo 
Iazzi della Madignanese. Passando agli Allievi, a 
Desenzano del Garda ottimo secondo posto per 
Lorenzo Invernizzi del Team Serio, col compagno 
di colori Mattia Arnoldi sesto. A Codogno, invece, 
bene la Madignanese Ciclismo con l’ottava piaz-
za centrata da Umberto Vaselli. Team Serio sugli 
scudi anche nel femminile, con il quarto posto 
centrato da Emma Bonissi in una dura corsa a 
San Miniato in Toscana.

Tutte le squadre cremasche, infine, hanno por-
tato i propri Giovanissimi a Cremona per il tradi-
zionale Memorial Martinelli, e non sono mancati 
ottimi risultati, partendo dalla vittoria della Ma-
dignanese Ciclismo nella classifica di squadra. 
Nella G1 vittoria per Luca Laganà (Team Serio) 
davanti a Brando Bertelli (Madignanese) con Le-
onardo Pilafi (Team Serio) al quarto posto. Nella 
G2 bis dei pianenghesi con Loris Contini davanti 
a tutti, Niccolò Mazzocchi (Madignanese) sesto e 
poco più indietro Matteo Denti (Team Serio) e Et-
tore Rota (UC Cremasca). Nella G3 doppio podio 
per la Madignanese Ciclismo, con Thomas Ber-
telli secondo e Loris Galli terzo, con Cristian Pila-
fi (Team Serio) in quinta posizione, mentre nella 
classifica femminile vittoria di Maddalena Do-
sio (Madignanese). Nella G4 seconda piazza per 
Diego Minoia (Madignanese) subito seguito dai 
compagni di colore Elia Lanzi e Cristian Basto-
ni. Nella G5 secondo posto per Martino Belloni 
(Team Serio), con Mirko Mazzocchi e Enea Zeka 
della Madignanese quinto e sesto, e Giorgia Pie-
ch della Cremasca prima tra le ragazze.

Infine, un’agguerrita G6, con Matteo Bezzi (Te-
am Serio) terzo seguito da Samuele Pilafi, Fran-
cesco Regazzetti della Cremasca settimo seguito 
nell’ordine da Filippo Venturini (Madignanese), 
Pietro Tacchinardi (Madignanese), Daniel Conti-
ni (Team Serio), Manuel Consigli (Madignanese) 
e Carlo Baroni (Madignanese). Tutta cremasca la 
corsa al femminile, con prima Daida Allocchio 
(Madignanese) seguita dalla compagna Chiara 
Mazzocchi, e a seguire Beatrice Della Torre (Te-
am Serio), Michela Cappello (Madignanese) e 
Noa Seturri (Team Serio).

tm

Ciclismo
Ottimi risultati.
Si torna a pedalare 
nel Cremasco
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n La Logiman Pallacanestro 
Crema sarà guidata in panchi-
na nel prossimo campionato 
di Serie B nazionale da Naza-
reno Lombardi. La notizia, tra-
pelata solo nelle ultime ore, dà 
il via ufficialmente alla fase di 
costruzione della squadra che 
prenderà parte per il secondo 
anno consecutivo alla terza 
categoria nazionale.

Crema ha quindi scelto di 
non rinnovare per il terzo an-
no il contratto a coach Massi-
miliano Baldiraghi. Il tecnico 
pavese ha dato molto al club, 
nell’ultimo biennio come 
nella precedente esperienza, 
e Crema ha dato molto a lui, 
ma ora ha scelto di provare 
una nuova sfida.

Per quella che è la politica 
del club, la scelta del nuovo 
coach pare quanto mai azzec-
cata. Lombardi, tecnico ber-
gamasco di 41 anni, è uno dei 
nomi più conosciuti nell’am-
biente, quando si parla di la-
vorare coi giovani.

La sua carriera parla chia-
ro. È iniziata nel basket fem-
minile, da Trescore Balneario, 
per poi passare ad Albino (do-
ve è stato più volte avversario 
del Basket Team Crema) e ap-
prodare al Geas, dove è stato 
il primo assistente di Cinzia 
Zanotti in A1 e responsabile 
per un biennio del floridissi-
mo settore giovanile rossone-
ro. Da lì la scelta di passare al 

maschile, con un anno da as-
sistente a Bergamo e, nelle ul-
time due stagioni, il ruolo di 
capo allenatore alla Brianza 
Casa Bernareggio, condotta 
a due tranquille salvezze con 
due squadre dalla media età 
giovanissima.

Lombardi ha una carrie-
ra ben avviata anche nel giro 
delle squadre nazionali. È sta-
to assistente o primo allenato-
re in diversi gruppi femminili 
nell’ultimo decennio, parteci-
pando a manifestazioni inter-
nazionali, ed è stato nello staff 
tecnico anche della Naziona-
le maggiore, prima a fianco 
di Marco Crespi e poi di Lino 
Lardo.

Ora, invece, è uno degli as-
sistenti di Paolo Galbiati nella 
nazionale Under 20 maschi-
le. La scelta cremasca si può 
quindi definire in totale con-
tinuità, tanto per lui quanto 
per la Logiman.

LE PAROLE DEL COACH
Coach Lombardi si presen-

ta così ai nuovi tifosi: “Ho visto 
nei dirigenti di Crema la voglia 
di iniziare una collaborazione 
con obiettivi chiari ed entusia-
smo; unitamente a questo ho 
avuto in questi anni un’imma-
gine di Crema come di una so-
cietà seria, solida e con le idee 
chiare. Mi ha sempre dato una 
sensazione di concretezza che 
si sposa con il mio modo di vi-
vere questo lavoro.

La mia idea di basket è stret-

Il nuovo 
tecnico della 
Logiman 
Nazareno 
Lombardi

BASKET B Nazionale
Cambio in panchina. La Logiman 
sarà guidata da coach Lombardi
Il nuovo tecnico rosanero vanta una vasta 
esperienza con i giovani, oltre a una carriera
già avviata nel giro delle Nazionali

tamente legata e dipenden-
te dal lavoro quotidiano e dal 
miglioramento dei giocato-
ri. Non guardo mai all’anno 
di nascita, cerco giocatori che 
vogliano crescere individual-
mente e come collettivo per 
competere quotidianamente.

Da un punto di vista tecni-
co prediligo le squadre che al-
zano il ritmo e che cercano di 
esaltare le qualità di ogni ele-
mento. Una pallacanestro di 
entusiasmo penso sia fonda-
mentale per crescere sia come 
squadra che come ambiente”.

Sistemato il nodo allenato-
re, Crema può iniziare a pen-
sare a un roster che sarà quasi 
completamente da ricostru-
ire. Dovrebbero esserci ben 
poche conferme: gli elemen-
ti dello scorso roster si stanno 
per accasare altrove e la socie-
tà è al lavoro per individuare i 
profili giusti. 

L’attività in casa rosanero in-
tanto va avanti per i più giova-
ni. A breve partiranno in camp 
estivi e a luglio ci sarà la possi-
bilità di effettuare allenamenti 
personalizzati.
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Dal 6 al 9 giugno tutti i Paesi 
dell’Unione europea voteranno 
per eleggere i propri rappre-
sentanti nel Parlamento euro-

peo. 
In Italia le elezioni europee si svol-

geranno sabato 8 giugno dalle 15:00 
alle 23:00 e domenica 9 giugno dalle 
7:00 alle 23:00. 

L’UNIONE EUROPEA
L’Unione europea della quale l’Italia è 

stata fondatrice, è un’unione politica ed 
economica a carattere sovranazionale, 
che comprende attualmente 27 Stati 
membri. Quando è stata fondata? 

Per porre fine ai ricorrenti e sangui-
nosi conflitti culminati nella Seconda 
guerra mondiale, dal 1945 in poi, i poli-
tici europei avviarono un processo di 
unione.

Il primo passo fu la Comunità europea 
del carbone e dell’acciaio, fondata nel 
1951. Nel 1957 il trattato di Roma istituì 
la Comunità economica europea (CEE) 
e diede inizio a una nuova era di coope-
razione sempre più stretta in Europa.

La prima riunione dell’Assemblea 
parlamentare europea, precursore 

dell’attuale Parlamento europeo, si 
tenne a Strasburgo 19 marzo 1958. Il 30 
marzo 1962 venne chiamato Parlamen-
to europeo.

L’Unione europea fu formalmente 
istituita con il Trattato di Maastricht 
che entrò in vigore il 1° novembre 1993.

 Come è strutturata l’Unione euro-
pea? 

È costituita dai seguenti organismi:

IL PARLAMENTO EUROPEO
Il Parlamento europeo ha sede a 

Bruxelles e Strasburgo ed è l’uni-
ca istituzione europea eletta ogni 5 
anni direttamente dai cittadini, per 
rappresentare i popoli dell’Unione 
europea. È composto da 720 euro-
deputati eletti nei 27 Paesi.

Adotta decisioni sulle leggi dell’UE 
insieme al Consiglio dell’Unione euro-
pea. Se il Parlamento e il Consiglio non 
trovano un accordo su un determina-
to atto legislativo, questo non vede la 
luce. Il Parlamento elegge il presidente 
della Commissione europea e ha il di-
ritto di approvare o destituire l’intera 
Commissione europea. Approva inol-
tre il bilancio dell’Unione europea.

IL CONSIGLIO EUROPEO 
Il Consiglio europeo è formato dai le-

ader eletti dei Paesi dell’Ue, cioè i capi 
di Stato o di governo, che si riunisco-
no almeno quattro volte l’anno. Que-
ste riunioni sono spesso denominate 
“vertici europei”. Il Consiglio europeo 
definisce le principali priorità politiche 
e gli orientamenti generali dell’Unione. 
Il suo presidente è eletto ogni due anni 
e mezzo.

Il Consiglio europeo non adotta le 
leggi dell’UE; l’adozione degli atti nor-
mativi è infatti di competenza del Par-
lamento europeo e del Consiglio dell’U-
nione europea. 

IL CONSIGLIO DELLA
UNIONE EUROPEA

Il Consiglio dell’Unione europea, o in 
forma abbreviata “il Consiglio”, rappre-
senta i governi dei Paesi dell’Ue. 

È costituito dai ministri di tutti gli 
Stati membri, che si riuniscono per di-
scutere e adottare decisioni in materia 
di politiche e normative dell’UE. 

I ministri che partecipano alle riu-
nioni variano in base ai temi discussi. 
Ad esempio, a una riunione riguardan-
te l’inquinamento atmosferico parteci-
pano i ministri dell’ambiente; se invece 
il tema trattato è la disoccupazione 
partecipano i ministri responsabili 
dell’occupazione e degli affari sociali.

Il Consiglio è uno dei due organi legi-
slativi dell’Ue. Senza i ministri di tutti i 
paesi dell’Ue, nell’Unione europea non 
può funzionare nulla.

Le regole di voto in seno al Consi-
glio sono decise dagli Stati membri. 
Il Consiglio delibera quasi sempre a 
maggioranza, ma in alcuni casi decide 
all’unanimità. Ciò significa che, per i 
settori nei quali i Paesi dell’Ue hanno 
stabilito che le decisioni debbano es-
sere adottate all’unanimità, ad esem-
pio per le questioni fiscali o di sicurez-
za, una decisione può essere adottata 
soltanto con l’accordo unanime di tutti 
i ministri.

La presidenza del Consiglio è eser-
citata ogni sei mesi da un diverso Pa-
ese dell’UE. Dopo Svezia e Spagna nel 
2023, i Paesi che eserciteranno la pre-
sidenza saranno Belgio e Ungheria nel 
2024 e Polonia e Danimarca nel 2025.

LA COMMISSIONE EUROPEA
Iniziativa legislativa: propone le leg-

gi.
La Commissione europea si compo-

ne di 27 commissari, uno per ciascun 
paese dell’Ue. Insieme al presidente 
della Commissione europea, i commis-
sari costituiscono l’organo esecutivo 
dell’Unione europea, che è responsa-
bile della gestione quotidiana dell’UE. 
Il loro mandato dura cinque anni.

Il presidente della Commissione eu-

ropea è designato dagli Stati membri 
attraverso il Consiglio europeo e ri-
ceve la nomina formale dal Parlamen-
to europeo. Gli altri commissari sono 
proposti dai rispettivi governi e sono 
approvati dal Parlamento europeo. 
I commissari non rappresentano la 
posizione del proprio paese d’origine 
bensì difendono gli interessi comuni 
dell’Unione. 

A ogni membro della Commissione 
il presidente assegna la responsabilità 
di un determinato settore di interven-
to, ad esempio l’energia, l’economia o 
l’ambiente.

La Commissione europea propone 
nuove leggi e nuovi programmi nell’in-
teresse generale dell’Unione. Prima di 
formulare una proposta, la Commis-
sione consulta i parlamenti nazionali, i 
governi, i gruppi d’interesse, gli esperti 
e i cittadini, invitandoli a formulare le 
loro osservazioni online.

Le proposte della Commissione 
sono esaminate in dettaglio dal Par-
lamento europeo e dal Consiglio, che 
sono le due istituzioni a cui spetta la 
decisione finale riguardo a tutti gli atti 
legislativi dell’Ue e che possono modi-
ficare le proposte o respingerle. 

La Commissione europea gestisce 
inoltre le politiche e il bilancio dell’UE e 
garantisce la corretta applicazione del 
diritto dell’Unione da parte dei Paesi 
membri.

“Usa il tuo voto”. Questo lo slogan adottato dall’Ue 
per richiamare i cittadini a far sentire la loro voce e ad 
andare a votare. Per evitare che siano altri a decidere

ELEZIONI EUROPEE 2024
IN ITALIA SI VOTA L’8 E IL 9 GIUGNO
LA STRUTTURA DELL’UNIONE EUROPEA
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La Lombardia fa parte della circoscrizione Nord-
occidentale. 12 le liste che si sono presentate al voto. 
L’Italia elegge 76 eurodeputati su un totale di  720

ELEZIONI EUROPEE 2024
TUTTO QUANTO SI DEVE SAPERE PER 
ESPRIMERE UN VOTO CONSAPEVOLE 

Le elezioni europee in Italia si 
svolgeranno sabato 8 giugno 
dalle 15:00 alle 23:00 e dome-

nica 9 giugno dalle 7:00 alle 23:00. 
Lo spoglio dei voti inizierà a par-

tire dalle 23 della stessa domenica 
9 giugno.

A livello europeo, le elezioni del 
Parlamento europeo del 2024 si ten-
gono dal 6 al 9 giugno  e chiameranno 
alle urne quasi 359 milioni di elettori, 
per eleggere 720 eurodeputati; 47 
milioni solo in Italia, per eleggere 
76 deputati (20 nella circoscrizione 
nord-occidentale, la nostra).

LE CIRCOSCRIZIONI
In Italia ci sono cinque circoscrizio-

ni elettorali europee, di dimensione 
sovra-regionale. A ogni circoscrizione 
elettorale è assegnato un numero di 
seggi in base alla popolazione resi-
dente. Ogni partito o gruppo politico 
può presentare nella propria lista un 
numero massimo di candidati pari a 
quello assegnato alla circoscrizione 
elettorale. 

Gli elettori scelgono tra i candidati 
presenti nelle liste della propria circo-
scrizione di residenza: Nord-occiden-
tale, Nord-orientale, Centrale, Meri-
dionale, Insulare.

Il Cremasco fa parte della circoscri-
zione Nord-occidentale: Piemonte, 
Valle d’Aosta, Liguria e Lombardia.

COME SONO ELETTI 
I PARLAMENTARI EUROPEI

Ai sensi della legge elettorale euro-
pea, tutti i Paesi membri devono usare 
un sistema elettorale proporzionale. 
Ciò significa che l’assegnazione dei 
seggi avviene in modo da assicurare 
alle diverse liste un numero di posti 
proporzionale ai voti ricevuti. 

L’Italia usa il voto di preferenza, 
che dà agli elettori la possibilità di in-
dicare, nell’ambito della medesima li-
sta, da una a tre preferenze, votando, 
nel caso di due o di tre preferenze, 
candidati di sesso diverso. Determi-
nato il numero dei seggi spettanti alla 
lista in ciascuna circoscrizione, sono 
proclamati eletti i candidati con il 
maggior numero di voti di preferenza.

Ai fini dell’elezione dei membri ita-
liani al Parlamento europeo, le liste 
devono avere conseguito almeno il 
4% dei voti validi espressi a livello na-
zionale.

COME SI VOTA
Occorre ricordare che l’età mini-

ma per esercitare il diritto di voto 
è 18 anni, tranne che per i greci che 
votano a 17 anni, mentre i tedeschi, i 
belgi, gli austriaci e i maltesi posso-

no recarsi alle urne a 16 anni.
Per votare è necessario presen-

tarsi al seggio muniti di tessera elet-
torale e di documento di riconosci-
mento.

Si vota tracciando un segno X sul 
contrassegno della lista prescel-
ta, o nel rettangolo che lo contiene, 
utilizzando esclusivamente la matita 
copiativa messa a disposizione al 
seggio. Se si traccia un segno su più 
contrassegni di lista, il voto è nullo.

Si possono esprimere al massimo 
3 preferenze per candidati che ap-
partengono alla lista prescelta (non 
è ammesso il voto disgiunto). Se si 
esprime più di una preferenza, devo-
no essere indicati/e candidati/e di 
sesso diverso, ad esempio: 

2 preferenze: un uomo e una don-
na, o viceversa;

3 preferenze: due donne e un 
uomo, o viceversa.

In caso di mancato rispetto delle 
“preferenze di genere”, verranno an-
nullate le preferenze successive alla 
prima.

DOVE SI VOTA 
Si vota presso il seggio elettorale 

in cui si è iscritti, indicato sulla tes-
sera elettorale e corrispondente alla 
sezione nel cui ambito territoriale è 
compreso il luogo di residenza.

Se non si è ancora in possesso della 
tessera elettorale, è necessario rivol-
gersi al proprio Comune di residenza.

 Condizioni particolari di voto sono 
previste per:

- i degenti in ospedale, 
- elettori affetti da infermità tali da 

renderne impossibile l’allontanamen-
to dall’abitazione, 

- detenuti, 
- elettori non deambulanti in sezio-

ni diverse dalla propria se questa non 
è accessibile. 

Militari, Forze di Polizia, Vigili del 
Fuoco e naviganti possono votare nel 
Comune in cui si trovano per causa di 
servizio.

Gli studenti fuori sede che deside-
rano esercitare il diritto di voto, pote-
vano fare domanda entro il 5 maggio.

QUANTI DEPUTATI 
VENGONO ELETTI 

Alle elezioni di giugno, verranno 
eletti 720 eurodeputati, 15 in più ri-
spetto allo scorso mandato. Come 
regola generale, il numero degli eu-
rodeputati viene deciso prima di 
ogni elezione. Il loro totale non può 
eccedere i 750 oltre al presidente.

Ecco l’elenco del numero di euro-
deputati che ciascun Paese eleggerà 
alle elezioni europee del 2024:

Germania 96; Francia 81; Italia 76; 
Spagna 61; Polonia 53; Romania 33; 
Paesi Bassi 31; Belgio 22; Grecia 21; 
Repubblica Ceca 21; Svezia 21; Por-
togallo 21; Ungheria 21; Austria 20; 
Bulgaria 17; Danimarca 15; Finlandia 
15; Slovacchia 15; Irlanda 14; Croazia 
12; Lituania 11; Slovenia 9; Lettonia 
9; Estonia 7; Cipro 6; Lussemburgo 
6; Malta 6.

Il numero di eurodeputati eletti 
da ciascun Paese dell’Ue viene con-
cordato prima di ogni elezione ed è 
basato sul principio della proporzio-
nalità degressiva, secondo cui un 
eurodeputato di un Paese più gran-
de rappresenta più cittadini rispetto 
a un eurodeputato di un Paese più 
piccolo. Il numero minimo di euro-
deputati per qualsiasi paese è 6 e il 
numero massimo è 96.

QUANTI SONO GLI ELETTORI
Eurostat ha chiesto agli Istituti na-

zionali di statistica degli Stati mem-
bri dell’Ue una raccolta dati dedicata 
sul numero di persone aventi diritto 
al voto. Le stime nazionali mostra-
no che, nelle date delle elezioni, il 
maggior numero di elettori aventi 
diritto è previsto – ovviamente – in 
Germania (64,9 milioni di persone), 
trattandosi del Paese con maggior 
popolazione; seguono Francia (49,7 
milioni) e Italia (47 milioni). I nume-
ri più bassi sono attesi a Malta (0,4 
milioni), Lussemburgo (0,5 milioni) e 
Cipro (0,7 milioni).

Per quanto riguarda gli elettori che 
per la prima volta possono recarsi ai 
seggi (persone che hanno raggiunto 
l’età per votare dalle ultime elezioni 
europee del 2019), i numeri più alti 
sono attesi in Germania (5,1 milioni di 
persone), Francia (4 milioni) e Italia 
(2,8 milioni). I numeri più bassi sono 
previsti a Malta (20.000 persone), Ci-
pro (37.000) ed Estonia (70.000).

Le quote più alte di elettori per la 
prima volta sono previste in Belgio, 
Francia e Germania con rispettiva-
mente il 9,7%, 8% e 7,9% di tutti gli 
aventi diritto.

INFORMAZIONI
In vista del voto emerge il riechio 

della disinformazione. Riguarda la 
conoscenza, o meno, dell’Unione eu-
ropea da parte dei cittadini dei Paesi 
aderenti. Conoscenza necessaria per 
esprimere un voto consapevole. Ma 
quanti cittadini europei hanno dime-
stichezza, o anche solo una infarina-
tura, dei Trattati Ue, delle istituzioni 
comunitarie e delle loro competenze 
e ruoli? Quanti saprebbero indicare i 
poteri del Parlamento di Strasburgo? 
Per una cittadinanza attiva non sono 
elementi di secondo piano. In questo 
nostro speciale diamo informazioni il 
più possibile complete.

 Nella pagina accanto tutte le liste 
della nostra circoscrizione.

n “Invitiamo i gruppi politici delle istituzioni europee, i partiti politici e i can-
didati al Parlamento europeo a riconoscere i valori cristiani come fondamento 
principale del progetto europeo”. In vista delle elezioni europee, le Chiese cri-
stiane in Europa scendono in campo, lanciando una Dichiarazione congiunta 
dal titolo “Europa, sii te stessa”. La Dichiarazione è firmata dai responsabili 
di quattro organismi europei: la Commissione delle Conferenze episcopa-
li dell’Unione europea (Comece), la Conferenza delle Chiese europee (Cec), 
l’Assemblea interparlamentare dell’Ortodossia (Iao) e Insieme per l’Europa. Le 
Chiese affermano di guardare “con preoccupazione le conseguenze delle crisi 
economiche, migratorie, sanitarie ed energetiche che si sono susseguite in 
Europa e nel mondo, e le guerre devastanti che ci circondano”. “Notiamo con 
rammarico che valori un tempo dati per scontati, come la pace, la stabilità e 
la prosperità, e lo Stato di diritto piuttosto che il governo basato sul potere, 
sono ora stati fatti a pezzi. L’insicurezza e la paura dominano gran parte delle 
opinioni dei cittadini sul futuro dell’Europa e del mondo”. La paura – osservano 
le Chiese – spinge anche qualcuno a cercare “soluzioni” in una “versione stru-
mentalizzata della tradizione”.

In un tale contesto, e in vista del periodo pre elettorale, le Chiese chiamano 
le leadership europee a rimodellare le proprie narrazioni secondo un “processo 
di integrazione europea”. E ricordano che “i valori cristiani, condivisi da gran 
parte dei cittadini europei, possono fornire una garanzia per un approccio 
sicuro ai cambiamenti e alle sfide che abbiamo di fronte”. “Esprimiamo il no-
stro impegno a lavorare insieme, in modo dinamico e inclusivo, per promuo-
vere un’agenda europea positiva che tragga ispirazione dai valori cristiani. Per 
fare ciò, lanciamo un appello a rafforzare e concretizzare il dialogo aperto e 
regolare con le Chiese previsto dal Trattato di Lisbona”. Nella dichiarazione, 
le Chiese invitano i partiti politici e i candidati al Parlamento europeo a “rico-
noscere i valori cristiani come fondamento principale del progetto europeo”, a 
“lottare contro la strumentalizzazione dei valori cristiani per interessi politici e 
nella prospettiva delle narrazioni etno-razziali” e a “promuovere i valori cristia-
ni nei programmi politici”.

Le Chiese europee. I valori cristiani 
a fondamento del progetto dell’Ue
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12

Giorgia MELONI detta GIORGIA
Carlo FIDANZA
Vincenzo AMICH
Patrizia BAFFI
Stefano BALLEARI
Federica BARBERO
Marco COLOMBO
Giovanni CROSETTO
Pietro FIOCCHI
Eleonora FRIGERIO
Franco GIANCARLO
Giovanna GIOLITTI
Paolo INSELVINI
Lara MAGONI
Mario MANTOVANI
Elena NAI
Federica PICCHI
Vincenzo SOFO
Antonella TOSI
Mariateresa VIVALDINI

11

Ilaria SALIS
Ignazio Roberto Maria MARINO
Massimiliano SMERIGLIO
Benedetta SCUDERI
Domenico LUCANO
   detto MIMMO
Giovanni MORI
Arianna BETTIN
Mario SALOMONE
Andrea John DEJANAZ
Stefano APUZZO
Andrea CEGNA
Daniele CICALA
Simona COSSO
Angela FEDI
Erica INNISI
Simona MERISI
Chiara MINELLI
Suad OMAR SHEIKH ESAHAQ 
   detta SU
Jessica TODARO
  detta JESSICA
  TODARO BELLINATI
Giorgio VACCHIANO

8

Cecilia Maria STRADA
Brando Maria BENIFEI
  detto BRANDO, detto BONIFEI
Irene TINAGLI
Alessandro ZAN
Antonella PARIGI
Giorgio GORI
Eleonora EVI
Pierfrancesco MARAN
Patrizia Ferma Francesca TOIA
Davide MATTIELLO
Elena ACCOSSATO
Emanuele FIANO
Monica ROMANO
Fulvio CENTOZ
Lucia Carmela ARTUSI
Fabio PIZZUL
Donatella Anita ALFONSO
  detta DONATELLA
Luca Giuseppe JAHIER
  detto LUCA
Paola GIUDICEANDREA
  detta GIUDICE
Fabio BOTTERO

4

Elena BONETTI
Giuseppe ZOLLINO
Mariapia ABBRACCHIO
  detta MAPY
Alessandro TOMMASI
  detto SANDRO
Caterina AVANZA
  detta CATERINA, detta CATE
Cuno Jakob TARFUSSER
  detto CUNO
Daniela DI COSMO
Daniele NAHUM
Simonetta FIACCADORI
Leonardo LOTTO
Antonella GIRARDI
Federico GIACOBBE
Cristina LODI
Riccardo DE GIORGI
Marina LOMBARDI
Salvatore CARRARA
Laura MARCHINI
Giovanni BAROSINI
Federica VALCAUDA
Carlo CALENDA

5

Stefano BANDECCHI
Erika NIEDDU
Paolo ALLI
Giovanni GRASSO
Fiorella BENDINELLI
Marco GHIRARDELLO
Martina Maria Rita MARANDO
Gian Battista RONZA
Melissa FACCIN
Mario ZACCOUR
Elisabetta Maria MARTELLOSIO
Claudio BELOTTI
Marina Maria NOCETI
Nunzio SGARRINO
Federica PROCHILO
Salvatore TRESOLDI
Giuliana GABUTTI
Roberta MARINACCIO

1

Silvia Serafina SARDONE
  detta NARDONE, detta SARDONI
  detta SILVIA
Alessandro PANZA
Francesco BRUZZONE
Isabella TOVAGLIERI
  detta ISA, detta TAVOLIERE
  detta TOVALIERI
Gianna GANCIA in CALDEROLI
Angelo CIOCCA
  detto COCCIA, detto CACCIA, 
  detto ANGELO
Danilo Oscar LANCINI
Simona BORDONALI
Alessia BORRONI
Eraldo BOTTA
Marco COZZI
Alessandro FERMI
Dino GANELLI
Elena LUCCHINI
Giovanni Francesco MALANCHINI
Cristina PATELLI
Lorenza ROSSO
Astrid SENTO
Silvana SNIDER
Roberto VANNACCI

2

Emma BONINO
Gianfranco LIBRANDI
Raffaella PAITA detta LELLA
Marco TARADASH
Paolo Giovanni MICHELI
  detto PAOLO MICHELI
Alessandro CECCHI PAONE
  detto CECCHI, detto PAVONE
Patrizia DE GRAZIA
Enrica CATTANEO
Nadia GALLO
Maria MIKAELYAN
Vittorio BARAZZOTTO
Matteo DI MAIO
Federico ROSSI
Simona Emanuela Anna
   Carolina VIOLA
Luca PEREGO
Davide FALTERI
Daria DE LUCA
Alessandra FRANZI
Antonella SOLDO
Matteo RENZI

3

Michele SANTORO
Benedetta SABENE
Raniero Luigi LA VALLE
Ginevra Roberta BOMPIANI
Anna Bruna CAMPOSAMPIERO
Marina CASTELLANO
Fiammetta CUCURNIA
Angelo D’ORSI
Federico DOLCE
Tiare GATTI MORA
Maria Rita LAGOSTENA
Piergiorgio ODIFREDDI
Bice PARODI
Enrico PEYRETTI
Giorgio RIVOLTA
Cristian ROMANIELLO
Paolo ROSSI
Noor SHIHADEH
Elena URGNANI
Nicolai VERJBITKII
  detto NICOLAI LILIN

9

Antonio TAJANI
Letizia Maria
   BRICHETTO ARNABOLDI
   detta LETIZIA MORATTI
Paolo DAMILANO
Massimiliano SALINI
Stefania ZAMBELLI
Andrea COSTA
Roberto COTA
Laura D’INCALCi detta DINCALCI
Firial Cherima FTEITA
Gustavo GILI
Luigi GRILLO
Clara MARTA
Laura MENARDI
Dina NOBILI
Matteo PASSONI
Silvia PIANI
Claudia PORCHIETTO
Marco Giovanni REGUZZONI
Beatrice RIZZI
Giuseppe Andrea ROMEO

6

Cateno DE LUCA
Laura CASTELLI
Marco MORI
Francesco AMODEO
Enrico BETTINI
Lucia CORDA detta LUCIANA
Luigi COSENZA
Sara CUNIAL
Sergio DE CAPRIO
  detto CAPITANO ULTIMO
  detto CAPITANO, detto ULTIMO
Roberto DE MAGISTRIS
Ermanno GAVAZZI 
Francesca GENTILE
Silvia MARTINI
Desiree Chiara MERLINI
Rosalba PIZZULO
Enrico RIZZI
Giovanni SGROI
Giovanna STELLA
Irene VACCARO
Cristina ZACCANTI

7

Stefano AGGRAVI
Martina LOMBARD
Piermassimo GUARNERO

10

Maria Angela DANZÌ
Gaetano PEDULLÀ
Antonella PEPE
Sean SACCO
Ester Luisa LANFRANCHI
Giorgia ALLARIO
Daniela GOBBO
Simone VERNI
Paola MAZZOLA
Elena CALOGERO
Isabella PARINI
Fabio ROMANO
Carolina SALA
Luca COLOMBO
Fabio ALEOTTI
Mariangela STURARO
Denis NUNGA LODI
Claudio VOLPE
Jean-Francois BOUDARD
Fabrizio BERTOLAMI

n Il sindaco rende noto che, in occasione delle consultazioni elettorali di sa-
bato 8 giugno e domenica 9 giugno, lo Sportello Polifunzionale resterà aperto 
venerdì 7 giugno dalle ore 9 alle 18, sabato 8 giugno dalle ore 9 alle 23 (orario con-
tinuato), domenica 9 giugno dalle ore 7 alle 23 (orario continuato), a disposizione 
degli elettori per:

- il rilascio di nuova tessera elettorale in caso di deterioramento, furto,
smarrimento o esaurimento degli spazi della precedente;
- il ritiro della tessera elettorale in giacenza;
- il rilascio del tagliando adesivo da applicare alla tessera elettorale in caso di
cambio di indirizzo in altra sezione elettorale del Comune;
- il rilascio della carta d’identità scaduta a coloro che dovessero esibirla ai
seggi per l’identificazione;
- ogni chiarimento inerente la consultazione.
Per facilitare l’affluenza ai seggi, l’amministrazione comunale di Crema, in 

accordo con la Ditta “Miobus S.r.l. “, il sindaco ha disposto che gli elettori possa-
no viaggiare gratuitamente sugli autobus delle linee urbane. La prenotazione 
deve essere effettuata ai seguenti numeri di telefono: 0373/287728 da cellula-
re; 800/907700 da rete fissa, tramite l’app “Miobus”.

Tale facilitazione verrà applicata domenica 9 giugno dalle ore 8.30 alle 12.30 e 
dalle 14.30 alle 18.30. Per usufruire del servizio, l’elettore dovrà esibire al perso-
nale di macchina la propria tessera elettorale.

Per tutti gli elettori impossibilitati a raggiungere autonomamente la propria 
sezione elettorale, è stato attivato un servizio di trasporto. Per richiedere tale 
servizio, si può contattare il seguente numero telefonico del Comitato locale 
della Croce Rossa Italiana: 0373 - 87123 /83003 che rimarrà attivo dalle ore 16 
alle 18 di sabato 8 giugno e, dalle ore 9 alle 20 di domenica 9 giugno. Si rammenta 
che il servizio di trasporto, completamente gratuito, può essere utilizzato solo 
dagli elettori fisicamente impediti, muniti di opportuna certificazione medica 
ovvero di altra documentazione equipollente.

Comune di Crema. 
Indicazioni per gli elettori
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CREMA IN TASCA
SABATO 1° GIUGNO

CREMA Mostra
Rassegna Nuove acquisizioni Angelo 
Bacchetta, Eugenio Giuseppe Conti, 
Giannetto Biondini. Opere in mostra 
fino a domenica 28 luglio nelle gior-
nate di martedì ore 14,30-17,30, da 
mercoledì a venerdì ore 10-12 e 14,30-
17,30, sabato, domenica e festivi ore 
10-12 e 15,30-18,30. Ingresso libero. 
Visite guidate gratuite con i curatori 
sabato 15 giugno e domenica 14 luglio 
alle ore 16. Prenotazione obbligatoria 
scrivendo una mail a museo@comune.
crema.cr.it entro la mattinata del ve-
nerdì che precede la visita. Telefono 
0373.257161-256414.
MONTODINE  Evento
L'associazione Amici per lo sport in 
collaborazione con le società spor-
tive locali invitano alla Festa dello 
sport, 18a edizione, a scopo benefico. 
Fino al 4 giugno musica, ottimo cibo, 
pizze. Possibilità di mangiare al co-
perto. Per informazioni 392.0310315.
CREMA   Evento
Nella sala espositiva della Pro Loco in 
piazza Duomo, mostra pittorica per-
sonale di Linuccia Oldani Belle epoque 
e dintorni. Esposizione visitabile fino 
a domani, domenica 2 giugno ore 10-
12,30 e 15-18.
SPINO D'ADDA   Torneo
Al centro sportivo, via Milano 1, XXV 
Torneo Fabio Rizzi organizzato da 
U.S.D. Spinese Oratorio. Partite oggi 
alle 14,30 e alle 17. Domani, domenica 2 
giugno alle ore 9,30. Con la partecipa-
zione delle squadre professionistiche.
11.00 CREMA  Eventi
In cattedrale presentazione del libro 
di T. Piantanida Succinta istoria della 
vita di S. Pantaleone martire, medico 
nicomediense. Interverranno: mons. 
Daniele Gianotti, don Giuseppe Pagliari 
e Matteo Facchi. 
Alle ore 11,45 inaugurazione dei tre 
pannelli didattici San Pantaleone pa-
trono di Crema e del Cremasco.
12.30 CASTELLEONE  Festa
All'oratorio di viale Santuario 9 Alpini 
in festa per la solidarietà. Oggi pranzo 
e alle 18 s. Messa in parrocchia ac-
compagnata dal Coro Vallecamonica. 
Ore 19,30 cena e alle 21 nella chiesa 
della SS. Trinità canti alpini Testimoni 
di Pace proposti dal Coro Vallecamo-
nica. Domani, domenica 2 giugno alle 
ore 12,30 pranzo e alle 19,30 cena. Pre-
notazioni e informazioni 0374.58300, 
335.365247, 339.2795613.
14.00 MADIGNANO  Mercatino
Oggi fino alle ore 18 e domani, dome-
nica  2 giugno, ore 9-12 e 14-18 Mer-
catino delle occasioni. Artigianato, 
articoli per la casa, libri, giochi... Ap-
puntamento all'auditorium di fronte 
alla chiesa.
16.00 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al S. Domenico l'Asd 
mayBe Aps di Covo presenta Il magico 
mondo di Oz. Biglietto € 10. Prenotazio-
ni e info www.teatrosandomenico.com, 
tel. 0373.85418.
17.00 CREMA Libro
Alla Libreria Cremasca di via Dante Ali-
ghieri 20, per la rassegna Storici dell'ar-
te in libreria, presentazione del libro 
Emilia-Romagna medievale. 55 luoghi da 
scoprire e visitare. Interverranno Jessi-
ca Ferrari in dialogo con Matteo Facchi.
17.30 CREMA Libro
Alla libreria Brioschi di via G. Matteotti 
10/12 per la rassegna Giugno in Versi, 
Gianfranco Geroldi presenta E state. 
19.00 RIPALTA CREMASCA Evento
Fino all'una di notte Aperitivo in piazza 
Dante. Cibo, drink e musica. Divieto di 
parcheggio in piazza Dante e limitrofe 
dalle ore 13,30 di oggi alle ore 6 di do-
mani 2 giugno. Chiusura via Roma (da 
via XXIV Maggio a via Marconi) dalle 
ore 18,30 di oggi alle ore 2 di domani. 
Accesso consentito ai residenti. 
19.30 CREMA  Festa
All'Arci di via Mulini 20/b, S. Maria della 
Croce, 27a FestArci per Anffas. Questa 
sera e domani, domenica 2 giugno ot-

tima cucina, sottoscrizione a premi e, 
dalle ore 21, buona musica. In caso di 
maltempo servizio all'interno. Preno-
tazioni tel. 339.5600780 dalle ore 14 
alle 20 (solo chiamate, no messaggi). Il 
ricavato sarà devoluto all'Anffas Crema.
20.30 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al S. Domenico l'Asd 
mayBe Aps di Covo presenta Back to 
the future. Biglietto € 10. Prenotazioni 
e info www.teatrosandomenico.com, 
tel. 0373.85418. 
21.00 CREMA Musica
Posticipato a questa sera l'evento a 
Palazzo Zurla de Poli, via Tadini 2 fe-
stival Musica Altra "Mystica" con gli 
A70M1, gruppo Contemporary Project. 
Ingresso gratuito. Prenotazioni al 
347.4878945 (vocale, messaggio 
WhatsApp oppure chiamata) o info@
consorzioconcorde.it.
21.00 TRIGOLO Musica
All'oratorio il gruppo intercomunale 
Aido G. Biaggi con il patrocinio del 
Comune invita tutti a festeggiare i 
loro 40 anni di vita!!!, concerto del 
gruppo musicale Lo zodiaco. Ingres-
so libero. In caso di maltempo la ma-
nifestazione si svolgerà presso la pa-
lestra comunale. Dalle ore 19 servizio 
cucina con salamelle e patatine.

DOMENICA 2  

CARAVAGGIO   Eventi
Terzo appuntamento con l'iniziativa 
Tesori della media pianura lombarda 
promossa dall'associazione Pianura 
da Scoprire che oggi farà tappa a Ca-
ravaggio. Ai visitatori la possibilità di 
ammirare gioielli artistici e architet-
tonici, spettacoli di paracadutismo e 
tour in elicottero.   (ns. servizio pag. 30)
8.00 S. BERNARDINO   Mercatino
In piazza della Chiesa, fino alle ore 16, 
Il Mercatino di Angelo. Libri usati e og-
gettistica varia. Il ricavato sarà finaliz-
zato al pagamento della nuova caldaia 
della chiesa e dell'oratorio.
8.00 CREMA  Mercato agricolo
Fino alle ore 12 in via Verdi, presso la 
IV pensilina tanti prodotti bio a km 0.
9.15 CREMA   Evento

Per la Festa della Repubblica italiana og-
gi in piazzale Rimembranze raduno del-
le autorità presso la Colonna votiva alla 
presenza del corpo bandistico G. Verdi 
di Ombriano-Crema, deposizione co-
rona di alloro e alzabandiera. A seguire 
corteo verso piazza Duomo e deposizio-
ne della corona presso il Famedio con 
intervento delle autorità. Alle ore 10 in 
piazza Duomo breve concerto a cura del 
corpo bandistico G. Verdi di Ombriano-
Crema che rivedremo esibirsi alle ore 21 
nell'area spettacoli del CremArena.
10.00 CREMA  Visita
Per Giornate dei castelli, palazzi e bor-
ghi medievali, visite guidate alla città e 
salite al campanile del duomo. Parten-
za dalla Pro Loco.

Due le possibilità per visitare la città: 
- Esplorando Crema con l'audioguida 
gratuita. Si segue la mappa e si inqua-
dra il Qr Code (che si trova sul sito In-
ternet o alla Pro Loco) con il cellulare 
per collegarsi direttamente all'audio-
guida oppure https://izi.travel/it.
- Prenotando una visita guidata.
Dalle 10 alle 12, ritrovo previsto 10-15 
minuti prima, alla scoperta del centro 
storico. Quota da versare € 8 a perso-
na, gratuito per bambini fino ai 12 anni 
e portatori di handicap. Prenotazioni: 
info@prolococrema tel. 0373/81020 
oppure il giorno stesso dalle 9 alle 10 
presso la Pro Loco Crema. 
Nel pomeriggio: salita sul campani-
le del duomo (ore 14,30-16,30), € 3 da 
versare all'ingresso. Visita ai chiostri 
dell'ex convento Sant'Agostino, il re-
fettorio con l'affresco de l'Ultima Cena 
e la casa cremasca, ricostruzione di 
un'antica abitazione contadina locale. 
Ingresso libero. Orari di apertura: 10-
12 e 15,30-18,30. 
Passeggiata alla basilica di S. Maria, 
aperta dalle 7 alle 19. Ingresso gratuito.
Visita alla chiesa della Santissima Tri-
nità, esempio di rococò lombardo.
Per informazioni e iscrizioni alle visite 
guidate e salita sul campanile contat-
tare Pro Loco Crema InfoPoint, piazza 
Duomo 22 Crema. Tel. 0373.81020 e in-
fo@prolococrema.it. Link dell'evento: 
www.prolococrema.it/giornate-castel-
li-palazzi-e-borghi-mediev.
10.00 CREMA  Visite guidate
Oggi e ogni prima domenica del mese, 
il Gruppo volontari del Touring Club per 
il patrimonio culturale di Crema invita 
a visitare due importanti luoghi del no-
stro museo, abitualmente non acces-
sibili se non su prenotazione. Si tratta 
degli spazi dedicati all'Archeologia flu-
viale e alla sezione di Arte organaria. 
Orari apertura 10-12 e 15,30-18,30.
14.30 CREMA Ciclopasseggiata
35a edizione di N'turne a Crema an bi-
cicleta in collaborazione con il gruppo 
cicloamatori Avis Crema. Percorso 
di circa 20 km. Appuntamento in via 
Monte di Pietà. Rientro previsto per le 
ore 17. Aperitivo finale presso il parco 
Chiappa. In caso di maltempo l'escur-
sione sarà rinviata. L'invito a partecipa-
re è rivolto a tutti. Per info 0373.80300, 
info@aviscrema.it, aviscrema.it. 
15.00 OFFANENGO  Tombola
Al Centro sociale anziani Eden, Comi-
tato “Istituzione L. Poletti – Eden per la 
Terza Età”, tombola con premi.
16.00 CREMA Tour
Visite di un'ora a Palazzo Zurla de Po-
li in compagnia di guida laureata in 
Storia dell'arte oggi anche alle ore 17. 
Ingresso € 10, gratuito per disabili e ra-
gazzi fino ai 12 anni. Prenotazione ob-
bligatoria, scrivere a info@palazzozur-
la-depoli.it, messaggio 339.8086059.
17.00 SERGNANO Musica
Nella piazzetta antistante il Comune 
concerto della Junior band diretta dal  
maestro D. Pedrazzini. In caso di mal-
tempo l'iniziativa si terrà nel salone 
dell'oratorio.
17.00 CREMA Evento
Al centro culturale S. Agostino Reading 
party, promosso dal Festival Inchiostro, 
per festeggiare la festa della Repubbli-
ca. I partecipanti porteranno con sé un 
libro che leggeranno in silenzio nello 

splendido scenario dei chiostri con il 
telefono rigorosamente spento. Due 
ore dedicate a se stessi e alle letture 
preferite. Ingresso libero. Alle 19, per chi 
lo desidera, aperitivo al Bar Museo. Pre-
notazione tel. 393.4744877 indicando la 
partecipazione all'evento sopra citato.  
18.00 CREMA Evento
I bambini, i ragazzi e gli adolescenti 
dell'Unità Pastorale Sacro Cuore. S. 
Carlo e S. Maria dei Mosi presenta-
no Carlo Acutis in... Non io ma Dio... 
Appuntamento al teatro oratorio di 
Crema Nuova. A seguire pane, sala-
melle e patatine. Per prenotazioni Emy 
338.94907003 o Antonella 320.4553761.
21.00 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al teatro S. Dome-
nico, oggi e domani, il Mosaico Dance 
& Arts school Sergnano presenta Tra 
genio e follia. Biglietto € 10. Prenota-
zioni e info www.teatrosandomenico.
com, info@teatrosandomenico.com, 
tel. 0373.85418.
21.00 CREMA  Musica
Nella chiesa di S. Bernardino, audito-
rium Manenti, Omaggio a Beethoven, 
concerto straordinario del coro C. 
Monteverdi di Crema in ricordo della  
signora Giulia Polenghi ved. Duse. Al 
pianoforte Gabriele Duranti.
21.00 CREMA  Calcio
46° Trofeo Dossena, torneo interna-
zionale di calcio categoria Primavera. 
Appuntamento allo stadio G. Voltini di 
via De Gasperi 67. Questa sera Maribor-
Monza, il 4 giugno Como-Hellas Verona. 
Semifinali il 6 giugno ore 20-22. Finale 
l'8 alle ore 21. A seguire premiazioni sul 
campo.                  (ns. servizio pag. 37)
21.00 SORESINA  Musica
In piazza Marconi Concerto per la Fe-
sta della Repubblica italiana. Suona il 
corpo bandistico Igino Robbiani. In-
gresso libero.
21.00 SONCINO  Musica
Nella Rocca sforzesca Concerto. Diret-
tore ospite M° Matteo Firmi.
  

LUNEDÌ 3
15.00 CREMA  Evento
Fino alle ore 18 presso la sede dell'isti-
tuto G. Galilei di via Libero Comune, i 
ragazzi presenteranno i loro progetti 
realizzati con la scheda open source 
Arduino, frutto di mesi di impegno e 
creatività. Iniziativa aperta a tutta la 
cittadinanza.           (ns. servizio pag. 32)
21.35 CREMA  Cinema
Al Multisala Portanova per "Cinemimo-
sa" proiezione di L'arte della gioia - Par-
te I. Biglietto € 5, solo per le donne.
21.40 CREMA  Cinema
Al Multisala Portanova "Back to the 
cinema" Donnie Darko - Director's cut 
4K. Biglietto € 4.

MARTEDÌ 4 

20.45 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al teatro S. Domeni-
co Essenzialmente danza U.S. Acli di 
Crema presenta Pirati dei Caraibi. Bi-
glietto € 10. Prenotazioni e info www.
teatrosandomenico.com, info@teatro-
sandomenico.com, tel. 0373.85418.
21.00 CREMA  Evento
Per Musica in corte a Crema a palazzo 
Marazzi, vicolo Marazzi 7, Come una 

volta, Alessio Bidoli, violino; Bruno 
Canino, pianoforte. Direttore artistico 
Alessio Bidoli. Entrata libera.  
21.00 CREMA  Cineforum
Al Multisala Portanova 20000 specie 
di api (OV). Biglietto € 5,70.

MERCOLEDÌ 5
15.00 CREMA  Cinema
Al Multisala Portanova, per Over 60, The 
penitent. Ingresso € 3,50.
21.00 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al teatro S. Domenico 
Acrobatica circense, danza classica 
e danza moderna, U.S. Acli di Crema 
presenta Pinocchio. Biglietto € 10. 
Prenotazioni e info www.teatrosan-
domenico.com, info@teatrosandome-
nico.com, tel. 0373.85418.

GIOVEDÌ 6
18.00 CREMA  Evento
Per Crema in Scena al mercato au-
stroungarico Aperitivo in musica. In-
gresso libero. Premiazione vincitore 
Cremainscena 2024.
20.30 CREMA  Incontro
Al CremArena, sala Pietro da Cemmo 
in caso di pioggia, prende avvio Crema 
del Pensiero: l'incerto confine tra Genio 
e Follia. Terza edizione. Cesare Pavese. 
Genio e malinconia con Salvatore Na-
toli, filosofo. Ingresso libero. 
Durante la rassegna Crema del Pensie-
ro, nelle sale di arte organaria Mostra 
Altrimenti a cura dell'Anffas Crema.  
21.00 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al teatro S. Dome-
nico U.S. Acli Altro ritmo di Bagnolo 
Cremasco, con la collaborazione della 
scuola di musica Consorzio Concorde, 
presenta Hai detto musical?. Biglietto 
€ 10. Prenotazioni e info www.teatro-
sandomenico.com, info@teatrosando-
menico.com, tel. 0373.85418.
 

VENERDÌ 7
17.00 CREMA Libro
Alla Libreria Cremasca di via Dante 
Alighieri 20, per la rassegna Storici 
dell'arte in libreria, presentazione del 
libro Moroni 1521-1580. Il ritratto del 
suo tempo. Interverrà Simone Fac-
chinetti in dialogo con Matteo Facchi.
17.30 OFFANENGO Libro
Nella chiesa di S. Rocco presentazione 
del libro Parigi val bene un sogno. In-
terverrà l'autore Giorgio Ronny Lucchi. 
Moderatrice Daniela Gallo Carrabba.
20.30 CREMA  Incontro
Al CremArena, sala P. da Cemmo in ca-
so di pioggia, Crema del Pensiero: l'in-
certo confine tra Genio e Follia. Terza 
edizione. Cesare Pavese. Pavese: miti 
e mitologie tra vita e arte con Giovanna 
Romanelli, docente. Ingresso libero. 
Durante tutta la rassegna Crema del 
Pensiero, nelle sale di arte organaria 
Mostra Altrimenti a cura dell'Anffas 
Crema. Ingresso libero.
21.00 CREMA  Spettacolo
Per Crema Danza al teatro S. Dome-
nico Scuola danza Sporting di Chieve 
presenta Insieme a Parigi. Biglietto € 
10. Prenotazioni e info www.teatro-
sandomenico.com, info@teatrosan-
domenico.com, tel. 0373.85418.
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Non solo progetti PNRR in que-
sto numero del giornalino, ma 

anche il ricordo di una giornata ric-
ca di iniziative legate a inclusione 
e valorizzazione dei talenti, quel-
la dello scorso 18 maggio che ci 
ha visto come scuola protagonisti 
accanto all’Associazione Stefano 
Cerullo, che ha promosso l’evento 
“Crema, città inclusiva”. In sala Alessandri-
ni, abbiamo potuto conoscere l’esperienza di 
Talents Lab: Alessandro Pedrin, Enrico Balestra, 
Enrico Ortile, Ludovico Lancia e Nicola Barzon, 
cinque ragazzi accomunati da una diagnosi di 
disturbo dello spettro autistico, che insieme 
sono impegnati in un network di cooperative 
sociali che opera nel Padovano. Ragazzi ai quali 
si deve l’idea di abbattere le barriere architet-
toniche e mentali attraverso la costruzione di 
rampe fatte con mattoncini Lego riciclati: idea 
che Enrico Balestra, uno dei cinque Talents, 
riprende da un simile progetto tedesco. I ragazzi 
di Talents Lab hanno raccontato le loro storie 
agli studenti, replicandole alla cittadinanza nel 
pomeriggio, dopo il pranzo offerto dall’indiriz-
zo enogastronomico presso le nostre cucine 
di via Dogali. Ad introdurre l’evento la prof.
ssa Alice Piacentini che assieme alla collega 
Manuela Di Bernardo aveva già collaborato 
con l’Associazione Cerullo in occasione delle 
festività natalizie, nell’ambito del progetto 
“Impastiamo Insieme” che coinvolge studenti 
con disabilità frequentanti il nostro Istituto. 

“Abbiamo voluto proporre un focus sulla 
disabilità partendo dai giovani, perché sono il 
futuro della società e da loro si può partire per 
capire che dai piccoli gesti si possono cambia-
re le cose e dai loro racconti far conoscere ai 
giovani le loro storie, le storie di ragazzi autistici 
che supportati dal progetto Talents sono riusciti 
a sviluppare i talenti nascosti che ciascuno 
aveva”, ci dice Davide Bolzoni per l’Associazio-
ne Stefano Cerullo. In sala Alessandrini anche 
Damiano Marini, campione italiano handbike 
e testimonial Talents Lab, Simone Beltrame, 
giovane cremasco in carrozzina a seguito di 
un incidente in moto, e Sebastiano Rizzardi, 
coordinatore del progetto Talents. “Tra i nostri 
obiettivi c’è quello di poter parlare per chi non 
ha voce e noi ci battiamo per i diritti di tutti, 
anche se non ci riguardano direttamente in un 
preciso momento – ci ha detto Rizzardi – perché 
non bisogna essere dei supereroi per impegnar-
si. Impariamo tutti a guardare ai talenti degli 
altri, perché – questo il messaggio che ci hanno 
voluto lasciare i Talents – i veri problemi della 
vita non hanno soluzioni, ma storie che noi 
vogliamo raccontare”.

Sviluppo delle competenze di base e per-
corsi legati ai diversi indirizzi: queste le 

due macro aree che stanno caratterizzando 
la grande proposta progettuale che la scuo-
la ha avviato quest’anno e che proseguirà 
anche nel prossimo, attraverso le circa 280 
mila euro di risorse arrivate dal PNRR Di-
spersione. Competenze di base, moduli di 
italiano, inglese e matematica per studenti 
maggiormente a rischio dispersione e poi 
tanti progetti dedicati ai vari indirizzi della 
scuola. I 16 progetti complessivi che coin-
volgono tutti gli indirizzi, alcuni dei quali 
descritti in questo numero del nostro gior-
nalino, hanno quale filo conduttore comu-
ne la loro articolazione in moduli pomeri-
diani che hanno visto impegnati circa 200 
studenti, stimolati ad approfondire argo-
menti particolari legati alle discipline pro-
fessionalizzanti. Altro importante ambito 
d’azione è stato quello che coinvolge una 
decina di professionalità dell’area psico-
logica, per attività di mentoring e coaching 
per il supporto ai ragazzi a forte rischio di-
spersione per rafforzare frequenza scola-
stica e benessere.

“La scuola ha saputo cogliere la grande 
opportunità offerta dalla disponibilità di 
questi fondi PNRR, per finanziare questi 
percorsi formativi interni che studenti e fa-
miglie hanno saputo accogliere – ci dice la 
dirigente scolastica Roberta Di Paolanto-
nio (nella foto) – in quanto azioni orientate 
a intervenire nelle diverse aree a suppor-
to della motivazione e della crescita delle 
competenze degli studenti. Possiamo dire 
che hanno avuto successo, visto il riscontro 
che possiamo fare, a partire proprio da ciò 
che è l’attività di mentoring e coaching. Di 
particolare rilevanza sono i laboratori po-
meridiani orientati allo sviluppo di com-
petenze professionali proprie dei singoli 
indirizzi e che hanno coinvolto attivamen-
te i laboratori, veri fiori all’occhiello della 

nostra offerta formativa, in quanto dotati di 
strumenti di ultima generazione acquistati 
grazie a risorse che abbiamo avuto da pre-
cedenti progetti PNRR che sono stati finan-
ziati. L’azione sinergica di chi ha progettato 
i percorsi e di chi poi li ha realizzati – prose-
gue la dirigente Di Paolantonio – dai primi 
monitoraggi ci consegna risultati positivi. 
Diminuisce il numero di insuccessi sco-
lastici che ora ci auguriamo possa essere 
confermato dagli esiti finali. 

Ma registriamo pure risultati migliora-
ti su tutti i fronti, anche dal punto di vista 
comportamentale, con meno manifesta-
zioni di disagio rispetto agli anni imme-
diatamente successivi alla pandemia. Que-
sto – conclude la dirigente – sia grazie alla 
capacità di progettazione educativa messa 
in campo, sia grazie alla didattica innova-
tiva promossa dai fondi ministeriali messi 
a disposizione di personale docente e Ata, 
senza dimenticare un altro aspetto per 
me, come dirigente, fondamentale, qual è 
quello di rispondere ai bisogni per soddi-
sfare le richieste del territorio, con il quale 
ci deve essere sempre un dialogo aperto e 
costruttivo”.

Crema
sabato

1 giugno 2024
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Negli ultimi anni, l’indirizzo professionale di ottica ha concentrato 
i propri sforzi su innovazione e sperimentazione, al fine di forni-

re agli studenti una panoramica aggiornata del mercato e del settore 
dell’ottica, che sta diventando sempre più influenzato da moda e design. 
Per questo motivo, i docenti del corso hanno deciso di avviare un’inizia-
tiva nell’ambito dei progetti PNRR, volta a stimolare la creatività degli 
studenti delle classi seconda, terza, quarta e quinta, sotto la guida del-
la prof.ssa Maria Lucà. L’iniziativa mirava alla produzione di occhiali 
utilizzando una stampante 3D, attraverso un ciclo di lezioni tenute dal 
prof. Rosario Marra, esperto esterno. Durante queste lezioni, il profes-
sore ha illustrato tutte le fasi di realizzazione di un occhiale, partendo 
dal disegno del logo, passando per la progettazione del prototipo, fino 
alla realizzazione della montatura con un software specifico. 

Le fasi del progetto: 

DISEGNO DEL LOGO E PROGETTAZIONE DEL PROTOTIPO
Gli studenti hanno inizialmente lavorato sul disegno in 2D, una fase 

ritenuta particolarmente complessa a causa della necessità di precisio-
ne nelle misure e nella successiva trasposizione in 3D.

REALIZZAZIONE DEL MODELLO 3D
Una volta completato il progetto in 2D, gli studenti hanno convertito 

il disegno in un modello tridimensionale.
STAMPA E ASSEMBLAGGIO
La prof.ssa Lucà ha poi stampato i modelli 3D, che sono stati succes-

sivamente assemblati dagli studenti. 
Dall’intervista con tre studenti della quinta classe, Sabrin Zarad, 

Taranpreet Kaur ed Eleh Dridi, è emerso che la parte più gratificante 
dell’intero progetto è stata la possibilità di vedere realizzato il proprio 
disegno. Gli studenti hanno apprezzato l’opportunità di mettersi in gio-
co e sperimentare direttamente la produzione di occhiali. Questa espe-
rienza pratica si è rivelata molto diversa dalle normali lezioni scolasti-
che, fornendo competenze specifiche che potrebbero essere molto utili 
nel loro futuro professionale.

Paola Urro, classe 5A PNC

L’indirizzo tecnico turistico ha 
partecipato a due progetti 

PNRR. Il primo, “Incroci d’acqua 
a Crema”, è stato già presentato 
nel precedente numero del no-
stro giornalino e si è concluso 
con la conferenza stampa di gio-
vedì presso la Casa di Camperia. 
Il secondo progetto, intitolato 
“Esploriamo la città: Crema e 
le sue bellezze”, ha coinvolto un 
gruppo di studenti nella scoper-
ta della città, guidati dai docenti 
Marzia Denina (inglese) ed Edo-
ardo Bianchessi (laboratorio 
tecnologia informatica).

Per comprendere meglio le at-
tività svolte, abbiamo intervistato 
i due docenti referenti. “Abbiamo 
cercato di proporre ai ragazzi una 
ricerca dei luoghi simbolo della 
città, che possono rappresenta-
re attrazioni turistiche per i visi-
tatori,” ci ha spiegato la prof.ssa 
Denina. Il progetto ha incluso un 
percorso tra le bellezze storiche, 
artistiche e culturali di Crema, 

portando gli studenti a realizzare 
un prodotto finale che sta per es-
sere completato. Questo prodotto 
include la creazione di un sito 
web con video in lingua inglese 
e italiana, oltre a locandine dedi-
cate ai luoghi caratteristici della 
città.

Attraverso questo progetto, gli 
studenti hanno sviluppato com-
petenze digitali e linguistiche. 
Le attività sono state svolte sia 
durante le uscite esterne che nei 
laboratori scolastici, offrendo agli 
studenti un modo diverso e più 
coinvolgente di fare lezione.

Per approfondire l’aspetto in-
novativo del progetto, abbiamo 
parlato con il prof. Edoardo 
Bianchessi. “Il progetto è nato 
per sviluppare materiale digitale 
utile a promuovere turisticamen-
te la città,” ha detto il prof. Bian-
chessi. “La mia parte del progetto 
ha riguardato principalmente il 
prodotto finale, con l’obiettivo di 
concentrare l’attenzione dei ra-

gazzi su qualcosa di interattivo, 
progettando locandine che col-
legano il mondo fisico con quello 
digitale attraverso un QR Code. Il 
sito web ci permette di ampliare i 
contenuti, includendo una map-
pa interattiva in grado di dialoga-
re meglio con i linguaggi vicini ai 
giovani”.

Il materiale creato fornisce in-
formazioni ai turisti in formati 
diversi e interattivi, superando i 

limiti del classico supporto carta-
ceo. Questo progetto offre un uti-
le supporto informativo ai turisti 
che scelgono di visitare Crema, 
attratti anche dal successo del 
film “Chiamami col tuo nome”, 
girato in questo territorio nel 
2017 e candidato a quattro premi 
Oscar nel 2018.

Ikram Ezzahouany
 classe 4A TST
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Esplorando le bellezze di Crema

Giocando con le parole, l’indirizzo di Manuten-
zione e Assistenza Tecnica della nostra sede 

“Fortunato Marazzi” ha ideato un titolo creativo 
per il progetto PNRR che ha coinvolto il loro cor-
so. Il prof. Giuseppe Nicolosi, docente esperto del 
progetto METaverso MAT, ci spiega il significato 
dietro il nome.

“Abbiamo scelto questo nome perché è un gioco 
di parole con l’abbreviazione del corso”, dice il prof. 
Nicolosi, che coordina le attività insieme alla tutor 
Milena Nosari. Nosari fa parte dell’Associazione 
Blender Italia APS, organizzazione che ha lo scopo 
di supportare il software, formare professionisti, 
studenti e personale docente all’uso dello stesso.  
Durante gli incontri del progetto, che riprenderan-
no in autunno per la seconda edizione, l’obiettivo 
principale è innovare la didattica. Gli studenti im-
parano a creare oggetti, sistemi, apparati e impianti 
tridimensionali. Inseriti in contesti produttivi come 
le industrie, questi modelli permettono ai ragazzi 
di comprendere la composizione e le dimensioni 
degli oggetti, e come eseguire installazioni e manu-
tenzioni. Un esempio pratico del lavoro svolto è la 
realizzazione di componenti per un nastro traspor-
tatore, fondamentale in ogni attività produttiva. 

Nel laboratorio di via Inzoli, un vasetto di Nutel-
la da 25g attira l’attenzione: “L’abbiamo realizzato 

qui, partendo dal disegno fino alla stampa 3D”, 
spiega il prof. Nicolosi. L’ultima fase consiste nel 
trasferire l’oggetto 3D ai visori 3D in dotazione alla 
scuola, collegando così il progetto al concetto di 
metaverso.

Quali sono le caratteristiche innovative del pro-
getto? 

“Consente di vedere qualcosa invece di leggerlo 
su un libro, permettendo così ai ragazzi di appren-
dere meglio”, risponde il prof. Nicolosi. Il professore 
continua sottolineando che “iniziative come questa 
portano inevitabilmente con sé la multidisciplina-
rietà, perché riguarda non solo le nostre discipline, 
ma anche altre materie, come scienze, geografia, 
storia, che potrebbero usufruire di contenuti didat-
tici 3D all’interno di questi ambienti nel metaverso”. 

“Una possibilità innovativa per poter imparare 
un nuovo programma”, commentano i ragazzi pre-
senti in laboratorio. Essi, al termine del progetto, 
sostengono un test finale e ricevono un attestato. 
Il prof. Nicolosi mostra i visori utilizzati nel cor-
so, sottolineando come questi strumenti rendano 
l’apprendimento più coinvolgente e interattivo, ri-
ducendo la noia e aumentando la partecipazione 
degli studenti.

Alice Magni,
classe 5A PNV

L’innovazione passa dal METaverso MAT
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Protagonisti/e 
anche gli alunni/e
del Liceo Dante 
Alighieri

Dopo aver fatto molte ore di viag-
gio noi alunni della Fondazio-
ne Manziana hanno raggiunto 
Gorizia, che ha subìto una forte 

influenza nel periodo della Guerra Fred-
da e durante la presenza della cosiddetta 
“cortina di ferro” che divideva l’Europa tra 
Est e Ovest. 

Durante la Seconda Guerra Mondia-
le, Gorizia fu pesantemente colpita dai 
bombardamenti e subì gravi danni. Dopo 
la guerra, con la divisione dell’Europa in 
blocchi occidentali e sovietico, la città si 
trovò proprio sulla linea di confine tra Ita-
lia e Jugoslavia, diventando un punto stra-
tegico e sensibile. 

La cortina di ferro, simbolo della divi-
sione tra i due mondi, rendeva Gorizia 
una città divisa e militarizzata. Le autorità 
italiane costruirono barricate e muri per 

proteggere la città dagli attacchi prove-
nienti dal lato jugoslavo, mentre il regime 
comunista di Tito piazzò guardie armate 
lungo il confine. Questa situazione durò 
fino al crollo del blocco sovietico negli 
anni ‘90 e alla fine della Guerra Fredda. 

Oggi Gorizia ha recuperato il suo ruolo 
di città di confine e si è aperta all’Europa, 
diventando un simbolo di pace e coopera-
zione tra i popoli. 

Caporetto
Il giorno successivo abbiamo visitato il 

cimitero italiano a Caporetto, in Slovenia: 
rappresenta un luogo di profonda memo-
ria e riflessione sulla tragedia della Prima 
Guerra Mondiale. Qui, riposano i corpi di 
migliaia di soldati italiani caduti durante 
la guerra, simbolo di sacrificio e sofferen-
za. Visitare questo luogo ci ha fatto riflet-
tere sulla follia della guerra, sull’assurdità 
delle divisioni e dei conflitti che portano 
alla morte di giovani vite in nome di ide-
ali spesso vuoti e lontani dalla realtà. Ci 
ha fatto riflettere sull’importanza della 
pace, della diplomazia e della ricerca di 
soluzioni pacifiche ai conflitti, anziché far 
ricorso alla violenza e al sangue versato 
inutilmente. 

Il cimitero italiano a Caporetto ci ha 

anche insegnato l’importanza di non di-
menticare mai i sacrifici fatti dai nostri 
predecessori e di onorare la memoria di 
coloro che hanno dato la vita per difende-
re la patria. Ci ha ricordato che la guerra 
porta solo distruzione e dolore, e che bi-
sogna fare tutto il possibile per evitare che 
si ripeta in futuro. Infine, abbiamo trovato 
conforto nel silenzio e nella serenità che 
regnano in questo luogo, nella bellezza 
delle lapidi ben tenute e nel senso di pace 
che si respira tra i filari di croci bianche. Ci 
ha fatto capire che anche dalla tragedia e 
dal dolore può nascere la bellezza e che la 
memoria dei caduti può rimanere viva nei 
nostri cuori per sempre. 

Memoriale sloveno
Successivamente abbiamo visitato il 

memoriale dei combattimenti in Slovenia. 
È un monumento che commemora e ono-
ra i combattenti sloveni che hanno perso 
la vita durante la lotta per l’indipendenza 
e la libertà del Paese. 

Si trova a Lubiana, la capitale, e rappre-
senta un importante simbolo della resi-
stenza slovena durante la Seconda Guerra 
Mondiale. 

Il memoriale è stato inaugurato nel 1975 
(segue in seconda)
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Il rapporto tra i giovani di oggi e l’intelli-
genza artificiale (IA) è una dinamica in 
continua evoluzione, caratterizzata da 

una crescente familiarità e integrazione nel-
le loro vite di ogni giorno. 

I giovani di oggi sono spesso definiti “nati-
vi digitali”, essendo nati e cresciuti in un’era 
dominata quasi solamente dalla tecnologia e 
da dispositivi connessi. Questo contesto ha 
fatto sì che l’IA sia vista come una compo-
nente naturale, quasi scontata del loro am-
biente e non come una novità.

Uno degli aspetti più palesi di questo rap-
porto è l’utilizzo di assistenti virtuali e appli-
cazioni basate sull’IA come: Siri, Alexa, Goo-
gle Assistant ecc…

Questi strumenti sono diventati “compa-
gni” quotidiani per la ricerca di informazio-
ni, la gestione delle attività e addirittura per 
l’intrattenimento. 

I giovani, grazie alla loro predisposizione 
all’apprendimento rapido delle nuove tecno-
logie, sono spesso i primi ad adottare e a spe-
rimentare con queste innovazioni, sfruttan-
done pienamente le potenzialità. Molti corsi 
e materiali didattici online, spesso resi più 
accessibili e coinvolgenti grazie all’IA, offro-
no opportunità di apprendimento flessibili 

e adatte ai ritmi di ognuno di loro. 
Tuttavia, il rapporto tra i giovani e l’IA non è 

privo di sfide e preoccupazioni. La questione 
della privacy è particolarmente importante: 
molti giovani si trovano a condividere grandi 
quantità di dati personali attraverso le piatta-
forme digitali, spesso senza piena consape-
volezza delle conseguenze. La sicurezza dei 

dati e la protezione della privacy sono temi 
cruciali che richiedono molta educazione, 
ma soprattutto attenzione. 

Educare i giovani su questi aspetti è fonda-
mentale per assicurare un uso responsabile e 
benefico dell’IA in futuro.

In conclusione possiamo affermare che il 
rapporto tra i giovani e l’intelligenza artificia-

le è complesso e multi sfaccettato, caratteriz-
zato da opportunità significative ma anche 
da importanti e grandi responsabilità. 

Preparare le nuove generazioni a naviga-
re in questo panorama tecnologico in modo 
informato e critico è essenziale per sfruttare 
appieno i benefici dell’IA e mitigare i rischi 
associati.

DI RAVEENADI RAVEENA
E ANNAE ANNA
III LICEOIII LICEO

INTELLIGENZA ARTIFICIALE 
I giovani sono i primi ad adottare e sperimentare 
le innovazioni tecnologiche. Ma bisogna prestare attenzione
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(dalla prima)

e ospita una serie di sculture e mo-
numenti che rappresentano i diversi 
momenti della storia della Slovenia e 
dei suoi combattenti. Tra i monumenti 
presenti ci sono quello ai caduti della 
resistenza slovena, il monumento alla 
libertà e la statua del cavaliere, che sim-
boleggia la lotta per la libertà. 

La storia dei combattimenti sloveni 
risale alla Seconda Guerra Mondiale, 
quando la Slovenia era parte del Regno 
di Jugoslavia. Durante l’occupazione 
nazista, molti sloveni si sono ribellati 
e hanno formato gruppi di resistenza 
per combattere l’occupazione. Dopo la 
guerra, la Slovenia è diventata parte del-
la Repubblica Socialista Federale di Ju-
goslavia, ma ha continuato a lottare per 
l’indipendenza e la libertà. Il memoriale 
dei combattimenti sloveni rappresenta 
quindi un importante punto di riferi-
mento nella storia della Slovenia e dei 
suoi combattenti, e rappresenta anche 
un simbolo di sacrificio, coraggio e de-
terminazione per difendere la propria 
patria e la propria libertà. 

Redipuglia
Il terzo e ultimo giorno abbiamo fatto 

una breve sosta al sacrario Redipuglia 
la cui storia rientra negli eventi della 
Prima Guerra Mondiale che è stata un 
conflitto caratterizzato da una grande 
perdita di vite umane ed enormi soffe-
renze per i popoli coinvolti. 

Il sacrario militare di Redipuglia è 
uno dei luoghi simbolo di questa guer-
ra. È un grande cimitero militare situato 
in Friuli Venezia Giulia, vicino al paese 
di Fogliano Redipuglia, in provincia di 
Gorizia. Costruito tra il 1935 e il 1938 su 
progetto dell’architetto Giovanni Grep-
pi, il sacrario è il più grande d’Europa 
e ospita le salme di oltre 100.000 solda-
ti italiani che persero la vita durante la 
Grande Guerra. 

Il maestoso complesso, con la sua 
imponente scalinata e la grande stele 
centrale, si erge sopra una vasta necro-
poli contenente le tombe di migliaia di 

soldati, disposte su terrazze che si 
estendono per diversi livelli. Il sacrario 
di Redipuglia è un luogo di riflessione 
che ci invita a meditare sulle conse-
guenze delle guerre e sui valori della 
pace, della libertà e della democrazia. 
Attraverso la visita al sacrario si può ri-
flettere sulla fragilità della vita umana, 
sulla distruzione provocata dalla guerra 
e sull’importanza di preservare la pace 
e la libertà. È un luogo di silenzio e di 
contemplazione che invita ad onorare la 
memoria dei caduti e a promuovere un 
impegno attivo per la costruzione di un 
mondo migliore, basato sulla giustizia e 
sulla fratellanza tra i popoli.

Ogni anno migliaia di visitatori giun-
gono a Redipuglia per rendere omaggio 
ai caduti e per mantenere viva la memo-
ria di quei tragici eventi che hanno se-
gnato la storia del nostro Paese.

Nelle foto, gli alunni della Manziana 
a Lubiana, il museo di Redipuglia 
e il cimitero sloveno

VIAGGIO DELLA MEMORIA
La visita a Gorizia, a Caporetto,
al memoriale sloveno e a Redipuglia
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I pellegrinaggi sono viaggi verso luoghi sacri intrapre-
si per motivi religiosi o spirituali. Questi viaggi pos-
sono essere individuali o collettivi e rappresentano 

un cammino fisico e interiore di fede, riflessione e pu-
rificazione.

Le motivazioni che spingono a fare un pellegrinaggio 
sono molteplici: dalla devozione religiosa e la ricerca 
spirituale, alla penitenza e purificazione dai peccati.

Esempi molto noti di pellegrinaggio sono il cammino 
di Santiago in Spagna, oppure quello verso Lourdes in 
Francia.

Un esempio meno noto, ma non meno importante è 
quello organizzato – ogni anno – dalla Fondazione Car-
lo Manziana di Crema di cui fa parte il nostro liceo.

Venerdì 17 maggio infatti le classi del Liceo Dante Ali-
ghieri hanno avuto la possibilità di partecipare a un pel-
legrinaggio mariano al santuario della Madonna della 
Pallavicina di Izano. 

Lo hanno organizzato tutti i livelli scolastici della 
Manziana: l’Infanzia ha incontrato il vescovo Daniele 
presso la propria sede di via Carlo Urbino; la Primaria si 
è recata alla basiica di Santa Maria della Croce, dove ha 
pregato anch’essa con il Vescovo; le Medie hanno rag-
giunto il santuario della Pallavicina per una Messa con 
mons. Gianotti.

Gli alunni del Liceo, dopo l’ingresso regolare a scuola 
alle 8:00, insieme a don Giovanni, insegnante di Religio-
ne, hanno recitato la prima parte del Rosario. 

Alle 8:15 sono partiti dalla scuola per un cammino di 
5 km fino a Izano.

Purtroppo o per fortuna quest’anno è stato il secondo 
anno consecutivo in cui il percorso del pellegrinaggio è 
stato più corto rispetto a quello del programma a causa 
del maltempo. Il percorso completo prevede infatti i 5 
km da Crema alla Pallavicina di Izano, dove le classi e gli 
insegnanti sostano, per poi ripartire per altri 7 km fino a 
Castelleone a S. Maria in Bressanoro. Il ritorno per Cre-
ma è previsto in treno.

Il pellegrinaggio, oltre ad essere un momento di pre-
ghiera, è anche un momento di condivisione e un’occa-
sione per stringere dei legami, sia tra studenti, che tra 
studenti e professori. 

Una volta arrivati al santuario della Pallavicina di Iza-
no, don Giovanni ha celebrato la santa Messa, con l’aiu-
to di alcuni alunni che hanno letto la Parola di Dio e le 
preghiere dei fedeli.

Dopo una breve attesa al di fuori del santuario e dopo 
aver scattato una foto di gruppo, le classi sono ripartite 
per il cammino di ritorno con altri 5 km, fino a Crema. 

L’arrivo a scuola era previsto per le 11:30, e c’è stato 
solo qualche minuto di ritardo.

Una volta rientrati, le lezioni sono proseguite fino alle 
14:00, tranne per la fortunata classe seconda che al ve-
nerdì termina le lezioni alle 11:55.

La nostra opinione
Ci è piaciuto molto trascorrere una giornata diversa 

dalle altre. Riteniamo che il pellegrinaggio sia un mo-
mento importante in quanto la nostra scuola è una 
scuola cattolica.

Siccome non si fa lezione, il giorno del pellegrinaggio 
non deve essere visto come una semplice pausa dallo 
studio: la scuola, oltre che educare a livello culturale, ha 
anche il compito di educare a livello spirituale e di per-
mettere agli studenti di creare buoni rapporti tra di loro.

Il pellegrinaggio è uno dei momenti, come le gite e i 
viaggi d’istruzione, in cui si ha maggiore possibilità di 

relazionarsi con gli altri e, dato che è un cammino che 
include tutte le classi del liceo, si ha la possibilità di cre-
are rapporti anche al di fuori della propria classe.

Nelle foto, il gruppo degli alunni del Liceo Dante 
Alighieri davanti al santuario della Pallavicina 
e due momenti del ritorno a scuola
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PELLEGRINAGGIO
Liceo: alla Madonna 
della Pallavicina
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Brescia, martedì 28 maggio 1974. 
L’estate è ormai alle porte, anche se la pioggia non lo lascia vedere. La gior-

nata inizia come tutte le altre: i ragazzi vanno a scuola, i genitori a lavorare. No-
nostante il cattivo tempo numerosi manifestanti decidono di ritrovarsi in Piazza 
della Loggia alle ore dieci. Il clima in città è teso. Pochi giorni prima un giovane 
bresciano militante in formazioni extraparlamentari di estrema destra era stato 
ucciso in un attentato e Ordine Nero, un’organizzazione terroristica neofascista, 
aveva promesso una vendetta attraverso alcuni attentati pubblici. 

Per scongiurare queste rappresaglie, la sinistra bresciana decide quindi di 
organizzare la manifestazione. Centinaia di persone aderiscono alla protesta e 
si riuniscono nella piazza per far sentire le loro voci. Alle ore 10:12 però cala il 
silenzio. Una bomba artigianale collocata in un cestino dei rifiuti esplode. La 
deflagrazione causa 8 vittime, tre sul colpo, due nel tragitto in ospedale e tre in 
seguito alle ferite riportate. L’attentato causa anche più di cento feriti. Subito 
dopo i soccorsi, cominciano le indagini. Dopo poco tempo vengono arrestati 
alcuni esponenti dell’estrema destra bresciana, ma la paura di nuovi attentati 
rimane forte nella popolazione, non solo lombarda, ma in tutta quella italiana.

In effetti sono passati solo cinque anni da quando in Piazza Fontana, a Mila-
no, è esplosa una bomba che ha ucciso 17 persone. Quello di Piazza della Loggia 
è la conferma che il neofascismo è pronto a colpire ancora. Questo pensiero si 
rivelerà purtroppo esatto. Il 4 agosto 1974 una bomba esploderà sul treno Itali-
cus, provocando 12 vittime, mentre il 2 agosto 1980 toccherà a Bologna speri-
mentare la potenza distruttiva delle organizzazioni neofasciste. Nel frattempo 
continueranno anche gli attentati minori, lasciando la  parola “terrorismo” sulle 
prime pagine dei giornali italiani ancora per alcuni anni.

Brescia, martedì 28 maggio 2024. 
Gli ultimi giorni sono stati piovosi, ma oggi c’è il sole. Sembra quasi che ne-

anche il cielo abbia la forza di piangere ancora le vittime della strage. In città c’è 
grande fermento: è infatti atteso il presidente della Repubblica Sergio Matta-
rella, che farà un discorso per ricordare i cinquant’anni dall’attentato di Piazza 
della Loggia. Come tutti gli anni viene rispettato il minuto di silenzio, dopodi-
ché è il momento dei rintocchi delle campane, otto come le vittime. Finalmente 
arriva il momento delle parole di Mattarella. Il Presidente si sofferma molto sui 
ritardi giudiziari, ma non si dimentica di ringraziare gli italiani che, rimanendo 
fedeli allo stato e alla costituzione, hanno permesso di sconfiggere il terrorismo. 

È proprio questo uno degli obiettivi delle commemorazioni: ricordare gli 
eventi passati, ma anche come sono stati superati. L’attentato ha sicuramente 
causato il panico tra la popolazione, ma gli italiani hanno reagito restando uniti 
e identificando nei terroristi il nemico da sconfiggere. Ricordare questi eventi 
vuol dire pensare a tutti coloro che hanno reso possibile l’Italia come la cono-
sciamo, senza piegarsi di fronte a chi voleva tornare all’uso della forza al posto 
del dialogo. Dopotutto le commemorazioni servono anche a ricordare gli uomi-
ni e con loro le idee, che grazie ad essi, diventano immortali. In fondo lo dice-
va anche un altro pilastro della Repubblica italiana, Giovanni Falcone, che “gli 
uomini passano, le idee restano”. Oggi più che mai, ricordando le vittime della 
strage di Piazza della Loggia, diamo nuova vita al loro impegno verso lo Stato, 
accorgendoci che le loro idee di libertà e di fratellanza sono sempre dentro tutti 
noi.

Il Met Gala, più formalmente chiamato Costume Institute Gala, è uno dei più 
importanti eventi di moda a livello internazionale.

L’evento attira l’attenzione di tutto il mondo per la presenza di celebrità, mo-
delle e influencer che sfoggiano abiti stravaganti di alta moda. Molti di questi 
sono creati appositamente per l’evento da stilisti di fama mondiale.

Si tiene ogni anno, il primo lunedì di maggio, presso il Metropolitan Museum 
of Art di New York e segna l’apertura della mostra annuale di moda del Costume 
Institute ospitata nell’Upper East Side di Manhattan.

Il 6 maggio si è svolta la 66a edizione. Quest’anno, la scalinata del Metropoli-
tan museum of art è stata risalita da 301 ospiti tra cui: Zendaya, Anne Hathaway, 
Madelyn Cline, Lana del Rey, Bad Bunny.

Ogni anno viene attribuito un tema e un dress code diverso, quest’anno è 
stato selezionato il dress code del Garden of Time, l’omonimo racconto di J.G. 
Ballard. Il tema, invece, è Sleeping Beauties (Reawakening Fashion). Molte ce-
lebrità hanno fuso perfettamente i due temi, come per esempio Lana del Rey, 
in Alexander McQueen, col suo ensemble romantico ma dal tocco oscuro, da 
interpretare come una sorta di «sposa cadavere» dell’edizione 2024.

La nuova collezione di Alexander McQueen ha suscitato un grande interes-
se sui social media grazie al suo stile innovativo che fonde elementi gotici con 
dettagli paradisiaci. L’elemento più caratteristico del look era senza dubbio la 
borsa gioiello a forma di rosa, indossata con eleganza dalla cantante al polso. 
Questo accessorio richiamava il tema delle favole e faceva riferimento alla rosa 
tenuta dalla bella addormentata, aggiungendo un tocco di magia e romantici-
smo all’intera collezione.

Lana Del Rey al Met Gala 2024 è la sposa fantasy gotica, però, non è l’unica 
ad aver attirato l’attenzione del pubblico. Tyla ha deciso di presentarsi sul red 
carpet con un vestito interamente di sabbia e con un nuovo taglio di capelli, una 
proposta fresca, pratica e ideale per l’estate che si sta piano piano avvicinando. 

Tyla non è l’unica che ha optato per un tocco francese con un taglio ad altezza 
mandibola, infatti, anche Gigi Hadid si è presentata sul red carpet con un taglio 
nuovo, perfetto per il suo abito di Thom Browne. Il caschetto enfatizzava perfet-
tamente il corsetto off-the-shoulder dell’abito ma a differenza degli altri look, 
ella non si è allineata con uno dei trend più diffusi sul red carpet (che ha visto 
fiorire hair look volutamente spettinati) bensì ha deciso di presentarsi con una 
piega ben fatta, che riprende quasi lo stile di Hollywood negli anni ‘50.

Nonostante il dress-code inusuale quasi tutte le celebrità hanno portato sul 
red carpet la propria personalità e originalità.

Ricordiamo che l’evento viene indetto a scopi benefici e non solo pubblicitari, 
restiamo quindi in attesa di scoprire come ci stupiranno l’anno prossimo.

DI
GIOVANNI
IV LICEO

BRESCIA
Attentato di 
piazza della Loggia

DI MARTINA
III LICEO
E BEATRICE
II LICEO

NEW YORK
Met Gala 2024
La grande moda
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L’Atalanta ha recentemente scrit-
to una pagina memorabile della 
sua storia sportiva, conquistan-

do la prestigiosa Europa League (nel-
la foto la gioia della vittoria). Questo 
trionfo non rappresenta solo un suc-
cesso sul campo, ma è il frutto di una 
gestione aziendale virtuosa che ha 
portato il club a risultati eccezionali 
sia in termini sportivi che finanziari. 

Il trionfo in Europa 
League

La vittoria dell’Europa League è 
il culmine di un lungo percorso di 
crescita per l’Atalanta. Dopo diverse 
stagioni impressionanti in Serie A e 
nelle competizioni europee, il club 
bergamasco è riuscito finalmente 
a mettere le mani su un trofeo con-
tinentale. La campagna europea 
dell’Atalanta è stata caratterizzata 
da un gioco offensivo e spettacolare, 
che ha attirato l’attenzione degli ap-
passionati di calcio di tutto il mondo.

Guidata dal tecnico Gian Piero 
Gasperini, la squadra ha dimostrato 
un’incredibile coesione e determina-
zione. I gol di Lookman, la creatività 
di Koopmeiners e la solidità difensiva 
sono stati solo alcuni degli elementi 
chiave che hanno permesso all’Ata-
lanta di superare avversari sulla carta 
favoriti, come il prestigioso Liver-
pool, e di arrivare in finale, dove ha 
trionfato con una prestazione impec-
cabile.

Gestione aziendale
e bilancio in verde

Oltre ai successi sportivi, l’Atalan-
ta è diventata un modello di gestio-
ne aziendale nel calcio italiano. Da 
quando Antonio Percassi ha assun-
to la presidenza nel 2010, il club ha 
adottato una strategia finanziaria ri-
gorosa che ha portato a un bilancio 
in verde negli ultimi otto anni con-
secutivi. Questa gestione oculata ha 
permesso all’Atalanta di investire in 

infrastrutture, nel settore giovanile e 
nel mercato dei trasferimenti senza 
compromettere la stabilità economi-
ca.

La visione di Percassi
Sotto la guida di Percassi, il club ha 

seguito una filosofia basata sulla so-
stenibilità e sull’innovazione. Percassi, 
imprenditore di successo nel settore 
del retail, ha applicato principi azien-
dali solidi alla gestione del club, foca-
lizzandosi su:

- Investimenti nel settore giovanile: 
l’Atalanta è rinomata per il suo setto-
re giovanile, uno dei migliori in Italia. 

L’accademia del club ha prodotto ta-
lenti come Roberto Gagliardini, Franck 
Kessié, Mattia Caldara, che hanno con-
tribuito sia in campo che economica-
mente attraverso trasferimenti vantag-
giosi.

- Infrastrutture moderne: la ristruttu-
razione dello stadio Gewiss e la costru-
zione di centri di allenamento all’avan-
guardia sono stati fondamentali per 
migliorare le condizioni di lavoro dei 
giocatori e attrarre nuovi talenti.

- Politica di trasferimenti intelligen-
te: l’Atalanta ha sviluppato una reputa-
zione per il reclutamento di giocatori 
relativamente sconosciuti e per il loro 
sviluppo in stelle di primo piano. Que-

sta strategia ha permesso di realizzare 
profitti significativi dalle vendite di gio-
catori, reinvestendo parte dei proventi 
per migliorare la squadra.

- Controllo dei costi: il club ha man-
tenuto una gestione rigorosa dei costi 
operativi, assicurando che le spese 
non superassero mai i ricavi. Questo 
approccio ha consentito all’Atalanta di 
evitare i debiti e mantenere una solida 
posizione finanziaria.

Risultati finanziari
I risultati di questa gestione azien-

dale si riflettono nei bilanci del club. 
Negli ultimi otto anni, l’Atalanta ha 

costantemente registrato utili, un ri-
sultato notevole in un settore spesso 
caratterizzato da perdite finanziarie. 
Questa stabilità economica ha for-
nito la base per i successi sportivi, 
permettendo al club di competere ai 
massimi livelli senza compromettere 
la propria sostenibilità.

Impatto sul territorio
Il successo dell’Atalanta va oltre il 

campo da gioco e ha avuto un impat-
to significativo sulla città di Bergamo 
e sulla sua comunità. Il club è diven-
tato un simbolo di orgoglio locale, 
unendo i tifosi e contribuendo all’e-
conomia locale attraverso l’aumen-
to del turismo e degli investimenti. 
Inoltre, l’Atalanta ha attivato nume-
rose iniziative sociali e di beneficen-
za, rafforzando ulteriormente il lega-
me con la sua comunità.

Conclusioni
La vittoria dell’Europa League rap-

presenta il culmine di un percorso 
straordinario per l’Atalanta, che ha di-
mostrato come una gestione aziendale 
efficace possa portare a successi spor-
tivi duraturi. Sotto la guida di Antonio 
Percassi, il club ha combinato una 
strategia finanziaria sostenibile con in-
vestimenti intelligenti e un forte impe-
gno per la crescita dei giovani talenti. 
Questo approccio ha non solo portato a 
trionfi sul campo, ma ha anche stabili-
to l’Atalanta come modello di eccellen-
za gestionale nel calcio moderno.

Il futuro dell’Atalanta appare lumi-
noso, con il club pronto a continuare a 
competere ai massimi livelli e a scrive-
re nuove pagine di successo nella sua 
storia. Con una base finanziaria solida 
e una squadra talentuosa, l’Atalanta è 
destinata a rimanere una forza impor-
tante nel calcio italiano e internaziona-
le negli anni a venire.

Fonti: Geopop, ISPI (Istituto per 
gli Studi di Politica Internazionale)
Foto del sito dell’Atalanta

ATALANTA
Trionfo in campo e non solo. Ottimi la 
gestione economica e gli investimenti

DI DI 
MARCOMARCO
E DAVIDEE DAVIDE
IV LICEO

Charles Leclerc ha spezzato, domenica, la maledizione di Mo-
naco, conquistando una vittoria tanto attesa quanto storica 
nel Gran Premio di Montecarlo. Per il pilota monegasco del-

la Ferrari, vincere sul tracciato di casa ha rappresentato non solo 
un traguardo personale, ma anche un momento 
di grande significato per il team di Maranello e 
per tutti i suoi tifosi. La vittoria di Leclerc, ottenu-
ta con una prestazione impeccabile, ha segnato 
un punto di svolta nella sua carriera e ha riacceso 
le speranze della Ferrari di competere ai massimi 
livelli.

Leclerc ha dominato il weekend sin dalle qua-
lifiche, dove ha conquistato la pole position con 
un giro perfetto, sfruttando al massimo ogni cen-
timetro del difficile  tracciato cittadino. Partire 
dalla prima posizione a Monaco è cruciale, dato 
che il circuito è famoso per le sue strette curve e le 
poche opportunità di sorpasso. Leclerc ha saputo 
gestire questa posizione di vantaggio con grande 
maturità, mantenendo il comando della gara dall’inizio alla fine.

Durante la gara, Leclerc ha mantenuto un ritmo costante e ha 
gestito con intelligenza le gomme, elementi fondamentali su un 
tracciato così impegnativo. La sua capacità di mantenere la con-
centrazione e la calma è stata messa alla prova più volte, soprat-
tutto quando le condizioni della pista sono cambiate e la pressione 
dei rivali si è fatta sentire. Ma Leclerc non ha mai vacillato, dimo-

strando una freddezza e una determinazione degne di un campio-
ne.

Il monegasco ha saputo resistere agli attacchi di piloti della 
McLaren, che ha tentato in tutti i modi di mettere in difficoltà il le-

ader della gara. Ma nessuno è riuscito a scalfire la 
sua leadership. Il talento naturale di Leclerc, uni-
to a una strategia perfetta da parte del team Ferra-
ri, ha reso possibile questa vittoria straordinaria.

La vittoria di Leclerc a Monaco rappresenta an-
che un importante segnale per la Ferrari. Il team 
di Maranello ha attraversato anni difficili, carat-
terizzati da prestazioni altalenanti e mancanza 
di successi significativi. Questo trionfo potrebbe 
essere il segnale di una rinascita per la Scuderia, 
che ha investito molto nello sviluppo della mo-
noposto e nella crescita dei propri piloti. Leclerc, 
con la sua vittoria, ha dimostrato che la Ferrari è 
ancora capace di competere ai massimi livelli e di 
aspirare alla vittoria in ogni gara.

Oltre all’aspetto sportivo, la vittoria di Leclerc ha un grande va-
lore simbolico. Monaco è una gara speciale per ogni pilota, ma 
per Leclerc, che è nato e cresciuto nel Principato, ha un significato 
ancora più profondo. Vincere davanti ai suoi concittadini e ai suoi 
tifosi ha reso questo successo ancora più emozionante e memo-
rabile. La gioia e l’emozione di Leclerc al termine della gara erano 
evidenti, e le celebrazioni sono state all’altezza dell’evento.

La reazione dei tifosi e degli appassionati di Formula 1 è stata al-
trettanto entusiasta. Leclerc è diventato rapidamente uno dei piloti 
più amati e rispettati del circuito, grazie non solo al suo talento, ma 
anche alla sua personalità e al suo approccio umile e determinato. 
La sua vittoria a Monaco ha consolidato ulteriormente il suo status 
di star della Formula 1 e ha regalato un momento di grande gioia 
ai suoi fan.

Questo trionfo potrebbe segnare l’inizio di una nuova era per Le-
clerc e per la Ferrari. Con il talento e la determinazione del giovane 
monegasco, la Scuderia può guardare al futuro con ottimismo e 
ambizione. La vittoria a Monaco è un primo passo importante, ma 
Leclerc e il team sanno che la strada è ancora lunga e che ci sono 
molte sfide da affrontare. Tuttavia, questo successo ha dimostrato 
che la Ferrari è sulla giusta strada e che Leclerc ha tutte le carte in 
regola per diventare un campione del mondo.

In conclusione, la vittoria di Charles Leclerc nel Gran Premio di 
Monaco è stata una delle più belle e significative degli ultimi anni. 
Ha rappresentato un traguardo personale per il pilota monegasco, 
un momento di rinascita per la Ferrari e un’emozione indimenti-
cabile per tutti gli appassionati di Formula 1. Questo successo ha 
rafforzato la determinazione di Leclerc e del team di continuare a 
lottare per la vittoria, e ha dato nuovo slancio alle ambizioni della 
Scuderia di tornare ai vertici del motorsport. La strada verso il tito-
lo mondiale è ancora lunga, ma con Leclerc al volante, la Ferrari 
può guardare al futuro con grande speranza e fiducia.

Nella foto, Leclerc

DI DI 
ANDREA ANDREA 
E GIACOMOE GIACOMO

IV LICEO

GRAN PREMIO DI MONTECARLO
Charles Leclerc vince il gran premio 2024 e rilancia
la Ferrari che può guardare al futuro con grande speranza
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C’è un elemento che in ogni film colpisce da subi-
to l’occhio dello spettatore: è l’abito che indossa il 

protagonista e che, quasi sempre, lo rappresenta. Acca-
de soprattutto nelle vicende che hanno un taglio stori-
co, e niente meglio della filmografia di Franco Zeffirelli 
può dare maggiore valore a questa affermazione.

È proprio partendo da questo input che il corso Moda 
della sede associata “Fortunato Marazzi” ha voluto re-
alizzare un progetto PNRR dal titolo “Sipario – Scene 
dal Cinema al Meta-Cinema con Franco Zeffirelli”, 
condotto in qualità di esperte dalle docenti Sonia Ca-
rachino ed Emanuela Thevenet Bona con l’ausilio dei 
tutor Alessandro Scala e Paola Polverini.

Il progetto, al quale hanno preso parte le classi ter-
za e quarta, si è ispirato ai maggiori classici firmati da 
Zeffirelli, come “Romeo e Giulietta”, “San Francesco” e 
“La bisbetica domata”. Le studentesse, divise in gruppi, 
hanno realizzato alcuni abiti presenti in queste pellico-
le, riproducendo con maestria dalla carta al tessuto i 
costumi più significativi. 

Nella fase iniziale dell’attività, c’è stato modo di in-
teragire su Meet con la segretaria personale del gran-
de regista fiorentino, la quale ha aperto virtualmente 
le porte della Fondazione Zeffirelli, luogo nel quale la 
memoria del maestro del cinema è resa tangibile dal 
suo lascito di storie di ineguagliabile bellezza artistica.

Il periodo in cui si è svolto il progetto è andato da feb-
braio a maggio, impegnando le studentesse in momen-
ti di grande creatività. “Un’esperienza pratica di grande 
impatto – sostiene la professoressa Carachino – perché 
ha permesso alle nostre alunne di mettere in pratica il 
loro talento partendo dall’imitazione dei costumi dei 
grandi stilisti e delle grandi sartorie italiane che hanno 
reso celebri alcune scene dei film, ma ha anche instilla-
to l’idea che è possibile innovare e innovare bene.”

Il sogno delle studentesse e delle loro professoresse è 

che qualcuno degli abiti realizzati possa essere ospitato 
proprio all’interno della Fondazione: del resto, sognare 
non costa nulla e il corso Moda è abituato a vestire i 
propri sogni degli abiti più degni.

Alice Radaelli,
classe 5A PNA

DIGITAL MARKETING
E NUOVE PROSPETTIVE

Il progetto PNRR ha posto un focus particolare sul digital marketing, coin-
volgendo gli studenti dell’indirizzo professionale Servizi Commerciali 

del nostro Istituto. La serie di incontri è stata condotta dal prof. Federico 
Agazzi, con il prof. Michele Frusci in qualità di tutor. “La nostra attività 
si è svolta in 10 incontri pomeridiani, da 3 ore ciascuno, durante i quali 
abbiamo esplorato il marketing digitale, diverse strategie di marketing, gli 
strumenti utilizzabili in questo contesto e come monitorare le attività,” ha 
spiegato il prof. Agazzi.

Qual è il prodotto finale del vostro lavoro assieme ai ragazzi che hanno 
partecipato?

Alla fine del percorso, i partecipanti saranno chiamati a sostenere un esa-
me che, una volta superato, permetterà loro di ottenere una certificazione 
delle competenze acquisite. “Si tratta dell’esame ECDL in ambito digital 
marketing,” ha chiarito il prof. Agazzi. “I ragazzi seguiranno 30 ore di corso 
in presenza, culminando con un esame presso un centro riconosciuto da 
AICA (Associazione Italiana per l’Informatica ed il Calcolo Automatico)”.

Quali caratteristiche innovative ha avuto il progetto proposto agli studen-
ti dell’indirizzo commerciale?

“Una caratteristica certamente innovativa di questo progetto è che rap-
presenta il primo progetto del nostro Istituto incentrato sulla curvatura 
web community del corso Servizi Commerciali,” ha sottolineato il prof. 
Agazzi. Questa iniziativa, in linea con le normative vigenti, fa parte dell’of-
ferta formativa della scuola e ha suscitato grande interesse tra gli studenti. 
“Siamo molto contenti e orgogliosi di poter dire che i ragazzi hanno parte-
cipato attivamente, dimostrando grande interesse,” hanno aggiunto i proff. 
Agazzi e Frusci, evidenziando il carattere pionieristico del progetto nel no-
stro Istituto e aprendo la strada a ulteriori opportunità.

Grazie a questo progetto, la nostra scuola è ora un centro abilitato perché 
i docenti Federico Agazzi ed Edoardo Bianchessi hanno seguito i corsi di 
formazione necessari, ottenendo l’abilitazione prevista e rendendo possi-
bile l’implementazione di progetti innovativi come questo.

Karen Aspride, classe 4A TST

DAL TESSUTO AL SOGNO:
IL CORSO MODA RACCONTA 
FRANCO ZEFFIRELLI

Nell’ambito dei progetti PNRR Dispersione, l’indi-
rizzo Sanità e Assistenza Sociale del nostro Istituto 

ne ha proposto uno su un tema molto delicato: i di-
sturbi del comportamento alimentare. Per affrontare 
questo argomento, sono state utilizzate tecniche e 
metodologie teatrali, dando vita all’iniziativa intitola-
ta “Espressioni in scena: affrontare i disturbi del com-
portamento alimentare attraverso il teatro”.

Con il coordinamento della prof.ssa Annalisa Pa-
gano, le attività si sono svolte all’interno dei labora-
tori co-curriculari nati per contrastare la dispersione 
scolastica. 

Il laboratorio è stato suddiviso in due parti: la prima 
parte è stata incentrata sulle tecniche teatrali, inse-
gnando agli studenti come imparare ad usare il corpo 
e la voce per esprimere le proprie emozioni, anche at-
traverso esercizi di improvvisazione e interpretazione 
di testi.

La seconda parte è stata dedicata ai DCA tramite 
letture, analisi di video-testimonianze,  interpretazio-
ne di testi specifici ed emozioni.

Questo progetto innovativo, capace di coinvolgere 
i partecipanti attraverso l’improvvisazione e l’inter-
pretazione, ha permesso agli studenti di imparare a 
riconoscere e a esprimere le proprie emozioni e quel-
le altrui, sviluppando una maggiore empatia e com-
prensione. È stata l’occasione per approfondire anche 
le emozioni provate non solo da coloro che vivono di-
rettamente una condizione di DCA, ma anche dalle 
persone a loro vicine. 

L’obiettivo del progetto è stato creare un ambiente 

ESPRESSIONI IN SCENA
Progetto teatrale contro i Disturbi Alimentari

di confronto e dialogo aperto, mirato ad aumentare 
la consapevolezza su una questione tanto sensibile 
e delicata. 

Durante il progetto, gli studenti hanno approfon-
dito l’analisi e la riflessione sui disturbi del compor-
tamento alimentare. Questo è stato possibile grazie 
al loro approccio maturo, caratterizzato da un’at-
tenta capacità di ascolto, grande apertura mentale 
e un’ammirevole volontà di comprendere a fondo il 
mondo dei disturbi del comportamento alimentare. 

“Il coinvolgimento dei partecipanti è stato attivo”, 
ci spiega la professoressa Pagano, “perché gli studen-
ti non sono ascoltatori passivi, ma partecipano atti-
vamente, attraverso anche l’analisi di testimonianze 
reali e interpretando testi. Questo ha facilitato una 
comprensione più profonda e personale del proble-
ma”. 

Un aspetto significativo del progetto è stata la vo-
lontà di sensibilizzare non solo gli studenti parteci-
panti, ma l’intera comunità scolastica, aumentando 
la consapevolezza riguardo alle problematiche lega-
te ai disturbi del comportamento alimentare. 

Evelyn Cirimbelli,
classe 4A TST
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I COLLABORATORI DI QUESTO NUMERO
Al secondo numero dell’anno scolastico 2023-’24 di SMS Sraffa Marazzi students news, 
diretto dal prof. Ilario Grazioso, hanno collaborato i proff. Alice Piacentini, Manuela Di 
Bernardo, Pietro Fischietti, Lucia Renda e gli alunni: Giulia Corda della classe 3A PND, 
Evelyn Cirimbelli, Karen Aspride e Ikram Ezzahouany della classe 4A TST, Alice Magni 
della classe 5A PNV, Lucrezia Garini e Michela Dendena della classe 5B PNV, Paola Urro 
della classe 5A TST, Alice Radaelli della classe 5A PNA.

Arrivederci al prossimo anno scolastico
e buone vacanze!

All’interno del Progetto PNRR Dispersio-
ne,  gli studenti della 3A PND del Corso 

Odontotecnico hanno avuto l’opportunità di 
frequentare un progetto pomeridiano deno-
minato “Potenziamento delle eccellenze” 
che si è articolato in due edizioni, condotte 
rispettivamente dal docente esperto Raffaele 
Lavino, supportato dal tutor Francesco Seri-
na, e dal docente esperto Christian Buonaiu-
to supportato dalla tutor Alessandra Mazzeo. 
L’iniziativa formativa ha offerto ai partecipanti 
l’opportunità di acquisire nuove conoscenze 
nel campo dentale. Il progetto ha esplorato 
vari aspetti, tra cui il ruolo dell’odontotecnico, 
i materiali utilizzati, l’ergonomia nei luoghi di 
lavoro e la medicina legale. Successivamente, 
si è entrati nel vivo della parte pratica, con-
centrandosi su impianti, lettura dei modelli 
edentuli e porta impronte implantari. 

Dal racconto fatto dagli studenti, molti 
di loro hanno sottolineato come il docente 
esperto abbia saputo trasmettere ai ragazzi 
non solo la teoria, ma anche la pratica, ele-
mento essenziale per la figura professionale 
dell’odontotecnico. “Siamo molto contenti di 
aver colto questa opportunità e siamo fiducio-

si che le conoscenze e le competenze acqui-
site durante questo corso ci prepareranno per 
una carriera gratificante”, dicono gli studenti, i 
quali si augurano che in futuro ci possano es-
sere ancora altre iniziative di questo tipo. Tra 
i prodotti finali, la realizzazione di un porta 
impronte individuale per protesi in plantare, 
che ha accompagnato gli studenti in un per-
corso formativo basato sia sull’analogico che 
sul digitale.

“È stata anche per me un’esperienza inte-
ressante, mai fatta finora nonostante sia da 
anni un docente di ruolo – commenta il prof. 
Serina – questa esperienza ha arricchito an-
che il mio bagaglio culturale”. Da parte degli 
studenti: “Abbiamo interagito con nuove te-
matiche e, oltre alla parte pratica, possiamo 
dire con sincerità di aver avuto un notevole 
riscontro anche per quanto riguarda la parte 
teorica, nella speranza che in futuro tutto que-
sto possa contribuire alla nostra preparazione 
al fine di poter inserirci presto nel mondo del 
lavoro al termine dei nostri 5 anni in questo 
Istituto”.

Giulia Corda, classe 3A PND

ODONTOTECNICO:
POTENZIARE LE ECCELLENZE

Come è possibile soddisfare un bisogno primario 
come quello del cibo, rimanendo sostenibili? È ciò 

che il prof. Ferdinando Sapienza, docente di cucina, 
ha provato a sperimentare insieme ad alcuni studenti 
della 5B PNU dell’indirizzo enogastronomico dell’Isti-
tuto, nell’ambito del progetto PNRR “Cucina sostenibile”. 
Obiettivo del progetto è stato quello di ideare un menù 
a basso costo, partendo da un budget predefinito e di 
elaborare piatti sostenibili a 360°. Per fare ciò è stato ne-
cessario esplorare nuove tecniche di estrazione e con-
centrazione delle essenze, per far sì che gli alimenti ve-
nissero utilizzati al 100% riducendo al minimo gli scarti, 
e quindi gli sprechi.

Essendo la sostenibilità il focus del progetto, la ricerca 
delle materie prime ha seguito la direzione dei prodotti 
a km 0, cercando fornitori che non superassero i 10 km 
di distanza, così da ridurre al minimo le emission di CO

2
 

dovute al trasporto. Dal lato più tecnico, invece, ogni 
piatto è stato studiato nei dettagli per poter poi decidere 
quali consistenze inserire in esso. 

Nello specifico si è sperimentata la destrutturazione 
di alimenti di base come, ad esempio, la pera, trasfor-
mata in gel, in crema o in crumble, o ancora cristallizza-
ta, essiccata o pressurizzata sottovuoto.

Tra i piatti proposti, Gnocchi di melanzana arrostita 
con babaganoush di melanzane e polvere di melanza-
ne, Linguine con zucchina, timo e pane ai sette cereali, 
Cavatelli tricolore con emulsione di zafferano e colatura 
al basilico. Oltre alla sostenibilità, altro fondamentale 
aspetto nella cucina del futuro è sicuramente l’inclu-
sione. Per questo motivo, dando spazio a tutti gli stili 
e le culture culinarie si sono ideate anche alternative 
vegane e crudiste.

Per il menù vegano si è pensato ad un primo piatto 
totalmente sostenibile in cui anche l’acqua di cottura 
viene utilizzata come emulsionante. Nello specifico il 
piatto prevede Strascinati con acqua di pomodoro ed 
emulsione di ceci con cialda di acqua di faba. Alterna-
tiva crudista invece è un secondo piatto composto da 
un asparago con caviale allo yogurt e caponata cotta a 
bassa temperatura.

Al termine dell’esperienza estremamente soddisfatto 
il prof. Sapienza che nel progetto è stato supportato dal 
collega tutor Fabrizio Tiriticco: “È stata una bella espe-
rienza ed i ragazzi si sono dimostrati molto interessati 
nell’apprendere l’importanza che lo spreco può avere 
per l’ambiente e la sostenibilità”, il commento di chef 
Sapienza.

Conoscere gli alimenti, non solo nel loro aspetto 
classico, ma andando più a fondo e portando alla luce 
consistenze, sapori e caratteristiche finora magari sco-
nosciute, che però possono risultare essere la chiave 
di volta, sia a livello culinario, sia a livello ambientale: 
questo in definitiva ciò che ci si proponeva all’inizio e 
che dal riscontro dei ragazzi si può dire essere stato cen-
trato.

Alice Magni, classe 5A PNV

Presso la sede Fortunato Marazzi abbia-
mo incontrato il prof. Gianluca Soncini, 

reduce dagli impegni come commissario 
tecnico della Federazione Automobilistica 
Internazionale presso l’Autodromo “Enzo e 
Dino Ferrari” di Imola (BO). Lo incontria-
mo in quanto docente esperto del progetto 
PNRR “Saldatura innovativa”, nell’ambito 
dell’indirizzo Produzioni meccaniche. Mas-
simo Meleri è il tutor del progetto, nonché 
amministratore unico di Weldone – Wel-
ding technologies di Castelleone, struttura 
che ha ospitato i ragazzi partecipanti della 
classe 3A PNR (Produzioni meccaniche) 
anche per le prove pratiche. Weldone è una 
realtà produttiva che crede fortemente nella 
formazione specifica, al punto da promuo-
vere all’interno dell’azienda una scuola di 
saldatura dotata di moderne attrezzature, 
tra cui il Soldamatic, primo e unico simula-
tore di saldatura in realtà aumentata. Il cor-
so si è articolato in una serie di approfon-
dimenti teorici sulle tecniche di saldatura 
verso i quali l’entusiasmo dei ragazzi è stato 
sempre più crescente.

I partecipanti hanno poi avuto la possi-
bilità di frequentare per sei giorni l’azienda 
castelleonese per svolgere le prove pratiche, 
precedute da una formazione specifica per 
ogni ragazzo.

Sperimentate i vari tipi di saldatura: TIG 
(Tungsten Inert Gas), tecnica di saldatura 
che prevede l’utilizzo di un elettrodo infusi-
bile di tungsteno, protetto da un gas inerte, 
con o senza metallo di apporto; MIG (con 

varianti), processo di saldatura tra i più eco-
nomici e adatti a reggere elevatissimi ritmi 
produttivi, procedimento di saldatura ad 
arco a filo continuo, con metallo sotto pro-
tezione di gas; LASER, processo di saldatura 
per fusione in cui i metalli o i materiali ter-
moplastici vengono uniti mediante un rag-
gio laser focalizzato. È questo il processo di 
saldatura più avanzato e trova applicazione 
in diversi settori, dalle apparecchiature ae-
rospaziali e mediche alla produzione di alta 
gioielleria. Presso la Weldone i ragazzi han-
no avuto la possibilità di vederla dal vivo, 
grazie alle apparecchiature all’avanguardia 
presenti in azienda, sia manualmente che 
con robot collaborativo.

Nell’ultimo giorno sono state svolte delle 
esercitazioni che hanno, poi, consentito ai 
docenti di fare delle valutazioni con il simu-
latore di saldatura TIG che fornisce il pun-
teggio.

I ragazzi e lo stesso prof. Soncini ringra-
ziano la scuola per aver reso possibile la 
realizzazione del progetto che, oltre ai fondi 
PNRR, ha utilizzato fondi interni per il fi-
nanziamento del trasporto in azienda: “Rin-
graziamo la nostra dirigente per la sensibi-
lità che ha dimostrato sostenendo il nostro 
progetto – ha commentato il prof. Soncini – 
e grazie all’azienda che ci ha ospitato, dotata 
di strumentazioni che solo in pochi hanno o 
che solo in pochi possono permettersi, visti 
i costi molto elevati”.                                                                   

Alice Magni,
classe 5A PNV

LA CUCINA AMICA 
DELLA TERRA

LE NUOVE
FRONTIERE
PER LA
SALDATURA
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COMUNE CREMA
Ufficio cimiteri

l Da lunedì 3 giugno e fino al 30 
agosto, l’ufficio di via Camporelle 3 
sarà aperto al pubblico dal lunedì al 
sabato ore 8,30-12,30.

APRICA - GRUPPO A2A
2 giugno

l In occasione della festività di 
domani, domenica 2 giugno, le piat-
taforme ecologiche e i centri di rac-
colta saranno chiusi. 

UNITALSI-CREMA
Pellegrinaggi

l L’Unione nazionale italiana tra-
sporto ammalati a Lourdes e santuari 
internazionali informa che sono stati 
organizzati i seguenti pellegrinaggi: 
dal 5 all’11 agosto, in pullman Lour-
des; dal 13 al 17 settembre, in aereo 
Lourdes; dall’11 al 17 ottobre, in aereo 
Fatima-Santiago. Per info e iscrizioni: 
Giusy 347.9099383, 0373.791282 o Lu-
cia 339.5296330, 0373.201376.

SERVIZIO MIOBUS URBANO CREMA
Nuove indicazioni

l Da lunedì 10 giugno entrerà in 
vigore il Servizio non scolastico, 
pertanto sarà attivo solo il servizio a 
chiamata Miobus. 

Verranno sospesi tutti i servizi di 
linea e le navette circolari da e per i 
quartieri di Sabbioni/Ombriano.

UNITÀ PASTORALE S. GIUSEPPE
Marche

l Le parrocchie di Camisano, Ca-
sale Cremasco, Castel Gabbiano, 
Sergnano, Trezzolasco e Vidolasco or-
ganizzano dal 21 al 25 agosto un viag-
gio in autobus a Pesaro, Urbino, Fos-
sombrone, Cagli, Grotte di Frasassi, 
Ancona...Partecipazione € 870. Info 
e iscrizioni Maria Pavesi 340.5410274.

COMUNICATI INIZIATIVE ECCLESIALI
RINNOVAMENTO SPIRITO

l Tutti i sabati, alle ore 16, pres-
so una sala dell’oratorio della Ss. 
Trinità, il Gruppo Rinnovamento 
nello Spirito Santo si ritrova per la 
preghiera. Iniziativa aperta a tutti.

S. PANTALEONE
l Oggi, sabato 1° giugno alle ore 

11 in cattedrale, don Giuseppe Pa-
gliari in dialogo con Matteo Facchi 
presenterà il libro Succinta istoria 
della vita di S. Pantaleone martire, 
medico nicomediense.

A seguire, in piazza Duomo, 
all’esterno della cattedrale, inau-
gurazione di tre pannelli didattici 
intitolati a S. Pantaleone patrono 
di Crema e del Cremasco che re-
steranno esposti fino al 10 giugno.  

S. CRESIMA IN CATTEDRALE
l Oggi, sabato 1° giugno alle ore 

16, il Vescovo presiede la s. Messa e 
conferisce il sacramento della Cre-
sima a ragazzi e ragazze dell’U.P. di 
San Carlo, S. Maria dei Mosi e Cre-
ma Nuova.

 
S. CRESIMA A MOSCAZZANO

l Domani, domenica 2 giugno 
alle ore 10,30, nella chiesa par-
rocchiale, il Vescovo presiede la s. 
Messa e conferisce il sacramento 
della Cresima.

S. CRESIMA A S. MARIA
l Domani, domenica 2 giugno 

alle ore 15, il Vescovo presiede la s. 
Messa e conferisce il sacramento 
della Cresima  a ragazzi e ragazze 

dell’U.P. di Santa Maria della Croce, 
Sant’Angela Merici e Santo Stefano.

ADORAZIONE QUOTIDIANA
l Nella chiesa di S. Giovanni Bat-

tista, via Matteotti Crema, da lunedì 
a venerdì, ore 9-12 e 15-18, Adora-
zione. Sabato solo pomeriggio.

MOVIMENTO PER LA VITA
l Ogni lunedì alle ore 17, nella 

chiesa di S. Giovanni Battista, in via 
Matteotti a Crema, Adorazione e s. 
Rosario per la vita. A seguire, recita 
dei Vespri e riflessione.

LOFT GIOVANI
l Lunedì 3 giugno presso la chie-

sa di San Bartolomeo dei morti. 
Alle ore 19 lectio Camminare, in 
ascolto di Bartimeo, accompagnati 
da Gloria Ramera; alle 19.30 spazio 
personale di preghiera e alle 20 Ve-
spri e cena in fraternità. 

REGINA DELLA PACE
l Tutti i lunedì, alle 20,30, nella 

chiesa di Castelnuovo recita del s. 
Rosario e s. Messa. 

Venerdì 7 giugno, primo venerdì 
del mese, alle ore 20,30 sempre 
nella chiesa parrocchiale di Ca-
stelnuovo, adorazione eucaristica.

RITIRO E FESTA
l Venerdì 7 giugno alle ore 10,  

nella chiesa parrocchiale del Sa-
cro Cuore a Crema Nuova ritiro per 
i presbiteri. 

Si ricorderanno gli anniversari di 
ordinazione sacerdotale di mons. 
Rosolino Bianchetti 50°, don Gino 
Mussi 60°, don Gianni Vailati 50°, fr. 

Tommaso Grigis 50°, fr. Innocenzo 
Pacchioni 50°, don Gianbattista 
Scura 40°, don Emanuele Barbieri 
20° e don Simone Valerani 20°.

PREGHIERA VOCAZIONALE
l Sabato 8 giugno pellegrinag-

gio al santuario della Pallavicina a 
Izano per la preghiera vocazionale 
mensile. 

Alle 7,30 preghiera del Rosario e 
a seguire la Messa per le vocazioni. 
Ad animare la parrocchia di Izano.

INCONTRO PER S. PANTALEONE
l Sabato 8 giugno al centro 

giovanile S. Luigi, via Bottesini 4, 
convegno diocesano Dalle città a 
misura di anziano alle città per la 
longevità.

Programma: ore 9 saluti isti-
tuzionali; ore 9,30 intervento 
dell’architetto Riccardo Erata; ore 
10,10 tavola rotonda tra Comune, 
Diocesi, Asst e Comunità Sociale 
Cremasca; ore 11,30 tavola roton-
da tra Fondazione Benefattori Cre-
maschi, enti della coprogettazione 
del Comune e volontariato (coordi-
natore delle tavole rotonde Walter 
Bruno).

Ore 12,50 chiusura dei lavori e 
alle ore 13 buffet offerto presso il 
ristorante “Le tavole del Chiostro”.

 
S. CRESIMA A CREDERA

l Sabato 8 giugno alle ore 18, 
il Vescovo presiede la s. Messa 
e conferisce il sacramento della 
Cresima a ragazzi e ragazze dell’U. 
P. di Credera, Rubbiano, Rovereto 
e Cascine San Carlo.

l Grazie alla frutta possiamo assumere 
una grande quantità di vitamine, impor-
tanti per la salute del sistema immuni-
tario. Generalmente, con l’arrivo dei 
mesi primaverili e di un clima più caldo, 
il nostro organismo avverte la necessi-
tà di integrare cibi più freschi, come la 
verdura di stagione e la frutta, appunto.

Quali sono i frutti tipici dei mesi pri-
maverili e quali benefici apportano alla 
salute? Ne parliamo con la dottoressa 
Martina Francia, nutrizionista presso i 
centri medici Humanitas Medical Care.

Sono cinque le porzioni di frutta e 
verdura che si dovrebbero mangiare 

ogni giorno per un adeguato apporto di 
vitamine e altri nutrienti (dato Oms -Or-
ganizzazione Mondiale della Sanità), ma 
riesce a raggiungere questo quantitati-
vo solamente una piccola porzione del-
la popolazione. Rispetto ai mesi freddi, 
tuttavia, con l’arrivo dei mesi primaverili 
si tende a consumare più frutta.

Quando si fa la spesa, il consiglio è di 
scegliere sempre frutta di stagione, che 
apporta una quantità maggiore di bene-
fici rispetto a quella maturata in serra, 
in particolare: ha più nutrienti poiché 
maturata sul terreno; non necessità di 
interventi chimici per la maturazione, 
poiché questa avviene secondo i ritmi 
della natura; è più buona, infatti tende 
ad avere sapore e odore più intensi; co-
sta meno poiché non deve seguire una 
lunga filiera di trasporto da altre zone. 

Cinque porzioni di frutta e verdura 
non sono difficilmente integrabili nel-
la routine quotidiana, infatti la frutta 
può essere considerata uno spuntino 

da consumare a metà mattina o metà 
pomeriggio quando si comincia ad av-
vertire fame. Un altro modo per consu-
marla è con la colazione, per esempio 
come spremuta, oppure a pezzi da 
mangiare con lo yogurt, o ancora in 
forma di centrifugato. La frutta si può 
anche mangiare dopo pranzo o dopo 
cena, è infatti un falso mito che possa 
far male se consumata dopo i pasti. Da 
tenere presente, però, che ad alcune 
persone può comportare l’insorgenza 
di fastidi a livello addominale: in questi 
casi si consiglia dunque di assumerla 
lontano dai pasti principali.

Le fragole sono molto ricche di vita-
mine e antiossidanti: ne bastano 15 per 
coprire l’intero fabbisogno giornaliero 
di vitamina C nella popolazione femmi-
nile e l’80% circa nella popolazione ma-
schile. Ricche di molecole antiossidan-
ti, le fragole aiutano anche a proteggere 
da patologie cardiovascolari e neurode-
generative, nonché dall’invecchiamento 

cellulare. Il consumo di fragole si asso-
cia anche a un maggiore controllo della 
concentrazione di glucosio nel sangue 
e potrebbe quindi avere una funzione 
preventiva dal diabete di tipo 2.

Anche le ciliegie contengono vitami-
na C e risultano ricche di antiossidanti, 
nonostante rispetto alle fragole risulti-
no avere anche qualche caloria in più. I 
mirtilli hanno una funzione antinfiam-
matoria e antiossidante e il loro con-
sumo è consigliato in presenza di dif-
ficoltà di digestione, poiché aiutano la 
corretta funzionalità intestinale. Sono 
considerati anche un valido alleato per 
contrastare l’insorgenza di patologie 
cardiovascolari.

Le albicocche sono particolarmente 
ricche di vitamine, tra cui: C, B3, B2, B1, 
K e A; quest’ultima ha un influsso posi-
tivo sulla vista e sul benessere di ossa 
e sistema immunitario.

Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA

FRUTTA DI PRIMAVERA 
QUALI SONO I BENEFICI 

l L’Intelligenza Artificiale (I.A.) sta 
rivoluzionando il settore sanitario in 
vari modi, migliorando l’assistenza ai 
pazienti, riducendo i costi e renden-
do il sistema più efficiente. 

Vediamo alcune delle aree in cui 
l’IA viene applicata nel campo sani-
tario assistenziale. 

Diagnostica e Imaging: l’IA può 
analizzare immagini mediche come 
radiografie, tomografie e risonanze 
magnetiche per identificare patolo-
gie o anomalie. Inoltre alcuni algo-
ritmi di apprendimento automatico 
possono arrivare anche a superare 
gli esseri umani nella diagnosi pre-
coce di malattie come il cancro. 

Personalizzazione dei Trattamen-
ti: l’IA può analizzare i dati clinici di 
un paziente e suggerire trattamenti 

personalizzati. Ad esempio, in onco-
logia, l’intelligenza artificiale può aiu-
tare a identificare terapie mirate ba-
sate sul profilo genetico del tumore. 

Monitoraggio remoto dei pazienti: 
l’IA consente il monitoraggio conti-
nuo dei pazienti a distanza. Disposi-
tivi indossabili e sensori raccolgono 
dati, quali ad esempio i parametri 
vitali e altro ancora, trasmettendoli 
agli operatori sanitari per una valu-
tazione tempestiva. 

Ottimizzazione delle risorse: l’IA 
può aiutare a pianificare la distri-
buzione delle risorse, come letti 
ospedalieri, personale e attrezzatu-
re. Questo contribuisce a ridurre gli 
sprechi e a migliorare l’efficienza. 

In sintesi, l’intelligenza artificiale 
sta rivoluzionando il settore sanita-
rio, offrendo nuove opportunità per 
migliorare la qualità delle cure e l’as-
sistenza ai pazienti in tutto il mondo.

Importante sarà vedere come 
l’uomo riuscirà a governare questo 
potente strumento, utilizzandolo al 
meglio per la salute delle persone, 
ma al tempo stesso senza mai per-
derne il controllo. 

Molteplici sono le applicazioni pra-
tiche dell’intelligenza artificiale (IA) in 
campo sanitario e assistenziale, spe-
rimentazioni che stanno dimostran-
do tutto il potenziale di queste nuove 
tecnologie nell’assistenza ai pazienti. 
Un esempio particolarmente interes-
sante è sicuramente rappresentato 
dai chatbot alimentati dall’IA. 

Un chatbot è un software che si-
mula ed elabora le conversazioni 
umane (scritte o parlate), consen-
tendo agli utenti di interagire con i 
dispositivi digitali come se stessero 
comunicando con una persona rea-
le. In altre parole, i chatbot sono as-
sistenti virtuali capaci di rispondere 
alle richieste degli utenti. 

I chatbot possono fornire assi-
stenza virtuale ai pazienti, rispon-
dendo a domande comuni, prenotan-
do appuntamenti e offrendo consigli 
di auto-cura. Questo riduce la neces-
sità di personale amministrativo de-
dicato a rispondere alle chiamate e 
alle richieste. 

Diverse sono inoltre le applicazio-
ni in campo diagnostico di strumen-
ti intelligenti. L’IA in questi casi può 

analizzare immagini mediche per 
identificare patologie o anomalie. 

Questa importante applicazione 
dell’intelligenza artificiale supporta 
gli operatori sanitari nella diagnosi 
precoce di malattie come il cancro. 

In sintesi, l’IA sarà in grado di mi-
gliorare sempre più l’assistenza, an-
che quella infermieristica attraverso 
applicazioni innovative, contribuen-
do a una gestione più efficiente del-
le risorse e a una cura migliore per i 
pazienti. 

Ciò che non potrà mai fare però 
l’intelligenza artificiale è di sostituire 
l’infermiere nel suo essere professio-
nista, nella sua capacità di ragiona-
mento critico e nella sua consape-
volezza della centralità dell’assistito 
durante le fasi della presa in carico. 
Una consapevolezza che deriva da 
conoscenze e competenze armo-
nizzate nella gestione del processo 
assistenziale e rinforzate da impor-
tanti riflessioni deontologiche. Que-
sto ancora la macchina non lo fa.

Dott. Enrico Marsela 
Presidente OPI Cremona

CREMA CITTÀ SOLIDALE
I.A. E BISOGNO DI SALUTE
UN BINOMIO POSSIBILE?

Magia della Foresta Nera, 
CROCIERA SUL RENO,

cascate e castelli
dal 26 al 29 settembre

viaggio in bus
visite guidate, ingressi
assicurazione sanitaria
€ 670, singola € 160 

Per info Blueline tel. 0373 80574

 NEW YORK 
SPECIAL

dal 3 al 9 novembre
con guida per tutti i giorni
alla scoperta degli angoli 

più nascosti 
della grande Mela...

Volo diretto, hotel con prima 
colazione a buffet, 

ass., accompagnatrice,
visto di ingresso, metro-card 

per gli spostamenti
Quota a persona € 1.990

Per info Blueline tel. 0373 80574
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GUIDA UTILE

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312

via S. Chiara, 5 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

Emergenza (numero unico) ..........................112
Continuità assistenziale 
(ex Guardia Medica) ................................ 116.117
Carabinieri ............................112 - 0373 893700
Polizia ......................................113 - 0373 897311
Vigili del Fuoco......................115 - 0373 256222
Soccorso stradale ................................ 803803
Polizia stradale .............................0373 897340
Vigili urbani .................................... 0373 876011
Linea Gestioni ............................... 800-904858
Guasti elettrici (ENEL) .......................... 803500
Giudici di Pace .............................. 0373 250571

Etiopia e Oltre .............................. 380 470 6461
Associazione Fraternità .................0373 80756
Treni Stazione ferroviaria di Crema: 
piazzale Martiri della Libertà 1 ...... 0373 256107
Autobus  Autoguidovie piazzale Martiri 
della Libertà 8 - Crema ................0373 204524
Miobus: Prenotazioni: 800-907700 (gratuito)
0373 287728 da cellulare 
Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi 
o @CpcCrema

COMUNE DI CREMA
Telefono (Centralino) 0373 8941 
www.comune.crema.cr.it

CONSULTORIO FAMILIARE 
DIOCESANO ”INSIEME”

Telefono 0373 82723   
e-mail: info@consultorioinsieme.it
Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’I-
stituto Suore Buon Pastore): dal lunedì al ve-
nerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12

OSPEDALE MAGGIORE 
Telefono (Centralino) 0373 2801
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito 
tutti i giorni dalle ore 17.30 alle 19 a un solo 
visitatore alla volta per paziente, con ma-
scherina (in visita a pazienti fragili obbligo 
di FFP2). Aggiornamenti sul sito:
www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continua-
to tutti i giorni, festivi compresi). Entrata solo 
da via Capergnanica

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI 
E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA

L’accesso al Centro Prelievi e agli Sportelli 
CUP è consigliabile e preferibile
SU APPUNTAMENTO UTILIZZANDO 
IL SERVIZIO ZEROCODA
al sito www.hcrema.zerocoda.it
scegliendo il giorno e l’ora
dell’appuntamento.
Gli utenti impossibilitati a prenotare
Zerocoda online possono chiamare
il numero 0373 280322
(da lunedì a venerdì 8.30 – 17 orario continuato).
Si consiglia di evitare l’accesso alle struttu-
re ospedaliere e utilizzare i servizi online
 PRENOTARE:
   l tramite il Call Center Regionale
	 (da	fisso:	800	638638;	
	 da	cellulare:	02	999599);
   l	da Portale Regionale dei Servizi 
 Sanitari FSE
   l	da app “Salutile” del proprio
 smartphone
 CONSULTARE i referti accedendo al
proprio FSE (Fascicolo Sanitario Elettronico)

FONDAZIONE BENEFATTORI 
CREMASCHI ONLUS

Telefono (Centralino) 0373 2061
Visite parenti: nuove modalità 
sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom.
e festivi ore 8-18.15

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA
Telefono (Centralino) 0363 3781
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito 
tutti i giorni dalle ore 17.30 alle 19 a un solo 
visitatore alla volta per paziente, con ma-
scherina (in visita a pazienti fragili obbligo 
di FFP2). Aggiornamenti sul sito:
www.asst-crema.it

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA
Fax 0373 280550
E-mail: upt@asst-crema.it
L’ufficio presso i locali dell’Azienda - via 
Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Responsabile: 
dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.
ssa Mechahwar 0373 280527

TRIBUNALE PER LA TUTELA 
DELLA SALUTE

www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 
9 alle 11) - Telefono 0373 280873

PRATICHE E CONSULENZE 
AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO

Sportello attivato presso la ASST di Cre-
ma - via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 
899.329-369-321. Consegna documentazione 
il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare 
previo appuntamento 0373 899321

CIMITERI DELLA CITTÀ
Uff. Cimiteriale: Telefono 0373 202807 
via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino 
- S. Bartolomeo: aperti tutti i giorni con orario 
continuato dalle ore 8 alle 19

PIATTAFORMA RIFIUTI
via Colombo Crema - Telefono 0373 89711 
800 904858
Lunedì, martedì, giovedì, venerdì,
sabato 8-12 e 13.30-18. Mercoledì 12-20.
Domenica 8-12 (chiuso domenica 2 giugno)

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO
Telefono 0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo 
(piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it 
- www.comunecrema.it
Dal lunedì al venerdì ore 9-12
Martedì 14.30-16.30 · Mercoledì 14-17

INPS - CREMA
Telefono 803.164 da rete fissa 
06.164.164 (da cellulare)
via Laris, 11 Crema. Modalità di prenotazione: 
• Contact Center nei numeri sopra riportati • 
App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio 
Sportelli di Sede

BIBLIOTECA COMUNALE
Telefono 0373 893331  
Via Civerchi, 9 - Crema. NUOVI ORARI:
Sala adulti: lun. 14-19, dal mart. al ven. 9-19, 
sab. 8.30-12.30. Sala ragazzi: dal mart. al ven. 
14.30-18. Sabato 9-12.

ORIENTAGIOVANI
Telefono 0373 894500  
www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 
14-18;	mart.	e	giov.	9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504)
lun.,	giov.	9-12;	mart.	e	merc.	14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503)
lun.	18-20;	giov.	9-11	e	ven.	14-16

MUSEO CIVICO E UFFICIO
Telefono 0373 257161-256414 
fax 0373 86849 www.comunecrema.it
e-mail: museo@comune.crema.cr.it
Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 Crema.  
Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. 
Sab., dom. e festivi: 10-12 e 15.30-18.30.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO
Telefono 334 8562568
Via	Matteotti	41,	Crema:	martedì	9-12;
giovedì	10-12	e	14-18;	sabato	9-12.
Sala lettura biblioteca: su appuntamento

CENTRI SPORTIVI CREMA
l Piscina comunale, via Indipendenza 
Telefono  0373 200672 l Palestra PalaBer-
toni, via Sinigaglia 6 Telefono 0373 84189 l 
Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 Telefono 
0373 202956 l Campi sportivi: via Serio 1 
(S. Maria) Telefono 0373 257728, via Ragaz-
zi del ’99 n. 14 Telefono 0373 200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT
Telefono 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun.-mar.-giov.-ven.-sab.
e	dom.:	9-13	e	15-18;	merc.	10-12.30	e	15-18

FARMACIE
1-2 giugno
Crema  (Granata)
via Matteotti 17 - t. 0373 256233
Spino d’Adda (Riccaboni)
Castelleone (Chiodo)

3-4 giugno
Crema  (Vergine)
via Cremona 3 - t. 0373 84906
Palazzo Pignano-Scannabue (Antica Pieve)

5-6 giugno
Crema  (Bertolini)
piazza Garibaldi 49 - t. 0373 256279
Agnadello (Doneda)
Soncino (A.F.M. Crema comunale Gallignano)

7-8 giugno
Crema  (Conte Negri)
via Macallè 12 - t. 0373 256059
Sergnano (Piazzalunga)
Chieve (San Giorgio)

EDICOLE
Domenica 2 giugno
Crema piazza Duomo - via Cadorna - piazza 
Fulcheria - Ospedale Maggiore. S. BERNAR-
DINO: via Brescia
Ombriano piazza Benvenuti 13

IL «TORRAZZINO» DAL NÒST DIALÈT

…va salüda i “Cüntastòrie” 

‘Na strècia stradìna
an mès ai melgòc con la lùa.
La pùlver per tèra l’è tànto mén fìna
che la pàr dal furmént la farìna.
E col sùl che la cós
an da ‘n mén da ‘n münüt
la ma sbròia i pé nüt…

Là ‘n fùnt a la stradìna strècia
an dal bèl dal marés,
sùra ‘l biùnt dal furmént
ga bàla la ècia,

l’è ‘n fenòmen la ècia,
che ‘nféna dai témp di témp
d’i sécui pasàt
la bàla al calùr da töte le estàt…

E ‘l Sère che ‘l pàsa
an mès a la bàsa,
le piànte da salés con le fòe d’argént
le sègna ‘l percùrs che fà la curént.

Ansöma le còste, an pó püsé ‘ndré
una sés da rübì la fà da tendìna
a ‘na nìgula biànca che pàr bumbazìna,

an dal bósch, sö ‘na piànta
gh’è ‘n cùco che cànta
e ‘l sùn da metàl
al sa spànt per la vàl…
al dóa le piànte, sfióra i teré
e pò ‘l tùrna ‘ndré
e con le sò nòte frège
al ma bùmba i urège

e mé che pedùne sóta ‘l sùl che ma péla,
só ché töt südàt,
perchè vói rià ‘n fùnt,
sö l’èrba da ‘n pràt
mètem sdraiàt
le mà sóta ‘l có, le gàmbe ‘n cruzéra
e a l’ùmbra di bròch
spetà ‘l frèsch da la séra.

L’éra ‘na tràf da culmègna 1
giudicàt mia pö sücür e i l’à cambiàt
i l’à mès an piàsa, cùntra ‘l mur
e ‘l sif sa l’è dientàt?
Al Parlamento da Rultelìna!
Quant pasàt al témp da le fasénde
e i nòst regiùr i tiràa al bóf,
i sa truàa dòpo séna
al tràf di Scandèi, 2 andóe ügnü
i pudìa dì la sò upignù….
Capitàa chi sa becàa
ma i éra ròbe che pasàa

i parlàa da le nóe dal paìs
di nòst vèc che gh’éra pö
da la ròba ‘n di teré
da le spùze e dai batès 
che ga n’éra quas pö (la guèra!)

i parlàa da la àca da Cumì 3
che gh’ìa fàc an manzulì
i parlàa dal mal di pói,
da la nébia söi fazói,
dal melgòt che gh’ìa ‘l caról,
i parlàa da töt chèl che capitàa

i discütìa i ciciaràa
püsé tàrde, per la guèra,
i spetàa Faistó Igà 4 che ‘l purtàa 
le nutìsie da prìma mà,
i a sentìa a Radio Londra
da la radio da Nigrú 5 – con la ùs bàsa 
angrügnàt an da ‘n cantù,
nutìsie grame. I nòs’c suldàc
con àrme èce e fröste
coi cararmàc cumè i scatulì dal löstre
i vignìa bàtic sö töc i frünc
e i regiùr i cumentàa, 
i pensàa ai sö fiói e i suspiràa

E mé an bagài söi dés agn
setàt zó da la bànda da Rìco di Vagn
    (mé pupà) 6
seguìe i discùrs e a pò ma ‘ndurmentàe…

e ‘l témp che pasàa lént a póch a póch
al purtàa a l’ùra dal cuprifóch…
L’asembléa la sa sciuglìa…
I senatùr i nàa ‘n lèt
Prìma però i nàa ‘n stàla a fà ‘n girèt

Gh’éra scür cumè ‘n tumbù
e le stèle sö ‘ndal cél le parìa di carbù

Nota dell’Autore: 
chèste üzànse an témp da guèra
e da póch dòpo….
Pò gh’è riàt la televiziù
e ‘l munt l’è cambiàt!

Il piccolo glossario:
1 cima, vertice – sommità del tetto
2 trave di legno rovinata e sostituita, era 

stata portata in piazza e lì si sedevano 
le persone, fuori dal portone della fami-
glia di Giacomo Scandelli

3 Giacomo, fratello di Fausto Vigani
4 Fausto Vigani, agricoltore e sarto
5 Francesco Nigroni, oste del paese
6 Enrico Vagni, nonno del poeta Fausto 

Vagni

e poi tanti altri fra cui Miró Uzèl, Dunarì, al 
Preòst d’ilùra Dun Bernàrd Zambù (Casimi-
ro Uselli - orologiaio, Giacomo Donarini 
– agricoltore-proprietario terriero, il par-
roco di allora don Bernardo Zamboni)

Lur le piànte le sa pàrla
e le sa dìs
con le fòie e le raìs
le sa pàrla le sa cünta sö 
töt chèl che ga pòrta ‘l vént
che ‘l suspìra tra le fòie

al ga cünta da le péne e da le giòie
che sa altèrna ‘n dal munt
e an dal có da la zént.

Perché ‘l vént l’è ‘n curiuzù
e ‘l va a lösgnà ‘n töc i cantù

Bellissime strofe che esprimono il 
senso fanciullo e animistico del po-
eta Fausto Vagni e la profondità del 
suo pensiero d’artista e di uomo che 
conosce dentro sè il linguaggio arca-
no della natura

da la gnàda dal dialèt gh’è ulàt 
véa al püsé maestùs dai ròsgos

(dal nido del dialetto è volato via 
il più maestoso dei pettirossi)

CINEMA 

I MERCATI di Cremona

Crema Fino al 5 giugno

PORTA NOVA tel. 0373 218411
l Me contro te 6 - Operazione spie
l L'esorcismo: ultimo atto (vm14)
l Haikyu!: the dumpster battle
    In alcuni giorni e orari è proposto
    anche in versione originale (JP)
    sottotitolato
l L'arte della gioia - parte 1
l The penitent
l Furiosa - A Mad Max saga
l IF- Gli amici immaginari
l Il regno del pianeta delle scimmie
l Back to the cinema 3 giugno
    ore 21.40: Donnie Darko
    Director’s cut (2001)
l Cinemimosa 3 giugno ore 21.35: 
    L’arte della gioia - parte 1
l Cineforum - 4 giugno ore 21:
    20000 specie di api (ov)
l Over 60 - 5 giugno ore 15:
    The penitent

Pieve Fissiraga               Fino al 5 giugno

CINELANDIA tel. 0371 237012
l Me contro te 6 - Operazione spie
l L’esorcismo: ultimo atto (vm14)
l Haikyu!: the dumpster battle
l The penitent
l L’arte della gioia - parte 1
l Donnie Darko - 20° anniversario
l Furiosa - A Mad Max saga
l IF- Gli amici immaginari
l Il regno del pianeta delle scimmie
l Garfield	-	Una	missione	gustosa

Lodi
FANFULLA tel. 0371 30740 
l Io e il secco

MODERNO tel. 0371 420017
l L’arte della gioia - parte 1
l Marcello mio 

Il giornale non è responsabile degli eventuali 
cambiamenti di programmazione

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti na-
zionali teneri con 14% di umidità Fino (peso 
specifico	da	78)	218-220;	Buono	mercantile	
(peso	specifico	da	75	a	77)	214-216;	Mercan-
tile	(peso	specifico	fino	da	70	a	74)	206-214;	
Cruscami (franco domicilio acquirente - alla 
rinfusa):	Tritello	161-163;	Crusca	138-140;	Cru-
schello 155-157. Granoturco ibrido nazionale 
comune (con il 14% di umidità) 219-220;	Orzo 
nazionale (prezzo	indicativo)	-	Peso	specifico	
da	61	a	64	181-190;	(peso	specifico	da	55	a	60)	
167-175;	Semi	di	soia	nazionale	n.q.-n.q.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento 
baliotti (peso vivo): da incrocio (50-60 kg) 
3,00-4,40;	Frisona	(45-55 kg) 1,80-2,60 Ma-
schi da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona 
(180-250 kg) n.q.	Bovini da macello (prezzo in-
dicativo - peso morto): Cat. B - Tori (maggiori 
di	24	mesi)	P2	(50%)	-	O3	(55%)	3,20-3,70;	
Cat.	E	-	Manze	scottone	(fino	a	24	mesi)	P3	
(47%)	-	O3	(50%)	3,00-3,85;	Cat.	E	-	Manze	
scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 
(48%)	3,10-3,80;	Cat.	E	-	Vitellone	femmine	
da	incrocio	O3	(54%)	-	R3	(57%)	4,30-4,90;	
Cat. D - Vacche frisona di 1a	qualità	P3	(44%)	
-	O2/O3	(46%)	3,20-3,80;	Cat.	D	-	Vacche	fri-
sona di 2a	qualità	P2	(42%)	-	P3	(43%)	2,70-
3,00;	Cat.	D	-	Vacche	frisona	di	3a	qualità	P1	
(39%)	-	P1	(41%)	2,30-2,60;	Cat.	D	-	Vacche	
frisona di 1a	qualità	(peso	vivo)	1,41-1,75;	Cat.	
D - Vacche frisona di 2a	qualità	(peso	vivo)	
1,13-1,29;	Cat.	D	-	Vacche	frisona	di	3a	qua-
lità	(peso	vivo)	0,90-1,07;	Cat.	A	-	Vitelloni	
incrocio	nazionali	di	1°	qualità	R3	(55%)	-	U3	
(56%)	4,20-4,90;	Cat.	A	-	Vitelloni	incrocio	
nazionali di 2a	qualità	O3	(53%)	-	R2	(54%)	
3,70-4,20;	Cat.	A	-	Vitelloni	frisona	di	1a 
qualità	O2	(51%)	-	O3	(52%)	3,30-3,90;	Cat.	
A - Vitelloni frisona di 2a	qualità	P1	(49%)	-	P3	
(50%) 3,10-3,40. 
FORAGGI: Fieno e paglia (da commerciante-
franco azienda acquirente): Fieno maggen-
go	2023:	145-165;	Loietto	2023:	135-150;	
Fieno di 2a	qualità	100-130;	Erba	medica	
2023:	185-220;	Paglia	95-110.
CASEARI: Burro:	pastorizzato	5,95;	Provolo-
ne Valpadana:	dolce	7,55-7,65;	piccante	7,75-
7,95. Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 
9,45-9,60;	stagionatura	tra	12-15	mesi	9,95-
10,35;	stagionatura	oltre	15	mesi	10,45-11,20.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzi-
no acquirente): legna in pezzatura da stufa: 
60%	forte	e	40%	dolce	100	kg	17-18;	legna	in	
pezzatura da stufa: forte 100 kg 19-20. Piop-
po in piedi:	da	pioppeto	9-14,5;	da	ripa	5-6.	
Tronchi di pioppo:	trancia	21	cm	16,5-22,5;	
per cartiera 10 cm 5,0-5,7.

Della Camera di Commercio, Industria,
Artigianato e Agricoltura

LISTINO DEL 29 MAGGIO 2024

e ‘l nòst dialèt ne onora la memoria riproponendo alcune fra le sue stupende po-
esie, ereditate dallo scrigno che l’illustre autore ha lasciato per tanto tempo na-
scosto, dove sorge la bellezza di una poesia che subito si annovera fra “i classici” 
migliori nella scala dei valori della letteratura dialettale.

Analizzando il testo “An dal bèl dal marés” si è coinvolti nello splendore delle strofe, 
nel loro significato più profondo che mette l’uomo e la natura “insieme” a vivere.
La strada stretta nel mezzo dal marés = il solleone e la lùa = inflorescenza del grano-
turco; la polvere che sembra farina… e sul biondo del frumento balla la vecchia, che 
secondo un’antica leggenda balla da tempo al calore di tutte le estati… E il Serio che 
passa (cammina, come in origine era definito il suo nome), le piante di salici con le 
foglie d’argento, le siepi di robinia fanno da tendina a una nuvola bianca che sembra 
bambagia... E il suono di metallo del cuculo si spande, fascia le piante e con le sue 
note fredde rimbomba nelle orecchie…

“Il poeta signore d ’altri tempi”

“An dal bèl dal marés”

FAUSTO VAGNI 

“Al tràf di Scandèi”



SABATO 
1 GIUGNO 2024 CREMA IN TASCA 55

CHI VOLESSE CONDIVIDERE RICORDI FOTOGRAFICI DI PERSONE O MOMENTI SPECIALI
DEGLI ANNI PASSATI (NON OLTRE IL 1980) PUÒ INVIARCI L’IMMAGINE VIA E-MAIL
ALL’INDIRIZZO INFO@ILNUOVOTORRAZZO.IT O PORTARLA IN REDAZIONE E SARÀ
PUBBLICATA GRATUITAMENTE

IMMAGINI DI UN TEMPO PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
Santuario del Marzale
 17.30 Ospedale,
Santuario delle Grazie
 18.00 Cattedrale, SS. Trinità,
S. Pietro, S. Carlo,  Crema Nuova,
S. Giacomo, S. Bernardino 
Castelnuovo, S. Stefano,
S. Maria della Croce, Ombriano,
Sabbioni
 18.30 S. Benedetto
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.00 Santuario del Pilastrello

FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, 
Cattedrale , S. Bernardino,
S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, 
Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto,
S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo, 

S. Stefano
 9.45 Vergonzana
 10.00 Cattedrale, SS. Trinità,
S. Pietro, S. Maria della Croce,
Ombriano, S. Bernardino 
S. Maria dei Mosi
 10.30 Sabbioni, S. Carlo,
S. Benedetto,
Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
S. Angela Merici,
Crema Nuova, Ospedale,
S. Bartolomeo (per gli adulti),
S. Giacomo (per bambini, ragazzi
e catechisti)
 11.15 SS. Trinità, Ombriano
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo,
SS. Trinità, Crema Nuova, Ombriano, 
S. Bernardino, S. Maria della Croce
Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni
 22.00 Santuario del Pilastrello

SANTE MESSE IN CITTÀ

Il primo giorno degli Àzzimi, quando si immolava la 
Pasqua, i discepoli dissero a Gesù: «Dove vuoi che 
andiamo a preparare, perché tu possa mangiare la 
Pasqua?».  Allora mandò due dei suoi discepoli, di-
cendo loro: «Andate in città e vi verrà incontro un 
uomo con una brocca d’acqua; seguitelo. Là dove 
entrerà, dite al padrone di casa: “Il Maestro dice: 
Dov’è la mia stanza, in cui io possa mangiare la Pa-
squa con i miei discepoli?”. Egli vi mostrerà al piano 
superiore una grande sala, arredata e già pronta; lì 
preparate la cena per noi». 
I discepoli andarono e, entrati in città, trovarono 
come aveva detto loro e prepararono la Pasqua.
Mentre mangiavano, prese il pane e recitò la bene-
dizione, lo spezzò e lo diede loro, dicendo: «Prende-
te, questo è il mio corpo». Poi prese un calice e rese 
grazie, lo diede loro e ne bevvero tutti. E disse loro: 
«Questo è il mio sangue dell’alleanza, che è versato 
per molti. In verità io vi dico che non berrò mai più 
del frutto della vite fino al giorno in cui lo berrò nuo-
vo, nel regno di Dio».
Dopo aver cantato l’inno, uscirono verso il monte 
degli Ulivi.

All’interno del Cristianesimo ortodosso Ioannis 
Zizoulas rilancia in modo energico il legame tra 
Eucarestia e Regno di Dio. Egli vede nell’anámne-
sis (memoria) di cui parla il Signore (Lc 22,19) una 
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Domenica 2 giugno

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina dopo la s. Messa)

prefigurazione, un “per-do-
no” del futuro regno di Dio 
quale compimento di tutta 
la storia della salvezza: “Ma 
il dato più rilevante per la 
conferma del carattere 
escatologico dell’Eucare-
stia è il fatto che le radici 
di quest’ultima si trovano 
storicamente non solo 
nell’ultima cena, ma anche 
nelle apparizioni di Cristo 

durante i quaranta giorni che seguono la risurre-
zione. Nel corso di tali apparizioni assistiamo all’at-
to dello ‘spezzare il pane’ e a pasti del Risorto con i 
discepoli (cfr. Lc 24; Gv 21). L’atmosfera che regna 
è di festa, dato che la risurrezione ha dimostrato 
la vittoria di Dio sui suoi nemici, l’apparire cioè del 
regno di Cristo nella storia. Non a caso Luca negli 
Atti degli Apostoli (2,46) sottolinea come la chie-
sa primitiva celebrasse l’eucarestia ‘con letizia’. 
Soltanto la risurrezione e la parusia giustificano o 
piuttosto impongono una simile letizia”1. I maestri 
della vita spirituale vedono un significato strategi-
co circa la collocazione della solennità del Corpus 
Domini proprio qui. Al termine della Quaresima, 
dove per quaranta giorni il popolo di Dio si è prepa-
rato e ha predisposto il suo cuore alla Pasqua con 

la penitenza e la conversione. Dopo aver celebra-
to la Risurrezione di Cristo dai morti e aver fatto 
memoria del Battesimo, che per i grandi maestri di 
vita spirituale richiama la testimonianza che può 
spingersi fino al martirio. “In questo modo la sinas-
si (la riunione, ndr) eucaristica, come icona degli 
éschata (le ultime realtà, ndr), deve assolutamente 
comprendere i battezzati e soltanto i battezzati”2. 
“Il primo giorno” (Mc 14,12). Alcuni studiosi vedono 
in queste poche parole l’inizio del racconto della 
Passione, nella forma più antica che Marco ha re-
cepito e fatto proprio. Sono i discepoli a prendere 
l’iniziativa nei confronti di Gesù, per la preparazio-
ne della Pasqua. I discepoli chiedendo dove Gesù 
voglia mangiare la Pasqua prendono l’iniziativa, 
essi vedono che il tempo è maturo e lasciano cor-
tesemente a Gesù la decisione del luogo. Il lettore 
che conosce bene la storia sa che le parti s’inverti-
ranno e che in realtà i discepoli saranno consape-
voli di ciò che hanno detto solo a metà cena. 
“[…] prese il pane […] questo è il mio corpo” (Mt 
14,22). Il gesto di Gesù non sorprende i discepoli, 
poiché è il tipico gesto dell’inizio del pasto in fami-
glia, dove il padrone di casa benedice il pane e lo 
spezza in modo tale che ognuno possa riceverne 
un pezzo. Il gesto fa memoria della pasqua ebraica 
(cfr. Es 6,20; Dt 13,14), tuttavia diventa qualcosa di 
completamente nuovo perché siamo di fronte al 

compimento che svela il vero significato delle an-
tiche figure. “Poi, prendendo una coppa […] Que-
sto è il mio sangue […]” (Mc 14,23-24). Il “tutti ne 
bevvero” (v. 23) contrasta con “uno di voi mi tradi-
rà” (v. 18.19). Gli studiosi ci dicono che questo gesto 
di Gesù si distingue dal rito abituale, in quanto tutti 
avevano una coppa: in questo modo si sottolinea 
maggiormente il legame dei discepoli con Gesù 
stesso. 
 L’Eucarestia rimane una realtà incomprensibile 
ancora oggi per chi non crede, lo Spirito ne rivela 
il suo mistero solo a chi si fa discepolo di Cristo e 
si mette alla sua scuola, nell’obbedienza fedele alla 
sua parola di salvezza. L’Eucarestia è la testimo-
nianza perpetua dell’amore di Dio che configura 
colui che la riceve nella fede.

1 J. ZIZIOULAS, Eucaristia e regno di Dio (Spiritua-
lità orientale), Edizioni Qiqajon, Comunità di Bose, 
Magnano 2009, 15.
2 Ivi, 26.
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FARMACIA
CENTRALE

Piazza Duomo 14
CREMA tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

OFFERTA VALIDA 
su tutte le linee
ANTIETÀ

–10€ su una spesa 
            minima di € 30
–25€ su una spesa      
            minima di € 60

PROMOZIONE
di GIUGNO

BRIDGE
MANO DELLA SETTIMANA
“Forcella di Morton”
Seduti in sud, approdate al contratto di 6♣. Come pensate di mantenere il 
contratto su attacco di Ovest di 7♥?

Licita

A cura dell’Associazione Bridge e Burraco Crema
www.bridgeburracocrema.org

Per informazioni:
Bridge Camilla 3395985928   Burraco Marzia 3356436680

Alla prossima
per la soluzione!SI TERRÀ VENERDÌ 21 GIUGNO ALLE ORE 10.30

PRESSO LA SALA RAGAZZI
DELLA BIBLIOTECA COMUNALE DI CREMA

il prossimo appuntamento di Nati per leggere, l’incontro in tema di promozione alla lettura 
per bimbi dagli 0 ai 6 anni e relative famiglie. L’iniziativa è organizzata dal Consultorio 
familiare di Asst Crema, in sinergia con Ats della Val Padana.
Interverranno l’assistente sanitaria di Asst e un’operatrice della biblioteca comunale. 

COME ISCRIVERSI
Per iscrizioni si può inviare una mail a consultorio@asst-crema.it
o chiamare al numero telefonico 0373218280.

NATI PER LEGGERE,
TORNA L’APPUNTAMENTO IN BIBLIOTECA
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TG1 ORE 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.30 Unomattina in famiglia
 10.30 Buongiorno benessere. Rb
 11.25 Linea verde strade d’Italia. Molise
 12.00 Linea verde  discovery fatto in Italia
 12.30 Linea verde life. La Spezia
 14.00 Linea verde sentieri. Albania 
 15.00 Passaggio a Nord-Ovest
 16.00 A sua immagine
 17.50 Concerto festa della Repubblica
 19.05 L’eredità weekend. Gioco
 20.35 Affari tuoi. Gioco con Amadeus
 21.25 La bambina che non voleva cantare

TG1 ORE 7-8-9-13.30-17.15-20
 6.30 Unomattina in famiglia
 8.05 S. Messa da Alessandria
 9.00 Parata militare festa Repubblica
 11.30 A sua immagine. Rb religiosa
 12.20 Linea verde. La Calabria ionica...
 14.00 Domenica in
 17.20 Da noi... a ruota libera. Talk show
 18.45 L’eredità weekend. Gioco
 20.35 Evviva! Speciale 
 23.35 Speciale Tg1. Settimanale
  0.45 Giubileo 2025. Pellegrini...
  1.15 Mille e un libro. Rb

 TG1 ORE 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.50
 6.35 Unomattina
 9.00 Unomattina estate
 11.30 Camper in viaggio. Rb
 12.00 Camper. Rb
 14.05 Un passo dal cielo. Serie tv
 16.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Techetechetè
 21.30 Ulisse. Normandia, 80...
 23.50 Cose nostre. Conduce E. Brandi
 1.00 Sottovoce. Rb

TG1 ORE 6.30 7-9-13.30-20-23.55
 6.35 Tgunomattina estate
 9.00 Unomattina estate
 11.30 Camper in viaggio. Rb
 12.00 Camper. Rb
 14.05 Un passo dal cielo. Serie tv
 16.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Calcio: Italia-Turchia
  Incontro amichevole. Da Bologna
 23.40 Porta a porta. Talk show
 1.250 Sottovoce. Rb

TG1 ORE 6.30 7-9-13.30-16.55-20-23.50
 6.35 Tgunomattina estate
 9.00 Unomattina estate
 11.30 Camper in viaggio. Rb
 12.00 Camper. Rb
 14.05 Un passo dal cielo. Serie tv
 16.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Techetechetè
 21.15 Vasco live Roma Circo Massimo XXII
 23.40 Porta a porta. Talk show
 1.25 Sottovoce. Rb

TG1 ORE 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 6.35 Tgunomattina estate
 9.00 Unomattina estate
 11.30 Camper in viaggio. Rb
 12.00 Camper. Rb
 14.05 Un passo dal cielo. Serie tv
 16.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Techetechetè
 21.30 Con il cuore nel nome di Francesco
 23.40 Porta a porta. Talk show
 1.25 Sottovoce. Rb

TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 6.35 Tgunomattina estate
 9.00 Unomattina estate
 11.30 Camper in viaggio. Rb
 12.00 Camper. Rb
 14.05 Un passo dal cielo. Serie tv
 16.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 La grande opera italiana 
  patrimonio dell’umanità
 0.45 Tv7. Settimanale attualità
 1.55 Cinematografo estate. Rb

 TG2 ORE 13-18.15-20.30-23
 8.50 Il meglio di “Radio2 social club”
 10.05 Quasar. Rb
 11.15 Cerchiamo te: missione lavoro
 12.00 Cook 40
 14.00 Top-Tutto quanto fa tendenza
 14.30 Bellissima Italia. Generazione green
 15.40 Squadra omicidi Istanbul
 17.15 Full contact
 18.10 Gli imperdibili
 19.00 The blacklist. Telefilm
 21.20 Gli omicidi di Pont d’Arc. Film
 23.00 Tg2. Dossier

TG2 ORE 13-18-20.30
 8.00 Lezioni di Costituzione. Cerimonia
 9.00 Il meglio di “Radio2 happy family”
 10.10 I mestieri di Mirko
 11.15 La nave dei sogni: Birmania
 14.00 Urban green. Rb
 14.55 2 al volante. Rb
 15.40 Sognando Parigi. Rb
 16.00 Rai sport live. Rb
 19.40 The Blacklist. Telefilm
 21.00 Delitti in paradiso: feste in famiglia
 22.40 Delitti in paradiso. Telefilm
 23.40 La domenica sportiva estate

TG2 ORE 8,30-13-18.15-20.30
 8.45 Radio2 social club
 11.20 La nave dei sogni: Nuova Zelanda
 14.00 Ore 14. Conduce Milo Infante
 15.25 Squadra speciale Cobra 11
 16.20 Squadra fluviale Elbe. Telefilm
 17.10 Squadra speciale Stoccarda
 18.00 Rai Parlamento
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb attualità
 21.20 Da vicino nessuno è normale. Show
 23.50 Tango. Talk show

TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 7.00 Un’estate all’isola d’Elba. Film
 8.45 Radio2 social club
 11.20 La nave dei sogni: Arizona
 14.00 Ore 14. Conduce Milo Infante
 14.50 Calcio: Italia-Giappone Under 21
 17.25 Rai Parlamento
 18.15 Calcio: Italia-Norvegia
 21.20 Gemelli, cucina e amore. Film
 23.00 Storie di donne al bivio. Talk show
 0.15 I lunatici. Show
 1.50 Casa Italia
 3.10 Dolcissime. Film

 TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 7.00 Un’estate in Andalusia. Film
 8.45 Radio2 Social club
 10.10 Tg2 Italia Europa. Rb
 11.20 La nave dei sogni: Hawaii
 14.00 Ore 14. Conduce Milo Infante
 15.25 Squadra speciale Cobra 11
 16.20 Squadra fluviale Elbe. Telefilm
 17.10 Squadra speciale Stoccarda
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.20 La coppia della porta accanto
 23.55 Storie di donne al bivio. Talk show

 TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 6.10 La grande vallata. Telefilm
 7.00 Un estate ad Anversa. Film
 8.45 Radio2 Social club
 11.20 La nave dei sogni: Cile
 14.00 Ore 14. Conduce Milo Infante
 14.50 Calcio: Ucraina-Italia Under 21
 17.10 Squadra speciale Stoccarda
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.20 La coppia della porta accanto
 23.55 Generazione Z

 TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 7.00 Un’estate in Bretagna. Film
 8.45 Radio2 Social club
 9.25 Gli imperdibili
 9.30 Atletica leggera
 14.00 Ore 14. Conduce Milo Infante
 15.25 Squadra speciale Cobra 11
 16.20 Squadra fluviale Elbe. Telefilm
 17.10 Tg Parlamento
 18.00 Atletica leggera. Camp. europei
 21.00 Atletica leggera. Camp. europei
 23.00 Confusi. Sit. com.
 0.05 Paradise. Finestra dello showbiz

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-23.45
 8.00 Agorà weekend. Talk show
 9.15 Mi manda Raitre
 11.05 Storie delle nostre città. Catania
 12.25 Il settimanale estate. Rb
 13.00 Homicide Hills. Fresh force
 15.00 Sogno di una notte di mezza estate
 16.30 Gocce di “Petrolio”. Inchieste
 17.20 Report. Inchieste. Replica
 20.00 Blob. Magazine
 20.15 Chesarà... Conduce S. Bortone
 21.45 Sapiens. Inchieste
 0.30 Californie. Film

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-23.30
 9.00 Mi manda Raitre
 10.15 O anche no. Rb
 11.05 Geo. Documentario
 12.25 Mediterraneo. Rb
 13.00 I giganti del Quirinale. Doc.
 14.30 In mezz’ora. Rb
 16.15 Rebus. Rb
 17.15 Tgr. Salone nautico Venezia
 18.15 Kilimangiaro collection
 20.00 Chesarà... Conduce S. Bortone
 20.55 Report. Inchieste
 23.15 Dilemmi. Rb

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24
 9.40 Restart
 11.00 Elisir estate. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: 1944, Roma città...
 15.20 Il Provinciale. Tuscia
 16.00 Di là dal fiume e dagli alberi
 16.50 Overland 15. Guerrieri di terracotta... 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.15 Riserva indiana. Con S. Massini
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Farwest. Talk show
 23.00 Elezioni europee. Confer.  stampa

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà. Attualità
 11.00 Elisir estate. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: 1944, Roma città...
 15.20 Il Provinciale. Genova di creuza
 16.00 Di là dal fiume e dagli alberi
 16.50 Overland 15. Guerrieri di terracotta... 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.15 Riserva indiana. Con S. Massini
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Donne sull’orlo di una crisi di nervi
 23.00 Elezioni europee. Confer.  stampa

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24.00
 9.40 Restart. Attualità
 11.00 Elisir estate. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: elezioni in America
 15.20 Il provinciale. Veneto 
 16.00 Al di là dal fiume e dagli alberi
 16.55 Overland 15. Guerrieri di terracotta...  
 17.45 Geo Magazine. Doc. 
 20.15 Riserva indiana. Con S. Massini
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Chi l’ha visto? Inchieste
 23.00 Elezioni europee. Conf. stampa

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24.00
 9.45 Restart. Attualità
 11.00 Elisir estate. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: sbarco in Normandia
 15.20 Il provinciale. Veneto 
 16.00 Al di là dal fiume e dagli alberi
 16.55 Overland 15. Guerrieri di terracotta...  
 17.50 Geo Magazine. Doc. 
 20.15 Riserva indiana. Con S. Massini
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Che ci faccio qui. Ti vengo a cercare
 23.15 Mixer. 20 anni di televisione

 TG3-TG REGIONE ORE12-14-19-24.00
 9.40 Restart. Attualità
 11.00 Elisir estate. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: l’età dell’innocenza...
 15.25 Il provinciale. Modena 
 16.00 Al di là dal fiume e dagli alberi
 16.55 Overland 15. Guerrieri di terracotta...  
 17.50 Geo Magazine. Doc. 
 20.15 Riserva indiana. Con S. Massini
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Un giorno in Pretura. Gli affetti...
 23.10 112-Le notti del radiomobile

TG5 ORE 8-13-20 E NELLA NOTTE
 6.00 Prima pagina TG5
 9.30 Documentario
 11.00 Forum. Conduce B. Palombelli
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.45 Endless love. Soap opera
 16.30 Verissimo. Le storie
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.30 Striscia la notizia. Show 
 21.00 Calcio: Borussia Dortmund
  Real Madrid. Finale
 23.00 Champions live. Rb

 TG5 ORE 8-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 I viaggi del cuore. Rb
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L’arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.45 Endless love. Soap opera
 16.30 Verissimo - Le storie. Talk show
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Io e Lulù. Film
 0.35 Paperissima sprint. Show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 Mattino cinque news. Rb
 10.55 L’isola dei famosi. Reality
 11.00 Forum
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.50 L’isola dei famosi. Reality
 15.00 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Io canto family. Talent show
 1.25 Striscia la notizia. Show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 10.55 L’isola dei famosi. Reality
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Io canto family. Pillola di talent
 14.50 L’isola dei famosi. Reality
 15.00 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio Cinque. Attualità
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Marry me-Sposami. Film

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 10.55 L’isola dei famosi. Reality
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Io canto family. Pillola di talent
 14.50 L’isola dei famosi. Reality
 15.00 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio Cinque. Attualità
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 L’isola dei famosi. Reality

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 10.55 L’isola dei famosi. Reality
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Io canto family. Pillola di talent 
 14.50 L’isola dei famosi. Reality
 15.00 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio Cinque. Attualità
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Viola come il mare. Serie tv

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 Mattino cinque news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Io canto family. Pillola di talent
 14.50 L’isola dei famosi. Reality
 15.00 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 La rosa della vendetta. Serie tv

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 7.00 Cartoni animati
 8.50 The goldbergs. Sit. com.
 11.05 Due uomini e 1/2. Sit. com
 13.00 Sport Mediaset. Notiziario
 13.45 Drive up. Magazine
 14.20 Tremors. Film
 16.20 Superman & Lois. Telefilm
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm 
 21.20 Shrek-E vissero felici e contenti
 23.15 Il gatto con gli stivali. Film
 1.05 A.P. Bio- Sit. com.

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.25 The goldbergs. Sit. com.
 9.40 Young Sheldon. Sit. com.
 10.30 Due uomini e 1/2. Sit. com 
 11.50 Drive up. Magazine
 13.45 E-Planet. Magazine sul green
 14.15 Scuola di polizia. Film
 16.25 Superman & Lois. Telefilm
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm 
 21.20 Chiedimi se sono felice. Film
 23.35 La leggenda di Al, John e Jack. Film
 1.40 E-Planet. Magazine sul green

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 6.55 Cartoni animati 
 8.20 Chicago fire. Telefilm 
 10.10 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 14.00 I Simpson. Cartoni
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Run all night. Una notte...
 23.45 Contract to kill. Film
 0.40 Drive up. Magazine

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 6.55 Cartoni animati
 8.25 Chicago fire. Telefilm 
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 14.00 I Simpson. Cartoni
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Le iene. Show
 1.05 I Griffin. Cartoni animati

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.25 Chicago fire. Telefilm
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 13.10 Sport Mediaset
 14.00 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 White elephant-Codice criminale
 23.15 Giustizia a tutti i costi. Film

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.25 Chicago fire. Telefilm
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù. Rb
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 14.00 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Senza rimorso. Film
 23.40 Terminator 2: il giorno del giudizio 

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.20 Chicago fire. Telefilm
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 13.10 Sport Mediaset. Notiziario
 14.00 I Simpson. Cartoni animati
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.35 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Overdrive. Film
 23.30 Zelig lab. Show

 TG4 ORE 6.25-11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera
 8.45 Mr Wrong. Lezioni d’amore
 9.45 Poirot: la sagra del delitto. Film
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.40 Colombo. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.25 Sei giorni, sette notti. Film
 23.50 Confessione reporter. Inchieste
 1.00 After the sunset. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 6.40 Stasera Italia. Talk show
 7.45 Super partes. Comunicazione pol.
 9.05 Mr Wrong. Lezioni d’amore
 10.05 Dalla parte degli animali kids. Rb
 12.25 Colombo. Telefilm
 14.05 Banzai. Film
 16.05 Viva l’Italia. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Creation-L’evoluzione di Darwin
 3.10 E venne un uomo. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera
 8.45 Mr Wrong. Lezioni d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.25 Il Papa buono. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Quarta Repubblica. Attualità
 0.50 Per grazia ricevuta. Film

 TG4 ORE 6.35-11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 8.45 Mr Wrong. Lezioni d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.20 Il postino. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.25 È sempre Cartabianca. Talk show
 0.50 Dalla parte degli animali kids. Rb
 2.50 Il vendicatore dei Maya. Film

 TG4 ORE 6.35-11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera 
 8.45 Mr Wrong. Lezioni d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore att.
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.50 Lo sperone nudo. Film 
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Fuori dal coro. Talk show
 0.50 Il segreto del suo passato. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera 
 8.45 Mr Wrong. Soap opera
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore att.
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.45 Apocalypse: D-day
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Dritto e rovescio. Talk show
 0.50 Che ora è. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera 
 8.45 Mr Wrong. Soap opera
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore att.
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.15 Frantic. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Quarto grado. Inchieste
 0.50 East New York. Telefilm

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Stellina. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Genitori al quadrato
 16.00 Stellina
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Le avventure di Huck Finn. Film

TG 2000 ORE 18.30-20.30
 10.00 Suor Pascalina nel cuore della fede
 12.00 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Il Sacro cuore di Gesù. Film
 14.30 Caro Gesù. Rb
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Laura, una vita straordinaria
 17.00 Finalmente domenica
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Un amico straordinario. Film

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Suor Pascalina nel cuore della fede
 22.30 Indagine ai confini del sacro. Doc.

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30 

 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Cara, insopportabile Tess. Film

 TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Di Bella sul 28. Rb
 21.30 I’ll find you. Film

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30  
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Incantesimo. Film

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 The farewell. Una bugia buona. Film

SABATO  
GIUGNO 

1
DOMENICA  
GIUGNO 

2
LUNEDÌ   
GIUGNO 

3
MARTEDÌ   
GIUGNO 

4
VENERDÌ   
GIUGNO 

7
GIOVEDÌ   
GIUGNO 

6
MERCOLEDÌ   
GIUGNO 

5

RADIO ANTENNA 5
Anche su www.radioantenna5.it
e sul tuo smartphone
con l’app radioantenna5cremaFM 87.800

DAL LUNEDÌ AL SABATO
 7.00 Musica
 8.00 Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
 9.00 In Blu 2000 news
 a seguire musica del passato
 Il sabato, a seguire,
 La Biblioteca di Gerusalemme 
10.00 In Blu 2000 news

10.06 Notiziario flash locale 
10.15 Classifiche e musica
 con “Pillole Musicali”
11.00 In Blu 2000 news
11.03 Magazine In Blu 2000
12.00 In Blu 2000 news
12.30 Gazzettino Cremasco
13.00 In Blu 2000 news.
 A seguire musica

13.15 Il sabato: musica, classifica dance
13.35 Notiziario flash locale
14.00 Notiziario flash locale (sabato)
14.03 In giro per l’Italia
15.00 In Blu 2000 news
 e a seguire Le parole In Blu 2000
 (no il sabato)
16.00 In Blu 2000 news e a seguire 
 Le parole In Blu 2000 (no il sabato)

17.00 Notiziario flash locale
 e a seguire musica
18.00 In Blu 2000 news (no il sabato)
18.30 Gazzettino Cremasco. Replica
19.00 Musica

DOMENICA
 8.00 Santa Messa e musica;
 Nel pomeriggio: Domenica Sport

RUBRICHE
Lunedì  (fino all’8 luglio)
 ore 21.00 Agrinet Young
Martedì ore 21.00 Solcomondo: GiovanniMix
Mercoledì ore 21.00 Dal mangiadischi al computer
Giovedì ore 21.00 LA Disco Night
Venerdì ore 21.00 Dj Flash mixato
Sabato ore 13.15 Classifica Dance
Sabato ore 21.15 Notte Stellata

La voce della tua città


